
ИСПЫТАННЫЕ В ПЕЧИ
 
ПРЕДИСЛОВИЕ
 
"Испытанные в печи" - это серия статей, написанных время от времени на

разных этапах постижения истины. Читатель найдет здесь истину, сопоставленную с
аргументами и фантазиями естественного конечного разума. Истина против заблуждений:
перед судом Иеговы она рассматривается в суде - печи скорби. Читатель не может понять
аргументы в этом деле, если он не был в этом суде. Автор убежден, что читатели, уже
побывавшие в печи скорби, будут читать и понимать краткие сведения о различных этапах
этого испытания. Если читатель был на суде и был взвешен на весах правды, и найден годным,
он будет читать эти сообщения и найдет в них утешение и поощрение. Есть надежда, что они
окажутся стимулирующими и вызовут глубокие, потрясающие душу размышления.

Прочитайте эти работы и попробуйте сравнить их с вашим опытом, вашей верой и
Библией. Конечно, вы отбросите их в сторону, если они не совпадут и не согласятся с
Писанием. Такое решение достигается на основании закона или принципа, изложенного в 1
Кор.2.14: "Но естественный человек не принимает то, что от Духа Божия, ибо для него это
глупость, и он не может знать эти вещи, ибо они постижимы только духовно" (KJV). Все
аргументы естественного человека и ложные мнения должны попасть в категорию глупости и
заблуждения, и Истина выявится в этом испытании, чтобы читатель мог назидаться. Сравните
эти понятия с Библией, а не с человеческими заявлениями конфессий.

Не осуждайте всю книгу, если вы сталкиваетесь с выражениями, с которыми вы не
согласны. Читатель может верить точно так же, как писатель, но не соглашаться с некоторыми
выражениями из-за значения отдельных выражений. Различное понимание терминов может
сделать некоторые выражения трудно понимаемыми. Многие часы глубоких размышлений и
молитвы были посвящены подготовке этой рукописи. Автор был убежден в важности
правильного выбора слов и выражений для того, чтобы правильно изложить свои взгляды.
Лучшие слова могут плохо передавать мысли, если они не сопровождаются Духом. Писатель
прочитал и перечитал эту рукопись, прежде чем она пошла в печать. Он от всей души
поддерживает ее как выражение своей искренней веры и добросовестных убеждений.

Читатель, сам долгое время находившийся в печи скорби, может не согласиться с
утверждениями относительно некоторых мест Писания. Автор осознает тот факт, что на
многие истины Писания, пережитые им самим на опыте, он может здесь лишь намекнуть.
Возможно, где-то здесь были использованы библейские ссылки, которые покажутся
неуместными или несущественными. Недостаток духовного обучения в том колледже
несчастий, который мы называем печью скорбей, возможно, побудил Писателя давать такие
ссылки, которые не имеют отношения к делу. Тем не менее, автор сам удивляется, что он
находится в строгом согласии с его ранними сочинениями. Он готов был воскликнуть,
перечитав их: "Конечно, Бог направил мой ум и перо!".

Читатель не может воспринять выражения благодати, милосердия, любви и истины,
содержащиеся здесь, если он не предстал перед Великим Судьей и не пережил ходатайства
чудного Советника - Иисуса. Этот дивный Советник, по-видимому, отсутствует в первой части
процесса. Вы слышите Судью, когда Он начинает зачитывать ваш смертный приговор. Как и в
случае Иова, вы получите сюрприз, когда во время судебного разбирательства появляется Тот,
у Кого есть власть. В ходе суда всякое основание вашей надежды было подорвано. Внезапно
вы были воодушевлены новой надеждой, когда услышали этого Советника, выступающего за
вас. Ваше сердце было пронизано возвышенной атмосферой Любви, которая наполнила суд.
Хмурый взгляд судьи превратился в любящую улыбку. Вы слышите нечто особенное:



справедливость была полностью удовлетворена - неустойка полностью оплачена. Это сделал
ваш великий Друг для вас!

Это из-за вашей любви к Нему? Нет, нет и нет! Это потому, что Он любил вас, даже
когда вы были мертвы в преступлениях и грехах, когда вы были как дети гнева, жадно
потакали греху и не думали о последствиях. Если вы слышали, как Судия изменил ваш
приговор от смерти к жизни вечной;  если вы слышали, как Он сказал вам: «Я буду милостив к
вашей неправедности и ваших  грехов и беззаконий не вспомню больше" - вы будете
радоваться вместе с писателем той любви, благодати и милости, которые вы найдете в этой
книге.

Автор полностью осознает тот факт, что все истинные мнения, высказанные в этих
размышлениях, являются плодом милостивых даров Божьи. Он также полностью осознает тот
факт, что все ошибки, которые он допустил и выдвинул,  сделаны из-за его невежества и
неспособности различить Дух и естественное рассуждение. Мы просим читателей проверять
все истины перед Богом и винить во всех ошибках только автора. Эти особые истины,
изученные в Печи скорби, посвящены особенным людям, которые "поклоняются Богу в Духе,
радуются во Христе Иисусе и не полагаются на плоть". Эта книга обращена к тем, кто
понимает, что значит чувствовать себя «худшим из грешников» и «меньше, чем наименьшим
из всех святых". Она обращена к тем, кто чувствует себя неспособным что-либо сделать для
Бога, но понимает, что Он должен сделать все для них, если они хотят спастись от своих
грехов и наслаждаться вечной жизнью. Она обращена к тем, кто доверяет Иисусу Христу, а не
себе. Дай Бог вам благодати, чтобы прочитать ее. Пусть она будет вам в утешение и назидание
в той мере, в какой это угодно Ему, - о том молитва писателя.

 
ВСТУПЛЕНИЕ
 
Те, кто знаком с различными испытаниями и несчастьями детей

Божьих, а также с их радостями и утешениями, не будут удивляться,
знакомясь с трудами человека, который расскажет о том, что он узнал в
печи скорби, потому что они по сути родные ему. Они знают, что самое
главное в их жизни - опытные свидетельства милости Бога к ним. В
этих свидетельствах  Дух учит их, что они призваны из тьмы, которая
находится в их природы, в чудесный свет Сына Божьего; и это
единственный способ, которым избрание благодати проявляется в них.
Ибо, хотя они известны Отцу и любимы Им, они не знают об этом до
времени откровения.

Именно в связи с этими доказательствами человек «получает
основание для надежды, которая находится внутри него", и тот, кто
говорит или пишет об этих вещах, не претендует на то, что он сам
«принял Христа", а скорее радуется свидетельствам того, что он
принят Христом. Следовательно, всякая его мысль и желание - это
воздать всякую похвалу и честь Тому, Кто призвал его; ибо он знает,
что если для него не сделано все, то не сделано ничего.



Мы верим, что читатели книги « Испытанные в печи» могут
стать свидетелями вместе со старейшиной Ламбертом в скорбях
Евангелия, и могут странствовать вместе с ним по знакомым путям
тех, кто «ищет город, у которого есть основание, чей Строитель - Бог".
Помните, что, хотя некоторые высказывания могут показаться более
яркими или более убедительными доказательствами, чем другие, все
же каждый, кто научен Богом, будет научен тому же самому, и его
собственная надежда будет якорем для души, надежным и крепким.

Пусть те Писания, которые мы постигнем, будучи
"испытанными в печи", будут утешительными для всех, кто читает,
поскольку они дают всю похвалу, честь и славу Богу, Который является
Автором всей правды.

Старейшина Джон Д.Вуд
 
ПРИВЕТСТВИЕ
 
Редактору и читателям "Знамений времен":
 
По запросу старейшины Додсона и после надлежащего

рассмотрения я даю согласие на добавление моего имени в редакцию
журнала « Знамения времен» .

Я осознаю святость и ответственность позиции. Я также знаю
себя и осознаю свою неспособность справиться с ней. Если бы не
уверенность в том, что Бог будет контролировать ситуацию, я бы не
посмел такого сделать. Многие периодические издания появились и
исчезли за последние 114 лет, но, несомненно, Иегова чудесным
образом контролирует "Знамения". Бог благословил наших писателей
серьезно бороться за веру, однажды преданную святым. Они были
благословлены, чтобы бороться за эти принципы в соответствии с
учением о Боге, нашем Спасителе.

Именно это заставило меня  поверить в суверенитет Бога без
ограничений; в развращенность человека в полном смысле этого
слова; в безусловное избрание Божьих детей Иеговой; в ограниченное
искупление; в то, что благодать Божья действенна и неотразима; в то,
что святые будут стойки на протяжении всей этой жизни и в вечности,
и что в воскресении тленное облечется в нетление, и смертное
облечется в бессмертие, и естественное тело должно быть возвышено



как духовное тело на небесах, чтобы соединиться со всей семьей
Божией и восхвалять Его совершенно в бесконечной вечности.

Позвольте мне сказать в заключение мои замечания, что я не
ставлю своей целью читать или писать критически, чтобы найти
ошибки, но для назидания. Пусть каждый из нас будет благословлен
назиданием, а не критикой. Пусть Бог хранит это издание согласно его
изначальному предназначению и избавит от ересей.

 
Январь 1946
 
АВТОБИОГРАФИЧЕСКИЙ ОЧЕРК
 
В начале Бог создал небо и землю. Он так исчислил все

поколения и народы, положил границы их обитанию и предназначил
их пути, общение и жизнь, что я, Элберт Джефферсон Ламберт должен
появиться 28 сентября 1906 года как первенец в семье Чарльза Б. и
Иды Берчфилд Ламберт возле Эмити, штат Арканзас.  Я старший из
четырех детей, рожденных в этом союзе. Мой дедушка, отец и я
родились в полумиле друг от друга.

Я шел нелегким путем. Мой отец был физически слаб, много
страдал и встречал много трудностей, пытаясь «заработать на жизнь»
на маленькой каменистой ферме в округе Кларк, штат Арканзас. Он
был очень ревностным, но из-за физических недостатков не смог
реализовать свои амбиции.

Я начал учиться в школе Эльма и в средней школе в Эмити.
Мне пришлось отказаться от высшего образования, чтобы помогать
семье. Когда мне было 16 лет, я приобрел лицензию на обучение и стал
преподавать в начальной школе, сначала в Добивилле, недалеко от
Oколомы в Арканзасе в 1922-1923 годах. Я преподавал в Добивиле,
Гикори-Гроув, Леноксе, Альпине, Эльме и Сидаре, все в округе Кларк,
штат Арканзас, в течение следующих нескольких лет. Я был склонен к
политике и предпринял массу усилий, чтобы познакомиться в округе
со всеми, с кем мог.

Когда мне было около 17 лет, я стал членом Церкви Христа
Примирителя (отделение Келли у миссионерских баптистов). Я
хорошо помню свое первое «свидетельство», данное на
«свидетельском собрании» в этой церкви. Я процитировал Иоан. 3.16 и
объяснил этот текст в меру моих возможностей.  Братья сразу начали



просить меня приступить к служению. В результате моей попытки
говорить на религиозные темы я был назначен на служение, еще
будучи подростком.

Я занимался проповедью, преподаванием и сельским
хозяйством несколько лет. Все это дало мне возможность дать волю
своему великому рвению и высоким амбициям. Я был очень
добросовестным во всем, что пытался делать. Непрерывное обучение
и напряженные занятия в молодости сильно повлияли на мои нервы.

17 января 1928 года я женился на Миртл Хэнкок, дочери
мистера и миссис Хэнкок, внучка покойного старейшины Дж. Х.
Лэнгстона из Альпины, Арканзас. Она родила нашего единственного
сына, Чарльза Томаса, 6 апреля 1930 года, и почти сразу же заболела
воспалением легких и ушла из этой жизни 3 мая 1930 года. Я так
любил ее, что шок от потери моей первой супруги почти довел меня до
медленного угасания и безумия.

1930 год был самым потрясшим меня в жизни. Я не только
потерял все земное, но и набрал долгов.  Мое здоровье было
повреждено на всю жизнь, и мои амбиции были сорваны. Уверенность
в себе была уничтожена, и я был вынужден отказаться от дальнейшего
обучения. Я разбил в аварии три машины и свалился на самое дно
жизни. Что я знал тогда о том, что за хмуростью провидения была
улыбка милостивого Бога!

В том же 1930 году, когда у меня родился сын, Иисус стал моим
Спасителем, и я присоединился в Первоначальной Баптистской церкви
Христа рядом с Эмити, штат Арканзас. Я был крещен старейшиной
А.Д. Уоллом и стал служителем Божьей благодати в том же году.

Целых четыре года я провел в колледже невзгод и печи скорби.
Облегчение, которое я испытывал в это время, было лишь в
мимолетные моменты в общении с Богом и моими братьями. Я не мог
приноровиться к дому родителей, которые выращивали моего сына. Я
нигде не чувствовал себя дома и чувствовал, что так будет всегда. Я не
думал, что когда-нибудь снова женюсь, потому что я чувствовал себя
неспособным взять на себя ответственность главы семьи, и что я
никогда не смогу полюбить никого так, чтобы прожить с этим
человеком всю жизнь. Как выяснилось, я ошибался.

Я встретил Десси Мэй Уильямс, дочери Леандера и Мэри Э.
Уильямс из Даларка в Арканзасе, и женился на ней в 1934 году.



Свадьба была торжественно принята старейшиной Джоном Т.
Эвереттом 18 ноября 1934 года. Это дало мне новую жизнь. Господь
благословил нас взаимной любовью до такой степени, что она стала
мне настоящей верной спутницей.

Я был рукоположен старейшиной по указанию Церкви Сидар-
Хилл, когда Ассоциация Первоначальных баптистов Южного
Арканзаса проводила с церковью Уайтуотер, недалеко от Фордиса,
третью Субботу в сентябре 1934 года. Некоторое время мы жили в
Даларке и я помогал в служении церкви в этом районе в течение
нескольких лет. Церковь Новой Надежды была первой общиной, где я
пытался служить пастором без помощи других братьев.

Мы жили в Даларке, Камдене, Каллендейле, Хэмптоне,
Тинсмане и Калионе (все это Арканзас), а также в Лилли, штат
Луизиана, до переезда в Уинсборо в Техасе, в 1949 году. Я возобновил
работать учителем в период Второй мировой войны, когда была
нехватка учителей, а также  взял на себя обязанности директора
средней школы в Тинсмане и преподавал там четыре года. Помимо
этого я посвятил много времени служению в церквях и посещению
братьев в разных частях страны с 1934 по настоящее время (1955). Я
посетил церкви в штатах Арканзас, Алабама, Калифорния, Делавэр,
Джорджия, Луизиана, Мэриленд, Миссисипи, Нью-Джерси, Северная
Каролина, Орегон, Пенсильвания, Южная Каролина, Техас, Теннесси
Вирджиния и Вашингтон, а также в провинции Онтарио, Канада. Я
сейчас пытаюсь служить в четырех церквах как пастор: Церкви
Надежды и Доброй Надежды возле Уинсборо, штат Техас; Фаран
рядом с Хокинсом, Техас, и Вефиль около Эльдорадо, Арканзас.

Этот автобиографический очерк был спешно написан для того,
чтобы читатель мог быть лучше знаком автором, прежде чем читать
эту книгу. Характер следующих нескольких статей является
автобиографическим. Я надеюсь получить возможность написать
историю моей жизни, которая будет опубликована в более поздних
работах.

 
ОПЫТ (1949)
 
О том, что мы видели и слышали, возвещаем вам, чтобы вы

также могли сообщить нам
1 Иоан.1.3 KJV



 
В начале этого года мы хотим вспомнить с размышлением о

том, что мы услышали, что видели своими глазами, и как наши руки
осязали Слово жизни. У нас есть желание пересмотреть отношения
Господа с нами, чтобы утвердить уверенность в нашем призвании и
избрании. Мы пишем это послание в дом веры с просьбой к вам
отметить путевые метки на пути, который мы уже прошли. Если вы
узнаете эти метки, тогда вам легко будет общаться с нами; если они
будут странными для вас, вы вправе счесть нас чужими в семье веры.

Прошло так много времени с тех пор, как мы написали вам, что
мы считаем, что здесь нужно какое-то подходящее объяснение.
Несколько месяцев назад мы работали в компании, которая требовала
наших услуг от одиннадцати до семнадцати часов в день в течение
шести-семи дней в неделю. Мы согласились с этим с напрасной
мыслью, что в удобное время мы могли бы возобновить наше общение
с братьями и размышления о Писании. Мы занимали эту должность
три месяца и, расставшись с нею, усердно пытались в течение  месяца
возобновить наши отношения с братьями и держаться Духа Божьего.
Но Бог благоволил отрезать нас от них и дал понять, что наши
испытания были напрасны. Когда мы потеряли всякую надежду и
почувствовали, что обманулись и что наш удел с нечестивыми,
Господь милостиво пришел к нам на помощь, восстановив наш
интерес к Нему и отношения с нашими братьями. До этого чудесного
обновления Духа мы много раз пытались молиться, размышлять,
писать и петь, но это было так холодно и формально, что заставило нас
содрогнуться. Как и в случае с Иоанном, нам снова нужно было
показать, что Иисус является Христом. Спускались ли вы когда-нибудь
в долину скорби так низко, чтобы забыть свою зависимость от Божьей
благодати и тщетно пытаться избавить себя? Было ли ваше стремление
и кажущееся рвение к Богу настолько формальным и холодным, чтобы
вы были осуждены как лицемер?

Теперь я хотел бы вернуться в своих размышлениях назад, если
на то есть воля Господа, и кратко изложить вам некоторые из основных
моментов пути, который я прошел. Я родился 28 сентября 1906 года в
Эмити, штат Арканзас. Я воспитывался под опекой религиозных
родителей с высокими моральными качествами, которые учили, что
дом на небесах достигается через добрые дела, совершенные здесь



людьми. Меня учили, что я способен исполнять эти добрые дела по
собственному желанию. Я вырос как постоянный помощник в
воскресной школе и церкви, и усердно изучал Библию с самого
раннего возраста. Я начал говорить публично до того, как мне
исполнилось десять лет, и в отроческие годы мне дали должность
учителя воскресной школы.

Когда мне было пятнадцать, я стал членом отделения Келли
миссионерской баптистской церкви, и на следующую ночь прочитал
подготовленную лекцию по Иоан.3.16. Мне часто приходилось
говорить в отсутствие рукоположенных служителей, и еще подростком
я включился в полновременное служение в этой деноминации. Мое
духовное состояние было очень плохим, ибо я чувствовал себя
достойным подражания и считал себя чуть ли не самым достойным
оратором в этой части страны. Я был очень ревностным в собрании
пробуждения, пытаясь показать грешникам, что они идут по пути,
ведущему в ад, и убеждая их обратиться, поступать правильно и
спастись.

Я думаю, что в этот период моей карьеры Бог преподал мне
первый урок. Служитель-ривайвелист Хот-Спрингс в Арканзасе был
избран для проведения пробуждения в сообществе, где я преподавал в
школе. Ночь за ночью он яростно предостерегал грешников, чтобы они
бежали от грядущего гнева. Он усердно трудился, чтобы заставить их
действовать, но никто не пришел к «скамье скорбящих". В ночь перед
собранием, которое было запланировано как заключительное, он
пришел ко мне и сказал, что он сделал все, что мог, и ничего не
добился, попросив меня взять на себя ответственность на следующую
ночь и посмотреть, что я могу сделать. Я согласился на это, ибо счел,
что для меня это возможность поднять свою репутацию.

На следующий день я взял с собой в школу свою Библию и
тетрадь и по возвращении встал на кафедру и изложил проповедь
"Грешники в руках разгневанного Бога", взяв за текст: "Внезапно
сокрушится, и не будет ему исцеления" (Притч.29.1). Я очень хотел,
чтобы встреча началась той ночью Я был наделен ораторским
красноречием и изобразил ад столь ужасным, а Бога столь
разгневанным безразличием людей, что, когда я провозгласил призыв к
алтарю, к кафедре стало стекаться множество людей. Я никогда не
забуду выражение страха и тревоги на их лицах и слезы сестры,



первой протянувшей мне руку тогда. Но я также не забуду ужасающих
тонов голоса Всемогущего Бога, когда Он проговорил мне как раз
перед тем, как я взял ее руку в свою. Этот голос загремел: "Да кто ты
такой, что так приглашаешь?". Мне стало еще страшнее, когда этот же
голос убедил меня в том, что я грешник, лицемер и лжец. Впервые я
осознал себя грешником. Я почувствовал себя самым черным, самым
мерзким человеком в собрании, хотя раньше казался самому себе чуть
ли не вождем.

Пока я был в таком ужасном состоянии, люди пытались сказать
мне, как я горжусь тем, что могу обращать других таким образом. Но
их похвала была подобна шипам, которые осуждали и кололи меня все
больше. Я поспешно выскользнул из дома молитвы и попытался
бежать из этого ужасного состояния. Я пытался вернуться к Богу.
Вещи, которые я прославлял раньше, были грязной ветошью. Месяцы
и месяцы я чувствовал себя осужденным грешником, не находя ни
избавления, ни утешения. Наконец, я отказался от идеи исправиться
перед Богом - когда Он благоволил преподать мне другой урок.

Обстоятельства, которые я не мог контролировать, привели
меня в общину далеко от моего дома, где люди услышали, что я
проповедник, и договорились, чтобы я проповедовал там однажды
воскресным вечером, хотя мне самому об этом сообщили лишь за час
до начала служения. Этих людей не убедили мои слова, что я давно
перестал появляться на публике как проповедник. То, что я оказался в
таком положении, привело  меня к мысли, что мне еще по крайней
мере один раз предстоит действовать как лицемеру, и я подумал, что
смогу взять одну из моих старых тем и читать им лекции, но я не мог
придумать ничего, кроме того, что я был грешником.

До этого времени я никогда не слышал, чтобы кто-то выдавал
себя за проповедника и опозорился настолько, что не мог произнести
ничего, кроме как признать себя грешником. Я вышел перед большой
аудиторией неподготовленным, не обращая внимания на Писание.
Моей главной мыслью было то, что я грешник. Я был так расстроен,
что даже не нашел подходящих слов для молитвы, но лишь стонал
внутри себя: «Боже, помилуй меня».

Я не знал, какие мне читать стихи из Священных Писаний, но
тогда мне было дано вкусить силу, мудрость и святость Бога. Бог той
ночью явил Себя мне как обладающий всей силой на небе и на земле,



Тот, Кто говорит - и делается, повелевает - и совершается. видел Его
настолько мудрым, что Он мог использовать поступки людей и бесов к
Его собственной похвале и славе. Он казался настолько святым, что у
Него была чудесная и праведная цель во всем.

Когда я понял, в каком состоянии я оказался в ту ночь, я
остановил служение, и все же в моей душе царил настоящий пир
размышлений об атрибутах Божьих. Я продолжал наслаждаться этими
мыслями по дороге домой и провел ночь один. Когда я был на полпути
домой, мои мысли полностью изменились, ибо сначала я думал о Боге,
а потом подумал о себе. Я видел огромную пропасть между силой Бога
и моей никчемностью, между Божьей мудростью и моей глупостью,
между Божьей святостью и моей греховностью. Я пытался снова - и
напрасно - в течение нескольких месяцев преодолеть эту пропасть и
жить с Богом. Когда я потерял всякую надежду, Богу было угодно
преподать мне еще один урок.

Несколько месяцев спустя я преподавал в этом маленьком
городке, где у меня был еще один опыт, связанный с предыдущим.
Член школьного совета особенно просил меня присутствовать с ним в
среду вечером в доме Дж. Х. Лэнгстона. Старейшина А.Д. Уолл,
который тогда жил в Арканзасе, должен был проповедовать. До этого
времени я никогда не общался с Первоначальными баптистами и
ничего не знал о них. Я слышал, что в отдаленных местах жили
невежественные люди, которых называли "хардшеллистами" и
которых меня учили бояться и игнорировать. Мне сообщили, что они
оправдывали себя во многих дьявольских делах, которые они
совершали, и сваливали всю свою низость на Бога. Я слышал, что
Лэнгстон "хардшеллист", и я сразу сказал этому человеку, что не хочу
посещать служение с ним, и объяснил причину. Он быстро ответил
мне, что был удивлен моим отношением, и далее добавил: "Если вы
когда-либо слышали проповедь баптистов, какими они были
изначально, то в этом городе она бывает только здесь". Я сказал ему,
что  пойду с ним ради любопытства, поскольку я всегда задавался
вопросом, что я на самом деле сказал той ночью, и что я снова жаждал
такого опыта.

Я пошел, и старейшина Уолл получил благословение ответить
на каждый вопрос, который беспокоил мой разум, и ответил на него с
Библией ко всему моему удовлетворению. Прежде чем он закончил



говорить в ту ночь, я был благословлен увидеть то, чего никогда
прежде не видел. Я увидел Иисуса, Который есть вполне Бог и вполне
Человек, и перекинул мост через пропасть, которая была между мной и
моим Богом. Я видел, как предо мной предстала Его двойственная
природа, стоящая одной ногой на земле, другой на престоле Божьем на
небесах. Я видел, как Он склонился ниже ангелов и стал нижайшим из
людей. Я видел, что Он свободен от греха, и все же сошел достаточно
низко, чтобы спасти меня. Я увидел Его, когда Он поднял меня и омыл
меня белее снега Своей Кровью, и представил меня без порока, пятна
или морщины, перенеся меня через пропасть, чтобы я мог войти в
Святое святых в присутствии Всемогущего Бога как подходящий для
Его вечного града. Такого милосердия и поразительной милости я
никогда не видел. Я готов был кричать похвалу Его удивительному
имени. Я думал, что исповедал Иисуса как своего Спасителя, но
обнаружил, что ничего не знал о Нем раньше. Я обнаружил, что
говорю на некоем странном языке, о котором все мои бывшие коллеги
ничего не знали, и они пришли к выводу, что я сошел с ума. Я начал
посещать церкви Первоначальных баптистов - и к своему изумлению
обнаружил, что служители рассказывали мой опыт и мысли гораздо
лучше, чем я мог выразить их.

В 1930 году все мое земное достояние было отобрано у меня;
моя первая жена умерла; мое тело было истерзано, и мои родители
холодно повернулись ко мне, чувствуя, что я опозорил их доброе имя.
Но посреди всего этого, и моего чувства недостойности, я стал членом
церкви в том же году и был освобожден, чтобы говорить во имя
Христа. Я был рукоположен в 1934 году и женился на баптистке из
Первоначальных, которую Господь благословил, чтобы она стала мне
прекрасной спутницей. Она понимает мои немощи и закрывает глаза
на мои многочисленные недостатки, и терпеливо разделяет страдания
и несчастья, связанные с моей карьерой служителя Евангелия. Я
путешествовал среди этих людей в разные места страны и нашел такое
единство в вере, что я убежден, что все они научены одним и тем же
Учителем.

Я полон решимости ничего не знать среди вас, кроме Иисуса
Христа и притом распятого. Он наше спасение как во времени, так и в
вечности. Бог научил меня в Своих чудесных отношениях со мной
доктрине спасения исключительно по заслугам Иисуса Христа до



такой степени, что любое другое учение странно для моих ушей. Я
верю, что Иисус исполнил закон до мелочи, и Его дело было отнесено
на счет людей, которые были избраны в Нем до основания мира. Его
кровь покрыла все грехи, которые Божьи люди когда-либо совершали,
совершают сейчас или когда-либо будут совершать. Я говорю это не
из-за какой-то теории, выдвинутой кем-либо, но из-за того, что я
испытал.
 

ОПЫТ (1938)
 
Старейшине У.Д.Гриффину:
Дорогой брат в служении,
Я получил Ваше очень утешительное письмо около месяца

назад, и, конечно, был в восторге от его содержания, но удивляюсь,
почему кто-то склоняется так низко, чтобы даже заметить такого
жалкого персонажа, как я. Брат Гриффин, я надеюсь, что у нас есть
несколько общих черт. Вы старше меня примерно на четыре года.
Рассказывая о своем опыте, Вы расставили «путевые метки» настолько
ясно, что я считаю, что мы прошли по одной и той же дороге. Мы оба
сторонники одной и той же веры и церковного устройства, и
поставлены под иго одного и того же служения. Поскольку у нас так
много общего, я должен буду, если на то есть воля Божия, рассказать
Вам некоторые вещи о своем жизненном пути. Я никогда не пытался
написать об этом раньше, но несколько раз имел благословение
публично рассказать о случившемся со мной устно. По-видимому, мой
опыт отличается от опыта большинства людей тем, что я часто
сомневаюсь, что это был опыт благодати.

Меня воспитывали очень религиозные родители, мой отец был
рукоположенным служителем «Церкви Христовой» (отделение Келли
Миссионерских баптистов). Я был воспитан в арминианской
атмосфере. Я не помню, чтобы когда-либо слышал понятие
"Первоначальные баптисты", а уж тем более встречал их самих, пока
не вырос. Меня учили, что это очень немногочисленные,
невежественные и нечестивые люди, которые живут в глуши и чуть ли
не в лесах, которых называют "хардшеллистами" (твердолобыми) и от
которых нужно бежать как от диких зверей. Конечно, я не хотел
встречаться ни с одним из них.



В очень раннем возрасте я присоединился к той религиозной
организации, к которой принадлежали мои родители. Меня называли
одним из лучших ораторов в нашем сообществе, и я часто принимал
участие в собраниях со свидетельствами. Когда мне было 16 лет, я
получил учительскую лицензию и начал преподавать как в
грамматической, так и в воскресной школах. Это, конечно, помогло
мне «потренироваться» на публичных выступлениях. Будучи первым в
школьном классе, первым в воскресной школе и чуть ли не во всей
общине, я получил большой повод возвышать свое Я, и главным
результатом этого была самоправедность. Затем меня попросили
проповедовать, и у меня было такое хорошее мнение о себе и о том,
как сильно многие из моих собратьев отстают от меня, что я также
посчитал разумным, что мне следует облечься властью рассказывать
им об их нечестивых путях и увещевать их «становиться праведными".
Поэтому я был рукоположен и ревностно выполнял свою задачу, и
некоторое время шел гладко.

Теперь, дорогой брат, перед нами самая грустная, самая
душераздирающая и серьезная часть моего опыта, о которой я
собираюсь рассказать. Мысли об этом даже сейчас заставляют меня
содрогнуться. Однажды ночью во время продолжительной встречи в
нашем сообществе меня вызвал «большой проповедник» из города,
чтобы предложить полностью взять на себя ответственность за
ближайшее служение. Он обратился ко мне накануне ночью и сказал
так: «Брат Ламберт, я проповедовал здесь каждую ночь почти неделю
безрезультатно. Никто так и не вышел к алтарю. Завтра вечером я хочу,
чтобы вы сделали призыв к алтарю, когда будете проповедовать".
Конечно, я был в восторге от возможности попробовать такое и
испытать удачу. На следующий день я серьезно изучил это
предложение. Я выбрал тему «Грешники в руках разгневанного Бога",
используя текст: "Внезапно сокрушится, и не будет ему исцеления"
(Притч.29.1). В ту ночь я, должно быть, был благословлен
красноречием, потому что, когда я призвал выйти к алтарю, к нему
сразу же устремились и пожилые, и юноши, и девушки. Дорогой брат,
я полагаю, Вы подумаете, что я должен был обрадоваться. По-
человечески - возможно, да,  но увы, я, казалось, услышал голос,
говорящий: "Да кто ты такой, что так приглашаешь?". Это не было бы
так плохо, если бы ответ не пришел сразу же тем же голосом: «Ты



грешник мерзкий и нуждающийся». Я хотел выбежать в дверь и
прятаться от каждого. Как только я смог, я ушел оттуда. О, как я был
несчастен! В ту ночь я впервые увидел себя грешником и стал
пытаться измениться. Но чем больше я пытался справиться с грехом,
тем глубже в нем тонул. Я пытался до тех пор, пока больше не смог, и
бросил это как безнадежное занятие. Конечно, я прекратил попытки
проповедовать, но у меня все еще были полномочия.

Некоторое время спустя я поехал на запад в маленький городок
на некотором расстоянии от дома. Некоторые люди там знали, что я
приду, но не знали, что я перестал проповедовать, и назначил мне
встречу той ночью. Когда я ехал в город, зазвонил церковный колокол,
и я когда я спросил, что это значит, мне сказали, что я должен 
проповедовать ночью. Я сказал ему, что не могу этого сделать, но один
человек ответил мне, что отступать уже слишком поздно. Я был в
чужой общине, поэтому согласился поступить как лицемер, вспомнить
мои старые темы и тексты и поднять себе репутацию в этом
сообществе.  Но увы! Я не мог думать ни о чем. Я пытался найти
какое-то место из Писания и вспомнить свои знания из воскресной
школы, но все погрузилось в забвение. Я знаю, что пытался трезво
мыслить над Писанием, но не мог. Я не мог думать вообще ни о чем,
кроме того, насколько я был грешен, и я знал, что не стоит говорить
людям об этом, потому что вместо того, чтобы поднять свою
репутацию, я ее потеряю. Передо мной за кафедрой была отличная
аудитория, но моя голова была настолько пуста, насколько это
возможно. Если я когда-либо молился, я начал молиться тогда. Я
застонал: «Господи, помилуй меня, грешника". Я вообще перестал
понимать, что я делаю и думаю, но именно когда мой ум истощился,
мне было дано вкусить силу, мудрость и святость Бога. Я был
взволнован до глубины сердца, и в моей душе начался настоящий пир
размышлений об атрибутах Божьих. Я продолжал наслаждаться этими
мыслями по дороге домой и провел ночь один. Я увидел себя как
самого черного из грешников, а затем - Бога как самого святого из
святых. Я видел себя самым глупым, а Бога бесконечно мудрым. Я
видел себя ни к чему не способным, а Бога - обладающим всей силой.
Я видел, что между моим состоянием и требованиями закона должна
была быть огромная пропасть.



Я довольно долго ощупывал это положение. Наконец, пришло
самое сладкое из моего опыта. Я преподавал в школе в нашем
сообществе, где я был свидетелем этого проблеска Бога, когда
однажды сосед пришел к тому месту, где проживали мы с женой. Он
предложил, чтобы мы пошли в дом, где я некогда проповедовал. Он
сказал, что будет проповедовать старейшина А.Д.Уолл из Эмити,
Арканзас. Я спросил у него, "хардшеллист" он или нет, и сказал, что
если так, я не хочу слушать этих людей, ибо они учат, что человек
может быть  оправдан в убийстве другого, потому что Бог
предопределил это. Он ответил так: "Я просто предположил, что вам
будет интересно, ибо если вы когда-либо слышали проповедь
баптистов, какими они были изначально, то в этом городе она бывает
только здесь, и вы могли слышать ее в прошлом году". Ради
любопытства ответил: «Я пойду». Я никогда не мог вспомнить ничего,
что я сказал в ту ночь, когда я был почти без ума, и часто задавался
вопросом, что я тогда сказал.

Я впервые согласился пойти послушать проповедь
"хардшеллиста", и был рад, что пошел. Я готов был винить
старейшину Уолла в том, что он читал мысли той ночью. Он был
благословлен, чтобы ответить на каждый вопрос, который пришел мне
в голову - мне на радость. Той ночью мне посчастливилось увидеть
другой атрибут Божий - милосердие. Я узрел Того, Кто смог
преодолеть пропасть Я видел огромную пропасть между силой Бога и
моей никчемностью, между Божьей мудростью и моей глупостью,
между Божьей святостью и моей греховностью. Я видел Который
воистину является Богом и человеком, стоя одной ногой на Божьей
стороне, а другой - на человеческой. Я видел, что Он как бы подбирает
грешников, которых избрал Бог, и очищает их Своей Кровью и
помещает их в безопасности на другой стороне, без пятна или порока,
чтобы они могли вечно греться в лучах Божьей любви и силы на
солнечных берегах сладкого избавления. Иисус умер за меня, приняв
мое низкое состояние, но без греха. Он Сам топтал в точиле. Вместо
меня Он соблюл закон до мелочей, и соблюдение его Иисусом было
отнесено ко мне; мои грехи были возложены на Его плечи, и Он понес
наказание вместо меня. Кровь Его пролилась, когда Он висел на кресте
Голгофы для прощения моих грехов, я надеюсь.



Этот опыт был настолько утешительным для меня, что я
подумал, что мои проблемы закончились. Но моя судьба, кажется,
сродни Иову. Последнее, о чем я расскажу, произошло в начале 1930
года. Я кратко расскажу о некоторых из вещей, которые произошли со
мной в этом году. Я разбил в аварии три машины, у нас родился сын и
примерно через месяц моя жена умерла от пневмонии, я потерял свое
положение и здоровье. Я должен был отказаться от преподавание,
потому что я не был в состоянии удовлетворить требования для
лицензии, конечно. Получив медицинские счета, расходы на похороны
и другие вещи, я перенес нервный срыв.

В тот год я вступил в церковь Сидар-Хилл. В сентябре я
посещал Ассоциацию Южного Арканзаса, среди совершенно чужих по
плоти людей. Я был настолько нервным и обремененным, что не мог
ни с кем разговаривать. Ночью в доме старейшины Джей Эверс сестра
(которая была мне совершенно незнакома) попросила меня рассказать
о себе. Я пришел в их дом, и Бог благословил меня светом и свободой,
сняв это бремя. Со временем мне было разрешено проповедовать.
Затем, вопреки моим протестам, они призвал к моему рукоположению,
которое было сделано в то время как Ассоциация Южного Арканзаса
проводила сессию в сентябре 1934 года. В том же году я познакомился
со своей второй женой и женился на ней, и Бог благословил меня
привилегией крестить ее в прошлом году.

Брат Гриффин, я попытался описать Вам некоторые отметки на
пути, который я вынужден был пройти. Я доволен, что Бог
благословил вас приехать в Арканзас, и надеюсь, что мы встретимся
снова. Если вы получаете какое-либо утешение от этого, воздайте Богу
всю похвалу. Помолитесь за меня перед престолом благодати. 

Надеясь во Христе на достаточность Его для моей души, Ваш
брат, Э.Дж.Ламберт
 

Я СТАНОВЛЮСЬ СЛУЖИТЕЛЕМ (1938)
 
Из моей автобиографии вы легко заметите, что я попал под

руки двух пресвитерий, был рукоположен дважды и двумя
организациями поставлен на дело служения. Или один из этих актов,
или оба они должны быть ошибкой. Может быть, они оба были
ошибкой. Большой вопрос: являюсь ли я призванным Богом



служителем Евангелия? Давайте попробуем проанализировать и
сопоставить эти два призвания, чтобы определить, от Бога они или нет.

Я был подростком, когда на меня возложила руки первая
пресвитерия. Я придерживался мнения, что план спасения был
предложен всем. Каждый из семьи, кто пришел в «возраст
ответственности", обладает "равной и достаточной способностью"
«принять план», соблюдая определенные условия и тем самым
заработать Небеса как свой дом своими собственными заслугами. Я
согласился на это рукоположение или «призвание» на следующих
основаниях:

1. Я принял «план».
2. Я выполнил требования.
3. Я был готов учить других этим условиям.
4. Я мог говорить свободно и заинтересовать слушателей.
5. Моя хождение и беседа становились все более интересными,

чем у других.
6. Это потребовало их большего уважения ко мне.
7. Это дало мне возможность построить лучшую репутацию,

влияя на других.
Как читатель заметит в моих других работах относительно

моего опыта, пришло время, когда выяснилось, что все это было
просто тщеславием. Я сильно обманул себя и других. Мысль о том, что
я говорил такую ложь, полностью изгнала из моей головы любую 
идею когда-либо снова выступить публично во Имя Того, Кого я так
сильно хулил!

Тот день, когда я был принят в общину Первоначальной
баптистской Церкви Христа Сидар-Хилл, недалеко от Эмити в
Арканзасе, был одним из величайших сюрпризов в моей жизни,
потому что я осознал, что являюсь худшим из грешников. Я был хуже,
чем кто-либо другой, потому что я использовал имя Бога напрасно,
надевая плащ религии на кафедре! Я притворялся чем-то, когда я был
хуже, чем ничего! Я хотел навсегда запретить себе вступать на такое
святое место, как кафедра. Высокая привилегия сидеть тихо с
братьями была слишком священна для такого великого грешника,
каким я себя чувствовал.

Вскоре после того, как меня приняли в общение с Церковью, на
меня напало такое уныние и подавленное состояние ума, что мне



казалось, что я проживу максимум несколько часов. Это продолжалось
без минуты расслабления в течение многих дней и недель, которые
казались веками. Я был так обременен невыносимой ношей, что
чувствовал свою жизнь совершенно раздавленной. Много ночей я
входил в свою комнату в уверенности, что больше не увижу восход
солнца. Это одиночество и душевная боль неописуемы. Мои сны были
такими же неприятными, как мои повседневные мысли. Стенания и
тоска по милости Божией не помогали. Однажды ночью я
почувствовал, что все бремя было на мне, потому что я обманул народ
Божий. Во сне я стоял перед собранием людей, проповедуя на текст:
«Я ненавижу себя и раскаиваюсь в прахе и пепле». Но в этом
исповедании я получил такое облегчение, что я проснулся с радостью,
впервые за несколько недель или месяцев. Я сразу потянулся к Библии
и стал искать текст Писания, который бы гармонировал с этим
выражением. Я несколько удивился, когда я нашел это дословно в Иов
42. 6.

Это была моя первая мысль о проповеди со Старыми
баптистами. Эта мысль заставила меня вздрогнуть, и я начал
рассуждать о своей никчемности. "Я ничего не знаю, а братья мудры.
Их хождение благочестиво, а мое - безбожно. Они довольны, и я
обеспокоен». Эти аргументы стали настолько многочисленными, что
сама мысль о проповеди исчезла из моего ума, и я снова проникся тем
же печальным состоянием, что и прежде. Я вспоминаю одну ночь, в
которую я часами метался в кровати и пытался молиться о том, чтобы
это бремя было снято. Я был измучен мыслью: "Есть что-то, что я
должен делать". Я спросил: Что это, Господь?» Ответа не было,
поэтому не было и облегчения. Я начал рассуждать так: "Я не способен
быть членом Церкви. Я обманул этих хороших людей. Я должен
откровенно признаться им во всем и просить, чтобы они исключили
меня из своего общения». «Господи, если это то, что я должен сделать,
то принеси мне облегчение!». Но облегчение не пришло. Я задал тот
же вопрос относительно многих поступков, которые приходили на ум.
Облегчения по-прежнему не было. Разочарованный до безумия, я
чувствовал, что должен умереть. Реальность смерти в таком состоянии
столь ужаснула меня, что я в отчаянии заплакал: «Господи, что Тебе
угодно?». Повеление пришло пришел как гром среди ясного неба:
«Проповедуй Христа как Путь". Я громко ответил: «Я буду



проповедовать». Внезапно мое тело перестало дрожать. Мое
истерзанное сердце успокоилось. Мучительная боль прошла, и
страшное бремя было снято. Я пошел спать, прославляя Бога за
облегчение беспокойного ума, который мучил меня столько дней. У
меня были первые часы спокойного сна, которыми я наслаждался за
недели.

На следующее утро я проснулся с уверенностью в том, что буду
проповедовать, и что это именно то, что я должен делать. Облегчение
длилось недолго. Моя никчемность снова пришла на ум. Я подумал в
итоге еще об одной важной вещи. У меня был опыт публичных
выступлений. Тем не менее я подумал вот что:

1. До сих пор я был уверен в себе относительно предмета и
подготовки; теперь я неуверен и неподготовлен.

2. Раньше я чувствовал, что имею больше знаний по многим
вопросам, чем мои слушатели; теперь вижу, что я более невежествен,
чем большинство из них.

3. Раньше я чувствовал, что люди меня будут слушать, потому
что уважают; теперь чувствую, что я стал меньше, чем раньше.

4. Раньше я смело, без страха представал перед любым
собранием; теперь я боюсь сам себя.

К этому времени я прогуливался по проселочной дороге и,
должно быть, потерял сознание, потому что когда я пришел в себя,
слова легко потекли из уст и я смог встать на кафедру. Слезы радости
текли из моих глаз. Я смотрел перед собой на здание и не мог видеть
ничего, кроме извилистой дороги впереди и деревьев с обеих сторон. Я
решил: "Эта кафедра - иллюзия, мне глаза заволокло слезами". Я
моргнул и посмотрел снова, и кафедра была передо мной. Я еще шел,
но это последнее зрелище так взволновал меня, что я остановился, на
некоторое время закрыл глаза, снова открыл их, но кафедра все еще
была передо мной. Кто-то сказал: «Я вложу Свои  мысли в твои мысли
и слова в твои уста, когда ты будешь за кафедрой ». Затем кафедра
исчезла, и я дрожал с головы до ног. Я был так слаб, что едва мог
стоять и находился в четырех милях от дома. Идя домой, я пировал,
пережив этот новый опыт и сделав вывод, что Бог говорит через Своих
служителей. Я думал, что я расскажу об этом опыте моим братьям, но
вскоре это казалось настолько неразумным, что сомнения стали
преследовать меня, и я сохранил это ощущение до сего дня за одним



исключением. Однажды, впервые выступая в доме собраний, я
посмотрел вниз и увидел эту своеобразно построенную кафедру в
реальности и остановился, чтобы сказать: Я видел эту кафедру раньше
». Хотя я этого не говорил, это меня очень ободряло не раз, когда я
вставал за кафедру, чувствуя себя таким неподготовленным.

Несколько дней спустя (сентябрь 1930 г.) я посетил соседнюю
ассоциацию около Эльдорадо, штат Арканзас. Это было, когда я
впервые был за пределами моей родной местности, находясь среди
этих людей. Они не были знакомы мне по плоти, но все же я
чувствовал тягу к ним. Там я побывал в доме старейшины Т.Дж.
Эверса, где некоторые посещающие старейшины должны были
проповедовать. Мое чувство недостойности не позволило бы мне быть
в комнате во время проповеди, но я слушал снаружи. Когда они
закончили проповедовать, кто-то назвал мое имя, пришел за мной, ввел
меня внутрь и сообщил, что меня попросили проповедовать. Я никогда
в своей жизни не был так потрясен, поскольку я думал, что никто не
имел ни малейшего представления, что я когда-либо буду пытаться
проповедовать, особенно вдалеке от дома среди незнакомых людей.  Я
не думал, что у кого-то будет такое впечатление. Я не помню ничего,
что я сказал той ночью. Тем не менее, я испытал некоторое облегчение
ума в упражнении. Когда я закончил, я вышел из этой комнаты в
соседнюю, чтобы побыть в одиночестве. Я был шокирован, увидев
седовласых старейшин, сидящих в этой комнате со склоненными
головами. Я подумал: «Какой я глупец, чтобы пытаться говорить во
имя Господа в присутствии этих великих людей Божьих!". Мне было
так стыдно за себя.

На следующей встрече в моей домашней церкви мне было
предложено вести служение с гимном и молитвой. С тех пор я много
раз пытался говорить с большим страхом и трепетом. Мое глубокое
чувство недостойности и неспособности ни к чему так поднялось в
моей голове, что я размышлял большую часть времени: «Имею ли я
право занимать такое священное положение и пытаться говорить в
присутствии народа Божьего?". Я месяцами скучал по слушателям,
тратя большую часть времени на то, чтобы выразить свою
недостойность и никчемность. Моя оценка себя как грешника
настолько усилилась, что многие слова об этом я произносил каждый



раз, когда вставал перед собранием. Это дало мне облегчение, но я не
осознавал, что заставляю слушателей скучать.

Бог посчитал нужным использовать одну сестру, чтобы довести
это до моего внимания. Она рассказала мне о разговоре, который она
подслушала между дочерью и ее отцом. Ее дочь объявила: «Папа, я
иду в Оклендскую школу сегодня в церковь ». Ее отец ответил:« Что?
Хочешь услышать, как этот негодный человек говорит о том, какой он
негодный?". Это заставило меня задуматься. С тех пор я чувствовал
себя недостойным, грешным и негодным, но был осторожен, излагая
свои высказывания по этому поводу. Этот разговор оказался для меня
большим благословением, и я стал лучше понимать тех, кто
прислушивался к моим словам. Много раз, упражняясь в
выступлениях в присутствии этих людей, я сетовал в итоге на то, что
Бог скрыл Свой Дух от меня и что мне не было дано никакого света на
предмет обсуждения. Однажды я услышал проповедь старейшины. Его
беседа растопила мое сердце, и я испытал радость с самого начала
своей проповеди. Его слова были небесными, и мысли принесли мне
настоящий восторг. Он остановился в конце этой славной проповеди и
сказал: «Я не имел помазания Духа во время речи. То, что я сказал,
было полностью формальным и механическим". Это было для меня
как ушат ледяной воды. Это заставило меня содрогнуться. С тех пор я
не произносил подобных причитаний в конце - хотя мог почувствовать
именно это. Для самого говорящего слова могут быть механическими
и формальными, но Бог благословляет слушателя помазанием Духа. С
тех пор я был доволен мыслью, что Бог благословляет меня настолько,
насколько это угодно Ему, и освящает мои слова для слушателей по
Своему благоволению. Кто я такой, чтобы оплакивать, если Он
удерживает всю радость от меня и благословляет огромной радостью
слушателей? Иногда я чувствовал себя холодным за кафедрой, но 
видел, как Дух проявился на лицах слушателей. Может ли такая
проповедь считаться лицемерной, формальной или механической?

Молиться на публике было для меня сложной задачей. Я
убедился, что это величайший грех - произносить слова,
предназначенные для Бога, без духа молитвы. Я не раз отказывался
участвовать в общественной молитве, когда не чувствовал этого. Я
помню, как однажды оказался в затруднительном положении, не
отказавшись от молитвы, хотя почувствовал, что она будет формальной



и лицемерной. Слова бегло текли из моих уст, но я был так холоден,
что они, казалось, издевались надо мной с криком: "Лицемер,
лицемер!". Когда я окончил эту молитву, я почувствовал себя худшим
лицемером и кощунником в мире. Я был очень удивлен, когда
произошло нечто очень необычное. Один человек немедленно встал,
подошел ко мне со слезами, текущими по его лицу, взял меня за руку, и
воскликнул: «Какая чудесная молитва. Ты выразил страсть моего
сердца!". Значит, Богу иногда было угодно вкладывать в чье-то сердце
Свои желания и слова, чтобы выразить эти стремления моими устами!
Могу я спросить читателя: «Может ли эта молитва считаться
лицемерной?". С тех пор я не отказывался участвовать в публичной
молитве, когда к ней обращались.

Моя жена была первой, кого я крестил. Участие в церковных
таинствах казалось слишком высоким для меня. Я чувствовал себя
настолько недостойным, чтобы исполнять эти обязанности, и
чувствовал себя настолько слабым, что едва мог стоять и дрожал, когда
я привел ее в прекрасный ручей Каддо возле Эмити, штат Арканзас,
чтобы крестить ее. Я чувствовал, что не могу идти один через это
испытание. Я никогда не забуду спокойствие и силу, которые я
внезапно испытал, когда начал церемония крещения Некоторые из
самых славных опытов, которые у меня были, заключались в крещении
кандидатов на членство в Церкви. Бог всегда приходил мне на помощь
и превращал страх в возвышенное спокойствие в моей попытке
принять участие в этом священном таинстве.

Мне казалось невозможным, чтобы меня использовали, чтобы
утешить тех, у кого умерли близкие. Я содрогнулся при мысли, что
меня когда-либо призовут к этому. Если я не обманут, Господь
позаботится о таких вещах. Я был удивлен словами, которые выходили
из моих уст и были вполне уместны в таких случаях. Я имел опыт
посещения, молился за больных, ободрял тех, кто унывал духом,
решал сложные проблемы, отговаривал братьев от недостойных дел и
добивался мира между ссорящимися. В каждом случае, когда мои
усилия были успешны, у меня не было никаких вопросов
относительно источника силы. В каждом случае все ложные
представления о власти, возложенной на меня, сжигались огненными
испытаниями, и Бог открывал Себя как Автор всех добрых дел,
которые являются благочестивыми. Когда Богу угодно исполнять Свою



волю, не было разрыва между Его волей и моей. Его воля была
настолько убедительна для меня, что мой ум не колебался между
мнениями. По печальному опыту я узнал, что лучше всего промолчать
по любому вопроса, пока вы не уверены в том, что должно быть
сделано. Бог так тщательно устраивал все до меня во многих случаях,
что я не знал о том, что я делал, пока это не было уже сделано. Могу я
похлопать себя по плечу и поздравить себя с чем-то, что было сделано
через меня, и я не знал об этом, пока это происходило?

За прошедшие годы я много раз чувствовал, что должен
отложить в сторону свои бремена, освободиться от призвания этого
мира и посвятить ту малую силу и разум, которыми Бог благословил
меня, служению церквам, которые смотрели на меня как на своего
пастора. Обстоятельства, над которыми я не имел власти, привел меня
в это положение. Я был вынужден отказаться от своей мирской
карьеры. Я не получаю никаких заработков от братьев. Так было
годами, но Бог позаботился о том, чтобы побудить сердца друзей и
братьев свободно отдавать нам свои средства, чтобы мы не страдали
из-за нужд этой природной жизни. Средства поступали по мере
необходимости, без какого-либо особого привлечения, и потому я
полностью убежден, что Бог контролирует умы участников этой
помощи, даже в размере  взносов.

Когда мне предлагают сделать обзор моей жизни как служителя
Бога и пастора церквей, я чувствую, как я убог. Я не справился со
многими обязанностями. Я не справился с обязанностями пастора, о
которых я должен сказать: «Я, безусловно, ошибался во всем этом».
Мои братья были очень терпимы ко мне в отношении моих немощей.
Должны ли они были быть так требовательны, чтобы давно отлучить
меня от общения? Я прошу молитв каждого из вас, кто читает это.
Пусть по прочтении этого убогого буклета каждый из вас повторит
оставшийся без ответа вопрос ко мне: «Являюсь ли я призванным
Богом служителем Евангелия?».
 

ПРЕОБРАЖЕНИЕ НА ГОРЕ (1938)
 
В моем понимании Преображение на горе было самой

прекрасной сценой, свидетелем которой был человек на этой земле.
Если Богу будет угодно дать мне такую возможность, я хочу написать
о некоторых дивных вещах, которые я вижу в этой великой истории.



Иисус взял Петра, Иоанна и Иакова и взошел на гору, чтобы
помолиться. Он Сам избрал тех, кто пойдет с Ним. Он не пригласил
множество желающих, даже всех учеников или апостолов, но взял
лишь трех из Своих двенадцати учеников. Эти три, которые Он взял с
собой на гору, были теми же тремя, которые Он взял в Гефсиманский
сад. Петр, Иоанн и Иаков стали свидетелями не только самой 
мучительной сцены, когда Иисус терзался в молитве и кровавом поту,
но также самой прекрасной сцены Его преображения. Мысль, которую
мы извлекаем из этого факта, заключается в том, что те, кому суждено
испытать самые большие страдания и несчастья в долине бедствий,
также благословлены испытать величайшие радости и сияние славы.

Должно быть, Петр, Иоанн и Иаков не принадлежали к тому
прогрессивному типу христиан, которые у нас сегодня есть и которые,
кажется, считают Иисуса нуждающимся в помощи. Вместо того, чтобы
помочь Иисусу молиться, они «крепко спали»  и в Гефсимании, и на
горе Преображения. "Когда Он молился, облик Его лица изменился, и
Его одежда стала белой и блестящей. И вот, там говорили с ним два
человека, которые были Моисей и Илия". Мы спросим: кто такие
Моисей и Илия? Мы находим, что закон был дан Моисею Иеговой.
Закон упоминается в Библии как «закон Моисея» (Езд.7.6, 6.18,
Неем.8.1). Десять заповедей на каменных скрижалях вместе с тайнами
были даны Моисею, который учил народ закону. Мы находим Моисея
связанным с законом все время, поэтому мы вправе сделать вывод, что
Моисей представлял закон в этой тройке говорящих на горе.

Кто такой Илия? Илия был тем великим пророком, который
предсказал низвержение царю Ахаву. Илия спрятался у ручья Черит и
был чудесным образом накормлен воронами. Он воспитал сына вдовы
и вступил в спор с пророками Ваала, которым Бог явил Себя как Бога.
Позже он убил этих лжепророков в Кишоне (3 Цар.18). Бог так
благословил его и почтил, что Илия вознесся на небеса (4 Цар.2.11).
Он был самым почитаемым из пророков, поэтому мы заключаем, что
Илия представлял пророчество в этой тройке на горе.

И Третьим был Иисус Христос. Он говорил о Своей смерти,
которая должна совершиться в Иерусалиме (Лк.9.31). Мы  слышим
Моисея, представителя закона, говорящего о том, что закон должен
соблюдаться, что наказание за неповиновение будет исполнено, а
справедливость удовлетворена. Затем мы слышим, как Иисус говорит:



не думайте, что Я пришел, чтобы разрушить закон (Моисей), или
пророков (Илия); Я пришел не для того, чтобы разрушать, но чтобы
исполнять.

Затем Моисей и Илия ушли, и Иисус остался один. Петр сказал:
давайте построим три скинии, одну для Тебя, одну для Моисея и одну
для Илии - не понимая, что он сказал. По своему опыту, скажу, что я
тоже хотел построить три скинии. У меня было желание
соответствовать требованиям и долгу закона, как сказано в Еккл.12.13: 
«Бойся Бога, и соблюдай заповеди его, ибо это весь долг человека"
(KJV). Так я возвел скинию для Моисея. Я желал исполнить
пророчество, совершив подвиг и получив прощение за мои беззакония
(Ис.40.2). Так я возвел скинию для Илии. И в то же время я хотел
воздать должное тому Писанию, которое гласит: "Ибо благодатью вы
спасены через веру, и сие не от вас, Божий дар: не от дел, чтобы никто
не хвалился. Ибо мы - Его творение, созданы во Христе Иисусе на
добрые дела, которые Бог предназначил нам исполнять" (Еф.2.8-10).
Так я решил возвести скинию для Иисуса.

В моему опыте было время, когда я действительно думал, что
закон, пророчество и благодать противоположны. Как Петр, я не мог
понять, как можно построить три скинии в одной. Пока Петр пребывал
в растерянности, Бог небес заговорил так: "Это Сын Мой
Возлюбленный, в Котором Мое благоволение". Не нужно было строить
три скинии. Закон Моисея и пророчество Илии исполнялись Иисусом
Христом. Я уверен, что это повеление из облака устраняет кажущееся
противоречие в Писании. Требования закона должны быть соблюден, и
Иисус был единственным, кто это сделал. Пророчество должно быть
исполнено, и Иисус был единственным, кто это сделал. 

«Иисус остался один». Да, Его было достаточно, чтобы топтать
точило. Он больше не нуждался в служении Моисея и Илии. Его
служение было угодно Богу небес. Благоволение Отца таково, что,
согласно этому повелению из облака, как я понимаю, мы не должны
больше следовать закону и пророкам, ибо они исполнены Иисусом*.
Мы должны слушать Его. Что мы слышим? Он говорит: "Я есть путь,
истина и жизнь". "Я есмь дверь: кто войдет Мною, тот спасется, и
войдет, и выйдет, и пажить найдет" (Иоан.10.9). "Никто не может
прийти ко Мне, если его не привлечет Отец, пославший Меня, и Я
воскрешу его в последний день" (Иоан.6.44). Мы созданы, чтобы



понять, что мы  спасены не по нашей силе или делам, но согласно силе
Бога, Который спасает святым призванием, не в соответствии с
нашими делами, но в соответствии с Его целью и благодатью, которая
была дана нам во Христе Иисусе до начала мира (2 Тим.1.9). Поэтому
закон как система ушел, как ушел Моисей. Эта система закона была не
нарушена, но исполнена Иисусом Христом. Если я тот, кто был избран
во Христе Иисусе до основания мира, Иисус исполнил требования
закона для меня и вменил их исполнение мне. Все грехи, которые я
совершил или совершу, были возложены на плечи Иисуса, и Он понес
их на кресте и заплатил наказание, пролив Свою драгоценную кровь за
меня.

Братья, мой разум несется быстрее, чем я мог писать, и я знаю,
что это очень несовершенно и сумбурно, но, может быть, Бог будет рад
позволить нам по Своей благодати вкусить некоторых яств, явленных
нам в сцене преображения на горе.

 
* Автор не рассматривает закон как "правило жизни" христианина, но, учитывая все

сказанное, это не значит, что Христос не исполнил закон или ни к чему из него не обязывает.
Некоторые не вполне удачные выражения в этом вопросе  направлены против церквей,
придающих Декалогу такое значение, что это уже близко к оправданию законом. Но в
последнем случае нам надлежало бы соблюдать не 10, а 613 заповедей, весь иудаизм - что
обессмыслило бы дело Христа (Гал.2.21). Прекрасно разъясняет этот момент М.Лютер: Сии
небесные громы и молнии, обращенные против праведности Закона и собственной
праведности человека, должны предостеречь нас от этого. Сей гром повергает и осуждает
всякую монашескую жизнь, религию или праведность, заключающуюся в деяниях служения,
заповеданных Законом или придуманных [избранных] самостоятельно... Когда мир слышит
это, он не верит, что все это правда. Ибо он не думает, что в сердце человеческое может войти
такая порочность и извращенность, чтобы оно отвергло благодать Божию и считало смерть
Христову бесполезной. И все же этот ужасный грех является весьма и весьма
распространенным. Ибо всякий, кто ищет праведности в стороне от веры во Христа - будь то
через дела удовлетворения [искупления] или через скорби Закона Божия,— отвергает
благодать Божию и пренебрегает смертью Христовой, даже если устами своими он говорит
совершенно об ином" (Лекция на Гал.2) . - Пер.
 

СЕМЬ СЛОВ СПАСИТЕЛЯ НА КРЕСТЕ  (1939) 
 
Братья, я хочу написать несколько строк, используя слова Павла

в 1 Кор.2.2: Я решил не знать ничего среди вас, кроме Иисуса Христа и
притом распятого». Я не могу найти в себе чего-то, чем могу
похвастаться, поэтому все то добро, на которое у меня есть надежда, -
это то, чего достиг Иисус, находясь здесь, на этой земле. Я верю, что
Он исполнил закон до мелочей и понес наказание за многие грехи



избранных Божиих, пролив Свою драгоценную кровь на кресте на
Голгофе. 

Когда я думаю о распятии Иисуса, вспоминаются семь
высказываний, которые Он сделал на кресте. Матфей и Марк
записывают четвертое высказывание, Лука записывает первое, второе
и седьмое, а Иоанн - третье, пятое и шестое. Число семь означает
полноту, и я искренне убежден, что полное учение о нашем Господе и
Спасителе Иисусе Христе дается в этих великих высказываниях,
которые Он сделал, страдая от сильной боли и мучений,
пригвожденный ко кресту. 

Давайте сначала обратим внимание на первое заявление,
сделанное Иисусом, которое было молитвой Его Отцу: «Отец, прости
их, ибо они не знают, что делают» (Лк.13.34). Я искренне верю, что это
была настоящая молитва, вдохновленная Божественным характером
Того, Кто висел на кресте Голгофы. Я также верю, что на все истинные
молитвы дан ответ, поэтому делаю вывод, что все, за кого молился
Иисус, были прощены. Он молился за тех, кто прибил Его к кресту.
Мы находим, что те, кто распял Его, состояли из евреев и язычников.
Те, кто распинал Его, были прообразом тех, чьи грехи были возложены
на Его плечи. По существу, избранные Божии как среди евреев, так и
среди язычников пригвоздили Иисуса ко кресту своими грехами.
"Возмездие за грех смерть", и Иисус умер вместо избранных Божиих.
На самом деле Он умер, чтобы народ Божий мог жить.. В смерти
Иисуса справедливость была удовлетворена, и грехи Божьего народа
были прощены. Поэтому мы заключаем, что молитва Христа,
висевшего на кресте, была услышана. 

2. Вторым Его высказыванием были слова разбойнику:
«Истинно говорю тебе, сегодня ты будешь со Мной в раю» (Лк.23.43).
Так он обратился к одному из преступников, распятых с Ним. Этот
человек осознал, как и все дети Божьи, что его казнь была
справедливой. Он также был благословлен осознанием того, что Иисус
есть Христос. Поэтому он просил Христа: «Вспомни меня, когда
войдешь в Царствие Твое». 
Каждый раз, когда кающееся дитя Божье осознает свое безнадежное
состояние, его помнит Тот Христос, Который достаточен для
избранных Божиих. Второй разбойник издевался, и он никогда не был
приведен к покаянию и познанию нашего Господа и Спасителя Иисуса



Христа. Иисус сказал тому раскаявшемуся, который был распят с ним:
«Сегодня ты будешь со мной в раю". Я считаю, что это рай для
избранных Бога, которые чувствуют, что по справедливости обречены
умереть, и узнают, что Иисус помнит о них. 
3. Третье высказывание Иисуса касалось Его матери и учеников,
которых Он так любил. Женщина, вот сын твой! Тогда говорит Он
ученикам: вот мать ваша!» (Иоан.19.26-27). Мать Иисуса представляла
Премудрость или Святого Духа. Иоанн, которого любил Иисус,
представлял тех, за кого Он умер. Божья мудрость разработала способ,
которым справедливость должна была быть удовлетворена. Заметьте,
что Иоанн взял мать Иисуса в свой дом. Иисус сказал Своим ученикам
(Иоан.14.18), что Он не оставит их безутешными, но будет молиться
Отцу, и Он пошлет другого Утешителя, Который наставит их на путь
истины (Иоан.16). Мать Иисуса (Мудрость, Дух истины) живет в
городе Божьем, доме избранных Божьих или в сердцах избранных
людей, за которых умер Иисус. Этот Утешитель - великий Утешитель,
плачущий в Иерусалиме, городе Божьем, возвещая, что его бедствие
исполнилось, его беззаконие прощено, ибо он получил от руки Господа
вдвое за все грехи свои. 

4. Его четвертый крик был: «Боже Мой, Боже Мой, почему Ты
Меня оставил?" (Мтф.27.46, Мк.15.34). Заметьте, что Сын Божий
обращается к Богу иначе, и это говорит об иных отношениях. Раньше
он обращался к Богу как к «Отцу», но, будучи оставленным, Он
обращался к Нему как к "Моему Богу". Иисус был оставлен, чтобы те,
за кого Он умер, могли быть избавлены. Он не мог бы умереть, если
бы не был оставлен. Иисус понес наказание за грехи избранных Бога,
им может быть оказана милость, и учение о благодати явится как
истина. Иисус был оставлен, как любой из Божьих детей, когда Богу
угодно забрать Своего Святого Духа. 

5. Пятое высказывание Христа на кресте было: «Я жажду»
(Иоан.19.28). Результатом оставления после наслаждения сладкими
отношениями была эта жажда. Когда Иисус жаждал, Ему дали пить
уксус. Ему дали горечь, чтобы жаждущие дети Божьи могли испить
сладость. Иисус сказал в Своей проповеди на горе: «Блаженны
алчущие и жаждущие правды, ибо они насытятся». Иисус выпил
горькую чашу, чтобы народ Божий мог быть благословлен пить из
этого источника жизни. Да, Он носил терновый венец, чтобы



избранные Божьи могли носить венец славы. Он был оставлен, чтобы
мы могли приобрести Царство. 

6. Шестое слово Иисуса на кресте звучало так: "Совершилось!"
(Иоан.19.30). Он выполнил Свою миссию на земле. Он полностью
исполнил закон и пророчество. Он соблюдал закон ради детей Божьих.
Он пострадал от мучительной боли и смерти как наказания за грехи
Божьего народа. Поэтому справедливость была удовлетворена, и
каждый из избранных Божьих стал безупречен и без порока. "Ибо Я
сошел с небес не для того, чтобы творить волю Мою, но волю
пославшего Меня Отца. Воля же пославшего Меня Отца есть та, чтобы
из того, что Он Мне дал, ничего не погубить, но все то воскресить в
последний день" (Иоан.6.38-39). "Моя пища - исполнять волю
Пославшего Меня и совершить Мое дело" (Иоан.4.34 KJV). Там, на
кресте, Он сказал: «Совершилось». 

7. Мы замечаем в последнем высказывании, что Он снова
вступает в эти дивные отношения, когда обращается к Иегове как к
Отцу. Одно это показывает, что Бог был доволен делом Своего Сына. В
этом седьмом и последнем утверждении Он сказал: «Отец, в твои руки
Я отдаю дух Мой". И Он испустил Дух. Его дело было увенчано и
принято Отцом. Голос из облаков, обратившийся к тем, кто на горе
преображения стоял рядом с Иисусом, провозгласил: "Это Сын Мой
возлюбленный, в Котором Мое благоволение, Его слушайте".Иисус
сказал: Я есмь путь и истина и жизнь. Я верю, что Он - Альфа и Омега,
начало и конец, Автор и Совершитель нашей веры, поэтому моя
решимость среди Божьего народа - не знать ничего, кроме Иисуса
Христа и притом распятого.

 
АВВАКУМ (1940)
 
Авв.1.12-18
 
Мой ум сейчас потрясен удивительной истиной, изложенной

Аввакумом в первой главе. Первый абзац выражает «бремя, которое
видел пророк Аввакум».  Он видел обиды, вред и насилие, и тех, кто
поднимал раздор. Очевидно, что в народе царило нечестие и ложные
стандарты праведного и неправедного. Иногда мы задумываемся
вместе с Аввакумом, почему так происходит. Некоторые готовы
поверить, что это работа дьявола, над которой Бог не осуществляет



контроль. Но такой бог - не Бог Израиля. Наш Бог совершает все. Мы
слышим Его слова: "Вспомните прежде бывшее, от начала века, ибо Я
Бог, и нет иного Бога, и нет подобного Мне.  Я возвещаю от начала,
что будет в конце, и от древних времен то, что еще не сделалось,
говорю: Мой совет состоится, и все, что Мне угодно, Я сделаю"
(Ис.46.9-10). "По воле Своей Он действует как в небесном воинстве,
так и у живущих на земле; и нет никого, кто мог бы противиться руке
Его и сказать Ему: "что Ты сделал?" (Дан.4.32). Мы видим факт,
раскрытый в 1-й главе Аввакума, что бунт халдеев, этого грубого и
надменного народа, овладевающего землями, которые не принадлежат
ему - тоже дело Божье. Бог объявляет через пророка,  что язычники не
поверят этому, хотя им будет сказано. Язычники нашего времени не
верят, что восстановление нечестивых и злых людей тоже дело Божье.
Характеризуя халдейский народ, пророк дает понять, что тот судит обо
всем по себе. Этот народ не вынужден делать зло, но творит его по
собственному желанию. Эта мысль вполне гармонирует с Иак.1.13-14: 
"В искушении никто не говори: Бог меня искушает; потому что Бог не
искушается злом и Сам не искушает никого, но каждый искушается,
увлекаясь и обольщаясь собственною похотью". Нет, халдеи не могли
поручить свои неправильные суждения и действия предопределению
Бога, потому что они хотели делать то, что делали. Да, Бог создал
нечестивых, чтобы сокрушить их, и это Его благоволение. Он сотворил
их на день злой, но они находят удовольствие в своей злобе.

Стихи Авв.1.12-13  дают достаточное объяснение Божьей цели
в том, что Он поднял буйный и надменный народ, который творит зло
и угнетает праведных. Глаза Божии слишком чисты, чтобы созерцать
зло, и Он не может смотреть на беззаконие, поэтому зло и беззаконие
преобладают не для самих себя, но "Ты, Господи, только для суда
допустил их, для наказания назначил их". Зло предназначено для суда
над избранными Божьими и их исправления. Нечестивые - меч
Господень, и они подняты для этой цели. Бог имеет благородную цель
во всем, и, как утверждает Павел, мы знаем, что любящим Бога,
призванным по Его изволению все содействует ко благу. Я полагаю,
что для этого нужны нечестивые и все, что противостоит благочестию,
и даже наши плотские умы Бог использует, чтобы создать печь скорби
для очищения Своих избранных людей. Мы должны быть



совершенны, но мы еще не чистое серебро; нам нужна очистка в печи
скорби.

Теперь давайте вспомним Авв.1.12 целиком: "Но не Ты ли
издревле Господь Бог мой, Святый мой? мы не умрем! Ты, Господи,
только для суда попустил его. Скала моя! для наказания Ты назначил
его". В начале стиха перед нами риторический вопрос, усваивающий
всю власть Богу. Если Он от вечности, и рядом с Ним  нет ничего
другого, давайте заключим, что ничего не происходит без Его
установления. Слова "мы не умрем" охватывают всех тех, кто
противостоит нечестивым, и мы - это праведники или дети Божьи.
Хотя праведники угнетены и преследуются нечестивыми, цель
которых - навредить и сгубить праведных, Бог установил, что даже
действия нечестивых будут ко благу Его детей. Он прямо заявляет, что
они для суда и исправления. Вместо их цели - погубить Его народ - 
Бог установил и назначил их для суда и исправления избранных.
"Наказания Господня, сын мой, не отвергай, и не тяготись обличением
Его; ибо кого любит Господь, того наказывает и благоволит к тому, как
отец к сыну своему" (Притч.3.11-12). "Кого любит Господь, того
наказывает, бьет каждого сына, которого принимает... Если же вы
остаетесь без наказания, то вы незаконные дети, а не сына" (Евр.12.6-
8).

В Пс.136.10-15 мы читаем, как Бог поразил первенцев Египта и
вывел Израиль рукою сильною и мышцею простертою, разделил море
надвое и дал Израилю пройти через него, а фараона и его войско
поверг в Красное море. Бог использовал Моисея, чтобы вести детей
Израиля, а врага, чтобы изгнать народ из Египта. Египтяне ревностно
преследовали израильтян с мотивом, отличным от цели Бога, Который
вел их к освобождению. Как только фараон и его армия завершили
цель, которую Бог имел в том, чтобы поднять их (подтолкнуть
израильтян к освобождению), они утонули. Это заставляет вспомнить
и другие места Писания: "С любящей добротой Я обратился к тебе"; и
упрямый Ефрем должен быть возвращен, хотя бы он был изгнан на
край земли. Израильтяне были привлечены Моисеем, и облако
оградило их от врагов и оттеснило стены воды.

Я знаю, что плотскому уму крайне трудно это понять, ибо это
рассуждение не дает никакой похвалы человеку; но Бог благоволит
использовать печь скорби, чтобы открыть этот факт детям Божьим.



Они могут быть "изгнаны до краев земли", должны быть доведены до
конца своих способностей, чтобы быть готовыми исполните эту
действенную заповедь сладкого избавления: «Взгляните на Меня и
будете спасены, все концы земли; ибо Я Бог, и нет иного" (Ис.45.22).
Путь до краев земли крайне неприятен, и выражение «печь скорби
»хорошо описывает этот процесс нового рождения. Но только это дает
детям Божьим глубоко оценить тот рай,  который есть память об
Иисусе Христе, явленном им. Братья, напишите мне, когда у вас
появятся свои мысли на этот счет.
.

СВЕТ И ИСТИНА (1945) 
 
Пошли свет Твой и истину Твою, пусть они ведут меня,

пусть приведут меня к Твоей святой горе и шатрам Твоим 
Пс.43.3 KJV 
 
Свет и Истина являются предпосылками для того, кто

поклоняется Богу в Духе и истине. Ни свет, ни Истина не являются
характеристиками естественного человека, рожденного от женщины.
Эти Свет и Истина есть безумие для природного разума, ибо
«душевный человек не принимает того, что от Духа Божия, ибо это для
него глупость». Эти Свет и Истина не могут быть приобретены
исследованием, поскольку в том же стихе Писание говорит: «И не
может разуметь, ибо об этом надобно судить духовно». Это обязывает
людей Божьих смотреть на Другой, нежели они сами, Источник Света
и истины. Это приводит их к молитве Богу как Свету и Истине. В то
же время Свет и Истина должны присутствовать для того, чтобы
святые Божьи имели возможность радостно и искренне хвалить Бога.
«И пойду я к жертвеннику Божию, к Богу радости и веселия моего, и
на гуслях буду славить Тебя, Боже, Боже мой» (Пс.42.4). Истина
является безумием для естества человека, если его не сопровождает
тот Свет, в котором она может быть постигнута. Истина такова, что Бог
определяет конец с самого начала, и от древних времен то, что еще не
сделалось, говорит: Мой совет состоится, и все, что замышлял, Я
сделаю по Своему благоволению. Он совершает все по воле Своей как
в воинстве небесном, так и среди жителей земли, и никто не сможет
отклонить Его или спросить: что Ты делаешь? Если этот Свет не
сопровождает Истину, чтобы показать нам нашу убогость, и если Он



не лжет в человеке, но направляет его шаги так, чтобы любящим Бога
все содействовало ко благу, то мы не можем ни постичь Его
суверенитет, ни оценить эту истину. Истина такова, что Бог избрал
Своих людей во Христе прежде создания мира, и Его люди избраны по
Его предведению. Как писал Иоанн: «Не вы избрали Меня, но Я
избрал вас». Если мы не обладаем светом, который показывает нам
нашу неспособность выбрать благое, и, соответственно, пребываем во
тьме, мы не можем поверить в эту истину или оценить ее. Истина
такова, что благодатью вы спасены через веру, и сие не от вас, это дар
Божий: не от дел, чтобы никто не хвалился" (Еф. 2.8-9). Пока мы не
просвещены тем, что плотские помышления закону Божию не
покоряются, да и не могут, и человеку это невозможно, мы не можем
поверить этой истине. Наши кажущиеся способности исчезают, когда
свет проницает мрак нашей способности суждения. Мы лишь
становимся способны понять, что Бог начинает эту работу в нас. Если
мы не постигнем на нашем опыте, что мы не в состоянии делать
ничего, прежде чем Бог совершит Свою работу в нас, мы будем
подобны несмысленным галатам: «Неужели и вы так глупы, что, начав
духом, теперь оканчиваете плотью?». Да, это необходимо, чтобы мы
пережили тот же опыт, что и Павел: «Желание есть во мне, но сил
исполнять то, что хорошо, в себе не нахожу». – прежде чем мы сможем
осознать истину, что «Бог производит в нас и хотение и действие по
Своему благоволению». Петр был убежден, что он сможет устоять во
Христе Иисусе, был готов идти с Ним в тюрьму и даже на смерть, но
было необходимо, чтобы он прошел через горький опыт отречения от
Христа, проклятия на Него, чтобы он изменился, стал чем-то большим,
чем был, и смог до конца принять Иисуса Христа. Петр узнал на
опыте, что Бог должен даровать ему Дух и истину прежде, чем он
сможет по-настоящему поклониться Иисусу. Того, что он знал, для
этого было недостаточно. Он прошел через подобный опыт, и это
просветило его и обратило к той истине, что он не может сам от себя
делать то, что хорошо и как-либо угодно Богу, и только тогда он смог
довериться Ему, «будучи уверен, что Тот, Кто начал в вас доброе дело,
будет совершать его даже до дня Иисуса Христа». Только тогда он
убедился, что спасение на любом его этапе - исключительно по
благодати. Истина ясно выражена в Священном Писании так: «слово
Мое, которое исходит из уст Моих, - оно не возвращается ко Мне



тщетным, но исполняет то, что Мне угодно, и совершает то, для чего Я
послал его» (Ис.55.11). Писание определенно учит, что условием
вхождения в Царство Божие является радикальная трансформация,
вызванная Духом Самого Бога. А так как эта Его работа в душе
является суверенной и сверхъестественной, она может быть
предоставлена или удержана по благоволению Божию. Следовательно,
спасение может быть дано нам лишь потому, что оно полностью по
благодати. Рожденный свыше человек приходит к тому, что видит, что
Иисус на самом деле есть Автор и Совершитель веры (Евр.12.2 KJV).
Когда Иисус сказал: «Лазарь, выходи», это было повеление со властью,
и оно исполнилось. Лазарь, очевидно, не чувствовал этой силы,
работающей в нем, но когда он был воскрешен, он, несомненно,
увидел, что он был призван в жизнь целиком Божественной силой.
Божья сила здесь была не только основной, она была единственной, и
никто никогда не совершил бы этого не ею. Истина такова, что, как
учит Павел, верующие не под законом, но под благодатью. «Грех не
должен иметь над вами власти, ибо вы не под законом, но под
благодатью» (Рим.6.14 KJV). Грех не может окончательно свалить
верующего, ибо он под благодатью и не рассматривается Богом по
закону. «Если по благодати, то не по делам, иначе благодать не была
бы уже благодатью» (Рим.11.6). «Ибо закон производит гнев; там, где
нет закона, нет и преступления» (Рим.4.15). «Ибо без закона грех
мертв» (Рим.7.8). То есть, если закон отменен, грех не означает
непременной кары данного лица. «Вы мертвы для закона телом
Христовым» (Рим.7.4). Тот, кто пытается заработать даже малую часть
своего спасения делами, становится обязан «исполнять весь закон»
(Гал.5.3), то есть оказывать совершенное послушание всеми силами и
таким образом заслуживать спасение. Когда Бог считает нужным
наказать Своих детей, Он временно отзывает Своего Святого Духа или
Свою провиденциальную милость, Свой Свет и Истину, чтобы бедное
дитя Божие было исправлено и обращено от любой самоуверенности и
доверия к себе и снова, не от самого себя, молилось Богу как Свету и
Истине. Истина такова, и она провозглашается в Писании, что Свет
должен сопровождать ее прежде, чем ей можно будет довериться или
оценить ее. Иисус сказал: «Я есть Путь, Истина и Жизнь» (Иоан.14.6).
Если вы удерживаете все это за собой, вы отрицаете слова Иисуса о
том, что «Дух истины наставит вас на всякую истину» (Иоан.16.13), и



только Он позволит вам понять, что Иисус есть Истина. Да, Иисус
жив. Когда Божье дело, работа Духа Святого не совершается и человек
мертв, то он не обеспокоен своей неспособностью делать добро. Мой
опыт должен соответствовать опыту Павла, который сказал: «Я
каждый день умираю». Мы должны понять, что Бог производит в нас
хотение и действие по Своему благоволению, прежде чем мы сможем
жить благочестиво в нынешнем веке. Когда Бог посылает Свой Свет,
он показывает нам, что вся наша праведность в глазах Бога – это
грязные тряпки. Если в нас есть жизнь, мы должны быть уверены, что
Бог производит в нас и хотение и действие по Своему благоволению.
Фермер работает над урожаем и удаляет сорняки и все остальное, что
ему мешает. Уверенность человека в своей праведности или в чем-то
от него самого, от чего зависит спасение, будь то во времени или в
вечности, должна быть уничтожена. Дело в том, что мы не только не
достигаем совершенства в этой жизни – зло смешивается со всем, что
мы делаем, и только в будущем люди Божьи должны быть избавлены
от своего рабства тлению в свободу детей Божьих. Если это не
просветит наши сердца и нашу гнусную природу от скверны
самоправедности и от несовершенства всех наших поступков, мы не
сможем осознать эту истину. Мы, смертные существа, живем в
надежде воскресения и бессмертия. Мы, тленные, желаем облечься в
нетление. Мы природные и еще плотские, но у нас есть надежда,
вдохновляемая Духом. Природная кровь, которая ныне течет в наших
жилах, вдохновляет наши плотские похоти, но мы верим в дивный
путь, которым Дух вечной жизни заменит природную кровь, которой
мы сейчас обладаем, когда мы станем обитателями Вечного Града, что
не руками построен.

 
КАК ДОЛГО ВАМ ХРОМАТЬ НА ОБА КОЛЕНА? (1946) 
 
И пришел Илия ко всему народу и сказал: как долго вам

хромать на оба колена? Если Господь Бог, следуйте за ним; но если
Ваал, то следуйте за ним. И люди не ответили ему ни слова 

3 Цар.18.21 KJV 
 
Этот текст был неверно истолкован и неправильно использован

многими мудрыми. Большинство людей пытаются изменить этот
важный вопрос, который Илия задал: почему вы останавливаетесь



между двумя мнениями, и пытаются сделать его применимым ко всей
семье Адама. Читая контекст, вы обнаружите, что этот вопрос касается
не всего Адамова рода, а конкретно детей Израиля. Я верю, что Илия
знал, как долго они будут колебаться и хромать на оба колена, пока Бог
не явит Себя им и не подтвердит, что Он является их Богом. Тогда они
перестали бы хромать. Я думаю, что этот текст написан с конкретной
целью показать Израилю, что Господь есть Бог, и искоренить другое
мнение, которое завладевало сердцами народа, что Бог - это Ваал. У
Ваала было 450 пророков, и Илия был единственным истинным
пророком в то время (как многие думали). Сердца детей Израиля
колебались. Внешне у Ваала было 450 пророков - и один у Господа.
Сегодня соотношение пророков и лжепророков примерно то же самое,
и даже дети Божьи, оставленные самим себе, задаются вопросом, есть
ли что-то в ложной доктрине, видя, что у нее так много защитников. В
тексте вы заметите, что пророки Ваала должны были выбирать.
Сегодня лжепророки делают свой выбор; они даже выступают за то,
чтобы люди могли выбирать своего Спасителя и направлять свои шаги,
и определять свою судьбу. Это ложное мнение, если мы слышим, как
Иисус говорит: «Вы не выбрали Меня, но Я избрал вас». Да, Павел
написал Фессалоникийцам, что «Бог с самого начала избрал вас». 

Петр сказал: "Вы избранное поколение, царственное
священство". Павел пишет Ефесянам: "Он избрал нас в Себе". Это
убеждение, изложенное в Библии, которое отличается от мнения,
отстаиваемого лжепророками. Таким образом, вот два мнения; одно
противоположно другому. Ложное мнение: вы обязаны выбрать Бога.
Истинное мнение: Бог избрал Свой народ. Это ложное мнение будет
даже в сердцах Божьего народа, пока Бог не сочтет целесообразным
сжечь это ложное мнение, проявив Себя. 
450 пророков Ваала должны были выбрать двух тельцов и воззвать к
своему богу, а также сухую древесину на алтаре, чтобы показать его
силу. Они громко и долго кричали и даже резались, пока не хлынула
кровь, чтобы их боги ответили огнем. Во время вечерней жертвы Илия
отремонтировал алтарь, построив один из двенадцати камней, и
приказал вылить большое количество воды на дерево и вокруг алтаря,
чтобы заполнить ров. После этого он тихо молился Господу, чтобы Он
проявил Себя и доказал Израилю, что Он является Господом и Богом и
чтобы Он снова обратил их сердца. "И ниспал огонь Господень и



пожрал всесожжение, и дрова, и камни, и прах, и поглотил воду,
которая во рве" (3 Цар.18.38-39). Да, наш Бог - поглощающий огонь, и
он сжег все следы человеческой работы и ничего не оставил. Ложное
мнение было сожжено в сердцах этих людей, и затем (не раньше) они
перестали хромать на оба колена. 
Дитя Божье, разве ты не испытываешь огня Бога Израиля? Разве ты не
переживаешь огня, который поглощает всякое ложное мнение, все твое
самодовольство, всю мнимую опору на свои способности -
фактически, каждую вещь, поступок или мысль, которой мы когда-
либо доверяли естественным образом? Да, наше естественное мнение
состоит в том, что мы можем направлять наши шаги. Мнение,
изложенное в Библии, гласит: "Не человеку направлять свои шаги".
Как долго мы будем хромать и колебаться между этими мнениями? Мы
остановимся, лишь когда Господь проявит Себя, доказав вам, что вы не
можете ходить так, как хотели бы. 

По мнению естественного человека, он может выбрать свет; тем
не менее, истинное мнение таково, что человек выбирает тьму, а не
свет. Мнение человека состоит в том, что естественный человек может
получать от Духа и, изучая и применяя себя, узнает духовное. Это
мнение противоречит Писанию; «Естественный человек не принимает
Духа Божьего, потому что для него это глупость; и он не может знать
этого, потому что об этом нужно судить духовно". Человеческое
мнение, несомненно, считает, что часть пути к небесам и вечной жизни
- это дело твари. Тем не менее, мнение Библии таково: «Ибо по
благодати вы спасены через веру, и это не от вас самих; это дар Божий,
не дел, чтобы никто не хвастался». 

Петр хромал и колебался между мнениями на горе
преображения, когда говорил: «Давайте сделаем три скинии: одну для
тебя, одну для Моисея и одну для Илии». Я думаю, что Моисей
представляет закон, а Илия представляет пророчество. Петр колебался,
чему из этого следует уделить наибольшее уважение. Он продолжал
колебаться между этими мнениями, пока Моисей и Илия не исчезли, и
Господь Бог не ответил из облака и сказал: «Это Мой возлюбленный
Сын, в Котором Мое благоволение, Его слушайте". Ложное мнение о
том, что закон имеет какое-то господство над Божьими детьми, было
искоренено. Мы слышим, как Иисус говорит: «Я есмь путь, истина и
жизнь». Тогда это не часть закона и не часть благодати, а



исключительно незаслуженная милость Иисуса Христа. По мнению
некоторых людей, они могут посредством акта возрождения выполнять
или не выполнять закон по своей свободной воле и получать
благословения за послушание и проклятие из-за своего непослушания,
несмотря на писания, которые говорят: «Будучи уверен в том, что Тот,
Кто начал в вас доброе дело, будет выполнять его до дня Иисуса
Христа». "Ибо Бог производит в вас и хотение и действие по Своему
благоволению". И многие другие Священные Писания слишком
многочисленны, чтобы упоминать их как то, что противоречит этому
ложному мнению. 
По мнению человека, он может жить идеально в этой настоящей
жизни. Это мнение не соответствует апостольскому опыту;
следовательно, это ложное мнение, которое должно быть сожжено.
Народ Божий остановится между этими двумя мнениями - мнением
человека и мнением Бога - пока не сгорит мнение человека. Мнение
апостола ясно: «Когда я делаю добро, зло присутствует со мной».
"Чего хочу, не делаю, а чего не хочу, делаю". И тогда я нахожу закон,
что, когда я делаю добро, зло присутствует со мной». "Бедный я
человек, кто избавит меня от этого тела смерти?". 

Итак, мы надеемся и с нетерпением ждем того дня, когда
тленное обретет нетление, и смертное облечется в бессмертие, и это
естественное тело будет воскрешено как духовное тело. Да, мы ждем
времени, когда тварь будет освобождена от рабства тлению к славной
свободе детей Божьих, и тогда мы перестанем исходить из любого
ложного мнения.
 

ДУХОВНОЕ СНАРЯЖЕНИЕ  (1946) 
 
Поэтому, братья, усердно следите за тем, чтобы ваше

призвание и избрание были несомненны; если вы сделаете это, вы
никогда не постыдитесь 

2 Пет.1.10 KJV
 
Эти слова адресованы «тем, кто обрел драгоценную веру через

праведность Бога и нашего Спасителя Иисуса Христа». Они не
адресованы никому, кроме детей Божьих. Никто не может понять их,
кроме призванных и избранных. Те, кто призван и избран, таковы
исключительно благодаря Божьей праведности и нашему Спасителю,



Иисусу Христу. Давайте теперь продолжим наши размышления, чтобы
удостовериться в нашем призвании и избрании, используя ту же своего
рода формулу, отстаиваемую Петром в том же Священном Писании. Я
назвал эту формулу уроком духовной математики. 
Во-первых, он говорит: "вы, прилагая к сему все старание, покажите в
вере вашей добродетель, в добродетели рассудительность, в
рассудительности воздержание, в воздержании терпение, в терпении
благочестие, в благочестии братолюбие, в братолюбии любовь. Если
это в вас есть и умножается, то вы не останетесь без успеха и плода в
познании Господа нашего Иисуса Христа" (2 Пет.1.5-8). Все, что мы
должны приложить, должно быть одного и того же рода, и мы должны
обладать этим, прежде чем прилагать одно к другому. Если мы можем
определить источник веры, то мы должны сделать вывод, что эти вещи
происходят из одного и того же источника, чтобы иметь одну и ту же
сущность. «Благодатью вы спасены через« веру », и это не от нас
самих: это [вера] - это дар Божий». 

Вера - это дар Божий, поэтому все остальные вещи, которые мы
должны добавить к ней, тоже должны быть дарами Бога. Если
добродетель и другие вещи хороши, они должны быть дарами Бога.
Иаков говорит: «Не заблуждайтесь, мои возлюбленные братья.
Каждый добрый и совершенный дар пришел свыше и исходит от Отца
света, у Которого нет ни изменения, ни тени перемены". Итак, все
наши блага - дары Бога, и мы должны обладать каждым из них, прежде
чем мы сможем прибавить одно к другому. 
Таким образом, в этой проблеме духовной математики речь идет не о
каких-либо делах праведности, которые мы можем совершать, а о том,
что наши чистые умы пробуждаются в памяти об этих чудесных дарах,
которые Бог даровал нам. Когда Дух дает нам возможность учиться,
чтобы показать, что мы можем быть одобрены Богом, мы делаем наше
призвание и избрание настолько несомненными в наших умах, что мы
можем радоваться и не впадать в отчаяние. Совершая собственное
спасение, вспоминая все пережитое, мы боимся и дрожим. Мы
удивляемся, что Бог был так милостив к нам, что трудился в нас по
Своему благоволению.

Теперь, решая эту проблему для нашего утешения, мы должны
теперь подумать: имеем ли мы веру в Бога и Иисуса Христа как
нашего Спасителя? Если мы обнаруживаем, что у нас есть какое-то



доверие или уверенность в себе в отношении какой-либо части
спасения, в той же степени мы лишены веры в Иисуса Христа, но если
мы обнаружим, что наш опыт учит нас, что мы должны быть спасены
исключительно благодаря заслугам Иисуса и если мы не уверены в
себе, мы можем заключить, что обладаем верой. 
Далее давайте рассмотрим добродетель. Мы боимся и дрожим сейчас,
потому что в нашей плоти мы не можем найти ничего хорошего. Мы
всего лишь грешники, мерзкие и нуждающиеся. Грех смешивается со
всем, что мы делаем. Мы не утешаемся этой мыслью, и, несомненно,
требуется благодать, чтобы открыть нам нашу греховность. Если бы не
эта милость, мы были бы праведны в собственных глазах. Конечно же,
Бог дал нам эту добродетель. Это чистое сердце или добродетель
позволяет нам видеть себя такими, какие мы есть. Это позволяет нам
увидеть, что грех смешан со всем, что мы делаем. Мы видим, что в нас
(то есть в нашей плоти) нет ничего хорошего. 

Далее мы можем добавить к этому знание. Божии дети растут в
благодати и знании нашего Господа и Спасителя Иисуса Христа. Бог
учит нас испытывать все больше и больше нашу порочность и
зависимость от благодати, а также все больше и больше познавать
достойное, совершенное дело которую Иисус совершил, выполняет и
будет выполнять для избранных Божиих. Конечно, знание может быть
добавлено к размышлениям чистого ума относительно нашего опыта. 

Далее мы должны добавить умеренность. Наш опыт и вера
смягчали наши действия? Разве мы не были в какой-то степени
ограничены до сих пор в своих мыслях и делах? Разве мы не стали
более здравыми в нашей оценке других, а также нас самих? Разве мы
не были лишены доверия к себе? Этот своеобразный опыт сдерживал
наши действия, и даже наши мысли и идеалы не совпадают. Теперь мы
видим умеренность в списке наших размышлений. 

Павел сказал: «Мы также хвалимся скорбями, зная, что скорбь
приносит терпение". Благодаря многим скорбям мы научились
терпеливо ждать Господа. Наш великий Учитель учил нас тому, что мы
развращены и не способны подняться из этого состояния, но Бог был
настолько милостив к нам, что, когда мы были в глубоком отчаянии,
Он достиг нас много раз. Этот опыт принес нам определенное
терпение. Теперь мы видим, что Бог благословил нас терпением. ъ



«К терпению благочестие». Бог был милостив к нам и
благословил нас во многих отношениях. Между нами и Богом
огромная разница. Здесь нет сравнения, но только контраст. Мы ни на
что не способны, но Бог всемогущ. Мы глупы; Бог всемудр. Мы
существа временные; Бог вечен. Мы конечны; Бог бесконечен. Мы
смертны; Бог бессмертен. Именно с благоговейным страхом и
изумлением мы склонны подчиняться воле и разуму Иеговы и
надеемся через Иисуса Христа, Богочеловека, на то, что Его обильная
милость может достичь и нас. Разве мы не можем добавить
благочестие к этому благоговению и страху? 

"К благочестию братолюбие". Однажды мой земной отец,
который был рукоположенным служителем в другой религиозной
организации, сопровождал меня в церковь Первоначальных баптистов.
Когда мы были по пути домой, я заметил слезы, стекающие по его
щекам, когда он сказал: «Я хотел бы, чтобы мы любили вас, как вы
друг друга". Я спросил его, почему он сделал такое замечание, и он
сказал: «Все видят, что вы любите друг друга, добрые улыбки, теплые
ладони показывают, что вы действительно любите друг друга. А наша
церковь - в ней растерянность, раздор и гордость". 
Даже язычники могут сказать, что Господь сделал для них великие
дела. Они могут видеть братскую любовь, которая существует между
братьями. Когда брат радуется, братья радуются вместе с ним. Когда
брат скорбит, братья оплакивают вместе с ним. Конечно, братская
доброта должна быть добавлена к нашим характеристикам. 
"К братолюбию - любовь". Есть ли у нас настоящая милость и любовь?
Мы любим Бога, потому что Он прежде любил нас. Мы любим братьев
этой Божественной любовью. Эта любовь не сродни естественной
любви. Эта та же самая любовь, с которой Бог любит нас,
возвращается в нашей любви к Богу и братьям. Мы не можем
настолько избавиться от эгоизма, чтобы сохранить эту любовь, но она
действенна и отвечает взаимностью - она любит Бога и братьев и
позволяет нам делать добро всему человечеству, особенно в семье
веры. 

Так мы со страхом и трепетом совершаем наше спасение. Мы
соединяем друг с другом все дары, которыми так милостиво
благословил нас Бог. Мы утверждаем наше призвание и избрание
Духом, пробуждая наши чистые умы, вспоминая то, что мы пережили.



Мы не впадем в отчаяние, наши умы были довольны, и мы созданы,
чтобы радоваться нашему опыту, которым Бог так милостиво
благословил нас наслаждаться. Теперь мы восхваляем Его святое имя
за Его доброту к детям человеческим.

 
НАДЕЖДА (1946) 
 
По некоторым причинам я нахожусь под впечатлением, чтобы

написать короткую статью на эту тему надежды. За библейскую
основу для своих рассуждений я беру Рим.8.24-25. «Ибо мы спасены в
надежде. Надежда же, когда видит, не есть надежда; ибо если кто
видит, то чего ему и надеяться? Но когда надеемся того, чего не видим,
тогда ожидаем в терпении». 

Прежде чем говорить непосредственно на эту тему, позвольте
мне заявить, что я считаю, что Священное Писание предназначено для
детей Божьих, которые были рождены от Духа Божия, и только они
могут принять его. Когда Павел здесь использует глагол настоящего
времени, то он говорит о том, что переживают уже испытавшие
призыв к святости. Когда же он использует глагол будущего времени,
он имеет в виду то, что мы еще не пережили. Когда Иисус сказал:
«Блаженны плачущие, ибо они утешатся», я думаю, что Он имел в
виду, что дети Божьи скорбят в нынешнем веке, хотя они уже получили
чистое сердце, но они должны быть полностью утешены после их
пребывания здесь во времени. 

Согласно словарю Вебстера, надежда есть «желаемое
ожидание». Для Павла вещи, которые вы уже испытали – не надежда, а
реальность. Надежда смотрит в будущее. У нас нет надежды на то, что
мы уже переживаем, но переживания оживляют в нас надежду на то,
что еще не пришло. Павел говорит, что в этой жизни мы уже имеем
первые плоды Духа. Плод же духа: любовь, радость, мир,
долготерпение, благость, милосердие, вера, кротость и воздержание.
Все эти вещи исходят из нового сердца, что Бог дал Своим детям. Мы
еще несем тело смерти. Но чистое сердце дает нам возможность
видеть всю отвратительность греха нашего оскверненного им тела. Это
чистое сердце открывает нам весь ужас нашего состояния и заставляет
нас взывать к Богу небесному об избавлении от этого греховного
состояния. Хотя мы уже обладаем первыми плодами Духа, вся тварь
еще остается в рабстве тлению. Мы все еще природны и,



следовательно, подлежим греху и смерти. Мы ожидаем, что избавление
от рабства тлению произойдет исключительно заслугами Христа в
соответствии с удивительной Божьей благодатью. Мы жаждем этого
освобождения, поскольку новые сердца, данные Богом, соделали нас
ненавидящими грех и любящими святость. 

Павел сказал: "тело мертво для греха, но дух жив для
праведности". Это наше состояние, если Христос живет в нас. Тварь,
обремененная грехом тело смерти, становится чадом Божьим в
нынешнем веке. Его грехи побуждают дитя Божье стонать в ожидании
своего принятия, то есть искупления тела. Это будет реализовано,
когда "сама тварь освобождена будет от рабства тлению в свободу
славы детей Божиих." Слово "также" в приведенном выше тексте
говорит о дополнении к тому, что мы уже испытываем, а именно к
изменениям в сердце. Те, кто есть новые творения во Христе, уже
приняли Божия Духа, но еще не пережили искупления тела. Павел
утешает нас этой великой надеждой: "Но если Дух Того, Кто воскресил
из мертвых Иисуса, живет в вас, то Воскресивший Христа из мертвых
оживит и ваши смертные тела Духом Своим, живущим в вас".
Оживотворивший смертное тело также увековечит его, так что оно
никогда не умрет. Я не думаю, что дети Божьи призваны пережить это
обретение бессмертия в настоящее время. Это обещание вдохновляет
нас терпеливо ждать этого грандиозного изменения. Павел не ожидает,
что оно произойдет в этой жизни, ибо по его словам, "если мы в этой
только жизни надеемся на Христа, то мы несчастнее всех человеков".
Он ожидает, что все изменится, когда он говорит: "Так когда же
тленное сие облечется в нетление и смертное сие облечется в
бессмертие, тогда исполнится написанное: поглощена смерть победою.
Смерть! Где твое жало? Могила, где твоя победа?". 
Смерть и страдания не позволяют нам торжествовать вплоть до
могилы, пока мы не утратим тело смерти. Это еще не открылось, что
будем: но мы знаем, что, когда Он явится, мы будем подобны Ему".
Это рассуждение Иоанна и должно быть достаточно для нас. «А я в
правде буду взирать на лице Твое; пробудившись, буду насыщаться
образом Твоим» (Пс.16.15). Я не слишком беспокоюсь вопросом о том,
как мы узнаем друг друга в будущей жизни, или какими-либо иными
спекуляциями относительно вещей, еще не испытанных нами, сверх
того, что написано. Моя единственная забота в том, чтобы я смог



наслаждаться вечной жизнью, где бы и какой бы она ни была. 
Дай Бог, чтобы эта надежда была внедрена в нас по благодати Его,
чтобы мы могли жить вместе здесь во времени, в сладком общении
друг с другом как дети Божьи. Пусть Он дарует нам дух терпения и
смирения. Пусть Он позволит нам пребывать в стремлении к миру и
назидании, а не в борьбе и взаимном уничтожении.

 
ПОЧЕМУ ДЕТИ БОЖЬИ СТРАДАЮТ? (1947)
 
Если мы страдаем, мы будем и царствовать с Ним
2 Тим.2.12
 
Очевидно, весь опыт детей Божьих, как он описан в Библии,

предполагает, что все они страдают во многих отношениях. Очевидно
также, что этот опыт детей Божьих в нашу эпоху состоит в том, что
они разделяют страдания, общие для всех. Все они изведали на опыте
болезни, искушения, гонения, скорби и всякого рода мучения. Иов
страдал телесно, и у него было отнято все земное имущество. Все
израильтяне страдали под египетским рабством. Давид был жестоко
измучен сознанием своих великих грехов. Павел был много раз избит и
был в таком состоянии, что восклицал: «Бедный я человек! Кто
избавит меня от сего тела смерти?». Да, это страдание неизбежно, но
почему?
Мы не страдаем, чтобы заслужить дом на небесах, потому что Иисус
исполнил закон, чтобы избавить нас. Только Его заслугами мы можем
обрести то, что приготовлено для Его святых на небесах в будущей
жизни. Он заслужил наше небесное спасение Своим послушанием.

Мы не страдаем, чтобы заслужить благословения во времени,
ибо они включаются во «все потребное для жизни и благочестия», что
дано нам от Отца через заслуги Иисуса. Эти благословения, которыми
мы наслаждаемся во времени, не заслужены нами, как говорит Павел:
«благодатью вы спасены, и сие не от вас, Божий дар, не от дел, чтобы
никто не хвалился».

Мы не страдаем, чтобы удовлетворить правосудие Божие,
заслужить какое-либо благословение во времени или обрести дом на
небесах. Мы страдаем, потому что Бог назначил нам страдать, как Бог
назначил Павлу нести тяготы как апостолу, проповеднику и учителю
язычников (1 Тим.1.11-12). В 1 Фес.3.3 мы читаем: "чтобы никто не



поколебался в скорбях сих, ибо вы сами знаете, что нам суждено".
Итак, страдание приходит по промыслу Бога. Он назначил Иисусу
пострадать, и как было необходимо, чтобы пострадал Он, так
необходимо, чтобы страдали и мы. Павел говорил с людьми о
Писании, открывая и доказывая им, что Христос должен был
пострадать (Деян.17.3). Это было необходимо не только потому, что
Иисус страдал за наши грехи, но и для того, чтобы научиться
послушанию. Павел писал об Иисусе: «Хотя Он и Сын, однако навык
послушанию в том, что Он страдал» (Евр.5.8 KJV). Иисус учил
послушанию через страдания, и мы учимся послушанию, когда
страдаем. 

Павел говорил филиппийским братьям: «Вам дано ради Христа
не только веровать в Него, но и страдать за Него» (Флп.2.29). Даже
страдания детей Божьих есть Божий дар, ибо через страдания Он учит
нас послушанию. Мы действительно делаемся послушными через
страдания. Павел не проповедовал Евангелие из постыдной корысти
или ради славы; он сказал: «Ибо если я благовествую, то нечем мне
хвалиться, ибо это обязанность моя, и горе мне, если не
благовествую!» (1 Кор.9.16). Страдания, которые пережил Павел,
вынудили его к послушанию. Бог совершенный Учитель, и Он сделает
Своих детей послушными, как сказано: «В день силы Твоей народ
Твой готов в благолепии святыни» (Пс.109.3). 

Как мы могли бы уверовать в Иисуса Христа, если бы никогда
не страдали? Они принял страдания, испытания, муки, разочарования,
и мы испытываем досаду и неудачи во всех наших начинаниях, чтобы
научиться тому, что мы не способны спасти себя сами, и воззвать к
Другому, что может спасти нас. Таким образом, через страдания Бог
учит нас вере. Как мы могли бы верить в мудрого суверенного Бога,
если бы мы не страдали и не терпели так много разочарований,
которые научили нас тому, что мы в лучшем случае тщеславны и
глупы, и что «не во власти идущего давать направление стопам
своим». Через этот опыт Бог учит нас, что есть Его сила, что является
суверенной и совершает все по изволению воли Своей, и ничто не в
состоянии противостоять Ему.

Бог Сам принял страдания, которые мы переживаем, и Он
ежедневно научает нас, что мы ничто, даже меньше чем ничто, и еще
тщеславимся при этом. Страдания необходимы, чтобы мы остались



скромными и зависимыми от благодати Божией. Они заставляют нас
быть настойчивыми в молитвах к Богу Израиля и Его милости. Мы
плачем пред Ним ежедневно, взыскуя Его непрестанной милости,
понимая, что мы не заслуживаем ничего, кроме огня Его гнева. Если
бы мы были судимы в соответствии с тем, что заслужили, мы сразу же
погибли бы.

Да будем мы утешены той мыслью, что если мы страдаем, то
будем и царствовать с Ним. О, блаженная мысль! Павел увещевал в
своем письме римских братьев: «Ибо я считаю, что наши нынешние
страдания ничего не стоят в сравнении с той славою, что откроется в
нас» (Рим.8.18 KJV). Сейчас мы испытываем страдание, тогда мы
получим опыт славы. Сейчас мы переживаем смерть, тогда мы будем
иметь опыт вечной жизни. Сейчас мы переживаем грех, тогда мы
будем иметь опыт святости. Сейчас мы переживаем глупость, тогда мы
обретем опыт мудрости. Сейчас мы имеем надежду, тогда мы получим
опыт реальности.

Ни один народ не страдает так, как страдают дети Божьи, ибо
ни один другой народ не испытал, что такое чистое сердце, и не знает,
что лучшие дела человека есть лишь грязная ветошь в глазах Бога.
Никто более из людей не убежден, что без Него мы не можем делать
ничего. Другие люди приходят к убеждению, что у них есть некоторые
способности, возлагаемые на них их свободной волей. Они думают,
что могут, по крайней мере, принять или отвергнуть Бога. Мы были бы
такого же мнения, если бы не страдания, которые мы пережили и
которые научили нас обратному. Через страдания мы усвоили этот
урок. Слава Богу за благословения, которые дали нам страдания,
научить нас быть скромными, смиренными и покорными Ему.

 
ЛЮБОВЬ  (1947) 
 
Меня тревожит, когда я вынужден размышлять о раздорах и

растерянности, которые существуют сегодня в Сионе, и я в ужасе,
когда братья пытаются пожрать и покорить друг друга! Я с
содроганием отмечаю холодность, которая кажется нам самой
распространенной ныне. Все это недоумение заставило меня спросить
Господа о понимании Его Духа любви. Пусть Он определит
милосердие для нас и проявит этот дух в нас. 



Давайте теперь рассмотрим 1 Кор.13, где Павел был вдохновлен
написать Церкви в Коринфе на эту великую тему. Часто в этой связи
говорят просто о милости, но в ст.3 говорится о возможности отдать
все блага, чтобы накормить бедных, но при этом лишить их любви. Я
убежден, что милосердие - это любовь Бога, любовьХриста и любовь к
святым. Бог любит нас настоящей любовью. Эта же любовьвзаимна и
включает в себя Христа и братьев. Мы любим Бога, потому что Он
прежде возлюбил нас. Божьи дети любят друг друга. Я думаю, что
Павел в 1 Кор.13 был благословлен рассмотреть величие любви и ее
свойств. Он говорит: "Если я говорю языками человеческими и
ангельскими, а любви не имею, я медь звенящая и кимвал
бряцающий". Возможность говорить на языках людей - это
естественный дар от Бога, но способность говорить на языках ангелов
- это духовный дар. От природы человек не может выучить язык
истины, касающийся Бога и Священного Писания. Но хотя человек
должен быть духовно благословлен, чтобы говорить свободно и
красноречиво об учении о нашем Боге и Спасителе, он может не иметь
любви и быть "кимвалом бряцающим". Если человек благословлен
тем, что он может понять все тайны и знания и иметь всю веру, и
верить, и творить чудеса, но не имеет любви, он ничто. Павел прямо
говорит, что без любви все эти дары ничего не значат. Если бы я раздал
все свое добро, чтобы накормить бедных, чтобы завоевать репутацию
людей или ради вечной жизни, но не имел любви, это не принесло бы
мне никакой пользы. Эти поступки должны быть
мотивированы любовью к Богу, Христу или святым, прежде чем их
можно будет по праву считать полезными для меня. 
Теперь давайте рассмотрим свойства и характер любви, поскольку
Павел был вдохновлен, чтобы отметить это. "Любовь долготерпит".
Человек, благословленный любовью, терпелив. Он медленно злится и
не спешит мстить. Он способен вынести многое; он имеет милость
терпения и благословлен прощением. "Любовь добра": она делает
добро всем людям, даже своим врагам. "Любовь не завидует". Тот, кто
обладает этой чудесной благодатью Божьей любви, не завидует
временному счастью других. Он радуется, когда видит, что брат
благословлен дарами временными и духовными. Он не завидует
счастью других, хотя они определенно более благословенны, чем он.
Братья Иосифа не были милосердными, когда они завидовали Иосифу,



потому что он снискал большее расположение своего отца. Любящий
человек не завидует ни одному из детей Божьих, чья полезность и
успех в духовных начинаниях значительно выше (на первый взгляд),
чем у него. "Любовь не превозносится". Любящий не хвастается ни
своей природной, ни духовной мудростью или достоянием. Он не
хвастается тем, что он делает, поскольку его мотивом является любовь,
а не аплодисменты людей. "Любовь не гордится". Такой человек не
наполнен гордостью, но скромен. Он не надмевается, он имеет
должное уважение к пожилым и авторитетным людям и не позволит
себе ничего недостойного в своих словах и делах. "Любовь не ищет
своего". Она не стремится продвигать свои эгоистичные амбиции и
желания, но ее забота - о славе Божьей и детях Царства. Любовь
нелегко спровоцировать или обидеть. Она "не мыслит зла". Не то,
чтобы любящий был вполне свободен от злых мыслей, греховных или
суетных, поскольку свидетельства в Священных Писаниях
подтверждают обратное. Но Божьи дети всегда желают избавиться от
этих греховных мыслей, которые ежедневно приходят к ним. Но я
думаю, что такой человек простит брата за его беззакония и не будет
пытаться найти какой-то способ мести. Он думает не о том, как
справиться с кем-то, кто обидел его. 

Любовь "не радуется беззаконию", но скорбит из-за своих
собственных беззаконий. Она опечалена греховностью исповедующих
людей и скорбит, размышляя о беззаконии и безнравственностью мира.
Но она "радуется истине". Любящий радуется учению нашего Бога и
Спасителя, и ему радостно, если Бог прославляется, а человек
умаляется. Спасение по благодати - это его пища и питие. Любовь "все
переносит". Любящий чувствует, что тем, кто любит Бога, все
содействует ко благу, и даже страдания и гонения не напрасны. Он
несет свое бремя без жалоб, чувствуя, что, если бы справедливость
была соблюдена, его скорби стали ьы лишь сильнее. Он не чувствует,
что должен отомстить за неправильные поступки. Любовь "всему
верит".Все, что существует, соответствует повелениям Бога. Все для
славы Божьей и для совершенствования святых Божьих. Ничто из
существующего не случайно. Любовь "на все надеется". Все будущее
предопределено, так что ничто не помешает выполнению обетований
Бога. Любовь "все переносит". Любящий уверен, что все вещи
заключены в вечных указах всемогущего и всемогущего Бога. Он



терпит все страдания и гонения ради избранных и ради Христа.
Последнее, что нужно пережить, это смерть. 

"Любовь никогда не перестает". Она может потерпеть неудачу в
живых упражнениях. Иногда эгоизм и заботы о мире могут
преобладать, но любовь Божья не позволит Его чаду окончательно
погрузиться в погибель. Любовь вечна. Она всегда та жее самая.
Пророчества сбудутся, и тогда они перестанут быть пророчествами.
Надежда станет реальностью и, следовательно, перестанет быть
надеждой. Вера завершится в реальности. Но любовь будет любовью и
в запредельном, как это было до начала времен. Каждый предмет
Божьей любви так же уверен в небесах и бессмертной славе, как и
раньше. В любви Бога к Своему народу нет изменений. 

Теперь я чувствую, что Господь благословил нас несколькими
сладкими мыслями о свойствах и характеристиках Божьей любви,
проявленной в братьях. Позвольте мне сказать: «По плодам их узнаете
их». Я хочу предложить гражданам Сиона: остерегайтесь самозванцев.
Остерегайтесь тех, кто имеет вид благочестия, но не проявляет
милости и любви. Я верю, что пришло время наблюдать и молиться.
Пусть Бог дарует нам милость милосердия и глаз бдительности.

 
ПЛОДЫ ДУХА (1947)
 
Что же? станем ли грешить, потому что мы не под законом,

а под благодатью? Никак.  Неужели вы не знаете, что, кому вы
отдаете себя в рабы для послушания, того вы и рабы, кому
повинуетесь, или рабы греха к смерти, или послушания к
праведности?

Рим.6.15-16
До возрождения мы были рабами греха. Наши похоти царили

над нами. Мы любили их до такой степени, чтобы быть в полном
согласии и единстве. В этом состоянии похоть зачинала грех, а грех
рождал смерть. В возрождении Богу угодно было изъять у нас это
каменное сердце, которое было так соблазнено похотью, чтобы дать
нам сердце из плоти, которое не имеет привязанности к похоти. Ему
было угодно написать Его законы как заповеди в этом новом сердце,
которое видит наш грех. "Пришла заповедь, грех ожил, и я умер», -
заявил Павел. Я верю, что Павел умер для соблазна похоти. После
этого времени он больше не служил греху добровольно, а любил



праведность. И все же грех пребывал в нем. Он больше не искушался
вожделением так, чтобы любить его всем сердцем. Его желание
состояло в том, чтобы жить праведно; но он осознавал присутствие
греха, как он говорит в Рим.7.17-20: "а потому уже не я делаю то, но
живущий во мне грех. Желание добра есть во мне, но чтобы сделать
оное, того не нахожу. Доброго, которого хочу, не делаю, а злое,
которого не хочу, делаю.  Если же делаю то, чего не хочу, уже не я
делаю то, но живущий во мне грех".

Мы наслаждаемся законом Божьим по внутреннему человеку,
но мы все еще под властью тела смерти. Мы служим закону нашим
умом, но плотью мы служим закону греха. Это присутствие греха в
наших смертных телах открыто нам Духом. Дух побуждает нас
осознать наше жалкое состояние и позволяет нам молиться за
освобождение. Когда Богу угодно работать в нас по Своему
благоволению, мы начинаем понимать, что это исключительно по
благодати, и мы благословлены, чтобы быть благодарными Ему за эти
благословения.

Поэтому после возрождения, благодать царствует над своими
подданными, чтобы производить плоды Духа. Величайший из этих
плодов любовь, любовь к Богу, любовь к Богу и любовь к братьям. Эта
любовь Божия позволяет нам любить и друг друга. Он заставляет нас
любить Его этой же любовью, и этот дар также охватывает братьев.
Божьи люди любят друг друга. Как ты можешь любить Бога, Которого
не видел, если не любишь своих братьев, которых видишь? Еще один
плод Духа - это радость. Никто, кроме грешников, которые пережил
чрезвычайную греховность своих грехов и неспособность избавиться
от их силы, последствий и наказания за них, не может оценить и
осознать радость избавления от греха удивительной благодатью
Божьей. Какая радость для худшего из грешников - помнить это и
любить! И какая радость для братьев встречаться вместе!

Этот Дух производит мир. Это покой, пережитый этой
беспокойной душой, которая была успокоена дивным тихим голосом,
который шепчет сладкий покой. Как благословен мир, который мы
помним в этой благодати! Тот, кто был так глубоко убежден, что иначе
ад был бы его окончательным уделом, понимает это, когда луч
надежды избавления сияет в его омраченной и беспокойной душе.
Этот мир течет от одного из нас к другому. Божьи люди стремятся к



миру и являются миротворцами, потому что они осознают
нежелательность конфликтов. Те, на кого воздействует Дух Божий,
долго страдают от них. Они почитают друг друга выше себя, и тем
самым терпят чужие слабости. Они прощают друг другу прегрешения,
понимая, сколько им простил Бог. Если Бог был так милостив, что
простил мне столько преступлений, то как я могу не простить брату
его грехи, столь малые и незначительные по сравнению с моими
грехами?

Дух Божий производит мягкость. Божьи люди добры друг к
другу и ко всем, с кем они вступают в общение. Они не резки в
разговорах или отношениях. Они не оскорбляют даже в упреках.
Лучше быть утопленным в море с камнем на шее, чем оскорбить
беззащитного. Мягкий ответ отводит гнев, но резкие слова разжигают
его.  Дай нам Бог быть мягкими и нежными по отношению друг к
другу!

Когда Богу угодно работать в Своих людях по Его воле и
благоволению, они становятся лучше. Их слова и дела благочестивы.
Они ходят достойно призвания, в которое они призваны. Их поведение
честно и достойно похвалы, хотя им и не кажется так.

Именно Дух порождает веру. Мы уверены, что Бог выполнит
Свои обещания. Мы чувствуем, что Бог в итоге спасет нас и приведет
на небеса. Мы верим в действенность искупительной крови Иисуса
Христа и Его праведности. Мы уверены в братьях, в их искренности и
верности.

Божьи люди кротки. Они скорее уступят, чем создадут
проблемы или путаницу. Они не будут настаивать на каком-то
собственном мнении, если оно вызывает разногласия среди братьев.
Мне не нравится выражение: "Я один не покорюсь". Это не дух
кротости. Отношение «я святее тебя» не характерно для народа
Божьего. Жизнь Его людей преображена благодатью. Они не
фанатичны в словах и делах, и их отношениям свойственна
умеренность.

Павел наставляет церковь в Ефесе в Еф.5.3-4: "А блуд и всякая
нечистота и любостяжание не должны даже именоваться у вас, как
прилично святым. Также сквернословие и пустословие и
смехотворство не приличны вам, а, напротив, благодарение". Думали



ли вы об этом? Пусть Он пробудит нас ото сна и предложит нам встать
и идти осмотрительно, не как глупцы, но как мудрые!

 
ПРИЕМЛЕМЫЕ СЛОВА (1947)
 
Старался  найти приемлемые слова: и написанное было

правдоподобно, как слова истины
Еккл.12.10 KJV
 
Моя цель в этой статье - обратиться к Божьим призванным и

поставленным служителям. Пусть Бог с небес благоволит так
направить мой разум и перо, чтобы Его цель в этой попытке была
достигнута, чтобы я написал слова понятные и чтущие Бога. Я верю,
что Он благоволит благословить читателя понимающим сердцем,
чтобы он мог правильно понять мысли, которые я хочу передать в этой
скромной работе. Я убежден, что недопонимание среди Божьего
народа породило среди некоторых разделения и путаницу. Некоторые
церковные нестроения были раздорами именно из-за слов. Исаия
пророчествовал о времени, когда преуспеют те, кто обижает других
людей словами (Ис.29.21). Соломон говорит: «Слово, сказанное в
должное время, хорошо" (Притч.15.23 KJV). Учитывая все сказанное,
я убежден, что разделения в церквах нашей страны из-за
недопонимания учений дошли до такой степени, что этот буклет будет
более чем своевременным.

Мы читаем в Притч.15.26: "Мысли нечестивых - мерзость для
Господа, но слова чистых - приятные слова" (KJV). Я верю, что Бог
дает Своему народу чистое сердце, которое стремится восхвалить,
почтить и превознести Его истину, а также утешать и назидать нас. Это
чистое сердце позволяет святым видеть самих себя столь мерзкими и
грешными, что они могут почитать других выше себя и высоко ценить
друг друга, боясь кого-либо обидеть. Я верю, что те, кто кроток,
смирен и вдохновлен Духом Божьим, одарены, чтобы использовать
добрые и уместные слова даже в упреках. Я не думаю, однако, что
слова, которые не являются правдивыми, вообще могут быть
приемлемыми и приятными для слушателя.

"Господь Бог дал Мне язык мудрых, чтобы Я мог словом
подкреплять изнемогающего; каждое утро Он пробуждает, пробуждает
ухо Мое, чтобы Я слушал, подобно учащимся" (Ис.50.4). Это



пророчество особенно касается Иисуса, но я верю, что Тот же дух
Божий имеет то же действие на Божьих призванных служителей. Бог
благословляет своих служителей языком мудрых, чтобы утешать и
назидать усталых. Псалмопевец молился: "Возврати мне радость
спасения Твоего и Духом владычественным утверди меня. Научу
беззаконных путям Твоим, и нечестивые к Тебе обратятся" (Пс.50.14-
15). Когда Богу угодно восстановить радость этого спасения кому-то из
Его служителей, и Он благословляет его светом мысли и свободой
слова, то в результате служитель благословен учить грешников
Божьим путям. Этот Божий способ быть милостивым к их
неправедности и Его путь спасения грешников по заслугам Иисуса
Христа, которых грешник не заслуживает, утешает и поучает всех
грешников, которых Бог желает разбудить, чтобы они могли услышать.
Результат действия Божьего духа на служителей и слушателей - это
обращение грешников.

Согласно письму Павла Тимофею, подготовленный служитель
способен учить. Я уверен, что любой проповедует так, как он научен.
Я не думаю, что слова, вдохновленные Духом, могут быть
произнесены напрасно, но они находят хорошее основание в каком-то
сердце, которое приготовил Бог. Божьи дети день ото дня, таким
образом, возрастают в благодати и познании нашего Господа и
Спасителя Иисуса Христа.

Я верю, что призванные Богом служители благословлены для
утешения и назидания. Это их желание сердца, а не  защита каких-то
своих особых богословских убеждений, которым не верят другие
братья. Они жаждут: "Пусть слова моих уст и мысли моего сердца
будут приемлемы в Твоих глазах, Господи, сила моя и Искупитель
мой". Их желание - угодить Господу, а не оскорблять кого-либо. Павел
писал Коринфянам: "Если вы не говорите на понятном языке, как
узнать, о чем говорят? ибо вы будете говорить в воздух" (1 Кор.14.9
KJV). Если мы используем термины, значение которых является
спорным среди братьев, я бы не сказал, что нас будет легко понять.

Часто выражения неправильно понимаются среди братьев из-за
разногласий относительно конкретных определений слов,
используемых в этих выражениях. Мы должны воздерживаться от
использования выражений, которые имеют тенденцию вызывать
противоречия среди братьев. Наше желание - прислушаться к



наставлению Павла Тимофею: "Сие напоминай, заклиная пред
Господом не вступать в словопрения, что нимало не служит к пользе, а
к расстройству слушающих.  Старайся представить себя Богу
достойным, делателем неукоризненным, верно преподающим слово
истины. А непотребного пустословия удаляйся; ибо они еще более
будут преуспевать в нечестии, и слово их, как рак, будет
распространяться" (2 Тим.2.14-17). Павел приводит в следующем
стихе иллюстрацию - проявление тщетной и кощунственной болтовни
о том, что "воскресение уже было".

Вот выражения, которые часто неправильно понимаются, тем
самым вводя в заблуждение  братьев; «Бог есть автор греха», «Бог
предопределил грех и зло»,«мы узнаем там друг друга", "то же самое
тело будет поднято из мертвых", "я верю в вечных детей Божиих",
"творение не изменилось при новом рождении". Разница мнения о
словах «автор», «предопределенный», «знать», «то же тело»,
«вечные дети» и "тварь" делает эти выражения и многие другие
непростыми для понимания. Неумные и необразованные избегают
задавать вопросов, зная, что они создают проблемы. "От глупых и
невежественных состязаний уклоняйся, зная, что они рождают ссоры; 
рабу же Господа не должно ссориться, но быть приветливым ко всем,
учительным, незлобивым,  с кротостью наставлять противников, не
даст ли им Бог покаяния к познанию истины" (2 Тим.2.23-25).

Я думаю, что черты терпения, мягкости и кротости
проявляются в призванных Богом служителях, и сам получил больше
утешения от не совсем правильных выражений в духе кротости, чем от
правильных выражений, которые мотивированы надменным духом.
Прежде чем обвинить братьев в отходе от доктрины, позвольте нам
сначала убедиться, что мы понимаем их позицию и что эта позиция
явно противоречит словам истины.

Размышляя о вышеупомянутых мыслях, помните, что наш долг
молиться Богу, чтобы Он благословил нас не знать пред народом
Божьим, ничего кроме Иисуса Христа и притом распятого. Как
однажды сказал Петр Христу, «Ты имеешь слова вечной жизни». Его
слова были: «Я есмь путь, истина и жизнь". Мы благословлены
говорить слова истины, мы благословлены проповедовать Иисуса как
нашего Спасителя. Мы верим, что он говорит эти слова нам, когда мы



обеспокоены, и это приводит к сладкому утешению и уверенности в
Боге, Который спасает в полной мере своей удивительной милостью.

 
"Мы узнаем там друг друга". - Строка из гимна Маргарет

Э.Уинслоу (1836-?)  "Там, среди ангелов" (1900).
 
МОЛИТВА  (1948) 
 
Одним из предметов, жизненно важных для детей Божиих,

является молитва. Истинная молитва - это искреннее желание сердца,
побуждаемое Святым Духом. Человек искренне молится за то, чтобы
для него было сделано то, что, как он узнал из печального опыта, он не
сможет сделать сам. Когда для вас все рушится, чтобы вы
почувствовали свою зависимость и никчемность, и вы погружаетесь в
отчаяние, и Бог открывает вам Себя как готового спасти в полной мере
- тогда вы будете благословлены молиться Лицемерная молитва может
быть попыткой попросить Бога сделать для вас что-то, что, как вы
чувствуете, вы можете сделать своими силами, или попросить что-то, о
чем вы не верите, что Он это выполнит. Я верю, что всякая
истинная молитва, вдохновленная Святым Духом, получает ответ. Нам
обещано: "Просите, и дастся вам". Много раз мы просили напрасно, но
это потому, что наше желание вызвано эгоистичным духом. Мы
настолько невежественны, что не знаем того, в чем мы нуждаемся, но
наш Небесный Отец знает, и Сам Дух ходатайствует за нас со стонами,
которые невозможно произнести. 
Когда мы осознаем наши немощи, мы молим Бога поступить согласно
Его воле и примирить нас с нашей судьбой в этом вопросе. Иногда для
нас лучше всего невзгоды, хотя мы можем чувствовать, что они против
нас. Страдания печальны для нас во время, когда мы переживаем их,
но впоследствии приносят мирные плоды праведности Божьему
народу. Они заставляют нас "хвалиться скорбями, зная, что скорбь
приносит терпение, терпение - опыт, опыт - надежду, а надежда не
стыдится, потому что любовь Божья излилась в наши сердца Духом
Святым". 

Я верю, что все ученики Христа молятся молитвой, которую
Иисус учил своих учеников молиться с полной верой, что на каждый
слог будет дан ответ. Они могут не произносить слова, но когда Дух



заступается за них, они желают по Божьей воле и могут быть уверены,
что получат ответ. 

Теперь давайте рассмотрим эту молитву. "Отче наш, Сущий на
небесах, да святится имя Твое". Приветствуя Его, мы признаем Его
Всевышним. Те, кто был благословлен верить, что Иисус есть
Христос, рождены от Бога. Его Дух в нас заставляет нас взывать к
Нему как к Отцу. Через эти дивные отношения Святой Дух дает нам
почувствовать, что мы Божьи дети. Мы понимаем, что Его имя должно
быть освящено, а не наше. Никто из тех, кто чувствует, что
заслуживает какого-либо уважения или похвалы, не может молиться о
том, чтобы святилось имя Божие. Все восхваляет Его, и даже гнев
человеческий восхвалит Его. Вещи, которые не были бы Богу во славу,
Он предотвратит. 
"Да придет Царство Твое". Мы не молимся за наше царство, но мы
молимся за Его Царство. Он Царь, Который властвует над Своими
подданными. Бог есть Царь Своего Царства, Он Верховный Правитель.
Когда Он говорит, Он делает. Когда Он повелевает, совершается.
Слова, которые выходят из Его уст, не возвращаются тщетными, но
должны выполнить то, что Он пожелает, и преуспеть в том, ради чего
Он послал их. Этот Царь говорил через Своего Сына об этом Царстве,
когда Он сказал: «На этом камне Я построю Свою Церковь, и врата ада
не одолеют ее". Есть царство человеческое и Царство Божие. Царство
человеческое построено людьми и сойдет на нет, но единственным
Строителем Царства Божьего является Господь, и оно будет стоять.
Если Господь не построит дом, напрасно трудятся строящие его; если
Он не охранит города, напрасно бодрствует страж. Божий народ
уверен, что Его Царство не подведет, потому что Он Строитель и
Хранитель, и Он подчиняет Своих подданных. У него есть сила, чтобы
заставить их желать и позволить им выполнить. 

"Да будет воля Твоя и на земле, как на небе". Согласно
Священным Писаниям, «Он исполняет волю Свою в воинстве
небесном и среди жителей земли, и никто не может удержать Его руку
или сказать Ему: что ты делаешь?». Он «совершает все по совету воли
Своей". Он "возвещает конец от начала и с древних времен то, что еще
не сделано, говоря: Мой совет состоится, и все, что Я замышлял, Я
сделаю". Божьи дети утешены тем фактом, что Бог управляет всеми
вещами, и дьявол со всеми своими клевретами не может расстроить



Его замысел или помешать воле и цели Бога. То, что люди и бесы
предназначают для разрушения и уничтожения этого особенного
народа Божия, Бог предопределил им для блага Своего народа и для
разрушения и погибели нечестивых людей и бесов. 

"Хлеб наш насущный дай нам на сей день". Если мы чувствуем
себя способными приобретать этот хлеб своими руками, было бы
лицемерно просить Его об этом. Если бы мы чувствовали, что
заслужили этот хлеб, мы могли бы только попросить его вознаградить
нас. Но наше чувство недостойности, а также наша неспособность
побуждают нас просить его дать нам на каждый день наш хлеб
насущный. Наша уверенность в том, что Он никогда не оставит своих
детей, но будет ежедневно давать им то, в чем они нуждаются; нам
достаточно веры, чтобы верить в то, что Он удовлетворит наши
нужды. Бог не только помнит о наших духовных нуждах, но также и о
временных .Обращаясь к естественным нуждам жизни, Иисус сказал
Своим ученикам: «Лучше ищите Царства Божия; и все это приложится
вам" (Лк.12.31). Бог в достаточной мере обеспечит Своих людей
естественными вещами для жизни, а также духовным хлебом, которым
является Христос и Его праведность в них. 

«И прости нам долги наши, как и мы прощаем должникам
нашим». Божьи дети понимают, что они преступники закона. Они
вынуждены воскликнуть: «когда я делаю добро, зло присутствует со
мной». Они понимают, что умом они «служат закону Божьему, но
плотью - закону греха». Мы должны признать наше грехи. Вера в
заслуги Иисуса Христа и в достаточность искупительной крови
Иисуса, чтобы заплатить наказание за наши грехи и удовлетворить
справедливость, побуждает нас верить в то, что Бог простит нам наши
грехи. Народ Божий благословлен прощающим сердцем. Бог забрал у
нас каменное сердце и дал нам сердце из плоти. Это сердце прощает
братьям их преступления. Одной из характеристик чада Божьего
является прощение. Иисус сказал: «Сначала убери бревно из глаза
своего". Тот факт, что вы готовы видеть соринку в глазу другого. уже
говорит о том, что в вашем глазу бревно. Если Бог простил мне такие
великие грехи, как я не прощу брату его преступления, видя, что они
такие малы и незначительны по сравнению с моими грехами! 

Не введи нас в искушение». Иаков говорит: «Пусть никто не
говорит, что, когда он искушается, его искушает Бог, потому что Бог не



искушается злом и не искушает никого. Но всякий человек искушается
собственной похотью. Когда похоть зачала, она порождает грех, а грех,
когда она пришла, порождает смерть". Бог не вводит Свой народ в
искушение. Это согласие человека с похотливыми желаниями плоти
порождает грех. Это искушение нашей собственной похотью. 

«Но избавь нас от лукавого».. Когда мы делаем добро, зло
присутствует с нами. Это заставляет нас желать избавления от зла. Из-
за наших многочисленных немощей мы вынуждены воскликнуть, как
Павел: "Бедный я человек, кто избавит меня от этого тела смерти?". Но
наша вера в действенность заслуг Иисуса Христа позволяет нам
благодарить Бога через Иисуса Христа, нашего Господа.. Зло еще
присутствует с нами, но мы уверены, что однажды будем избавлены от
него. Мы верим, что когда это смертное облечется в бессмертие и
тленное облечется в нетление, тогда мы будем избавлены от зла.
Естественное тело будет посеяно, воскреснет тело духовное.
Написано: "Смерть, где твое жало? Могила, где твоя победа?". Я
уверен, что Богу нравится постоянно спасать нас от зла в этой
настоящей жизни, но кульминацией этого освобождения будет
воскресение. 
«Ибо Твое есть Царство и сила и слава во веки. Завершая эту молитву,
мы признаем, что Царство принадлежит Ему. Мы признаем, что Он
имеет все полномочия для исполнения Своих указов, касающихся
этого Царства. Наконец, мы думаем о Нем как о вечном. Он всегда
один и тот же и не меняется. Подданные Его Царства однажды
навсегда останутся с Ним на солнечных берегах сладкого избавления,
где никто не жаждет хлеба, и не будет греха; нет другого царства, с
которым приходится бороться, и нет зла, но царит жизнь радости, мира
и счастья.

 
ПРОЧНЫЙ ФУНДАМЕНТ (1945)
 
Премудрость построила себе дом, он имеет семь

высеченных столбов.
 
Это место Писания находится в 9-й главе Притч, и если вы

прочтете всю главу, вы увидите, что речь идет о двух домах. Один дом
построен Премудростью, а другой – глупой женщиной. Я думаю, что
дом Премудрости – это Церковь Христова, а другой дом представляет



ложную церковь. Все сделано для того, чтобы Церковь Христова
стояла безопасно и твердо, но дом глупых падет. Я считаю, что дом
Церкви Христовой состоит из всех детей Бога, избранных прежде
основания мира. Здесь мы будем рассматривать не сам дом, но
фундамент, на котором он построен. Господь Иисус Христос
благословляет всех избранных в Нем рассмотреть семь столпов или
принципов учения о Боге как нашем Спасителе. Веру избранных
Божиих можно суммировать следующим образом.

 
1. Суверенитет Бога.
2. Полное падение человека.
3. Безусловное избрание.
4. Ограниченное или особое искупление.
5. Неодолимая благодать.
6. Стойкость святых.
7. Вечное прославление святых.
 
Я считаю, что эти моменты доктрины должны рассматриваться

именно в указанном порядке. Первые шесть из них даны нам в опыте
здесь, во времени, и седьмая будет дана в опыте в будущем.

1. Первый урок, который должен быть открыт для чада Бога –
Его суверенитет. Мы говорим с точки зрения указанных семи пунктов,
поэтому мы имеем в виду то, что Бог является вечным, всемогущим,
всезнающим, вездесущим, святым, живым и триединым. Да, Он вечен.
Один день для Господа как тысяча лет, и тысяча лет – как один день.
Он имеет единый ум. Он никогда не узнает ничего нового, Он также
ничего не забывает. Все, что когда-либо произошло, или происходит,
или чему предстоит сбыться, одинаково реально и ярко предстает в Его
сознании, как если бы это происходило здесь и сейчас. Мы
воспринимаем прошлое, настоящее и будущее с нашей точки зрения,
поскольку мы являемся существами во времени, но для Бога все
является настоящим. Мы интересуемся будущим и забываем прошлое,
но Бог, будучи вечным, видит все в вечном сейчас.

Далее мы говорим о всемогуществе Бога. Он действительно
всемогущ. Он возвещает через пророка:   «Я возвещаю от начала, что
будет в конце, и от древних времен то, что еще не сделалось, говорю:
Мой совет состоится, и все, что Мне угодно, Я сделаю. Я воззвал орла
от востока, из дальней страны, исполнителя определения Моего. Я



сказал, и приведу это в исполнение; предначертал, и сделаю»
(Ис.46.10-11). «Поклялся Господь Саваоф, говоря: как Я задумал, так и
произойдет». В Писании сказано о Боге: «Он совершает все по воле
Своей в небесном воинстве, как и среди обитателей земли, и никто не
остановит Его и не скажет: что Ты делаешь?». Бог призвал этот мир к
бытию. Он лишь сказал: да будет свет, и стал свет. «Как Я задумал, так
и сбудется, и как Я определил, так будет стоять». Он есть Бог,
Который  «совершает все по изволению воли Своей».

Бог всеведущ. Он мудр в той степени, что Его знание
охватывает все вещи, ибо Он постановил их и изобильно промышляет
об их существовании. Нет мысли или действия человека, о которых
Бог не знает. «Он есть прежде всего и все Им стоит». Хотя мир, как
кажется, состоит из случайностей и событий, находящихся в слепой
путанице для нашего ограниченного ума, Бог настолько мудр, что Он
знает результаты всех причин и следствий и так управляет ими, что Он
приводит в совершенную гармонию все кажущиеся разногласия и
раздоры, и потому все вещи славят Его.

Бог вездесущ.  Он присутствует во всех местах одновременно.
Он все время на всяком месте. Нет возможности скрыться от Бога. В
Нем мы живем, движемся и существуем.

Другая особенность Его характера – это Его вечная любовь. Бог
есть Любовь. «Любовью вечною Я возлюбил тебя и в любящей
доброте обращаюсь к тебе». Он любил Свой народ, даже когда он весь
был мертв по преступлениям и грехам. Эта любовь Бога к Его людям
лежит в основе их спасения. Это также их характер, что растет в
сердцах народа Божия от Святого Духа.

Бог свят. «Господь праведен на всех путях Своих, и свят во всех
делах Своих» (Пс.145.17). У Бога нет неправды. Его взор чист и не
может смотреть на зло и беззаконие, но нечестивые поступки людей
Он обращает к Своей славе и похвале на благо Его избранного народа.

Последнее качество суверенитета Бога в том, что Он триедин.
Бог есть Отец, Сын и Святой Дух. Бог Отец избрал Свой народ ко
спасению прежде создания мира. Бог Сын осуществил это спасение,
исполнив требования закона, пострадал и был наказан за грех и
удовлетворил правосудие Божие, пролив Свою драгоценную Кровь на
Голгофе для прощения грехов многих. Бог Дух Святой действует на
Его людей здесь во времени, забирая у них каменное сердце и давая им



сердце из плоти, открывая им истину во Христе Иисусе, утешая и
укрепляя их в этой жизни и в воскресении крестя их в бессмертие.

2. Рассмотрим теперь второй столп этого прочного фундамента.
В моем опыте я получил представление о суверенитете Бога. Оно
раздражает меня, и в этом проявляется основная истина о полной
порочности человека. Иов обладал подобным опытом, как написано:
"Я слышал о Тебе слухом уха, но теперь мои глаза видят Тебя. поэтому
я отрекаюсь и раскаиваюсь в прахе и пепле " (Иов 42.5-6). Исайя также
говорит: «"И сказал я: горе мне, погиб я, потому что я человек с
нечистыми устами, и глаза мои видели Царя, Господа Саваофа»
(Ис.6.5). Бог явил Себя  каждому из них, заставив увидеть их
развращенность.

Какой контраст! Бог вечен, я времене. Бог всемогущ, я слаб. Бог
всемудр, я ничего не знаю так, как Он. Бог вездесущ во все времена, я
нигде никогда не могу быть по своей воле, ибо я жертва обстоятельств,
которые я не могу контролировать. Бог любил нас, даже когда мы были
мертвы по преступлениям и грехам, я по природе никого не люблю.
Бог свят, я нечестив. Бог триедин в полной гармонии, я по природе
воюю против Духа. Я полностью порочен и не в силах избавить себя
от этого страшного состояния. Этот опыт согласуется с Иер.13.23:
"Может ли Ефиоплянин переменить кожу свою и барс пятна свои?
Тогда вы можете ли делать доброе, привыкнув делать злое?". Иисус
выразил эту неспособность человека прийти в себя от падшего
состояния, в котором он находится, когда сказал: "Никто не может
придти ко Мне, если не привлечет его Отец… и Я воскрешу его в
последний день» (Иоан.6.44). Как не может измениться черная кожа
африканца или пятнистая шкура леопарда, так нет оснований ожидать
подъема добра в человеке. Это просто невозможно. Мы должны
получить доступ к другому источнику, так как в нас самих нет ничего
хорошего. Мы настолько в пределах естества, что верим в наши
собственные способности изменить его, пока Бог не сочтет нужным
открыть нам наше истинное состояние Своим Духом. Тогда мы
взываем к Богу Высочайшему, Который есть все для нас.

3. В этом состоянии мы обретаем радость и сердечную
благодарность Богу, так что может перейти к третьему столпу –
безусловному избранию. "Так как Он избрал нас в Нем прежде
создания мира" (Еф. 1.4). Павел доверяет власти и удивительной



благодати Божией, когда пишет Тимофею: "Кто спас нас и призвал нас
званием святым, не по делам нашим, но по Своему изволению и
благодати, данной нам во Христе Иисусе прежде вековых времен" (2
Тим.1.9). Таким образом, спасение не по делам, хоия наши конечные
умы и утверждают, что оно по делам.Дух учит нас этому вопреки
природному разумению. Обратим внимание на то, что Павел говорит
об этом в Рим.9.11-18. Иисус сказал Своим ученикам: "Не вы Меня
избрали, а Я вас избрал". Поэтому мы безоговорочно избраны по
благоволению воли Бога.

4. Давайте пойдем дальше и отметим четвертый принцип
истины – ограниченное искупление. Если народ Божий избран во
Христе Иисусе, то жизнь и смерть Христа предназначены только для
него. Перед рождением Иисуса ангел сказал:    "А она (Мария) родит
Сына, и наречешь Ему имя: Иисус;. Ибо Он спасет людей Своих от
грехов их". Дело Христа было для народа Божьего, а не для всего
Адама. Христос говорит в Иоан.10.14-15: «Я есмь пастырь добрый, и
знаю Моих, и Мои знают Меня Как Отец знает Меня, так и Я знаю
Отца. И я отдаю жизнь Мою и полагаю ее за овец» (KJV). Христос
умер за овец, а не за козлов. Он молится Богу Отцу: «не о всем мире Я
молюсь, но за тех, которых Ты дал Мне, потому что они Твои»
(Иоан.17.9). Христос не молится за весь род Адама. Павел говорит
служителям в Ефесе: «Итак внимайте себе и всему стаду, в котором
Дух Святый поставил вас блюстителями, пасти Церковь Бога, которую
Он приобрел Кровию Своею» (Деян.20.28). Его Кровь была пролита за
Церковь, а не за мир. Христос говорит в Мтф.20.28: "так как Сын
Человеческий пришел не чтобы Ему служили, но чтобы послужить и
отдать душу Свою для искупления многих". Он отдал Свою жизнь для
многих, но не для всех.

5. Пятый столп – это неодолимая благодать. Учение Писания
таково, что мы должны сказать, что человек в своем естественном
состоянии радикально поврежден. Он духовно мертв и потому должен
быть спасен Христом сполна. Он не желает жить с Богом, поэтому он
должен получить новое расположение, прежде чем он сможет любить
Бога. Он любит грех, поэтому он никогда не пожелает быть
избавленным от него, пока не будет действенно изменен могучей
силой Божьей. Иисус сказал: "Если кто не родится свыше, не может
увидеть Царствия Божия"(Иоан.3.3). Это внутреннее изменение,



производимое сверхъестественной силой Божией, называется в
Писании призванием из тьмы в чудный свет (1 Пет.2.9), исходом из
смерти в жизнь (Иоан.5.24), взятием каменного сердца и дарованием
сердца плотяного (Иез.11.19), а то, что таким образом изменилось,
именуется новой тварью (2 Кор.5.17).

Мы не имели ничего общего с нашим физическим рождением,
но получили его как суверенный дар от Бога, и точно так же мы не
имели ничего общего с нашим духовным рождением, но получили его
как суверенный дар. И то и другое произошло без применения наших
способностей, без согласия нашей воли, и мы об этом даже не
просили. Мы не больше можем сопротивляться последнему, чем
первому. Следовательно, спасение полностью предоставлено нам
Иисусом как «Автором и Совершителем нашей веры» (Евр.12.2). Нет
такого понятия, как «сделай себя сам». «По милости Божией я  есть то,
что есть» - вот как обозначает Павел предназначение человека! Бог
сказал через пророка: "Так и слово Мое, которое исходит из уст Моих,
оно не возвращается ко Мне тщетным, но исполняет то, что Мне
угодно, и будет процветать там, куда Я послал его» (Ис.56.11 KJV).
Когда Бог повелевает вам каяться, вы каетесь; Он призывает и требует
– и вы приходите.

6. Из доктрин избрания и благодати логически следует
определенность спасения тех, кто получает эти благословения.
Поэтому рассмотрим шестой столп – стойкость святых. Те, кто был
действительно привлечен Иисусом, имеют прочную основу, на которой
строится их надежда на жизнь вечную. Все беззаконие их сердца
вместе со всем давлением сатаны не приведет их к провалу.
Удивительная благодать, которая привела нас к Богу, продолжает вести
нас за собой. Павел говорит в Рим.8.29: «Кого он призвал, тех и
предопределил быть подобными образу Сына Своего, дабы Он был
первородным между многими братиями". Это свидетельство того, что
Бог определил всех получивших Его дары быть подобными Ему в
характере, судьбе и славе, и что Он непременно исполнит Свой
замысел о них. «Будучи уверен, что Начавший в вас доброе дело будет
совершать его даже до дня Иисуса Христа" (Флп. 1.6). В этот день
Христос увенчает нас бессмертием в воскресении. В Пс.138.8 сказано:
«Господь совершит за меня; милость Твоя, Господи, пребывает вовек».
Павел утверждает, что "дары и призвание Божие непреложны". Так



отношения Бога с Его детьми никогда не оканчиваются, но Он
приведет их на небо, не потеряв никого.

7. В этой жизни Бог являет людям шесть столпов Своего дела,
как Он считает целесообразным открыть их, седьмой же – воскресение
святых – мы еще не пережили на опыте. Сейчас мы видим эту
реальность как сквозь тусклое стекло, тогда же увидим лицом к лицу;
сейчас знаем ее отчасти, но тогда будем знать, как знаем себя самих.
Теперь мы с нетерпением ждем в глубокой тревоге и драгоценной
надежде реальности воскресения, которое завершит спасение и будет
опытом в жизни детей Божиих, который предстоит им. Завершая этот
буклет, я отсылаю вас к 1 Кор.15.51-58.

 
ВНИМАЙТЕ! (1949)
 
Итак внимайте себе и всему стаду, в котором Дух Святой

поставил вас блюстителями, пасти Церковь Господа и Бога,
которую Он приобрел Себе Кровию Своею

Деян.20.28
 
Павел созвал всех старейшин церкви в Ефесе, чтобы дать им

свои последние наставления перед тем, как он отправился в
Иерусалим. Он знал, что не увидит их всех лицом к лицу, поэтому он
был побуждаем Духом, чтобы увещевать их духовными
наставлениями. Дух также повелел ему предупредить их о тех
испытаниях и гонениях, которые их ожидают. Он также должен сказать
им, что среди них появятся некоторые, искажающие истину, чтобы
увлечь учеников за собой. В Деян. 20. 17-35 записан полный текст слов
Павла старейшинам Ефеса на той встрече. Так как это были
подходящие слова, сказанные Павлом старейшинам Церкви в то время
раздора и путаницы, которая начала проявляться в церкви в то время, я
считаю, что они так же подходят для руководства Церкви в нашей
стране сегодня. Это наставление старейшинам совершенно
необходимо ныне для блага Сиона. Когда старейшины благословлены
повиноваться этим наставлениям, в Сионе не будет смущения. Когда
старейшины обращают внимание на других пастырей и испытывают
излишний интерес к другим стадам, чтобы диктовать им, но не
внимают своему стаду и не помнят о собственном состоянии, Сион
обеспокоен.



Павел сказал старейшинам в Ефесе: "внимайте себе и всему
стаду". Тимофею он сказал: внимай себе (1 Тим.4.16) (Ср. Втор.15.9!
- Пер.). Незадолго до того, как он сказал это Тимофею, он перечислил
некоторые качества, которые Тимофей должен был иметь и развивать в
себе. "Будь образцом для верных в слове, в житии, в любви, в духе, в
вере, в чистоте.  Доколе не приду, занимайся чтением, наставлением,
учением. Не неради о пребывающем в тебе даровании, которое дано
тебе по пророчеству с возложением рук".  Я убежден, что старейшины
должны выделять достаточно времени и усилий, чтобы наблюдать за
своими словами и делами, а не вмешиваться в чужие дела и не судить
поступки других. Павел добавляет далее: "Размышляй над этими
вещами, отдайся им целиком, чтобы принести всем очевидную пользу"
(KJV, в СП: "О сем заботься, в сем пребывай, дабы успех твой для всех
был очевиден").

Я упоминаю вам некоторые из вещей, с которыми сталкиваюсь
ежедневно. Проявляю ли я смиренный или гордый дух? Верю ли я в
Божьи обетования или я просто говорю, что верю? Осознаю ли я
чрезвычайную греховность и мерзость моих грехов или я просто
считаю их чем-то само собой разумеющимся, оправдывая себя своей
немощью? Ищу ли я того, что чисто и небесно, или я сосредоточен на
земном? Хочу ли я жить более благочестиво и больше думать о
духовных вещах или я доволен своими действиями и мыслями такими,
какие они есть? Я читаю Библию и писания святых Божьих столько,
сколько мне нужно, или я доволен тем небольшим знанием, которое у
меня есть? Требую ли от себя и других поступать достойно своего
призвания, или боюсь, что меня сочтут законником, если я скажу что-
нибудь, касающееся долга и праведной жизни в этой жизни? Я говорю
то, что угодно Богу, или стараюсь угодить людям? Я стремлюсь к
почести высокого призвания во Христе Иисусе или я всем доволен и
готов плыть по течению, идти по пути наименьшего сопротивления?
Все эти и многие другие вопросы приходят мне в голову ежедневно,
чтобы осудить меня, и заставляют меня взывать к Богу и Его
удивительной благодати, чтобы она поддержала меня и не дала упасть!

Павел велел Тимофею «не пренебрегать даром, который в
тебе». Могу ли я повелеть это старейшинам Церкви нашего времени?
Бог чудесным образом благословил вас драгоценным даром,
предназначенным для всей Церкви, если вы приняты в  пресвитерию и



посвящены в чин старейшины как служитель Господа Иисуса Христа.
В таком случае мы обязаны избегать любого мирского духа и
тщеславия, ибо они ведут к самому настоящему безбожию. Павел
говорит, что если человек очистит себя от них, он будет сосудом чести,
освященным для нашего Господа и Учителя и  подготовленным ко
всякому доброму делу. Бегите также от юношеских похотей но
следуйте за праведностью, верой, милосердием, миром вместе с теми,
кто призывает Господа из чистого сердца.

Как осторожно мы должны вести себя, пребывая здесь, в этом
недружественном мире! Наши дары священны; наше посвящение не
легкая вещь, и уверенность наших братьев в нас как в сосудах чести
основана на драгоценном учении, которое мы благословляем и которое
чтит Бога. Являются ли наши слова и дела угодными Богу? Я убежден,
что если наши действия и разговоры в повседневной жизни похотливы
и безбожны, наша проповедь лицемерна и тщеславна. Ваши слова с
кафедры могут быть в согласии со словами, произнесенными
Боговдохновенными авторами и ораторами - но если ваша жизнь не
исполнена плодов Духа, какие доказательства есть у братьев, что вы
испытали благодать Божью в своем сердце? Когда братья настолько
сильно доверяют действию Святого Духа Божьего в вашем сердце, что
они принимают вас в общение по драгоценной вере, и это доверие к
вам растет, поскольку вы призваны к рукоположению в качестве
служителя Иисуса Христа, и тогда вы предаете это доверие нечестием
и похотливой жизнью - как велики горе и боль людей! Тогда для вас
было бы лучше быть утопленным в море с жерновом на шее, чем
"соблазнить малых сих"!  Пусть Бог дарует нам благодать, чтобы не
пренебрегать даром, который есть в нас, и позволит нам Своим Духом
внимать себе. Пусть Он позволит нам следить за нашим поведением и
извлекать уроки из наших ошибок!

Далее Павел добавляет: «И всему стаду». Тот, кто призван на
должность старейшины, получает указание внимать всем, кто
приобретен благодатью. Настоящий старейшина интересуется как
ягнятами, так и овцами. Он нежен и терпелив в своих отношениях с
ними, опасаясь поранить и самых малых ягнят. Он так же заботится о
благополучии незначительных и робких, как и о более смелых и более
выдающихся. Он не посвящает свое время и внимание лишь
немногим, исключая других, но наблюдает за всем стадом, чтобы



защитить каждого из них. Он не должен обращать внимание на тех,
кто вне сферы его ответственности. Он не должен рассматривать
козлов, чтобы угодить им, но его интерес должен быть ограничен
стадом. Я не верю, что у призванного Богом старейшины есть время на
кого-то вне стада или на козлов. Пусть Бог позволит нам оставаться в
нашем призвании и внимать всему стаду!

"Дух Святой поставил вас блюстителями". Старейшины не
занимают это место самостоятельно, по своей воле. Они не
приспособились к этому месту своими действиями. Другие не
призваны к этому благородному положению. Никакие человеческие
школы, никакие университеты не могли подготовить их к нему. Только
Святой Дух - Тот, Кто по Божией воле повелел им надзирать за стадом.
Истинные старейшины рукоположены Святым Духом, и это
посвящение лишь подтверждается возложением рук пресвитерии. Ни
один человек или группа людей не могут посвятить себя этому или
поставить себя на столь высокую позицию. Это служение, данное
Святым Духом, и если это так - какое это высокое и возвышенное
призвание! Я убежден, что положение старейшины в церкви является
гораздо более высоким, чем положение американского президента.
Люди могут выбирать президентов, но для поставления настоящего
старейшины требуется избрание Бога. Как мы должны быть
благодарны за то, что Бог избрал нас на такое возвышенное
положение, достойное страдания ради Христа!

"Чтобы питать (в СП пасти) Церковь Божью". Нам не нужно
угадывать или размышлять о целях старейшин или значении их дела.
Павел очень конкретен в этом. Будучи старейшинами, мы не должны
пробавляться ничем, что вне Церкви Божьей. Я думаю, что для
старейшин нецелесообразно использовать положение служителей
Господа, чтобы извлечь мирскую выгоду или осуществить какое-то
политическое предприятие. Они не должны проповедовать миру сему,
ибо мир их не услышит. Они не должны приводить овец в загон,
потому что это дело Христа. Они не должны добавлять их в Церковь,
потому что это работа Господа. Они должны питать Церковь. Они не
должны готовить пищу, потому что это работа Мудрости. Да, они
должны читать и учиться, но не думать, что именно они скажут,
потому что это будет дано им Святым Духом, как только они начнут
говорить.



Поскольку все писания святых, записанные в Библии, были
адресованы детям Божьим или Церкви, все проповеди и письма
старейшин должны быть также адресованы детям Божьим или Церкви.
Я не верю, что Церковь Божия  должна рассматриваться как видимая
организация в этом мире, ибо ее полнота превышает такую
организацию, но я верю, что эта Церковь является невидимым, полным
Царством Иисуса Христа, включающим всех детей Божьих. Я считаю,
что многие члены этой Церкви не являются членами любой
организации здесь, на этой земле, и любая организованная церковь не
тождественна той Церкви, которую Павел имеет в виду в словах этого
текста.

"Которую Он приобрел Кровью Своею". Все, кого умер
Христос, являются членами этой Церкви, о которой идет речь. Ваши
усилия или усилия любого другого рукоположенного старейшины не
добавили и не исключили ни одного члена из этой Церкви, которую
Христос приобрел Своей Кровью. Христос не пытался искупить весь
адамический мир, но Он действительно искупил Церковь. Божьи
призванные старейшины проповедуют действенность Крови Иисуса
Христа в искуплении всех грехов всех членов этой Церкви. Учение о
Христе включает в себя ограниченное искупление, то есть конкретное
искупление действенной благодатью, прилагаемой непрестанно ко
всем причастникам Его благодати вплоть до полного и окончательного
спасения всех членов этой Церкви и каждого из них. Какая великая
цена была заплачена за ваш выкуп! Мои грехи и ваши, если мы
являемся членами этой Церкви, заставляли Святого страдать,
кровоточить и умирать на дереве Голгофы чтобы мы могли быть
освобождены от греха! Если Христос страдал, был оставлен и умер за
нас, разве это не великая вещь? И разве за нее мы не должны терпеть
гонения здесь, в этом мире? Если Христос посвятил всю Свою жизнь
служению другим, и у Него, в отличие от птиц и зверей, не было
места, где преклонить голову - разве  мы не должны посвятить
некоторое время служению другим, и ради этого отказаться от
некоторых благ этого мира?

Могу ли я закончить тем, что скажу, что  у меня нет никаких
извинений за то, что я написал здесь, скорее всего, легкомысленно. От
этой заметки никто не получил пользу, кроме меня. Я знаю, как
виноват в небрежном исполнении  дела старейшины, и меня легче



всего обвинить в этом.  Я был так обеспокоен моей беззаботностью в
последнее время, что вынужден был каждый день взывать к Богу о
милости. Я написал это в страхе Божьем, а не в угоду людям. Пусть
Бог пробудит нас от нашего теплохладного состояния и благословит
нас Своей благодатью искренне бороться за эту драгоценную веру.
Пусть Он очистит наш ум и позволит нам ходить, как мы должны, пока
мы находимся в этой земной скинии из глины, ожидая облечения
бессмертие, когда эта жизнь закончится, так что мы можем быть
приняты в тот небесный край, где все будет идеально навсегда. Аминь.
 

СЕРДЦЕ И ЯЗЫК (1949) 
 
Человеку - предположения сердца, но ответ языка от Бога.

Все пути человека чисты в его глазах, но Господь испытывает
духов. 

Притч.16.1-2
 
Природный человек, рожденный от биологических родителей,

который еще не рожден от Духа, обычно считает, что все его пути
чисты. Он уверен, что он живет нравственно лучше, чем окружающие.
Он убежден, что может отличить правильное от неправильного, и что
он способен выбирать и проводить правильный курс в этой жизни. Он
гордится том, что он может направить свои шаги, подготовить
свое сердце и выбрать свою судьбу. Он оправдывает себя в каждом
действии, которое совершает. Все его амбиции мотивированы
эгоистическими желаниями. Он любит себя и стремится доказать
другим людям, что он лучше, чем кажется. Любые идеи,
противоречащие всему этому, для него глупость, и он просто не будет
воспринимать их как истину. 

Библия содержит множество прямых указаний, которые
противоречат этим идеям естественного человека. Я мог бы привести
лишь некоторые из них. «Почему ты называешь Меня благим? Никто
не благ, как только один Бог" (Иисус). Неужели мы лучше их? Нет,
никоим образом" (Павел). "Нет делающего добро, нет ни одного"
(Павел). "Никто не может придти ко Мне, если Отец, пославший Меня,
не привлечет его" (Иисус). "Господи, я знаю, что путь человека не от
него, и не во власти человека давать направление стопам своим"
(Иеремия). "Сердце человека обдумывает свой   путь, но Господь



управляет шествием его" (Соломон). "Господь направляет шаги
человекв" (Давид). "Не вы Меня избрали, а Я вас избрал" (Иисус).
"Христос Иисус пришел в мир спасти грешников, из которых я
первый» (Павел). "Ибо благодатью вы спасены через веру, и сие не от
вас: это Божий дар: не от дел, чтобы никто не хвалился» (Павел).
"Душевный человек не принимает того, что от Духа Божия, потому что
это безумие для него, и не может разуметь, потому что о сем надобно
судить духовно" (Павел). 
Учитывая то, что написано выше, мы понимаем необходимость
прямого действия Святого Духа Божия в сердце человека, чтобы он
мог воспринять все сказанное как истину. Не удивительно, что Иисус
сказал: "Должно вам родиться свыше". Должны быть изменения
в сердце, прежде чем естественный человек сможет получить то, что
от Духа. И даже изменение сердца должно быть предварительно
подготовлено Господом. При этом Господь не ограничивается каким-то
одним действием, но это прогрессивная работа, требующая нескольких
этапов. Мы хотели бы рассмотреть некоторые из них. 
Давайте прочтем Иез.11.19-20 - место, касающееся первоначальной
подготовки сердца человека, которая является действием только Бога.
"Я возьму каменное сердце из их плоти, и дам им сердце плотяное, так
что они смогут поступать по законам Моим и держаться уставов Моих,
и исполнять их, и они будут Моим народом, и Я буду их Богом" (KJV).
Много лет назад я попросил людей отдать Богу свои сердца. Я честно
думал, что любой человек способен к этому, что его сил достаточно,
чтобы принести себя как жертву живую, приемлемую для Бога. Увы, я
не знал ни Его, ни злого и нечестивого сердца, которым я обладал!
Если бы для человека было возможно по собственной воле отдать
свое сердце Богу - то какое значение имело бы для Бога нечестие
природного сердца человека?

В Писании нет ни намека на то, что каменное сердце человека
может быть приемлемо для Бога. Бог просто забирает
старое сердце человека и дает ему новое. В акте возрождения не
грешник отдает свое сердце Богу, но Бог дает ему новое сердце. Бог
всегда делает это успешно и никогда не бросает такую работу на волю
случая. Когда мы находимся под действием удивительной благодати
Божией, и Он выполняет это чудесное действие, мы находимся в
тесном общении с Ним. Он близок к нам и может быть найден. Мы



можем приблизиться к Нему, не имея ни мудрости, ни святости.
Именно в то время, как мы находимся в таком положении, что к нам
применимо Писание, в котором говорится: «Ищите Господа, когда
можно найти Его; призывайте Его, когда Он близко". Эта подготовка
сердца человека смиряет его, и дает ему желание благочестия. Но Бог
не останавливается на этой подготовке, как мы читаем в Пс.10.17:
"Господи, Ты услышал желание смиренных, Ты знаешь сердце их". Эта
предварительная работа пробуждает в твари чувство своего
недостоинства, убогости и никчемности. Она заставляет человека
плакать, как новорожденного младенца. Давайте прочитаем то, что
касается подготовки нового сердца, которое Бог дал Своим детям:
"вложу закон Мой во внутренность их и напишу его в сердцах их, и
они будут Моим народом, а Я буду их Богом" (Иер.31.33). Павел
объясняет это коринфским братьям и говорит: " написанное не
чернилами, но Духом Бога живого, не на скрижалях каменных, но на
скрижалях сердца" (2 Кор.2.3). 
Существо с новым сердцем не зависит от изучения Писания, чтобы
познать Господа или Его закон. Это знание - неизгладимое впечатление
прямого действия Духа Святого Божьего. Писание не было написано,
просто чтобы побудить нас к исполнению нашего долга, но "нам в
наставление, чтобы мы терпением и утешением из Писаний сохраняли
надежду". "Ищите и обрящете", "стучите, и отворят вам", "Просите, и
дано будет вам", были написаны не только для того, чтобы призвать
нас искать, стучать и просить, но чтобы утешить мыслью о результатах
этой просьбы. Повеление "Любите друг друга» написано в ваших
сердцах, как Павел говорит: "О братской любви мы не должны писать
к вам, ибо вы сами научены Богом любить друг друга" (1 Фес.4.9).
Послушаем проповедь Христа на горе Своим ученикам. "Итак, как вы
хотели бы, чтобы люди поступали с вами, так поступайте и вы с ними.
Для этого есть закон и пророки" (Мтф.7.12 KJV). И также Иисус
говорит: "Возлюби Господа Бога твоего всем сердцем твоим, и всею
душею твоею и всем разумением твоим. И вторая (заповедь) подобная
ей: люби ближнего твоего, как самого себя. На сих двух заповедях
утверждается весь закон и пророки" (Мтф.22.37-40). 
Это производит неизгладимое впечатление в сердце каждого из детей
Божьих. "Воля его в законе Господнем, и о законе Его размышляет он
день и ночь" (Пс.1.2). Дитя Божие будет стремиться исполнять закон



до последней йоты и черты , но оно понимает немощи плоти и знает
жало в плоть, из-за которого не может делать того, что хочет. Павел
сказал: "Ибо мы знаем, что закон духовен, а я плотян, продан греху".
Это знание может быть получено только на опыте теми, кто стремился
угодить Богу и открыл для себя святость Его закона и нечистоту
человека. Все праведность наша выглядит как грязные тряпки, когда
мы сравниваем ее со стандартом закона, который был так неизгладимо
запечатлен в сердца наши Духом Святым. Мы являемся свидетелями
дальнейшего вместе с Павлом, когда он говорит: "Я соглашаюсь с
законом, что он добр", и если "чего не хочу, делаю", то это "делаю не я,
а живущий во мне грех". " Ибо знаю, что во мне (то есть в плоти моей),
не живет доброе: потому что желание есть во мне, но чтобы сделать
оное, того не нахожу". 
Но с нами совершается и нечто другое, что мы должны сейчас
рассмотреть. Нарушение нами закона - причина горя и печали, пока мы
бкз надежды. Если мы алчем и жаждем правды, но не можем
осуществить ее в своих душах, это повергает нас в шок. Мы понимаем,
что закон справедлив и свят, и что если мы нарушаем его в чем-то
одном, то мы повинны против него в целом. Нам приходится
воскликнуть вместе с Павлом: "Бедный я человек, кто избавит меня от
сего тела смерти?". Мы теряем всякое доверие к себе и уже не можем
полагаться на плоть в надежде спастись. Христос приходит к нам в
этом бедственном состоянии и занимает Свою обитель в наших
сердцах. Но, "как сказал Бог: Я буду жить в них и буду ходить в них; и
Я буду их Богом, а они будут Моим народом" (2 Кор.6.16). Это
подходящее время, ибо Иисус говорит: "Придите ко Мне все
труждающиеся и обремененные, и Я успокою вас". Иисус приходит к
нам в день бедствия и возвещает сладкий мир нашей обеспокоенной
душе. Он говорит нам, что Он вывел нас из-под власти закона,
соблюдая его вместо нас, избавил нас от проклятия, и Его послушание
относится к нам. Он возвещает нам, что Он взял на Себя наши грехи, и
что они были прибиты к Его кресту, что обвинения за наши грехи
были предъявлены Ему, и что Он удовлетворил Божию
справедливость, заплатив "штраф" Своей кровью на кресте Голгофы.
Он снял с нас грязные лохмотья нашей праведности и облек нас в
одежды Его праведности. Он ходатайствует к Отцу за нас и
благословляет Его великую любовь, что излилась в сердца наши



Духом Святым. Он не только исполнил для нас закон и заплатил за
наши грехи, но также дает нам вечную жизнь. "Бог дал нам жизнь
вечную, и сия жизнь в Сыне Его. Имеющий Сына имеет жизнь; не
имеющий Сына не имеет жизни" (1 Иоан.5.11-12). Мы слышим, что
Иисус говорит Отцу, как написано: "И славу, которую Ты дал Мне, Я
дал им: да будут едино, как Мы едино. Я в них, и Ты во Мне"
(Иоан.17.22-23). 
В декабре прошлого года, в то время как каждый праздновал
Рождество в обычной манере современного легкомыслия, я был очень
озабочен правильным путем и нужным временем, чтобы отпраздновать
такое событие. Когда я недоумевал, мой ближайший сосед, который
служил в Первой церкви этого города, спросил меня, знаю ли я, когда
Божьи дети праздновали рождение Христа. Чувствуя, что у него есть
правильный ответ, я попросил его ответить на свой вопрос. Я хочу
объяснить его вам и спросить, вписывается ли он в ваш опыт, как
вписался в мой. Его ответ был таков: «Божьи дети могут по-
настоящему праздновать Рождество, когда Христос рождается в них".
Христос есть Путь, Истина и Жизнь. Иисус сказал Своим ученикам:
"Это лучше для вас, чтобы Я ушел; ибо, если Я не уйду, Утешитель не
придет к вам. А если уйду, то пошлю Его к вам". Он называет Духа
Истины Утешителем. Дух успокаивает наши неспокойные души,
исцеляет наши разбитые сердца, наставляет нас на всякую истину и
прославляет Христа. Этот Дух живет в нас, как Павел говорит в 1
Кор.3.16: "Разве не знаете, что вы храм Божий, и Дух Божий живет в
вас?" Если так, что Господь взял от вас сердце каменное и дал вам
новое сердце, написал Свои законы в вашем сердце и запечатлел их в
вашм уме, и Иисус пришел к вам на помощь как ваш Спаситель, и Дух
истины, Утешитель, принял на Себя Его обитель в вашем сердце, так
что вы живете не по плоти, но по Духу. Ваше сердце было
подготовлено, чтобы принять Его и утешиться, как сказано: "Но вы не
по плоти живете, а по духу, если Дух Божий живет в вас. Если же кто
Духа Христова не имеет, тот и не Его" (Рим.8.9 KJV). "Вы не приняли
духа рабства, чтобы опять жить в страхе, но вы получили Духа
усыновления" (Рим.8.15). 

Время не позволит нам рассмотреть все, что Господь делает в
сердце человека, как это описано в Писании. Скажем теперь, почему
"ответ языка от Господа". Павел пишет: "Если будешь исповедывать



устами твоими Иисуса Господом и твоим веровать, сердце, что Бог
воскресил Его из мертвых, то спасешься.. Потому что сердцем веруют
к праведности, а устами исповедуют ко спасению. Ибо Писание
говорит: всякий, верующий в Него, не постыдится" (Рим.10.9-11). Бог
не даст нам стыдиться Своего Сына как Господа нашего. Нам
повелевается исповедовать Его пред людьми как своего Спасителя и
Господа, благословившего нас. "Он вывел меня из страшного рва
глиняного, и поставил ноги мои на камне, и утвердил стопы мои, и
вложил в мои уста новую песнь, хвалу Богу нашему" (Пс.40.2-3 KJV).
Бог вложил эту новую песнь в уста всех Его детей, чтобы они славили
Его за все. Они понимают, что только по милости Божией они спасены
во времени и в вечности. "Ибо никогда пророчество не было
произносимо по воле человеческой, но святые Божии человеки,
говорил, будучи движимы Духом Святым" (2 Пет.1.20-21). Бог никогда
не изменял этот способ общения со Своими детьми. Я считаю, что
Христа исповедуют ко спасению через побуждение Святого Духа, и
это так же верно теперь, как и всегда. Я не считаю, что даже
исповедовать устами можно природными силами, без влияния Духа.
Человек может делать какие-то заявления, но это не будет истинным
исповеданием, ибо однажды его язык предаст его. 

Для человека вполне естественно оставлять некоторую славу
себе, и независимо от того, насколько он попытается подражать детям
Божьим, он не уйдет далеко в их новом языке. В Лк.12.12 мы читаем:
"Ибо Святой Дух научит вас в тот час, что должно говорить". Бог
совершенен в Своем деле и не только подготавливает наши сердца, но
и дает ответ языка. Он не полагается на то, что мы заранее обдумаем,
что сказать; Он избавляет нас от этого и вкладывает в наши уста
прямым действием Духа то, что мы должны сказать. Я не раз пережил,
что когда я не знал, что говорить с кафедры, слова потекли из моего
сердца легко, свободно и без труда, и со своей стороны я мог лишь
убедиться, что это дело Божие. Я был благословлен говорить о текстах,
о которых почти не размышлял, со такой легкостью и верностью
Писанию, что и меня, и других поражало, как это было возможно.
Пока я не стал баптистом Старой школы, и готовил проповеди заранее
и пытался кому-то подражать. Сейчас я учусь говорить экспромтом. 
У меня были все основания поверить в действенную могучую силу
Божию, которая намного превосходит мудрость мира сего. Я только



намекнул на этот далеко идущий предмет, но теперь должен
представить его на ваше рассмотрение. Пусть Бог благословит его
ради вашего утешения и дальнейшей подготовки ваших сердец, и даст
вам ответ языка, как угодно Ему.

 
КАК ОРЕЛ (1950)
 
Как орел вызывает гнездо свое, носится над птенцами

своими, распростирает крылья свои, берет их и носит их на перьях
своих,  так Господь один водил его, и не было с Ним чужого бога.

Втор.32.11-12
 
Старейшина Уильямс из Декейтера, штат Миссисипи, попросил

рассказать об этом стихе. Да благословит нас Бог светом мысли и
свободой выражений, чтобы утешить детей Божьих некоторыми
мыслями о том, как Бог проявляет Свою удивительную заботу о них.
Мы приступаем к обсуждению этого места Писания, глубоко чувствуя
свою никчемность. Мы полностью осознаем нашу зависимость от
Бога, побуждающего нас сейчас размышлять над Писанием.

Иаков, который является "наследственным уделом" Божиим -
предмет этих выражений.  Как Бог имел дело с Иаковом, Он имеет
дело с каждым из Его детей. Прочитайте контекст, и вы увидите, что
Иаков был пассивен в руках милосердного Бога. Это был Бог, Который
нашел его, Бог, Который вел его, наставлял его, сохранил и возвысил.
Иаков не может претендовать ни на что, но должен поклониться Богу и
понять, что именно по милости Бога он был так чудесно освобожден.

В этом тексте Бога сравнивается с орлом в некоторых из Его
дел. Цари Ассирии, Египта и Вавилона уподоблялись орлам за их
власть и владычество. Халдейские армии сравнивали с орлами из-за их
быстроты. Эдомитяне превозносили себя и сравнивали свои города с
орлиными гнездами. Сказано, что орел строит свое гнездо в высоких
местах в вершинах скал, на самых высоких скал, которых ни один
человек не может достичь. Конечно, внешняя часть такого гнезда
построена из грубых, колючих материалов. Но внутренняя часть
выложена гладким, мягким материалом, который дает птенцам место
сладкого отдыха. Это, безусловно, удобное убежище, как только гнездо
достроено. Мягкий пух, который выстилает гнездо орла,
символизирует кажущуюся праведность плоти и уверенность



невозрожденного чада Божьего в том, что оно обладает своей чистотой
и способностями, и может быть довольно собой и своим состоянием.
Такой человек спокоен и не хочет выходить из этого сладкого места
самодовольства и плотских чувств. «Все пути человека чисты в его
собственных глазах».

Но как орел перетряхивает это мягкое гнездо и превращает его
в полное колючек, так и Господь возбуждает души Своего народа и
обнажает шипы плоти, чтобы место сладкого покоя стало жалким
обиталищем. Когда Бог начинает Свою работу, в душе возникает
волнение, которое ничто не может утешить, погасить или подавить.
Когда это начинается с вами, вы очень сильно встревожены и
обеспокоены. Эта тревога становится настолько мучительной, что вы
пытаетесь как-то избавиться от этого состояния. Вы становитесь
такими же беспокойными, как орлята, с такими же результатами -
шипы колют вас все больше с каждым движением, которое вы делаете.
Вы уколоты в самое сердце, как говорится в Деян.2.37. И как Бог
Израиля возбудил дух царей ассирийских и побудил их к действию, так
Он пробуждает и беспокоит вас, и заставляет  сильно беспокоиться о
своем несчастном состоянии.

Вы когда-нибудь осознавали, что вы грешник? Вы принимали
решение стать лучше? Вы пытались избавить себя и обнаруживали,
что все ваши усилия ничего не дали? Убедились ли вы, что вся ваша
праведность подобна грязным тряпкам в глазах Бога? Вы потеряли
веру в себя самого? Было ли время, когда ваша душа была готова
лишиться чувств, и у вас не было надежды ни в этом мире, ни в
будущем? Если вы можете ответить на поставленные выше вопросы
утвердительно, я убежден, что Бог склонился над вами, призвал вас и
разворошил ваше гнездо. Вы были выброшены из гнезда и падаете в
бездну. Какой страх сопровождает это падение! Вам не на что
положиться! Вы боитесь зазубренных скал и пропасти под ними, в
которой вы несомненно разобьетесь! Я пережил это падение в течение
многих несчастных месяцев. Я ничего не видел перед собой, кроме
этой черноты и тьмы навсегда. Я боялся жить и боялся умереть. Я
плакал от боли души: «Горе мне, погиб я!". Но я знаю, что Бог смотрел
на меня, как орел смотрит на орленка, который падает к бездне внизу,
"распростирает крылья свои, берет птенцов и носит их на перьях



своих". Я чувствую, что Бог так поступил со мной. Какой это был
радостный сюрприз, когда Он пришел мне на помощь!

Мысль о том, что Бог наблюдает за нами и защищает нас до
возрождения, напоминает, что Он Бог Иакова. Иаков - это
невозрожденное имя Израиля. Кто этот Бог Иакова? Бог, Который дал
ему благословение первородства, хотя он был младшим; Бог, который
избавил его от убийственной руки его брата в день беды; Бог, Который
защитил его и явил ему Себя, Бог завета. Бог иногда говорит: Я Бог
Иакова. Это значит, что Я твой Бог и до возрождения, и после него, и
твой Бог тогда, когда ты пытался вытеснять Мое всевластие своим
бунтом и гордой свободной волей, и когда ты принял Мой завет, Я по-
прежнему твой Бог.

Да, это был день радости, когда Бог пришел на помощь, чтобы
помешать вам окончательно разбиться о зазубренные скалы и пропасть
внизу. Он спас вас на Своих крыльях любви. Он прошептал вам: «Я
возлюбил тебя  вечной любовью, поэтому с любящей добротой
обратился к тебе". Он сообщил вам, что Он всегда был милосердным и
милостивым Богом. Он восстановил вашу душу. Иисус говорит, что Он
исполнил закон до мелочей для вас. Он сказал вам, что Он взял ваш
грех на Свои плечи и понес наказание, удовлетворив справедливость,
пролив Свою кровь ради прощения грехов и умер вместо вас. Он
принес сладкий мир вашей душе и вечное спасение для вас. Он вложил
в ваши уста новую песню, которая прославляет Бога и Иисуса как
вашего Спасителя. Вы отдыхаете в сладких объятиях Его любви. Ваша
душа поглощена этим опытом. Вы благословлены, чтобы воскликнуть:
«Господь - Пастырь мой, я ни в чем не буду нуждаться". Вы можете
сказать со старым Иовом: "Я знаю, что мой Искупитель жив». Вы
чувствуете, что ваши тревоги и страхи остались в прошлом, и что вы
будете вечно на Его крыльях. Вы можете видеть принятие Отца, Сына
и Святого Духа, предопределение и завет, и взаимную клятву Трех Лиц
совершить ваше спасение. Этот сладкий опыт продолжается? Нет, если
ваш опыт совпадает с моим опытом, он не так долог.

После того, как орел спасает птенцов и некоторое время с
утешением несет их на своих крыльях, он наклоняется и позволяет им
снова упасть к пропасти. Имел ли Бог с вами дело именно так? Пока
вы радостно пребывали в Его вечной любви и сладких обетованиях, с
вашей душой все было хорошо. Вы сказали: «Бог мой правит», и



«Несомненно, доброта и милость последуют за мной многие дни моей
жизни, и я буду жить в доме Господнем вечно". Но однажды вы
поняли, что падаете снова. Сладкие объятия этой любви исчезли. Ваш
прежний опыт научил вас, что есть Тот, кто спас вас, но спасет ли Он
снова? Вы смотрели на Него, но вы не могли найти Его. Вы искренне
спросили: "неужели навсегда отринул Господь, и не будет более
благоволить?  неужели навсегда престала милость Его, и пресеклось
слово Его в род и род? неужели Бог забыл миловать? Неужели во гневе
затворил щедроты Свои?" (Пс.76.8-10). Вы падаете вниз, вниз, вниз! У
вас еще есть слабая надежда, которая почти исчезает. И как раз перед
тем, как вы, кажется, погибнете в отчаянии, Бог снова спасает вас от
гибели. Крылья Божьей милости и любви простираются под вами и
поднимают вас, и вы взлетаете с Ним высоко над заботами и
неприятностями этого мира, и вы снова радуетесь а Его удивительной
благодати, которая может опуститься достаточно низко, чтобы
помешать вам разбить головы о камни. Это наша судьба - много раз
испытывать потрясения, но все же иметь под собой крылья явной
любви и милости Бога и знать, что Он заботится о нас.  

Необходимо, чтобы мы были вновь и вновь научены немощам и
слабостям нашей плоти и нашей полной зависимости от Бога.  Мы
призваны так часто взывать к Нему, чтобы Он был милостив к нашей
неправедности. Здесь, в этом мире, мы будем испытывать страдания и
скорби, и осознавать, что «здесь у нас нет постоянного града". Наши
радостные переживания не непрерывны, и радость чередуется с
печалью. Мы убеждены, однако, что благодать Божья позволяет нам
«стремиться к достижению награды высокого звания Божия во Христе
Иисусе" (Фил.3.14). И когда Он возьмет нас на свои крылья, однажды
это будет навсегда, и это будет радость во веки веков. Не будет больше
испытаний и невзгод, никаких душевных страданий и страха падения в
погибель. Если Он берет нас на свои крылья и переносит нас в Святое
Святых, где живет Иисус, однажды мы будем удовлетворены навсегда.

 
ВЕРА БЕСОВСКАЯ (1950) 
 
Бесы веруют и трепещут. 
Иак.2.19
 



Апостол не говорит, что у бесов есть вера. В Писании нет ни
одного места, где мы нашли бы какие-либо заявления, которые
подтверждали бы, что бесы обладают верой. Мы вынуждены признать,
если мы рассмотрим Писания, что бесы согласны с тем, что есть Бог,
даже признают, что Иисус есть Святый Божий. Но мы должны
сравнить убеждения и веру, чтобы в дальнейшем уточнить, что имеет в
виду Писание. 

Есть умственная вера или убеждение, то есть согласие с
заявлением, утверждением или существующим положением вещей.
Это просто акт понимания, тогда как доверие есть активный принцип
разума. Убеждение не выходит за рамки согласия ума, но доверие
и вера заставляют действовать. Убеждение может быть
спекулятивным; вера всегда действенна. Убеждение является общим
для всех религий; доверие и вера свойственны тем, кто верит в
Божественное откровение и спасение по благодати Божией. Нельзя
даже теоретически приравнять одно к другому. Я надеюсь, что
читатель будет иметь благословение понять это, когда мы продолжим
размышлять над этим текстом Писания. 
Да, бесы знают, что есть только один Бог. Они не хотят доверять Ему
не только потому, что это неприятно им, но и потому, что Бог
проявляет власть над ними. Ни один человек или бес не может
поверить чему-либо без доказательств. Бог устанавливает действиям
дьявола пределы, за которыми он не сможет действовать. Это доказано
на примере Иова, когда дьявол получил от Бога разрешение мучить
праведника, но каждый раз вынужден был знать, как далеко он сможет
пойти и где должен будет остановиться. Дьявол был вынужден
поверить, что он находится под полным контролем Всемогущего Бога.
О дьяволе нельзя сказать, как считают некоторые, что он верит в Бога,
поскольку делает свободу людей своим спортом и настолько силен, что
даже если Бог пытается спасти всех людей, дьявол преуспеет в
погублении максимального их числа. Дьявол, обладающий такой
властью, не мог бы даже умственно поверить в Бога. Помните, что
сказано у Иакова: бесы веруют и трепещут. 

Я хочу обратить ваше внимание на Мтф.8.29: "И вот, они
закричали: что нам делать с Тобой, Иисус, Сын Божий? Ты пришел
сюда, чтобы мучить нас до времени?". Бесы были вынуждены
признать в Иисусе Сына Божия. Они были полностью осведомлены о



Его власти над ними. Что они имели в виду, возопив: что нам делать с
Тобой? Им действительно ничего было не сделать с Ним. Они не были
заинтересованы в Его Крови, милости и праведности. Он не был для
них Спасителем и Искупителем. Но вопреки этому они поняли, что их
ждет. Они дрожали в Его присутствии и знали с ужасом, что
вынуждены будут подчиниться Его повелениям, хотя и против своей
воли. Они знали, что Он имел власть изгонять их, и просили Его
разрешить им войти в стадо свиней. Иисус повелел им выйти, и они
вошли в свиней. Иисус осуществляет Свою власть над бесами в такой
мере, что Его слова не вернулись к Нему тщетными, но исполнили то,
ради чего Он произнес их, и Он остался доволен. Для людей было
поразительно видеть Того, Кто имел такую силу и власть, чтобы
повелевать нечистым духам покинуть человека, и те действительно
уходили. 

Теперь обратимся к Деян.19.15, когда злой дух сказал: «Иисуса
знаю, и Павел мне известен, а вы кто?». Павел участвовал в спорах
ежедневно в течение двух лет. За это долгое время и евреи, и греки
имели честь услышать слово Господа. Бог же творил руками Павла
немало чудес, исцеляя болезни и изгоняя злых духов. Это стало столь
хорошо известно в округе, что бродячие маги и заклинатели
попытались подражать этому. Они заклинали злых духов «Иисусом,
Которого проповедует Павел». Бесы признали это утверждение,
сделанное с ложной властью, что, собственно, и означал их вопрос: а
вы кто? Они знали, что Иисус имел власть изгонять их, потому что Он
сделал это во многих случаях. Это было глубокое знание, потому что
они слышали Его повеления и были вынуждены повиноваться Ему.
Они знали Его власть над ними по опыту общения. Они также
вступали в общение с Павлом, который повелевал им уйти, и они
вынуждены были подчиниться. Они знали, что Павел слуга Господа,
ибо получил от Него власть над ними.Вопрос: "Кто вы?" предполагает,
что они не верили, что этим еврейским оккультистам была дана власть
над ними. Злые духи подтвердили это, когда одержимые ими напали на
несчастных евреев и победили их так, что те были вынуждены бежать
израненными и нагими! 

Я придерживаюсь мнения, что обладаемые злыми духами
сегодня могут не враждовать между собой, но они дрожат от страха,
когда вступают в общение с истинными служителями Всемогущего



Бога. Дьявол, как рыкающий лев, ходит, ища, кого поглотить (1 Пет.
5.8). Он знает, что некоторых поглотить он не сможет. Те, кто
сопротивляются дьяволу, имеют право изгонять бесов именем
Всемогущего Бога, и те убегут от них. Для меня действительно
утешительно думать, что бесы подконтрольны Богу и смогут сделать
не больше, чем Он им позволит. Посему они должны подчиниться Ему
и дрожать. 

Теперь вернемся к тому, о чем писал Иаков, говоря, что бесы
веруют и трепещут. Он говорил о подлинной вере. Он обличал
глупость тех, кто думал, что таковую можно иметь без дел. Она
настаивал, что истинная вера достигает совершенства делами. Он
заявляет даже, что вера без дел мертва (Иак.2.17). Мало того, что дела
без веры мертвы – вера без дел также мертва. Вера живая, вера как дар
Божий не есть дела, вытекающие из жизни в вере, но добрые дела
обязательно вытекают из жизни в вере. Нельзя сказать, что мы
проявляем или подтверждаем веру делами, но вера упражняет нас в
исполнении добрых дел. Напрасно хвастается тот, кто говорит, что
верит в Бога, но отрицает веру своими делами. Вера, данная от Бога, не
мертва, но производит добрые дела. Вера и дела – это причина и
следствие. 

Иаков использует два образа, чтобы показать, как дела
сопровождают веру. Он приводит примеры Авраама и блудницы Раав,
и спрашивает, что их оправдало, если не дела. Как вы помните, Павел
приводит те же два примера в своем трактате о вере в Евр.11. Он
утверждает, что вера побудила этих героев к делам. Павел говорит, что
вера есть осуществление ожидаемого и свидетельство невидимых
вещей. Это доказательство, которое дается только от Бога в дар Его
детям. 

Нет никаких противоречий между Иаковом и Павлом
относительно веры и дел. Рассмотрим Еф.2.8-10.«Ибо благодатью вы
спасены через веру, и сие не от вас: это Божий дар: не от дел, чтобы
никто не хвалился Ибо мы Его творение, созданы во Христе Иисусе.
добрые дела, которые Бог предназначил нам, чтобы ходить в них "
(KJV). 
Спасение, во времени и в вечности, есть дар Божий. Через Его
милость, доброту и дары мы спасаемся здесь, во времени. Об этом
свидетельствует прошедшее время глагола, употребленное в



выражении: благодатью вы спасены. Мы спасены через веру, и это не
от нас. Эта вера не может быть получена через наши способности. Это
не результат наших добрых дел, но дар Божий. Не от дел, чтобы никто
не хвалился". Собственность здесь исключается. Ни один человек не
может по праву ни гордиться самим собой, ни похвастаться своей
добротой. "Ибо мы Его творение, созданы во Христе Иисусе». Бог есть
Творец, мы Его творение; Он Бог, мы лишь тварь. Нельзя сказать, что
добрые дела способны породить веру, ибо лишь вера порождает
добрые дела. Именно по милости Бога мы в состоянии благочестиво
жить в нынешнем мире. «На добрые дела, ибо Бог предназначил нам
ходить в них». Бог сказал через Своих пророков: «Как Я замыслил, так
и сбудется, как Я определил, так и совершится». Если это верно, то,
конечно, Он предписывает, что что-то будет именно так. Я верю, что
Бог готовит Своих людей ходить в добрых делах, работая в них. Он
производит в них хотение и действие по Своему благоволению.
Добрые дела столь же несомненны, как и вера, и они такой же дар
Божий, как и вера. «Будучи уверен, что Тот, Кто начал в вас доброе
дело, будет совершать его даже до дня Иисуса Христа». Только так мы
сможем благочестиво жить в нынешнем мире. Мы заключаем, что и
для Иакова и для Павла добрые дела в характере детей Божьих. 

Дитя Божие не может хвастаться своей верой и любовью. Они
проявляются в его поступках. Оно чувствует себя крайне слабым,
незначительным и недостойным, и часто задается вопросом, обладает
ли оно подлинной верой и любовью. Если вы понаблюдаете его слова
и дела, вы найдете, что оно делает добрые дела ближним и
предпочитает других себе. В нем есть изменения, вызванные Тем,
Кому оно стремится угодить и Кто внедряет в него Свою веру и
любовь. Бог стимулирует дела такого человека и влияет на его речь.
Святой стремится подчиняться заповедям Христа, исполнять волю
Бога и прославлять Его как Источник всех благословений. Для него
немощь плоти – шипы, которые не дают ему превозноситься, ибо он не
может делать того, чего хочет. Это заставляет его постоянно пребывать
в молитве, чтобы Всемогущий Бог был милостив к нему и прощал его
грехи и неправду. Такой человек никогда не будет хвастаться ни своей
верой, ни делами. Павел обличает тщеславие тех, кто хвалится своими
делами. Иаков называет тех, кто хвастается своей верой, пустыми



людьми. Мы видим, что хвастовство и тем и другим – это
заблуждение, которое не в характере детей Божиих. 

Дай же Бог нам эту живую веру и да позволит Он нам по
благодати Его поступать достойно нашего звания и творить добрые
дела. Пусть Он благословит нас, чтобы воздать Ему славу за все это.
Тогда мы сможем с нетерпением ожидать почестей вышнего звания во
Христе Иисусе, когда мы будем призваны из этой юдоли греха и
скорби в Царство Небесное, где будем дивно славить Его всю
бесконечную вечность. Да благословит Он и это скромное наставление
в вере. Аминь.

 
ПРОЙТИ ПОД ЖЕЗЛОМ (1950)
 
И Я заставлю тебя пройти под жезлом, и введу тебя в узы

завета
Иез.20.37
 
Некоторое время назад я получил просьбу от В.А. Чендлера,

Джонсборо, Луизиана, написать на текст Писания, который мы
процитировали. Я обязуюсь делать это, полностью осознавая свою
никчемность и полагая, что лишь Бог по Своей благодати может
наделить нас Святым Духом и просветить наш ум духовными
размышлениями. У меня есть тот печальный опыт, что я не могу
распоряжаться Духом по своей воле.

Сначала мы хотим рассмотреть людей, которым это адресовано.
Мы находим, что эти слова обращены только к дому Израиля. Бог
говорил через пророка в древние времена израильтянам,
национальному Израилю. Те же самые слова теперь применимы к
духовному Израилю, избранному по предведению Божию. Духовный
Израиль теперь рассеян в каждой нации, роде, языке и народе по всей
земле. Бог говорит не с каждым из рода Адама, только с
израильтянами. Все Писание, как Ветхий, так и Новый Заветы
адресованы детям Божьим. Они единственные, кто может получить их.
Вы легко заметите, что все письма, записанные в Новом Завете,
написаны людям с определенными характеристиками. В Библии нет
заповеди, наставления, приглашения или обетования без описания тех,
кому они принадлежат. Я чувствую, что буду виновен в измене Богу
Всемогущему, если я попытаюсь применить любое из Писаний ко



всему роду Адама. В этой работе я хочу, чтобы читатели поняли, что
этот текст относится ко всем, кто включен в вечный завет, ко всем, кто
наконец будет спасен на небесах и будет в бессмертной славе. Я
думаю, что это может быть скучным или однообразным для тех, кто
слышит звук моего голоса или читает мою писанину, но для меня
важно подчеркнуть тот факт, что все Писания, содержащиеся в
Библии, написаны для Божьего народа и только для него.

Давайте отметим следующее. Как сказано выше, это говорит
Бог, Тот, Кто создал небо и землю, делает эти утверждения. Тот, Кто 
делает все по совету воли Своей, есть Автор этих выражений. Тот, кто
творит по Своей воле в воинстве небес и среди жителей земли,
постановил эти вещи. Тот, кто сказал: "Слово Мое, исшедшее из уст
Моих,  не вернется ко мне тщетным, но достигнет того, что Мне
угодно, и совершит то, для чего Я послал его" (KJV) - говорит эти
слова. Тот, Кто говорит - и делается, повелевает - и совершается,
сделал эти заявления. Он сказал это, Он также сделает; Он определил
это, Он также осуществит это!

Иегова говорит: «Я заставлю тебя пройти под жезлом». Что Он
подразумевает под этим утверждением? Что это такое в любом случае?
Когда я думаю о жезле, мне вспоминается пословица: «Отбрось жезл и
испорти ребенка». Я думаю о пословице: «Тот, кто щадит жезл,
ненавидит сына своего». Господь наказывает каждого сына, которого
принимает (Евр.12.6). Когда я думаю о жезле и розге, я думаю, что
беды, испытания, искушения, скорби, невзгоды и все то, что жестоко
угнетает Божьих детей и наносит им жгучие удары - эти вещи не
происходят случайно, потому что Бог заставляет вас пройти под ними.
Они на вашем пути, и вы не можете избежать их. Бог предопределил
их для вашего блага, и хотя они не хороши для вас сейчас, они есть
благо в принципе. Некоторые люди хотели бы, чтобы вы поверили, что
проблема исключительно в дьяволе, но я убежден, что это
благословение Божие. Он говорит через псалмопевца: «Я буду с ним в
беде». Смею сказать, что ваш самый яркий опыт, скорее всего, сразу же
последовал за вашим самым большим несчастьем. По словам
псалмопевца, Бог делает облака Своей колесницей. В самые темные
часы Он предстает перед Своим народом как его Избавитель.

Мы не оценили бы эту связь, если бы не жезл, и мы не были бы
признательны Богу без него. Давид сказал: «Твой жезл и твой посох



успокаивают меня». Жезл сбивает нас с ног, чтобы опереться на посох
- Иисуса Христа. Жезл Всемогущего Бога заставляет нас познать свою
грязь и неправедность, то, насколько мы лишены всего доброго, таким
образом, позволяя нам призывать Его. Когда нам дается возможность
доверять  Ему, наши прошлые проблемы становятся для нас
утешением, потому что мы узнаем, что Бог использовал их для того,
чтобы привести нас к этому доверию Ему. Павел сказал: «Мы также
прославляем несчастья (в СП: хвалимся скорбями), зная, что несчастья
порождают терпение, терпение опыт и т. д. Павел понял, что эти
невзгоды были необходимыми средствами, которые Бог использовал,
чтобы привести нас к той надежде, которая не стыдится.

Жезл не предназначен для того, чтобы наказать нас за наши
грехи, потому что Христос претерпел наказание. Это наказание не
обращено против тех, кто в завете, потому что Иисус исполнил закон
вместо нас. Жезл обрушивается на нас, чтобы исправить нас. Он
применяется к нам, чтобы мы не сбились с правильного пути. Павел
сказал евреям, что Иисус научился послушанию потому, что страдал.
Если Сам Иисус должен был привыкнуть к послушанию через
страдание - то что ужасного, если мы должны научиться послушанию
таким же образом? Тогда, конечно же, это действительно
благословение, что Он заставляет вас пройти под жезлом!

Текст кончается словами: "Я введу тебя в узы завета". Заметьте,
сказано, что в узы завета, а не в сам завет. Я думаю, что все дети
Божьи были в завете в вечности прежде времени. Они всегда были
приняты и включены в завет, как избранные во Христе Иисусе до
основания мира, но они должны пройти под жезлом, прежде чем они
смогут принять завет и вступить в его отношения. Вы были избраны в
завет , но вы должны быть введены в узы завета силой Бога
всемогущего.

Что такое узы завета? Может ли это быть той драгоценной
надеждой, которую вы испытали? Когда вы голодали и жаждали, ваша
душа падала в обморок, и вы были без надежды и чувствовали, что ад
будет вашим справедливым уделом - Бог был милостив к вам, Он
восстановил вашу душу и явил вам сладкий мир. Могут ли узы не
быть той личной печатью милости и благодати, которая запечатлена в
вашем сердце? Могут ли узы не быть плодами Духа, которые
характеризуют детей Бога, такими, как любовь, радость, мир,



терпение, мягкость, добро, вера, кротость и воздержание? Разве все это
не является волей Иеговы, которая делает завет несомненным для всех,
кто пребывает в нем?

Мне нравится размышлять о воле Иеговы. В этом завете Бог
говорит: "Я буду их Богом, и они будут Моим народом". Бог говорит в
Псалме: "Я поставлю его на высоту... Он воззовет ко Мне, и Я отвечу
ему; Я буду с ним в беде; Я избавлю его и почту его, Я буду хранить
его всю долгую жизнь и явлю ему Свое спасение". Иегова обещает:« Я
введу Свой закон в их умы и напишу его на их сердцах". Мне не хватит
ни места, ни времени, чтобы перечислить все обетования и дела 
Иеговы, которые сейчас наводняют мой разум. Достаточно сказать, что
для человека не осталось ни одного условия, которое он должен здесь
выполнить.

Может ли введение на небеса быть узами завета? Жезл низко
смиряет нас и заставляет осознать, в какой мы яме и как несемся с
миром в погибель. Все наши немощные попытки ведут лишь к тому,
что мы погружаемся все глубже и глубже. Он приходит нам на помощь,
выводит нас из ямы и ставит наши ноги на скалу - Иисуса Христа.
Разве это не возвышенный удел - видеть Иисуса своим Спасителем?
Разве это не высота, - быть выведенным из общения этого мира в
общение детей Божиих? Я хорошо помню радость, пережитую мной,
когда Церковь приняла меня в общение. Это действительно высокий
удел - быть благословленным Духом петь Богу хвалу, молиться Ему,
размышлять о Его чудесном обетовании детям человеческим и
проповедовать Его чудесное учение о любви и благодати! И разве эти
узы завета не будут полнотой его плодов? Могут ли не быть ими рай и
бессмертная слава, которая ждет вас, хранимых силой Божией? Может
ли это не быть окончательное выполнение всех обязательств и обетов,
данных в завете, который будет испытан в вечности после времени
этого мира?

Я убежден, что узы завета являются залогом наследства,
которое переживают Божьи дети уже  здесь во времени. Это
предвкушение Его любви сладко. Опыт этих многих даров
замечателен. Даже несколько моментов, проведенных в молитве,
священны. Радость Его общения возвышенна. Узы, которые связывают
нас в дивном общении друг с другом, великолепны. Все Его дары
бесподобны. Эти мимолетные моменты радости заставляют нас



тосковать и с нетерпением ждать почести высокого звания, когда мы
выйдем из мира сего и будем приняты в полное общение с Богом и
всеми Его дорогими детьми.

Я передаю эти несколько строк под своей подписью читателям
"Знамений", полагая, что Бог благословит их, как сочтет нужным.
Позвольте мне добавить, что меня очень беспокоит это издание. Я
чувствую, что это большая честь для меня - быть в его редакции, ибо я
знаю, что Бог благословил его для утешения Сиона в течение более
чем века. Его авторы сейчас борются за то же, что и в 1832 году. Да
благословит нас Бог предпринять попытку увеличить его тираж. Бог
благословил этот журнал быть самым старым и лучшим
периодическим изданием среди нас, и я считаю, что оно достойно
нашей поддержки.

Теперь да будет благодать нашего Господа и Спасителя, Иисуса
Христа, сладкое общение Святого Духа благочестивым путем в этой
жизни, изменениями в нас уже на земле и созиданием в нас
покорности Богу и Его избранию. Пусть Он утешит нас и проведет
через холодные воды смерти и, наконец, примет нас в лучшую страну,
где не будет ни греха, ни стыда, и о том моя молитва, которая не
обманывается.

КРЕЩЕНИЕ (1951)
 
Предмет крещения был предметом серьезных разногласий на

протяжении веков. Многие ложные и ошибочные теории, которые
здесь есть, как правило, смущают ум чад Божьих. Это связано с тем,
что богословы пытались вытеснить сам смысл этого термина и его
библейское понимание для того, чтобы поддержать ложную теорию о
зависимости спасения от человеческой воли. Это сузило понятие
крещения до обряда с использованием воды, через который
принимают в организацию, называемую церковью. Я не верю, что этот
термин является настолько узким.

Когда я думаю о крещении, я имею в виду его библейское, а не
традиционное понимание. Крестить в оригинале означает полностью
погрузить, омыть, освятить или даже подчинить. Вот суть термина.
Даже богословы, допускающие окропление как способ крещения,
вынуждены это признать. Я думаю, что крещение имеет два смысла –
буквальный, как крещение в воде, и типологический, который также



имеет важное значение для спасения. Ни один человек не уполномочен
совершать крещение. Это действие Бога.

Я хочу обратить ваше внимание на один текст Писания,
означающий, что в Библии крещение не всегда означает водное
крещение. Иисус сказал в Лк.12.50: «Крещением должен Я креститься,
и как томлюсь, пока оно совершится». Это не просто понять.
Несомненно, Он говорил о Своем крещении в смерть, о времени, когда
смерть облечет Его, когда Он будет задавлен страданиями и погрузится
в смерть. Он сказал это примерно через два года после Своего
крещения в Иордане. Я думаю, что Его крещение типологически
указывало на Его смерть.

Теперь давайте рассмотрим Рим.6.3. «Разве вы не знаете, что
мы, крестившиеся во Христа Иисуса, в смерть Его крестились». Павел
не говорит и даже не намекает на воду в этом выражении. Если бы
Павел сказал: разве вы не знаете, что мы, крестившиеся в воде во
Христа Иисуса, в смерть Его крестились – богословам на этом можно
было бы основать много аргументов. Поскольку он этого не говорил,
давайте считать само собой разумеющимся, что он сказал то, что он
имел в виду, и имел в виду то, что сказал. Он сказал: "крестившиеся во
Христа Иисуса". Может ли кто погрузиться в Иисуса Христа? Мы
можем крестить в воде во имя Отца, Сына и Святого Духа, но человек
не может крестить во Христа Иисуса. Я верю, что Бог избрал Свой
народ во Христе от вечности, прежде чем началось время. "Так как Он
избрал нас в Нем прежде создания мира" (Еф. 1.4). "Кого Он
предузнал, также предопределил быть подобными образу Сына
Своего» (Рим. 8.29). Вся семья Божия приняла крещение в Теле
Христовом от Бога, Отца нашего. "Ибо, как тело одно, но имеет
многие члены, и все члены одного тела: так бывает со Христом одним
Духом мы все крестились в одно тело." (1 Кор 12.12,13). ""Мы
являемся Его творением, созданы во Христе Иисусе» (Еф. 2.10). Если
мы избраны в Нем, созданы в Нем и крестились в Него, мы пребывали
в Нем таинственно, как кость от кости Его, ибо Он исполнил закон до
последней йоты и черты, когда жил в этом мире греха и скорби. Я
считаю, что поскольку Иисус исполнил закон до последней йоты и
черты, Иегова видит в Нем всю Свою семью, как членов Его тела,
крестившихся в Него. В Еф.4.5 говорится о том крещении, которое
исполняет Бог Отец в Сыне через действие Духа на Своих детей. Это



крещение необходимо для спасения, но оно не может быть выполнено
человеком.

Да, дети Божьи «в смерть Его крестились». Они прошли через
Его смерть, ибо были избраны, созданы и крещены в Него. Если мы
дети Божьи, то мы искуплены Его страшной смертью! А поскольку это
так, в Нем Бог полностью удовлетворен каждым из Своих детей.
Ничто не может быть возложено на них.

Мы затронули тему крещения по отношению ко всей семье
Божией, как крещения в Иисуса Христа и в Его смерть. Теперь
поразмыслим об опыте крещения и рассмотрим личное крещение,
которое испытывает каждое дитя Божье. Этот опытный этап крещения,
если мы видим волю Господа, в своем применении является
прогрессивным. Он начинается в возрождении и кончается
прославлением тела. Иоанн проповедовал крещение покаяния для
прощения грехов, как сказано в Мк.1.4. Все, кто явно хотел креститься
этим крещением, исповедовали свои грехи и омывались в реке Иордан
(Мк.1.5), что было внешним проявлением их расположения. Общее
правило здесь – в словах Иисуса, записанных в Мк.16.16: «Кто будет
веровать и креститься, спасен будет». Форма глагола оригинала
показывает, что речь идет не о воде крещения. Это состояние, в
котором верующие находятся в настоящее время. Погружены ли они
сейчас в воду служителем?  Нет, они погружены в покаяние Святым
Духом! Суть этого покаяния – вопль об избавлении и спасении от
грехов. Это спасение обещано в заявлении Иисуса. Надежда каждого
чада Божия, которое крестится в покаяние Духом Святым – это
спасение от грехов через благодать Отца, Сына и Святого Духа. Тот,
кто крестится в воде, исполняет это условие в надежде на милость
Отца, заслуги Сына и водительство и откровение Святого Духа.

  «Иоанн всем отвечал: я крещу вас водою, но идет Сильнейший
меня, у Которого я недостоин развязать ремень обуви; Он будет
крестить вас Духом Святым и огнем» (Лк.3.16). Влияние крещения
Духом – это возрождение. Души людей Божьих крестились в смерть и
воскресение к жизни здесь во времени, и тела их будут крещены в
смерть и воскресение к жизни бессмертной и вечной за его пределами,
в конце времен. Это то, чего мы терпеливо ждем и на что надеемся.

Природная душа надеется на естественного человека,
вдохновляясь природным плотским духом. Эта душа грешна, и она



должна умереть (Иез.18.4). Все люди от природы рождаются в таком
состоянии. Если Богу угодно крестить души Своих людей Святым
Духом, Он убивает их душу и оживляет ее духовно. Тем самым душа
крестится, ибо она погружается в смерть и воскресает к новой жизни.
Душа, преобразованная так Духом Святым, не умрет вовек. Это новая
тварь. В Пс.106.4-6 об искупленных сказано: «они блуждали в пустыне
по безлюдному пути и не находили населенного города; терпели голод
и жажду, душа их истаевала в них. Но воззвали к Господу в скорби
своей, и Он избавил их от бедствий их». В Лк.3.3 мы читаем: "И он
проходил по всей округе Иорданской, проповедуя крещение покаяния
для прощения грехов". Это сказано не о водном крещении, но о
покаянии. Это означает, что вы должны креститься и погрузиться в
покаяние (2 Кор.7.10). Погружаясь в покаяние, вы ненавидите себя, вы
раскаиваетесь в прахе и пепле. Когда вы ненавидите себя, вы умираете
для любви к себе. Вы погружаетесь в отчаяние, беду и муку. Но Тот,
Кто не оставил Христа в могиле, не оставит и вашу душу в отчаянии,
но поднимет ее к Себе. «Он поднимает душу мою» (Пс.23.3). Тогда вы
обретаете новую, духовную душу. Смертная душа, которая подлежит
смерти, теперь крещена бессмертием и становится бессмертной.
Будучи бессмертной, она обитает в смертном теле, которое пока не
крещено бессмертием – что будет венцом работы Святого Духа.

Павел говорит в Рим.7.24: "О, жалкий я человек! Кто избавит
меня от сего тела смерти?".  Павел понимал греховность и смертность
его тела. Все дети Божьи ощущают жало в плоть и немощи плоти.
Наши тела слабеют и умирают. Мы не можем делать многие вещи из-
за того зла, которое присутствует в нашем быстро разлагающемся теле.
С возрастом оно становится хромым и трясущимся и слабеет из-за
болезней. Наши природные глаза тускнеют, уши глохнут, память и
внимание слабеют. Наш естественный ум перестает работать, как
раньше. Я чувствую, что когда мы начинаем ощущать эти вещи, мы все
больше и больше желаем увековечения нового тела. "Даже мы сами
стенаем, ожидая усыновления, а именно, искупления тела нашего.
(Рим. 8.23). Да, тело святых будут крещены в смерть и погрузятся в
нее, но они будут крещены бессмертием. "Итак, когда же тленное сие
облечется в нетление и смертное сие облечется в бессмертие, то
сбудется слово написанное: поглощена смерть победою" (1 Кор..
15.54).  Это будет ответ на молитву:  "И Сам Бог мира да освятит вас



всецело. и я молю Бога, пусть ваш весь дух и душа и тело сохранится
без порока пришествие Господа нашего Иисуса Христа ". (1 Фес.5.23
KJV).

Крещение в воде есть образ этого крещения, который имеет
важное значение для спасения. Это «не плотской нечистоты омытие,
но обещание Богу доброй совести» (1 Пет.3.21), что есть образ
воскресения в Иисусе Христе. Есть два типа совести – естественная и
та, что от Святого Духа. Добрая совесть есть совесть от Святого Духа.
Я считаю, что Божий народ крещен Его Духом и стремится следовать
за Иисусом в крещении. Люди Божьи желают внешне проявить веру в
Отца, крестившего их Духом Сына, представив себя на крещение в
воде во имя Отца, Сына и Святого Духа. Поскольку кандидат на
крещение пассивен в руках служителя в акте крещения, он являет свою
веру во Христа, Который сошел во ад и восстал из могилы. Как
крещение в Иисуса Христа и в Его смерть является дверью, вводящей
в Церковь, которая является одним невидимым телом, включающим
всех детей Божьих, так оно вводит в Церковь, как она существует на
земле.

Иоанн требовал, чтобы те, кого он крестил, принесли
достойный плод покаяния. Я считаю, что это является единственным
требованием к тем, кто достоин быть принятым в общину. Когда
человек приходит, исповедуя свои грехи, и считает себя недостойным,
худшим из грешников и наименьшим из святых, мое сердце идет к
нему навстречу и я готов предоставить ему общение. Когда такой
человек приходит со свидетельством, что его надежда на спасение от
грехов основана исключительно на благодати Божией и достоинстве
Господа Иисуса, я могу крестить его в воде и принять в общину.
Никто, кроме тех, кто крещен в покаяние с таким свидетельством от
всего сердца, не может пребывать в доме Божия народа. Церковь
принимает таковых в общение посредством символа, установленного
Богом.

Я понимаю, что я только намекнул на эту грандиозную тему.
Эти мысли – мое искреннее и добросовестное убеждение. Если они
истинны, то слава Богу. Если они ошибочны, пусть рассеются как
тщетный плод воображения. Да благословит Бог ваше утешение и
назидание, если на то будет Его воля, о чем я молюсь ради Христа.  

 



СПАСИТЕЛЬ РОДИЛСЯ (1951) 
 
Ибо Младенец родился нам, Сын дал нам, владычество на

плечах Его и нарекут имя Ему: Чудный, Советник, Бог крепкий,
Отец вечности, Князь мира 

Ис.9.6
 
Более чем за семь веков до рождения Иисуса в Вифлееме эти

слова были написаны через пророка Исайю. В умах истинных
читателей Библии не может быть никаких сомнений, что здесь
упоминается Иисус Христос. Мы молимся, чтобы Бог благословил нас
взглянуть на этот текст таким образом, чтобы получить утешение и
наставление, и чтобы мы были благословлены радостью от этих
дивных слов. Мы хотели бы рассмотреть его по порядку. 

"Ибо Младенец родился нам". Что значит "нам"? Исайя пишет
для Израиля, избранного народа Божия. Национальный Израиль
является одним из видов духовного Израиля. Духовный Израиль
существует сегодня, как и всегда. Павел был израильтянином, как
говорит он сам (2 Кор.11.22). Я считаю, что все дети Божьи, которые
избраны для вечной жизни, являются членами духовного Израиля.
Истинные израильтяне - это только те, о которых в этом тексте
говорится как о "нас". Если вы дитя Божье, вы включены в это
сообщество. Исайя не говорит каждому, кто рожден от Адама, но  -
"нам родился Младенец". Он родился для конкретных людей, то есть
"для нас". Он родился от Девы Марии, в городе Вифлееме почти 2000
лет назад, и люди установили дату, в которую ежегодно пытаются
праздновать Его рождение, но когда мы  на самом деле празднуем
рождение Христа? На самом деле - лишь когда Он рождается в нас, как
наше драгоценное упование славы (Кол.1.27). Когда Бог познает
человека через прямое действие Своего Святого Духа, происходит
духовное зачатие. Результатом его является рождение Христа в нас, как
нашего упования славы. 

"Сын дан нам". Этот Сын есть Сын Божий, а также Сын
Человеческий, то есть Он есть Человек и Бог. Есть две ошибочные
теории об Иисусе Христе, распространенные сегодня. Согласно одной
из них Он есть исключительно Бог, и Он не рассматривается как Сын
Человеческий. Другая теория гласит, что Он был всего лишь
человеком, и отрекается от Него как от Сына Божия. Иисус, как Сын



Человеческий, был знаком с горем, был искушаем, изранен и истерзан,
и действительно страдал и умер на кресте. Иисус Христос, как Сын
Божий, творил чудеса, был прославлен, преодолел искушения,
исполнил закон, победил смерть, и по правую руку от престола Бога
ходатайствует за святых Божьих в соответствии с волей  Божьей. Этот
Сын дан нам. Он не предложен таким образом, чтобы тварь могла
принять Его или отвергнуть. Если бы для твари было необходимо
сделать что-то, поднять руку или сказать слово для того, чтобы
получить Сына, это не был бы дар, это было бы предложение или
награда. Я считаю, что Сын дан нам таким образом, чтобы все, кому
Он дан, усвоили через печальный опыт, предназначенный им, что они
недостойны и не в силах, и что они совершенно не могут  ничего
сделать, чтобы заслужить благорасположение или милость Божью.
Павел сказал: "Мы хвалимся и скорбями, зная, что от скорби
происходит терпение, опытность, от опытности надежда, а надежда не
постыжает, потому что любовь Божия излилась в сердца наши Духом
Святым, данным нам" (Рим. 5.3-5). 

"Владычество на плечах Его". Он Тот, Кто дан нам как Царь.
Проповедник сказал: "Где слово царя, там власть» (Еккл.8.4). Этот
Царь имеет всю власть на небе и на земле. А поскольку это так, когда
Он говорит - это будет сделано, когда Он заповедует, это исполняется.
Слово, которое исходит из уст Его не возвращается ко Нему тщетным,
но исполняет то, что Ему угодно, и оно будет иметь успех там, куда Он
посылает его (Ис.55.11). 

Мы, как существа, которые созданы равными, верим в
демократическую форму правления как надлежащую для нашей
политической и земной организации. Даже в наших общинах мы не
считаем, что кто-либо должен обладать исключительными
полномочиями, но лишь Тот, Кто имеет правление на плечах Своих.
Мы считаем, что  Христос есть Глава Своей Церкви. Он призывает,
устраивает, посылает и использует всех и каждого из Своих
подданных, когда, где и как Ему угодно. Он никогда не посылает
напрасно. Он никогда не призывает зря, но куда Он посылает Своих
людей, туда они идут. Все их дела устроены должным образом.
Покажите мне любую церковь, которая возложит правление на плечи
любому смертному человеку или группе людей, и я покажу вам, что
это не Церковь Христова. Пусть у нее есть множество



вспомогательных обществ и других организаций - это только
доказывает, что она не Церковь Христова. Правление Церкви Христа
на плечах Его, и Он достаточно заботится о ней и о ее делах. Никакому
бизнесу не место в Церкви. Некоторые вещи, такие, как собирание
овец, входят в функции Церкви. Но  это работа Христа, как Он сказал:
"У Меня есть и другие овцы, которые не сего двора, и тех надлежит
Мне привести: и они услышат голос Мой» (Иоан. 10.16). Если
правление на плечах Его и Его слова верны, то как вы думаете,
нуждается ли Он в нашей помощи в этой работе? Нам рассказывают о
людях, которые молят и упрашивают кого-то принять Его, о тысячах
организаций, которые пытаются оказать Ему помощь, и при этом у них
не получается до такой степени, что дьявол завладевает большинством
из них. Но к таковым пророк и не обращается. 

 "Нарекут имя Ему: Чудный". Он не просто прекрасен. Чудный
здесь - значит единственный в своем роде. Слова не могут выразить
удивление, которое я испытал, когда я смог поверить, что дело Иисуса
Христа касается и меня. Я был удивлен, что Он вообще способен
иметь сострадание к такому давно заслужившему ад негодяю, как я.
Его имя выше всякого имени. Это единственное имя, которым нам
надлежит спастись.  Он есть Путь, Истина и Жизнь любого и каждого
из детей Божьих. Это замечательно, что Он есть Бог, что явился во
плоти. Это замечательно, что Он смог исполнить закон до последней
йоты ради Своего народа. Это дивно, что Он смог удовлетворить
правосудие за грехи Своего народа, умирая на кресте. Это дивно, что
Он мог победить смерть, ад и могилу и выйти из гроба, и ходить и
говорить со Своими учениками. Это дивно, что Он мог подняться в
небо и оставить Утешителя со Своими учениками, чтобы в какой-то
момент в будущем Он пришел снова без греха во спасение собрать
Свой народ в его вечный дом. Это замечательно, что Он так
познакомился со всеми нашими искушениями и скорбями, что Он
может ходатайствовать перед Богом за нас, как наш Советник. Это
прекрасная, утешительная мысль. 

Да, имя Ему Советник. В земном суде вы можете нанять и
оплатить консультанта, но это Советник просто дан нам. Он Тот, Кто
ведет ваше дело пред Судией. Он в состоянии сказать Судье, что
ответит за все вместо вас. Ни один адвокат сам не заплатит ваш штраф,
назначенный в суде, но этот Советник заплатил за вас сполна. Если вы



ищите того, кто будет представлять вас в суде, то это должен быть тот,
кто не только тщательно ознакомился с вашим делом, но и имеет опыт
работы. Но наш Советник "был искушен во всем подобно нам"
(Евр.4.15), кроме греха. Он был оставлен, испытал бедность, страдание
и печаль. Он испытал и беспомощность, как Он Сам сказал: "Я ничего
не творю Сам от Себя" (Иоан.5.30 KJV). Если вы приводите своему
консультанту все факты и все выводы, которые можете сделать, вы
можете узнать позже, что вы упустили что-то, имеющее жизненно
важное значение для своего дела, но уже не можете об этом сказать.
Этот Советник уже знает все ваши проблемы и имеет все факты
вашего дела. Земной консультант может быть занят, и вы должны
ждать приема, прежде чем вы сможете поговорить с ним, но этот
Советник всегда щедр и у Него есть достаточно времени, чтобы
выслушать ваши стоны. Вы можете попытаться рассказать своим
друзьям о неприятностях и излить им свое сердце, но вы никогда не
испытаете то облегчение ума и мир в вашем сердце, которое вы
получите, когда вы изольете свое сердце и будете благословлены
молиться через этого Советника Всемогущим Богом. 
Пока вы думаете, что способны сами справиться со своим делом, вам
не нужен консультант. Но если ситуация превышает ваши знания и
силы, вы будете искать помощи. Я утверждаю, что пока человек
чувствует, что он способен пройти некое расстояние в сторону вечной
жизни своими силами, он не видит своей нужды в Советнике. Он
действует своими силами, с уверенностью в своей правоте, и не будет
призывать Его. Но когда человек узнает из печального опыта, что он
суть никто и ничто и все его кажущееся самодовольство - лишь
грязные тряпки в глазах Бога, он чувствует нужду и желание
воспользоваться помощью Советника. 

Иисус Христос есть наш Советник, ибо Он пребывает по
правую руку от Отца и ходатайствует за святых Божьих в соответствии
с волей Божьей.  Он есть наш Советник, когда Он утешает дрожащих
детей Божьих. Он есть наш Советник, когда Он призывает, посылает и
использует нас в похвалу Своего славного имени. Дорогое дрожащее
дитя Божье, не надейся  на любого человека на земле, на любую
группу людей, что дала бы тебе мудрость. Иаков был вдохновлен,
чтобы сказать: "Если у кого-то из вас недостает мудрости, да просит у
Бога". Дай Бог вам благодать доверять во всем нашему Советнику! 



Он также назван "Бог крепкий". Писание утверждает, что Бог Триедин,
как Отец, Сын и Дух Святой, и Сии три суть едино. Иисус Христос,
однажды пришел без власти, но теперь у Него есть всякая власть на
небе и на земле. Если Иисус Христос - Бог крепкий, Он имеет всю
власть на небе и на земле. Он делает все по изволению воли Своей. "Я
возвещаю конец от начала, и от древних времен то, что еще не
сделалось, говорю: Мой совет состоится, и все, что замышлял, Я
сделаю" (Ис.46.10). Если Он Бог крепкий, то как вы думаете, разве Он
не может привлечь всех, кто причастен Его милости, к познанию
истины? Вы думаете, что кто-то, для кого Он отдал Свою жизнь не
сможет быть спасен для бессмертной славы в грядущем мире? Я не
могу себе представить, чтобы что-то из Его целей не исполнилось хотя
бы в наименьшей степени. 

Его также по праву называют Отец вечности. Он является
основателем и строителем Его Церкви. Иисус Христос является отцом,
потому что Он является главным Правителем Своего народа. Он Царь
Его Царства.  Он также Автор и Совершитель нашей веры. Он вечно
неизменен. Мы меняемся, но Его забота о нас никогда не
поколеблется.  Он любил нас, даже когда мы были мертвы по
преступлениям и грехам. Когда мы холодны и небрежны, Он
ходатайствует и заботится о нас. Он Отец вечности, потому что Он
заканчивает все, что начал. Наши земные отцы могут оставить нас, но
Он знает, что нам нужно, и дает нам именно то, что лучше для нас,
хотя мы, возможно, не думаем, что это лучше всего. Он удерживает
всех и каждого из Своих людей от падения до конца, и сохраняет их
вечно от власти, силы и присутствия греха. 

Он назван также Князь мира. Лишь те из вас, кто был в суровых
бедствиях, а после этого испытали глубокий покой, могут по праву
назвать Его таковым. Я слышал слова одного солдата, пережившего
такой опыт. Это было  в разгар одного из самых тяжелых сражений
Второй мировой войны, среди осколков, снарядов и бомб. Все его
товарищи рядом были или тяжело ранены, или убиты. Он сам был
напуган и смущен настолько, что был на грани безумия. Но однажды к
нему пришел столь дивный, глубокий покой, что он перестал бояться
разрывов снарядов и бомб, хотя осколки еще падали вокруг. Он
почувствовал, что Бог абсолютно контролировал все и что ничто не
может причинить ему боль. Это Князь мира призвал этого мальчика



мирно радоваться в разгар битвы. Это Князь мира призывает Свой
народ быть довольным своей судьбой и славно примиряет Своих
людей со Своей волей. Разве это не мир, превосходящий все - понять,
что Бог заботится и помнит о вас? Он заботится даже о воробьях, и ни
один из них не упадет без Него, и у вас и волосы на голове все
сочтены. Он понимает ваши мысли издали, и нет слова в языке, что Он
бы не знал. Он становится вашим Князем мира, когда Он заставляет
вас чувствовать, что защита Его провидения и благодать Его направят
вас правильно. Он становится вашим Князем мира, когда Он
вытаскивает ваши ноги из страшного рва самоправедности и
размещает их на Скале Иисуса Христа, как нашей надежды на вечную
жизнь. Он становится вашим Князем мира, когда Он влагает в наши
уста новую песнь, которая поет хвалу Богу вместо старой похвалы
себе. Он приходит как Князь мира, когда Он возносит вас на мягких
крыльях Его любви. пока вы безнадежно падаете - в бездну
разрушения и разорения. Этот замечательный мир, что вы испытали,
когда вы могли блаженны молиться, петь, говорить, писать и
размышлять о Его дивной доброте к сынам человеческим, невыразим
словами. Как успокаивает, когда вы можете сказать доброе слово
измученному человеку! Это благословенный мир - если нам дано
помочь падшим и делать добро тем, кому повезло меньше нас.   

Князь мира может смягчить сердца политических лидеров
истерзанного войной человечества, чтобы мир стал прочным
результатом. Если что-то противоречит Его воле Он может заставить
нас быть довольными нашей долей и заставить нас примириться с Его
волей, ибо Он знает лучше. Пусть Бог направит эти слова, которые
были написаны для утешения некоторых бедных душ. Молитесь за
меня, потому что я чувствую себя первым из грешников и наименьшим
из всех святых.

 
ГОСПОДЬ НАПРАВЛЯЕТ ШАГИ ПРАВЕДНИКА (1951)
 
Выражение, о котором идет речь - это Пс.37.23. Мы убеждены,

что узнали на опыте и в откровении правдивость этого утверждения. В
нашем странствии здесь было время, когда мы не могли принять это
как истину. Мы думали, что можем отдавать жизни приказы,
распоряжаться ею или планировать свои шаги внутри себя. Мы
думали, что это был правильный путь, и что мы обладали



способностью правильно направлять наши шаги. Но увы! Благодаря
печальному опыту мы обнаружили, что человек может мнить себя
правым, но его пути - это пути смерти! В отчаянии мы были
вынуждены вскричать вместе с пророком: «О Господь, я знаю, что
путь человека не в нем самом: не от идущего зависит направлять
свои шаги" (Иер.10.23). Мы не знали этого до тех пор, пока не
попытались изо всех сил идти правильно, и в каждом испытании не
потерпели поражение. Все наши замыслы оказались бесплодными.
Тогда мы были вынуждены больше не верить в себя и в свои силы для
освобождения; мы были вынуждены искать другой источник спасения,
вынуждены плакать перед Богом; и Он услышал наш крик! Мы верим,
что пережили избавление, как оно описано в Пс.40.2: "Он поднял меня
из ужасной ямы, из рва глиняного, и поставил мои ноги на скале"
(KJV). 

Вы когда-нибудь были в яме и пытались ходить, когда ваши
ноги были в тяжелой глине? Представьте, что ваши ноги скользят и
скользят так, что вы не можете направлять свои шаги. Каждое
движение заставляет вас все глубже и глубже погрязать в этой трясине,
пока вы не застрянете в ней совсем. Именно в этом беспомощном
состоянии вы молитесь за освобождение. Когда же Господь слышит
ваш крик и вытаскивает вас из ямы и глины, ставит ваши ноги на
прочное основание и направляет ваши шаги - тогда вы не сможете не
согласиться с Притч.16.9: «Сердце человека обдумывает свой путь, но
Господь направляет шаги его ". 

Являются ли такие вещи в вашем опыте снова и снова? Для
меня этого изначального освобождения и первого опыта было
недостаточно, чтобы заставить меня все время осознавать свою
зависимость от Него. Иногда мне кажется, что Бог на время
благословляет меня благочестивым хождением, и мое тело
подчиняется Ему, и я начинаю считать себя стойким в своем хождении
и думаю, что никогда не сойду с пути праведности. Затем я
возвращаюсь к своему истинному положению и пытаюсь понять
сказанное в Пс.73.2: "Мои ноги надломились,
мои шаги поскользнулись" (KJV). Я отмечаю по Пс.37.24, как
псалмопевец говорит о благочестивом человеке: «Хотя он упадет, он не
будет низвержен, ибо Господь поддерживает его рукой Своей». Я знаю,
что это за падения; я много раз испытывал это в своем странствии. Я



верю, что Петр испытал это, когда сатане было разрешено просеять его
как пшеницу. Иисус не сказал Петру: Я молился, чтобы ты не потерпел
неудачу, но: «Я молился, чтобы твоя вера не потерпела неудачу». Петру
не удалось сделать то, что он хотел сделать. Он отчаянно потерпел
неудачу, но эта вера, данная ему Господом, была не верой Петра, а
верой Иисуса Христа. Даже падения призваны укрепить нашу веру в
Того, Кто способен избавить нас от этого ужасного состояния. Эти
падения позволяют нам радоваться в могущественной руке Господа,
которая поддерживает нас, чтобы мы не были низвержены полностью.
Почему? 
Мы читаем в Пс.37.31 о благочестивом человеке, что "закон Бога в его
сердце; ни один его шаг не поколеблется". Он не поколеблется, ибо Бог
правит им по Своему закону, руководит им в Духе и дает ему
возможность исполнять Его волю, ибо Он "производит хотение и
действие по Своему благоволению". В Притч.16.1 говорится, что
побуждение в сердце - от человека, а ответ языка - от Господа.
Согласно Писанию, Он забирает у нас каменное сердце и дает нам
сердце плотяное, записывает Свой закон в наших сердцах и позволяет
сердцу верить и языку исповедовать Его прямым действием Своего
Святого Духа. Неудивительно, что ни один из шагов Божьих детей не
поколеблется, если мы знаем, что Он так милостив к ним, утверждая
их и заставляя их знать, от Кого исходит их сила! 

Теперь мы хотим рассмотреть некоторые шаги, предписанные
Господом. Шаги, предписанные Богом, не будут шагами, которые
человек добровольно предпримет по собственной инициативе.
Человек, естественно, попытается избежать первого шага, который мы
упомянем. Мы утверждаем, что человек не способен или не желает
принимать ни одного из таких шагов. 

Страдание должно быть шагом, потому что мы читаем в 1
Пет.2.21: «Ибо даже в этом вы были призваны: потому что Христос
также пострадал за нас, оставив нам пример, что вы должны следовать
Его шагам» (KJV). Это подчеркивает, что мы призваны к страданию.
Страдание необходимо для того, чтобы мы царствовали с Ним
согласно 2 Тим.2.12. Автор послания к Евреям об Иисусе сказал: «Хотя
Он был Сыном, но научился послушанию в Своих страданиях и, став
совершенным, Он стал автором вечного спасения для всех, кто
слушается Его» (Евр.5.8-9 KJV). Страдания были необходимы для



того, чтобы Иисус научился послушанию. Страдание нам необходимо
для того, чтобы мы подчинялись Ему. Мы учимся послушанию через
то, что мы страдаем. Если бы не страдания, мы были бы
удовлетворены собственной праведностью и способностями.
Серьезные страдания были замаскированными благословениями,
заставляющими нас осознать свою грязь и нашу нужду в Нем и Его
руководстве, любви и милости. "Мы хвалимся и скорбями, зная, что
несчастья приносят терпение, терпение - опыт, опыт - надежду, а
надежда не стыдится, потому что любовь Божья излилась в наших
сердцах Духом Святым, данным нам". 

Да, тяжелые страдания приносят терпение, и это следующий
шаг, который повелевает Господь. Мы приведены в смиренное
подчинение Его правлению. Он заставляет насостановиться и познать,
что Он Бог (Пс.46.10). Мы созданы для того, чтобы быть довольными
своей судьбой и примириться с Его волей. Он дает нам понять, что Он
все делает по совету Своей воли. Мы благословлены терпеть лишения
и постоянно ожидаем Его избавления. 

Опыт - следующий шаг, описанный апостолом. Когда мы были
вынуждены страдать, пока не стали терпеливо ждать Его - тогда мы
начинаем испытывать и осознавать руку Бога в этом вопросе. Он
приходит нам на помощь и начинает проявлять Себя как наш
Избавитель. Мы испытываем Его милость, любящую доброту и
нежность. Мы начинаем смотреть на Него как на нашу Скалу, наше
Убежище и наше укрытие. Он успокоил бурю, успокоил наш разум и
избавил нас от веры в себя и побудил нас взирать на заслуги
благословенного Сына Божьего для нашего спасения. И это
производит надежду. 

Мы еще не избавлены от греха, потому что мы видим, что грех
смешан со всем, что мы делаем, и «когда мы делаем добро, зло
присутствует с нами». Мы искренне желаем и ожидаем, что когда-
нибудь будем избавлены от присутствия греха благодаря заслугам
Иисуса и удивительной благодати Всемогущего Бога. Это надежда
Божьих детей. «Ибо мы спасены в надежде, но надежда, которая
видна, не есть надежда: если человек видит, то к чему ему еще
надеяться? Но если мы надеемся на то, что не видим, то не будем ли
терпеливо этого ждать?" (Рим.8.24-25 KJV). Когда мы благословлены
пребыванием в сладких объятиях Его любви, мы понимаем, какую



надежду мы имеем как якорь души, надежный и крепкий, и
позволяющий входить за завесу (Евр.6.19). Такая надежда не
постыдится. 

Те, кому было приказано предпринять эти шаги, принимают Его
как своего полного Спасителя. Иисусу не будет стыдно за нас, потому
что нам не стыдно за Него. Мы не из тех, кого Иисус упомянул, как в
Мк.8.38: "Кто постыдится Меня и слов Моих в этом прелюбодейном и
греховном поколении, того постыдится и Сын Человеческий, когда
придет во славу Отца со святыми ангелами". Считаете ли вы позором
верить и признавать, что Бог суверенен над всем? Вам стыдно
бороться за учение о спасении исключительно по благодати через
заслуги Иисуса? 

Покаяние - это шаг, предписанный Господом. Без сомнения,
некогда Ефрем пытался покаяться от себя, тем самым устраивая свои
шаги. Он, безусловно, потерпел неудачу в этой попытке, и был
вынужден взывать к Богу: «Обратись ко мне, и я обращусь; ибо Ты
Господь, мой Бог. Конечно, после того как я обратился, я раскаялся"
(Иер.31.18-19 KJV). Вы видите, что покаяние должно быть
благословлено Господом. Это точно, потому что Христос дает его
духовному Израилю, потому что сказано: "Бог возвысил Его одесную
Себя как Царя и Спасителя, чтобы дать покаяние Израилю, прощение
грехов» (Деян.5.31). Бог открыл Себя Иову, и это заставило его сказать:
«Я ненавижу себя, раскаиваюсь в прахе и пепле» (Иов 42: 6). Мы
созданы, чтобы ненавидеть грех и молиться за избавление от него. 

Вера - это шаг, предписанный Господом. Вера - это
свидетельство нового рождения. «Всякий, верующий в то, что Иисус
есть Христос, рожден от Бога» (1 Иоан.5.1). Вера, которая некогда
была предана святым, - это доверие к единому Богу. Верите ли вы в
Отца, который избрал Свой народ в Сыне, предопределил Своих людей
ко спасению, создал все условия для их спасения; и Который настолько
совершенен в силе и мудрости, что ни один из Его указов не будет
провален, но все принесут желаемый результат, ибо все вещи были
предопределены Им и для совершенствования Его великого замысла,
спасения Его народа? Верите ли ыы в того Сына, Который выполняет
все требования закона для вас; взял на Себя ваши грехи, заплатил
наказание, удовлетворил справедливость, пролив Свою кровь за вас, и
теперь по правую руку от Божьего престола ходатайствует за вас по



воле Отца? Вам было дано почувствовать успокаивающее влияние
Святого Духа, которое открывает вам то, что задумал Отец и совершил
Сын? Утешитель когда-нибудь успокаивал ваше больное сердце и
заставлял вас плакать от радости: «Мой Искупитель жив»? Эта вера -
это дар Божий: «Ибо благодатью вы спасены через веру, а это [вера] не
от вас самих: это [вера] - это дар Божий» (Еф. 2. 8). 

Читая дальше, мы обнаруживаем, что это не просто дела, а
добрые дела. Итак, следующий шаг, который мы находим в повелениях
Господа - это добрые дела. Эти добрые дела являются результатом той
веры, которая является живой или действующей, а не мертвой верой, о
которой говорит Иак.2.17: "Вера, если не имеет дел, мертва". Эта
живая вера действенна и требует: вразумляйте бесчинных, утешайте
малодушных, поддерживайте слабых, будьте долготерпеливы ко всем.
Смотрите, чтобы кто кому не воздавал злом за зло; но всегда ищите
добра и друг другу и всем" (1 Фес.5.14-15). Когда Бог производит в нас
хотение и действие по Своему благоволению, результатом является
благочестивое хождение и жизнь. Все эти добрые дела вдохновлены
верой и мотивированы любовью. 

Мы любим Бога, потому что Он сначала возлюбил нас (1
Иоан.4.19). Он не любил нас, потому что мы любим Его, потому что «в
том любовь, что не мы любили Бога, но что Он любил нас и послал
Своего Сына в умилостивление за наши грехи» (1 Иоан.4.10). Мы не
способны любить Бога, пока Он не проявит Свою любовь к нам, дав
нам эту Божественную любовь Духом Святым. Тогда мы любим Его и
любим друг друга. Это Божий порядок любви, и он действенен. Он
сказал устами пророка: «Так и слово Мое, выходящее из уст Моих: оно
не вернется ко Мне пустым, но совершит то, что Мне угодно, и
преуспеет в том, к чему Я послал его". Любовь является одним из
плодов Духа и проявляется в жизни детей Божьих. Те, кто не рождены
от Духа, действуют исключительно из эгоистичных желаний, надежде
на вознаграждение в страхе наказания. Рожденные Духом
побуждаются любовью в своих действиях друг к другу. Любовь - это
закон, который Он неизгладимо запечатлел в нашем новом сердце. 
Детям Божьим предписано следовать за своим Господом, приняв
крещение в воде, что является внешним проявлением и образом
погружения в тело Иисуса - пребывание в Нем, когда Он исполнил
закон, претерпел смерть и воскрес (Рим.6.3). Крещение в воде - это



внешнее проявление того, что вы погружены в покаяние. Крещение в
воде означает надежду, что когда-нибудь смертное тело будет крещено
в бессмертие. Поскольку крещение в Иисуса и Его смерть предписано
Богом, создавшим нас в Нем, как вход во вселенскую Церковь, то и
крещение в воде является правильным входом в Церковь
воинствующую.

Бог приказывает, направляет, вдохновляет и уполномочивает
Своих детей на пение, молитву, проповедь, общение и исполнение
всего, что является святым. Когда Он говорит: «пойте», мы поем с
Духом и пониманием. Когда Он говорит «молитесь», мы молимся не
переставая. Когда Он говорит: «Проповедуйте», мы проповедуем
Слово. Когда Он повелевает нам учить, мы учим преступников Его
путям. Когда Он наставляет нас бежать, мы имеем возможность
отложить в сторону все тяжести и грехи, которые так легко осаждают
нас, и с терпением проходить поприще, которое предстает перед нами -
взирая только на Иисуса как на Автора и Совершителя нашей веры. 
Нам не хватит здесь времени и места выразить наши мысли по этому
великому предмету. Мы сказали о важнейших шагах. Многие шаги,
которые остановили наши мысли, не были описаны здесь. Достаточно
сказать, что мы верим, что Бог благословит эти несколько намеков на
ваше утешение и назидание. Пусть Он пробудит ваши чистые умы к
тому, чтобы вспомнить множество шагов в вашем опыте, которые Бог
устроил. «Будучи уверен в том, что Тот, кто начал в вас доброе дело,
будет выполнять его до тех пор, пока не придет день Иисуса Христа"
(Фил.1.6).

 
ЯЗЫКИ (1952)
 
Прежде чем приступить к обсуждению текста этой статьи, я

прошу извинить меня. Я так нервничал последние несколько месяцев,
что не мог усидеть спокойно и сосредоточиться, чтобы написать
статью. Я надеюсь, что читатели "Знамений" найдут в своих сердцах
дух прощения и простят то, что я напишу. Я должен быть убежден
снова и снова, что желание написать недостаточно - ибо мне должна
быть дана способность, прежде чем я смогу писать. Позвольте мне
сначала отклониться и отметить,  что для нас большая честь принять
старейшину Спанглера и сестру Спанглер, старейшину Гриффина и
сестру Гриффин в нашем маленьком доме для посещения церквей и



этой местности. Их благодатная проповедь в церквях и по радио
надолго запомнится в этой части страны как вдохновляющая,
назидательная и очень утешительная.

Теперь, пусть Господь благословит нас поразмышлять над
текстом в ответ на просьбу уважаемого старейшины. Лучшее
определение языка, как оно используется в Писании, простое: это
особый язык или диалект, на котором говорят конкретные люди. Мы
должны основать наши замечания на одном из пяти признаков,
которые усваиваются верующим в Мк.16.17: "Они будут говорить
новыми языками". верующие - это особые люди, и новый язык, данный
им Господом непосредственным действием Святого Духа, это новый
язык. Мы утверждаем, что новый язык, на котором говорят Божьи
люди после Его работы возрождения, не известен миру и не может
быть изучен или понят им.

Раннее служение Духа в проявлении его силы было доказано в
совершении природных чудес, которые были знаками, типами или
фигурами духовных чудес. Иисус воскрешал мертвых телесно, и это
означало Его силу возвышать духовных мертвецов до духовной жизни.
Естественные слепые глаза и глухие уши были открыты; хромые
ходили, парализованные были исцелены, люди говорили на разных
естественных языках, и все это прообразовало духовную работу в
возрождении Его людей. Подтверждение тому было дано в день
Пятидесятницы согласно Деян.2.3-4: "И явились им разделяющиеся
языки, как бы огненные, и почили по одному на каждом из них. И
исполнились все Духа Святаго, и начали говорить на иных языках, как
Дух давал им провещевать". Хотя там были люди, говорившие на
разных языках, каждый из них слышал на своем родном языке.
Сегодня, если мы произносим истинное наставление детям Господа,
мы должны говорить, как Дух дает говорить, как от огня с небес. Все
будут в некотором смысле слышать на своем языке.

Я никогда не забуду посещение одного собрания из людей
разных рас. "Цветной" служитель так благословенно описал свой опыт
и высказал свои мысли и убеждения, что я сказал сопровождавшим
меня: "Он говорит нашим языком". Удивительно отметить сходство
выражений в разных части страны. Я был так глубоко впечатлен моей
первой поездкой на восточное побережье, что я сказал чужим по плоти
людям: «Я убежден, что у всех нас один и тот же Учитель, поскольку



мы говорим одним языком". Я рад, что в Писании сказано, что «на
язычников также был излит дар Святого Духа, потому что они
слышали, как они говорят на иных языках и превозносят Бога"
(Деян.10.45-46). Этот новый язык возвеличивает Бога, и тем самым
смиряет человека.

Дар языков в те дни заставлял их пророчествовать. Согласно
Деян.19.6, "когда Павел возложил на них руки, Святой Дух сошел на
них; и они говорили языками и пророчествовали". Павел сказал в 1
Кор. 14. 4: «Тот, кто пророчествует, строит церковь» (KJV). Без
пророчества языки - это то, что не может быть понято ни говорящим,
ни слушателями, не может быть назидательным. Я не верю, что Бог
дает дары зря. Я считаю, что дар языков - это дар определенного
языка; это не тот язык, который никто не может понять. Мы можем
видеть необходимость использования этих особых даров Духа там, где
люди из разных мест говорили на разных языках. Было бы глупо дать
мне дар французского языка в собрании, где никто не понимает по-
французски. Если я должен идти в страну, где люди знают только
латынь, для меня было бы неправильно говорить по-английски в
церкви без переводчика (1 Кор.14.27-28). Если бы мне повелевалось
проповедовать среди людей, которые говорили на разных
естественных языках, чтобы пророчествовать там, был бы необходим
дар различных естественных языков. Я считаю, что это может стать
необходимым в наши дни, как и прежде, ибо есть случаи, когда это
действительно необходимо. Я знаю людей, у которых есть особый дар
говорить на нескольких языках. Павел пишет в 1 Кор.14.9: "Если вы не
говорите слов, которые можно понять, то как понять, о чем говорят?
Вы будете говорить на ветер" (KJV). Лучше сказать пять слов с
пониманием в церкви, чем десять тысяч слов на незнакомом языке (1
Кор.14.19).

Я думаю, что истинное значение дара языков как
распространенного сегодня заключается не в том, говорит ли кто
языками человеческими или ангельскими. Павел допускал
возможность обладания даром языка ангелов для тех, кому этот дар
бесполезен. Он заявляет, что в результате мы станем как "медь
звенящая или кимвал бряцающий" (1 Кор.13.1). Мы хотели бы
противопоставить не человеческий язык и ангельский, а язык старый и
новый. Обращаем ваше внимание на Пс.58.3: «Нечестивцы отчуждены



от чрева; они сбиваются с пути, как  только они рождаются, говоря
ложь» (KJV). Итак, язык людей - это язык лжи. Естественный язык
Давида был ложным и лживым языком, когда он молился: «Избавь
мою душу, о Господь, от лживых уст и лживого языка" (Пс.120.2 KJV).

Давид понял, что нужно избавиться от злоязычия, с которым он
не мог справиться, и поэтому он молился Богу об этом. В Притч.4.24
мы читаем о "лживости уст и лукавстве языка". Язык часто говорит
вопреки разуму и закону Божию; он глуп, грязен, лжив и
несправедлив. Поспешная речь и многословие - это грех (Еккл.5.2-3,
Притч.10.19). Язык должен быть сдержан и обуздан. Языки вводят
людей в раздор и становятся ловушками для их душ, если становятся
разносчиками сплетен (Притч.18.6-8); они говорят о блуде, нечистоте,
алчности, глупостях и смехотворстве (Еф.5.3-4), с них идут гнев,
злоба, богохульство и грязь (Кол.2.8).

Так.3.5 говорит, что язык - малый член, но хвастается великими
делами. Естественный язык может хвалить дела и способности
человека. Когда мы слышим хвастовство того, кто считает, что он
многое может сделать, мы можем быть уверены, что он говорит на
старом или естественном языке, который никогда не вытеснялся
новым. Естественный язык может хвастаться и самодовольничать.
Когда человек хвастливо говорит о своей праведности, мы можем
знать, что это ветхий язык. Иаков также говорит, что язык оскверняет
все тело, будучи неуправляемым злом, полным смертельного яда.

Можно ли приручить язык? Человек может взнуздать лошадь и
управлять ею. Он может приручить зверей, птиц и даже змей, может
править небольшим кораблем в штормовых волнах, но может ли он
укротить язык? Согласно Иак.3.8, многие могут сделать все описанное,
но укротить язык не может никто. Согласно словам Иакова и моему
опыту, человек не в силах по своей воле укротить язык чтобы он не
лгал, не обманывал, не ранил, не говорил глупости и не шутил. Если
человек не может приручить или обуздать язык, тогда я хочу знать, как
это сделал Давид, и что ему было нужно, чтобы это сделать? Кто
вообще может сделать это? Я убежден, что Господь должен дать нам
новый язык прямым действием Своего Святого Духа, прежде чем мы
укротим язык. Заметьте, как сказано в Мк.16.17: "Будут говорить
новыми языками" - а не на новых языках.  Давайте прочтем Ис.50.4:
"Господь Бог дал Мне язык мудрых, чтобы Я мог словом подкреплять



изнемогающего; каждое утро Он пробуждает, пробуждает ухо Мое,
чтобы Я слушал, подобно учащимся". Если я когда-нибудь овладею
таким языком, то это потому, что он был дан мне Господом. Я считаю,
что есть время и место для каждого слова, правильно произнесенного
ради утешения и назидания.

Я не могу научиться делать это. Я не знаю, когда следует
произносить определенные слова. Хотя я пытаюсь узнать, когда, как и
что говорить определенным людям в определенных случаях, я учусь на
грустном опыте тому, что я не могу просто выучить эти вещи, но
должен зависеть от того, какие слова будут вложены в мои уста.
Мудрый язык - это дар Божий. Он говорит должные слова в
надлежащее время. Он дает мягкий ответ, который отвращает гнев.
Мудрые уста исповедуют Иисуса как Спасителя:"Ибо сердцем веруют
к праведности, а устами исповедуют ко спасению" (Рим.10.10).

Бог не начинает то, что Он не заканчивает. Он начинает с того,
что дает новое сердце, которое верит. Он продолжает начатую Им
добрую работу, давая новый язык, который исповедует Его. Вы можете
быть верующим и думаю, что вы это скрываете, но вы это не скроете, -
ваша речь выдает вас. Вы многое скажете о своем недостоинстве,
никчемности и негодности; вы говорите, что если вы спасены, это
будет исключительно по милости Бога и это благодать, основанная на
заслугах Иисуса. Вы говорите на другом языке, поете другую песню.

Давайте поразмыслим о Псалме 40.3: «Он вложил новую песню
в мои уста, хвалу Богу нашему" (KJV). Вы поете о Его милости,
благодати и истине; вы поете о Его силе, мудрости и святости. Ваша
песня сейчас в гармонии с Писанием. Это полностью соответствует
опыту ваших братьев. Старая песня пелась в ключе человеческом;
похвала человеку была в ней основной. Новая песня поется в ключе
Иисуса. Эта новая песня славит Бога. Если вы хотите услышать
какофонию, попробуйте петь не в той тональности. Если вы слышите,
что кто-то хвалит, а некоторые славят Бога, вы слышите хаос. Старый
язык не может научиться петь новую песню. Новая песнь должна
входить в уста прямым действием Святого Духа Божьего, чтобы новый
язык пел новое.

Мы читаем в Лк.12.12: «Дух Святой научит вас в тот же час
тому, что вы должны сказать». Здесь прямо говорится: не думайте о
том, что вы ответите. Как я уже говорил, я виновен в пустословии,



которое есть одна из моих многочисленных слабостей. Я постоянно
учусь на печальном опыте, что мои усилия напрасны. Мне иногда
бывает разрешено говорить на тему, которую я обдумал использовать в
определенное время, и часто меня тошнит. Иногда я пытался повторно
использовать ту линию мысли, что вдохновляла меня, когда я пережил
ее впервые, но вот черви проникли в нее, и она устарела, и, как
протухшая еда, потеряла всякую ценность. Иаков говорит: «Если кто-
то из вас кажется благочестивым и не обуздывает свой язык, 
обманывает его сердце, религия этого человека тщетна" (Иак.1.26
KJV). Истинная религия обуздывает язык. Ни один человек сам не
способен обуздать его; таким образом, это должен быть новый язык,
который Бог позволяет вам обуздать, и только такой язык полезен. В
Притч.15.4 мы читаем: «Полезный язык - древо жизни" (KJV). Он
успокаивает и исцеляет среди тех, кто говорит назидательные слова.
Полезный язык сообщает здравое учение, которое не может быть
осуждено. Владеющие этим языком говорят исцеляющие слова
раненой совести. Они говорят о помиловании, мире, праведности,
искуплении и спасении через жизнь и кровь Иисуса, мотивированные
любовью, милостью и благодатью Бога, нашего Отца.

Да благословит нас Бог этим новым языком, который изгоняет
гнев вместо того, чтобы разжигать его! Пусть он будет наставлять,
утешать и исцелять. Пусть мы не будем торопиться в словах, но
говорить как от Бога. Петр вдохновенно писал: «Если кто-то говорит,
пусть он говорит как слова Божьи" (1 Пет.4.11 KJV). Если человек
говорит как слова Божьи, то посредством Божьего Слова, и согласно с
Писанием.

Я понимаю, что не могу вполне отдать должное этому тексту. Я
верю, что читатели милостиво простят несовершенные выражения и
осознать, что все ошибки являются благотворительными простить
выражениями старого языка. Если в этой статье есть что-нибудь
полезное, то это свидетельство нового языка, и будьте уверены, что Бог
будет прославлен в нем.

ДУХОВНЫЕ ПЕСНИ И БОЖЕСТВЕННЫЕ
ИНСТРУМЕНТЫ (1953)

 
Мои поздние визиты к редакторам и многим читателям «

Знаков» в Вирджинии, Делавэре, Нью-Джерси, Мэриленде,



Пенсильвании и других местах стимулировали во мне большое
желание написать в дом веры в эту среду. Посещение Уэльского
тракта, Хоупвелла и других исторических мест встреч детей Божьих в
прошлые века особенно повлияло на меня. Это вдохновляет убедиться,
что те же самые принципы Истины были любимы, хранимы и
обсуждаемы Его людьми в этих местах и сотни лет назад, и сейчас. Во
время посещения Ассоциации Солсбери в Дельмаре, штат Делавэр,
предмет этой статьи начал привлекать мое внимание. Даст Бог, я буду
использовать как основу для моих замечаний Ис.38.20: "Господь
спасет меня; и мы во все дни жизни нашей со звуками струн моих
будем воспевать песни в доме Господнем". Мы попытаемся доказать,
что песни Божьего народа есть его духовные переживания и звуки
струн -  это арфа Божья, сердца Его народа, Библия и т. д. Мы хотим
показать, что псалом или гимн не обязательно является духовной
песней для всех Божьих людей всегда. Мы должны сказать также, что
эти инструменты не есть фортепиано, орган или любой подобный
инструмент, созданный и настроенный человеком - который
расстроится - но то, что есть у Бога, что Им настроено, натянуто и
подготовлено, и никогда не придет в негодность.

Перечитайте этот абзац, и пусть он зафиксируется у вас перед
тем, как мы продолжим размышлять над текстом. Прочтите теперь
Ис.38, а затем с молитвой обдумайте следующие вещи.

Слова, которые мы читаем в ст.20, были сказаны Езекией, царем
Иудейским, после очень важного для него опыта, связанного с
Господом. Хотя он был царем, Господь смирил его. Он был болен до
смерти, и от Господа пришло известие: «Приведи в порядок дом твой;
ты умрешь и не будешь жить" (Ис.38.1). Мы читаем подобное
повеление в Ам.4.12: "Приготовьтесь встретить Бога своего". Я
убежден, что подобная заповедь приходит к каждому духовному
израильтянину в начале опыта благодати. Когда мы пытаемся
справиться с ситуацией, пытаясь привести в порядок наш дом, чтобы
подготовиться к встрече с Богом, мы оказываемся несчастными
неудачниками в этой попытке. Конечно, попытки Езекии навести
порядок в своем доме были напрасны, и он полностью зависел в этом
от Бога. Мы бы все погрузились в смерть, если бы не то, что приносит
Господь в нашу жизнь. Это Он дает нам силы молиться Ему о милости
и дает целиком полагаться на Него. Наша жизнь греховна, Он



добавляет святости; наша жизнь неустойчива, Он добавляет
устойчивости; наша жизнь - земная, Он приносит небесное, наша
жизнь безбожна, Он добавляет благочестия. Мы подходим к концу
нашего пути; Он ведет нас на новый путь. Мы умираем, Он добавляет
жизни. Дорогое дрожащее дитя Божие, пришел ли Господь в твою
жизнь?

Наша жизнь не натянута и не настроена. Он настраивает нас и
заставляет наши сердца петь Его хвалу! Нам нужно иметь опыт
Езекии, чтобы сказать: "Господь готов спасти меня". Мы узнаем, что
мы не можем спасти себя. Вопрос не в том: готов ли я к тому, чтобы
Господь спас меня, но - готов ли Господь спасти? Все вещи так
упорядочены и устроены, так сказать, настроены и натянуты Господом
события настолько упорядочены и ритмичны, что спасение Господа
будет явлено каждому из причастников Его удивительной благодати.

Если Господь готов спасти нас - "со звуками струн будем
воспевать песни в доме Господнем". Мы читаем в Еф.5.19: "В псалмах,
гимнах и духовных песнях будем возносить мелодию в наших сердцах
Господу" (KJV). О каких песнях говорил Езекия? Псалмы и гимны
будут включать все сочинения, написанные естественным стихом, для
использования в религиозном поклонении. Когда любой гимн или
псалом находится в полной гармонии с нашим опытом и чувствами, он
становится нашей духовной песней. Павел говорит в 1 Кор.14.15:
"Буду петь с пониманием" (в СП "и умом"). Есть естественная песнь, и
есть духовная. Есть опыт, который является естественным, и есть
духовные переживания. Естественная песня - это старая песня, а
духовная песнь - это новое, это то, что вкладывает в наши уста
Господь.

Мы хотели бы противопоставить старую песню и новую.
Старая песня поется в ключе человеческом; человек - это то, что
является ее мотивом. Песня новая поется в тональности Христа; Он
есть ее ключ. Если вы хотите услышать диссонанс, попробуйте петь
старое и новое вместе. Они не будут гармонировать, потому что старая
песня славит человека, новая песнь славит Бога. Старая песня поет о
способностях человека; новая провозглашает его никчемность. Старая
песня говорит о спасении, зависящем от воли и дел твари, в то время
как новая основывает спасение твари только на воле и деле



Триединого Бога. Новая песнь, в отличие от старой, мешает соединить
то и другое.

Вы легко заметите, что Езекия говорит: «Мои песни». Это
означает его личный духовный опыт. Если Господь не добавил чего-то
лично к вашей  жизни, вы не сможете петь эти песни. Есть более
духовный опыт, чем у Езекии. Иногда вы готовы петь: "Все
содействует ко благу". Иногда вы чувствуете: "Все против меня".
Иногда вы спрашиваете: «Бог ушел навсегда?». Иногда вы говорите:
«Я знаю, что мой Искупитель жив». Иногда вы поете: «Иисус,
Возлюбленный моей души»; а в другое время: "Я чужой здесь". Иногда
вы спрашиваете: «Боже мой, почему Ты оставил меня?». Иногда вы
поете: «Господь - мой Пастырь, я ни в чем не буду нуждаться".

Струны, инструменты, с которыми прекрасно сочетаются эти
новые песни, - это инструменты, которые Бог приготовил, натянул и
настроен. Само слово "инструмент" переводится со слова,
означающего «подготовленное». Наши песни - это то, что подготовил
Бог. Мы читаем в Притч.16.1: "Человеку - предположения (буквально
"подготовка" сердца, но ответ языка от Бога". Когда Господь
настраивает сердца Своих людей, в их переживаниях есть
совершенная гармония. Тогда то, что вы испытываете, созвучно с
опытом Езекии, Иакова, Павла и других, чьи жизни описаны в Библии,
и это песнь под Божьи струны. Фортепиано и органы сделаны и
настроены людьми. Они могут быть повреждены, могут сломаться.
Видимые музыкальные инструменты дают только естественные тона.
Инструменты, о которых мы говорим, дают духовную, Божественную
мелодию. Вот что это за струны. Когда вы испытываете то, что
гармонирует с фундаментальными принципами, изложенными в
Писании, и так же переживается вашими братьями - вот так гармония,
о которой идет речь. И Церковь повелевает петь именно эту песнь, а не
просто играть на инструментах. Вопросом для нас должно быть:
гармонирует ли наше пение с естественными инструментами или с
духовными? Созвучно ли оно фортепиано и органу или же сердцу? Я
убежден, что пение должно гармонировать с нашими сердцами,
которые Бог подготовил, натянул и настроил, и, таким образом, мы
будем воспевать мелодию в сердце. Когда братья благословлены,
чтобы быть вместе и петь с Духом и пониманием в сладком общении и
гармонии, это намного более сладкая мелодия, чем лучшее пение без



Духа в сопровождении лучших музыкальных инструментов.
Аккомпанемент музыкальных инструментов приятен естественному
слуху. Сопровождение Духа и понимания приятно для духовного
слуха. Мы читаем в Псалмах, а также в Откровении о Божьих арфах. В
Писании мы часто читаем, что арфы имели десять струн. Мы можем
обратить внимание на Пс.32.2-3: "Славьте Господа на гуслях, пойте
Ему на десятиструнной псалтири; пойте Ему новую песнь; пойте Ему
стройно, с восклицанием". Мы хотим процитировать следующие
строфы из гимна «Есть источник":

 
Господи, я верю, что Ты приготовил
Хотя я был и есть того недостоин
Купленную кровью дивную награду -
Прекрасную арфу на бесконечные годы.
И, сотворенная Божественной силой,
Она не вознесет пред Богом Отцом
Никакого имени, кроме Твоего.
 
В той же главе, о которой мы говорим, Езекия заявляет: "Он

говорил ко мне и Сам сделал это"  (Пс.38.15 KJV). Здесь парадокс: Он
повелевает привести дом в порядок, и Он Сам исполняет это
повеление, приводя его в порядок. Он производит как хотение, так и
действие. Дети Божьи получают «из Господней руки вдвое" (Ис.40.2).
Тому есть множество примеров, упомянуть которые нам не хватит ни
места, ни времени. Достаточно предположить, что арфа Божья, та
самая, что использовалась для церемониального поклонения, состоит
из ряда двойных струн: их пять по двое. Давайте обратимся к Рим.8,
где изложены пять принципов учения. Поскольку мы читаем о них,
давайте имейте в виду, что Он и говорил об этом, и Сам сделал это.

"Ибо кого Он предузнал, тем и предопределил быть подобными
образу Сына Своего, дабы Он был первородным между многими
братиями. А кого Он предопределил, тех и призвал, а кого призвал, тех
и оправдал; а кого оправдал, тех и прославил. Что же сказать на это?
Если Бог за нас, кто против нас?" (Рим.8.29-31). Это предузнание - это
близкие отношения с Его народом еще до проявления Его указов во
времени. Он избрал Своих людей в Сыне. "Зародыш мой видели очи
Твои; в Твоей книге записаны все дни, для меня назначенные, когда ни
одного из них еще не было" (Пс.138.16). Он знал их в вечности; они



узнают Его во времени. Он предопределил их, чтобы они
соответствовали образу Его Сына. Он устроил и упорядочил все вещи,
чтобы они произошли в свое время так, что они исполнят свое великое
предназначение содействовать им ко благу (Рим.8.28). Он призывает, и
они отвечают. Слово, исходящее из Его уст, не возвращается к Нему
тщетным, но совершает то, что Ему угодно, и исполняет то, ради чего
Он его послал. Он постановил оправдание Своего народа и Он
оправдал Своих людей, послав Своего Сына в мир, чтобы заплатить
наказание за их грехи, таким образом удовлетворяя справедливость.
Праведник понес грехи неправедных, чтобы Божественная
справедливость могла быть полностью удовлетворена. Он не только
оправдал их, но и прославил Божественной праведностью Своего
собственного Сына. "Ибо если, будучи врагами, мы примирились с
Богом смертью Сына Его, то тем более, примирившись, спасемся
жизнью Его" (Рим.5.10).

Мы прославлены вмененной праведностью Сына. Об этих пяти
чудесных вещах говорят Отец, Сын и Дух. Эти десять струн звучат
мелодичной песней хвалы Богу. Десятиструнная арфа становится
нашей, когда Богу угодно дать нам ее, чтобы мы получили этот дар с
хвалой и благодарением. Тогда мы становимся арфистами
Апокалипсиса (Откр.14.2). У нас есть арфы Божьи (Откр.15.2). Мы
поем под аккомпанемент этих арф в «доме Господнем», Сионе, новом
Иерусалиме, Церкви или с детьми Божьими. Мы поем «все дни из
нашей жизни.» Иногда наш день мрачен из-за облаков беспокойства и
уныния, скрывающих от нашего взгляда сияние славы Сына. Иногда
день холоден из-за ощущения нашей недостойности. Мы испытываем
облачные и сияющие дни, но все же это дни, в которые является свет,
разгоняющий тьму в нашем сердце и  холод в наших мыслях.

Тем не менее, если речь идет о днях, это показывает, что в
нашем опыте есть и ночи. В эти ночи нашего опыта мы готовы
повесить наши арфы на ивах у рек Вавилонских (Пс.136). В эти ночи у
нас нет ни радости, ни преклонения пред Господом, ни к почтения е
Его народу и Сиону. Мы запутываемся в своих страстях и даже
чувствуем себя спокойно. Мы забываем Сион, а потом, как сказано,
плачем, вспоминая его (Пс.136.1). Когда жители Вавилона требуют от
нас веселья спеть одну из песен Сиона, мы должны понять, что мы не
можем петь эти песни в чужой стране. Мы должны быть снова



выведены из Вавилона в Сион, прежде чем нам понадобятся эти арфы.
В такие ночи мы чувствуем себя более недостойными, негодными и
убогими, чем в самые темные и облачные дни. В эти ночи у нас нет
чувства вины, нет глубокой заботы о нашем духовном благополучии,
как и о Его доме. И когда мы пробуждаемся Его Духом во славу Сына,
мы вынуждены плакать из-за того, что забыли, как Его провидение
печется о нас. Слава Богу, когда Сын восходит и мы видим сияние Его
лика, чьи лучи согревают и успокаивают наши беспокойные груди,
страх изгоняется из наших душ, и возникает любовь. Песни хвалы
снова поются Его несравненному и славному имени за Его
удивительную милость к нам.

Вы замечаете, что Езекия говорит «наша жизнь».
Естественному разуму кажется, что он должен бы сказать «моя
жизнь». Но Господь вошел в его жизнь. Моя жизнь закончилась как
моя жизнь, когда Господь добавил Свою жизнь к моей жизни. Моя
естественная жизнь закончилась как таковая, когда Господь добавил
духовное в мою жизнь. Жизнь детей Божиих до возрождения (или
добавления благодати Его Святого Духа) - это всего лишь похоть
плоти. После того, как Бог добавляет то, что духовно, оно становится
нашей жизнью. Когда Господь приносит Свой Дух, ваша жизнь
становится двоякой. Это приводит к войне: плоть противится Духу, а
Дух - плоти, и если они противятся друг другу,  вы не можете делать
то, что хотели бы. То, что добавляет Господь, противоречит падшему
естеству.

Еще одна мысль и я закончу. Последней ночью будет смерть,
которая придет в конце нашего пребывания здесь. Тогда наступит
рассвет последнего дня, когда мы пробудимся в Его подобии и будем
довольны. Тогда не будет ночи, лишь совершенный день вечной
радости и мира. Никакие облака и холод больше не омрачат наш мир.
Там не будет ни ночи, ни рек Вавилона, где нам пришлось бы повесить
арфы на ивах. Мы все будем гармонично петь песню Моисея и песню
Агнца с арфами Божьими навеки.

 
ЧТО МНЕ ВОЗВЕЩАТЬ? О ЧЕМ ПЛАКАТЬ?  (1953) 
 
Откройте вашу Библию на 40-й главе Исайи и прочтите ее

целиком. Пусть Господь позволит нам поразмыслить вместе над
Ис.40.6: «Голос говорит: возвещай! И я сказал: что мне возвещать?». 



По-английски здесь скорее так: «о чем мне стенать или
плакать?». Если вы плачете, то за этим стоит что-то, о чем вы не
можете говорить спокойно, но если бы не было к тому побуждения, вы
не могли бы ни плакать, ни говорить.  Мы считаем, что Дух Господень
оказывает такое влияние, которое побуждает Божьих людей плакать и
стенать. Когда Дух дышит в нас, Он пробуждает вопль в душе
человека. Почему под действием Духа в нас происходит такое резкое
изменение, что мы порой о нем не знаем? 
Когда Дух сошел на народ в день Пятидесятницы, апостолов спросили:
«Что же нам делать?» (Деян.2.37). Когда Он остановил Павла на пути в
Дамаск, апостол спросил: «Кто Ты, Господи?.. Что повелишь мне
делать?» (Деян.9.5-6).  Те, кто умилились сердцем от Духа в день
Пятидесятницы, не спросили: что мы можем сделать, но: что нам
делать?  Павел не спрашивал: Господи, чего Ты хоченшь от меня, но:
что Ты повелишь мне делать? Так и в этом тексте Исайя не
спрашивает: о чем мне возвещать?, но: что мне возвещать или о чем
плакать?  Все, к кому действительно обращается Дух Господень,
неизбежно понимают, что Бог имеет всю полноту власти и что они не
имеют никакой власти. Все, к кому Он приходит, осознают, что Бог
говорит – и это делается, Он повелевает – и происходит. Когда я
принадлежал к другой конфессии, я готовил мои проповеди на бумаге,
прежде чем произносить их. Я знал, о чем плакать, потому что Дух не
обжег мою плоть и не угасил ее красоту. Я был уверен во всем и
гордился собой. Но когда моя плоть засохла и краса ее исчезла, когда у
меня не стало власти, собственной воли и праведности, я стал
полностью зависим от Бога и стал просить Его дать мне свет мысли и
слова. Я стенал и мучился, спрашивая: о чем мне плакать? Надеюсь,
это было от Духа Господня.  

Я уже объяснил, что вопль об истине – это влияние Святого
Духа. Те, кто задаются вопросом, о чем плакать, показывают, что им не
о чем плакать. Но когда Дух взывает: плачь – они знают, о чем плакать.
Я убежден, что каждый раз, когда Бог повелевает Своему чаду плакать,
Он вкладывает ему, о чем плакать. О чем же мне плакать? 
«Всякая плоть - трава, и вся красота ее - как цвет полевой. Засыхает
трава, увядает цвет, когда дунет на него дуновение Господа: так и
народ – трава» (Ис.40.6-7). Почему всякая плоть трава? Трава
засыхает; так увядает и плоть. Почему вся красота плоти подобна



цветку? Цветы увядают, и так вся правда плоти увядает. Почему плоть
увядает и праведность ее исчезает? Дух Господень дышит на нее.
Дышал ли Он на вас? Если ваши природные силы настолько засохли,
что вы понимаете, что никогда не сможете подняться, чтобы быть
принятыми Богом – то вы можете убедиться, что Дух дышал в вас.
Если вся краса вашей праведности исчезла для вас, если вы понимаете,
что она подобна грязным лохмотьям – то я убежден, что Дух явился в
вас. «Все мы сделались - как нечистый, и вся праведность наша - как
запачканная одежда; и все мы поблекли, как лист, и беззакония наши,
как ветер, уносят нас» (Ис.64.6). 

Буду ли я плакать о целых странах и народах? Могут ли они
сплотиться и объединить свои силы, чтобы достичь чего-то
собственной властью? Давайте посмотрим: все народы пред Богом –
«как пыль на весах» (Ис.40.15). Пылинка на весах столь мала, что при
взвешивании никто не просит продавца удалить пыль с весов, чтобы
не продешевить от лишнего веса. Если все народы вместе взятые столь
незначительны, то что такое один человек? Мы должны плакать, что
мы меньше чем ничто!»Все народы пред Ним как ничто, и меньше чем
ничто для Него» (Ис.40.7). Если все страны пред Ним ничто, то что
такое человек? Используя выражение покойного старейшиеы Уоллса
из Арканзаса, скажу: «Ноль раскололся, и обе половинки выбросили».
Вот что такое праведность слабого человека в свете этих
поразительных заявлений! Бог запрещает Своему народу хвалиться
любой своей праведностью и способностями, когда его плоть увядает
и отцветает под напором Духа. 

Что мне возвещать о Боге?   «Это Он, Который восседает над
кругом земли, и живущие на ней, как саранча. Он делает князей ничем,
и смиряет тщеславие судей» (Ис.40.22-23 KJV). Так Он соделал с
царем Езекией. Каждый, кто испытывает удары Духа, знает, что Он
сводит на нет любое тщеславие, будь то царей, князей и судей, богатых
или бедных, рабов или свободных – независимо от их статуса в этом
мире, все они повергнуты в один и тот же прах. Буду ли я, однако,
плакать о том, что Бог сделал для тех, на кого Он излил Своего Духа и
которые чахнут от слабости и утомления? Тогда «Он дает
утомленному  силу и немощному крепость» (ст.29). Когда их жизнь
заканчивается, Он прилагает к ним Свою жизнь (Ис.38.5). Когда их
власть становится тщетной, Он дает им Свою силу. Когда они слабы,



они становятся сильными в Господе. Когда Господь добавляет вам сил,
вы не устанете, ибо «Он силен во власти и никогда не устанет» (ст.26
KJV). 

Как я буду взывать к народу Господа? Вот, Господь Бог грядет с
силою, и мышца Его со властью для Него: вот награда Его с Ним и
пред лицем Его… Он будет пасти стадо Свое, как пастырь; Он соберет
ягнят и будет носить их на груди Своей». Я верю, что Иисус и Дух
сильны защитить Свой народ. Бог собирает, носит и питает Своих
людей. Иисус пришел взыскать и спасти погибшее. Он не оставил на
произвол судьбы тех, кто найден Богом. Они в Его сильных Божьих
руках. Он несет их на груди Своей. Они были избраны в Нем прежде
начала времен. Они кость от кости Его. Ни один из тех, кого несет и
кормит Господь, не будет потерян Им.  «Овцы Мои слушаются голоса
Моего, и Я знаю их; и они идут за Мною. И Я даю им жизнь вечную, и
не погибнут вовек; и никто не похитит их из руки Моей.  Отец Мой,
Который дал Мне их, больше всех; и никто не может похитить их из
руки Отца Моего» (Иоан.10.27-29). Мы видим уверенность всех овец
Божьих, слышающих Его голос и следующих за Ним, ибо Он приведет
их в жизнь вечную, никого не потеряв. 

Как мне плакать об Иерусалиме, о народе Божием?  «Утешайте,
утешайте народ Мой, говорит Бог ваш; говорите к сердцу Иерусалима
и возвещайте ему, что исполнилось время борьбы его, что за неправды
его сделано удовлетворение, ибо он от руки Господней принял вдвое за
все грехи свои» (Ис.40.1-2). Заметьте, что этот призыв относится
только к Божию народу. Это утешение для Церкви, для тех, кого Он
призвал из мира. Бог говорит ей, что Иисус одинокий Воин, Который
победил, исполнив требования закона вместо Своего народа. Он Воин,
которым доволен Бог. Он пришел даровать жизнь вечную всем, кто Его
(Иоан.17.2).  «Бог даровал нам жизнь вечную, и сия жизнь в Сыне Его"
(1 Иоан.5.11). 

Он не только победил в войне, но и заплатил за беззакония
наши! Он страдал и умер, чтобы вполне удовлетворить Божественную
справедливость, полностью принял на Себя наше наказание, чтобы мы
могли предстать пред судом Божиим без порока. Он не остановился на
исполнении закона за нас, чтобы оставить наши грехи на нас. Он
также не только искупил наши грехи, чтобы оставить нам строго
соблюдать Десять заповедей вместе со всем законом. Нет, Он



совершил больше. Он примирил нас с Отцом Своей смертью и Он
спасает нас  Своей жизнью (Рим.5.10). 

Мы получаем от Господа двояко во всех Его делах,
относящихся к нашей вечной жизни. Он говорит – и делает. Он
повелевает и заставляет сбыться. Иисус есть Автор и Совершитель
нашей веры. Он производит в нас хотение и действие по Своему
благоволению. Он повелевает покаяться, и дарует покаяние. Он
говорит: пробудитесь – и пробуждает нас. Он повелевает жить и дает
нам жизнь. Он говорит: придите ко Мне – и привлекает нас к Себе. Он
говорит: слушай – и дает нам слух уха. Он говорит: плачь! – и дает
силы плакать. Он говорит: взойди на высокую гору Сионскую – и
возводит нас на нее. 

Как мне возвещать о спасении народа Божия? Я должен
вопиять,   Я должен кричать, что спасение только по благодати Божией
через заслуги Иисуса Христа как во времени, так и в вечности. Я
должен вопиять: убедитесь, что на вас Его суверенная благодать. Я
должен вопиять, что всякое хвастовство исключаются. Я должен
хвалить Его за дивную благость к сынам человеческим. В Нем мы
движемся и существуем. Дыхание, которым мы дышим, принадлежит
Ему. Все природные вещи в Его руках, и Он раздает их кому и как
хочет. Все волосы на голове сочтены Им и даже не воробей падает без
Него. 
О чем мне плакать? Бог промыслительно заботится о вас и так
полновластно управляет всем сущим, что все работает на ваше благо.
У Бога есть великая и благая цель, которую Он намерен исполнить в
вашей жизни, и Он защитит вас и поможет вам, так что вы полностью
исполните эту цель, прежде чем Он заберет вас из этой юдоли греха и
печали. Даже если вы чувствуете себя крайне незначительными, цель
Бога для вас столь же важна, как и Его дары величайшим служителям,
которые когда-либо украшали кафедры. Да благословит вас Бог
мужественно принять Его замысел и устремиться к награде своего
высокого призвания, взирая на Иисуса как Автора и Совершителя
драгоценной веры. Бог устроил и постановил так, что мы нуждаемся
друг в друге и служим друг другу, потому что тем служим Христу
(Мтф.25.31-40). Поэтому Павел благодарил Бога за братьев. 
Как мне плакать о наших отношениях друг к другу? Простим брату
согрешения его, как Отец Небесный простил нас. Будем уважать



ближнего больше самих себя, делая добро всем людям, особенно
собратьям по вере. Насколько возможно, будем в мире со всеми
людьми. Поступим с ними так, как мы хотели бы, чтобы поступали с
нами.   «Более же всего имейте усердную любовь друг ко другу,
потому что любовь покрывает множество грехов.  Будьте
страннолюбивы друг ко другу без ропота. Служите друг другу, каждый
тем даром, какой получил, как добрые домостроители многоразличной
благодати Божией… Только бы не пострадал кто из вас, как убийца,
или вор, или злодей, или как посягающий на чужое;  а если как
Христианин, то не стыдись, но прославляй Бога за такую участь» (1
Пет.4.8-10, 15-16). Как тело нуждается в каждом своем члене, так
Церковь нуждается в каждом из вас. 

О чем мне взывать к Богу? «Помилуй меня, Боже, по великой
милости Твоей, и по множеству щедрот Твоих изгладь беззакония мои.
Многократно омой меня от беззакония моего, и от греха моего очисти
меня» (Пс.50.3-4). Дай мне, Господи, ходить благочестиво в этой
жизни. Сделай добро в Своих людях, ибо к Сиону Ты благоволишь.
Останови, если на то Твоя воля, распри и хаос, чтобы Божьи дети
могли жить вместе в сладком общении друг с другом. Дай нам
довольствоваться долей своей и примири со Своей волей. Дай нам на
сей день хлеб наш насущный. Не введи нас во искушение, но избавь
нас от лукавого. Наконец, спаси нас в Своей вечной обители, где и
когда все будет мир, любовь, радость и общение во веки веков. Так
молимся мы во Имя Иисуса Христа, Возлюбленного Сына Твоего и
нашего Искупителя. Аминь.

 
ИЗРАИЛЬ И НАДЕЖДА ВОССТАНОВЛЕНИЯ (1953)
 
Я исцелю их отступничество, я буду любить их свободно,

потому что гнев Мой отвратился от них
Ос.14.4 KJV
 
Эти слова есть обетование Бога вновь воскресить всех и

каждого из Его народа от отступничества, и причина для Его столь
дивного обетования. Пусть Бог даст нам сначала поразмыслить об
отступлении, затем обсудить причину этого обетования и, наконец,
достоверность его исполнения.



Тщательное понимание того, что подразумевается под
отступничеством, необходимо, прежде чем мы сможем определить,
испытали ли мы его или нет. Если истинный смысл открывается нам от
Господа, и мы его испытали, то только тогда мы действительно узнаем,
что это значит. Отступление - это падение с более высокого
положения, которое мы некогда занимали. Оно возвращает вас в более
низкое положение, из которого вы когда-то были подняты.

Вы испытали это отступление? Соломон говорит: "Отступник в
сердце ходит своими путями" (Притч.11.14 KJV). Сердце, являющееся
очагом привязанности (или любви), иногда становится холодным и
оставляет «первую любовь», как это сделала церковь в Ефес: «Тем не
менее, Я против тебя, потому что ты оставил первую любовь твою"
(Отк.2.4 KJV). Испытали ли вы отпадение от радости спасения, и были
ли вынуждены молиться как Давид: «Восстанови мне радость
спасения Твоего» (Пс.51.12 KJV)? Вы когда-нибудь отпадали от
сладкого наслаждения этой драгоценной верой во Христа до такой
степени, что были вынуждены плакать: "Помоги моему неверию"
(Мк.9.24)? Вы когда-нибудь спрашивали и молились, как Каупер в
своих гимнах, которые мы иногда поем?

Мы созданы для того, чтобы осознать болезненную пустоту,
вызванную отсутствием Святого Духа, Который однажды так чудесно
успокоил нашу беспокойную грудь. Иногда мы лелеяли воспоминания
о дивных переживаниях, которые мы когда-то испытывали и жаждали
их возвращения. Мы впадаем во многие искушения и задаемся
вопросом, забыл ли Бог быть милостивым. Мы настолько холодны и
безжизненны в своих чувствах, что, посещая церковь, общаясь и
поклоняясь с братьями, мы убеждены, что наши действия - это просто
формальность и сама суть лицемерия! Я убежден, что каждый из
Божьих детей много раз испытывает это отступление в сердце, когда
братья не видят ничего плохого в его поведении. Это отступление в
сердце - это переживания в Божьем чаде, которые влияют на его
совесть и внутреннее мышление, что иногда приводит к сильным
потрясениям внутри, которые не обязательно постоянно проявляются в
поведении. Внутреннее отступление приводит к большому горе для
человека, испытывающего это, в то время как отступление в поведении
влияет на других. Теперь мы хотим рассмотреть отступление в
поведении.



Когда хождение и слова Божьих детей противоречат тому, что
подобает Его святым, в поведении происходит отступление. Иногда
наше поведение огорчает братьев и заставляет их терять веру в нашу
искренность и исповедание. Иногда наше поведение настолько
очевидно неблагодарно, что «дает повод врагам Господа хулить Его».
Прочитайте 2 Цар.11 и 12, в которых рассказывается о позорном
поведении Давида, разговоре Натана с Давидом и признании Давида, и
вы отметите выдающийся пример отступления в поведении. Вы также
поймете, почему этот ужасный грех преследовал Давида на
протяжении всей его жизни, хотя он покаялся и получил обещание, что
он не умрет. Прочтите Лк.22 и вы обнаружите, что Петр был доставлен
к сатане для просеивания и что Петр трижды отрицал, что он знал
Иисуса, хотя он утверждал, что  последует за Иисусом в темницу и
смерть. Потом он горько плакал. Петр отступил от воспоминания о
своей клятве перед Иисусом и о том, что Иисус сказал ему, что апостол
сделает. Это внешнее недостойное поведение Петра доказало ему его
полную неспособность выстоять, хотя когда-то он был способен
стоять. Прошлой благодати недостаточно для настоящего или
будущего. Когда Бог удерживает Свою благодать (незаслуженную
божественную милость) от нас, мы точно так же падем, как Петр и
Давид. Когда нам показывают, что мы находимся в этом падшем
состоянии, это заставляет нас подобно Петру горько плакать», сильно
тосковать и молиться за восстановление, которое может совершить
только незаслуженная милость Божия.

Мы спотыкаемся и падаем так часто, что вынуждены постоянно
молиться Богу, чтобы Он даровал нам благодать. Благодарение Богу за
то, что «у нас есть доступ по вере к благодати, где мы стоим и
радуемся в надежде на славу Божию». «Посему, кто думает, что он
стоит, берегись, чтобы не упасть» (1 Кор.10.12). Павел рассказал об
опыте скитаний израильтян в 1 Кор.10, чтобы предупредить нас о том,
что, хотя мы крещены в Иисуса Христа и в Его смерть, мы ели
духовную пищу и пили духовное питие, мы можем роптать, совершать
блуд, искушать Христа, поклоняться идолам и, таким образом, не быть
угодными Богу (1 Кор.10.5). Все это произошло с Израилем как нашим
прообразом и записано в Священных Писаниях для нашего
наставления (1 Кор.10.11).



Павел призвал братьев бежать от этих нечестивых дел. Иоанну 
Господь повелел написать семи церквям Азии, указав каждой из них ее
особенности - хотя некоторые из них были не очень известны -
призывая их покаяться или отвернуться от своих еретических
отступлений от доктрины и практики. Призванные, избранные и
подготовленные Богом служители этого века увещевают и
предостерегают братьев и церкви отвернуться от этих небиблейских
учений и обычаев людей и просить Божьей благодати, чтобы Он
поднял их Своей силой из падшего состояния, в котором они
находятся.

Дух ревности побуждает братьев и служителей разжигать
вражду и смятение и ложно обвинять братьев. Самомнение побуждает
некоторых упорно бороться за свои мелкие мнения настолько, что
происходят разделения. Служители и члены церквей, развращенные и
желающие людских похвал, ставят себя на желанные высокие места,
разрушая мир в церквях. Лжеучения поднимаются под ложными
вывесками правильного порядка и учения. Да не будет этого! Пусть
Бог исполнит Свое обетование исцелить наше отступление.

Пусть Бог позволит нам увидеть наши многочисленные
недостатки, признаться в них нашим братьям и покаяться. Можем ли
мы стремиться к объединению вместо разделения; признать свои
ошибки, вместо того, чтобы оправдывать себя за недостойные
действия, прощать наших братьев вместо того, чтобы отомстить,
почитать их, а не считать себя выше других, делать им добро, а не зло,
любить, а не ненавидеть? Нам должно быть открыто, что мы виноваты,
прежде чем сможем избавиться от этого. На печальном опыте было
доказано, что мы не можем избавиться от этих безбожных действий,
прежде чем сможем искренне молиться Богу об освобождении. Он
слышит наш крик и выполнит Свое обещание, излечив наше
отступление.

Это обетование положительно и точно. Он говорит не "Я могу",
но "Я сделаю", Я исцелю отступление. Это делает Бог, и Его народ
создан, чтобы узнать это через откровение и опыт. Это из-за великой
любви Бога к нам, свободной, без наших заслуг, так же, как мы
подняты Его благодатью из падения.

Мы не заслуживаем этого, но Он поднимает нас. Мы
заслуживаем того, чтобы быть низвергнутыми, чтобы никогда не



подняться, но из-за Своей великой любви Бог проявляет к нам Свою
милость, поднимая нас много раз, чтобы мы не были потеряны
окончательно. Были ли ваши мысли такими греховными, а ваши
поступки настолько безбожными, что вы чувствовали, что Бог простил
вас, не воздав справедливости? Несмотря на это справедливое
изгнание, которое вы заслужили, Божий гнев отвернулся от вас, и вы
снова испытали Божью милость и благодать. Зачем? «Ибо гнев Мой
отвратился от него».

Божий гнев был успокоен. Его гнев не был снят без должного
наказания. Это наказание было перенесено с Божьего народа на Его
единородного Сына, Иисуса Христа. Он понес наказание за наши
грехи - прошлые, настоящие и будущие, - чтобы мы могли
наслаждаться Его милостью. Если Христос был наказан Богом за такое
множество грехов, то как дивно, что Он был наказан и осужден Им,
чтобы мы были исправлены, приведены на правильный путь - и
научились послушанию через то, что мы страдаем? Бог обещал
действенно совершить это. Именно из-за Божьей любви к нам нас мы
наказываемся Его жезлом для исправления. Именно благодаря Его
чудесной любви мы прощены за многие наши грехи. Если Бог простил
нам столь многое, - разве нам не подобает простить тех, кто совершил
нам зло? Наши грехи настолько велики, что, когда мы можем понять
наше истинное положение относительно святости, мелкие оскорбления
от наших братьев превращаются в ничто. Тогда мы можем простить
наших братьев. Тогда мы можем молиться от всего сердца: «Прости
нам наши преступления, как мы прощаем тех, кто совершил нам злое".
Когда было открыто, что Бог так милостив к нам, тогда мы милостивы
к тем, с кем мы соприкасаемся. Когда любовь Божья пребывает в
наших сердцах, это заставляет нас любить друг друга и проявлять это в
наших словах и делах. Эти дивные события показывают, что он
выполняет Своё обещание исцелить наше отступление.

Время не позволит нам больше останавливаться на этом
предмете в наших письменных размышлениях; и нет необходимости
говорить, что мы не можем многое высказать из-за нашей немощи и
неспособности писать так быстро, как мысли приходят на ум. Мы
верим, однако, что Бог благословит вас, чтобы мы могли получить
некоторое наставление и утешение от написанных слов. Пусть Он даст
нам возможность увидеть наши собственные недостатки вместо



мелких ошибок наших братьев, чтобы мы могли быть кроткими,
смиренными и милыми в нашем хождении. Пусть Он исцелит наше
отступление, чтобы мы могли подняться ближе к Нему и друг к другу.
Пусть нам удастся покаяться - отдельным людям и церквям - чтобы
совершалось объединение, а не разделение.

 
НАЧАТКИ УЧЕНИЯ (1954)
 
Название этой статьи является частью Евр.5.12. Прежде чем

размышлять о принципах, изложенных в начале Евр.6, мы должны
понять смысл этого выражения. Да благословит нас Господь
руководством Своего Духа, чтобы мы могли быть настойчивы в этой
попытке.

Первые принципы являются первичными, фундаментальными
утверждениями, составляющими основу, из которой должно исходить
все остальное. Это также первый опыт работы Святого Духа. Это
осознаваемое нами милостивое действие Бога, выводящего нас из
тьмы в свет, обращающего наши души, созидающего нашу веру,
ставящего наши ноги на Скалу, изменяющего наши желания и
побуждающего нас доверять Ему как Богу и Спасителю. Вот
первопринципы,  которые следует испытывать, понимать, в которые
стоит верить и на которые можно положиться.

Эта работа должна быть совершена Богом и привита в нас
прежде, чем мы будем угодны Ему. Тогда мы должны и дальше расти в
благодати и познании нашего Господа и проходить путь, который
предстоит нам. И эти первопринципы настолько  воодушевляют нас,
что когда приходит время "положить руку на плуг", мы смотрим не
назад, но вперед, и упорствуем в надежде на этом предстоящем пути.
То, что делает Бог, делается навсегда. Нет необходимости когда-либо
переделывать.

«Поэтому, оставляя первопринципы учения Христа, давайте
перейдем к совершенству и не будем полагать снова основание" таким
вещам, как (1) раскаяние в мертвых делах, (2) вера в Бога, (3) учение о
крещении, (4) возложение рук, (5) воскресение мертвых, (6) вечный
суд (см. Евр. 6.1). Перечисленные принципы уже заложены в основу
нашего опыта. Попытка начинать все заново была бы попыткой заново
распять Сына Божьего, что было бы открытым позором. Долой идею о
том, что все, что Бог сделал для нас, должно быть переделано! Если



бы  было возможно для кого-то из Его детей отказаться от этих
первопринципов, было бы невозможно восстановить их покаянием,
если Христос не будет распят! «Мы освящены приношением тела
Иисуса Христа однажды" (Евр.10.10 KJV). Он был распят один раз за
всех Божьих людей и один раз на все времена. Поэтому эти
первопринципы должны быть один раз переданы святым.

Прежде чем приступить непосредственно к этим
первопринципам, давайте рассмотрим также, что подразумевается под
словами Бога. Вещи, произнесенные, сказанные или раскрытые Богом,
являются Его словом. Когда Бог говорит, делается; когда Он
повелевает, совершается. Эти первопринципы, которые всегда следует
учитывать, - это то, что есть у Бога, чтобы произнести или раскрыть.
Это не то, что человек обнаружил в процессе поиска, а то, что Бог рад
открыть Своим детям. Может быть необходимо, чтобы мы говорили
много раз, прежде чем мы услышим, но Бог говорит один раз. Он
сказал, и земля возникла. Он повелел: "Да будет свет" - и появился
свет. Он принес естественную жизнь в творение. Он приносит
духовную жизнь в Своих детей. Когда Ему угодно утвердить Своих
детей в этих первопринципах, закладывая фундамент, этот фундамент
не должен быть положен снова.

Бог говорит со Своим народом во всем. Земля, солнце, луна и
звезды говорят о мудрости и силе Божьей. Все они точно движутся по
своему предназначенному пути, настолько точно рассчитанному, что в
нем нет изменений. Говорил ли Бог с вами через эти великие дела и
заставил ли вас трепетно   восхищаться Им в них? Я слышал, как люди,
рассказывая о своем опыте, рассказывают об этих вещах, а также о
лесах, о цветах, птицах, которые поют Ему хвалу. Он говорит через
насекомых о Своем провидении. Я стоял в изумлении и смотрел, как
пчелы собирали мед с цветов, размышляя о том, как Бог дал пищу
человеку, используя насекомых для правильного опыления, которое
одновременно поднимает урожай культурных растений.

Бог говорит с нами. Он говорит в снах, видениях,
обстоятельствах, скорбях и Писании. Бывали ли у вас сны такие, что
когда вы проснулись и стали размышлять над ними, вы почувствовали
наверняка, что Бог говорил с вами напрямую? Бог говорил с Иосифом
в снах (Быт.37.5-6). Иногда Он открывает Себя вам в мертвые часы
ночи, когда способности вашего ума и тела во сне не действуют.



Иногда, когда вы бодрствуете, занимаясь повседневными делами, Богу
угодно явиться вам в видении. Вы видите что-то духовное, настолько
реальное, что вы забываете, что вы делаете, и вы полностью
погружаетесь в размышления над раскрывшимся вам образом. Иногда
вы чувствуете Его во всем своем окружении. Все существа, которых
вы видите, все действия, которые вы наблюдаете, все произнесенные
слова, все мысли вашего ума - все это иногда может говорить о Боге.
Иногда Он говорит с вами в скорбях. Разве вы не были успокоены в
разгар ваших худших неприятностей и не смогли понять, что Бог
использовал эти неприятности как колесницы, на которых Он мог
приехать к вам и возвестить сладкий мир вашему измученному
сердцу? Тогда вы сможете искренне поблагодарить Его за
беспокойство.

Он говорит напрямую с вами через Писание. Я много раз
пытался читать и размышлять над Писанием, когда это было  просто
формально и слова были мертвы и бессмысленны. Иногда некоторые
части Писания так останавливали мое внимание и прочитанные слова
казались такими живыми и сильными, пронизывая каждую клеточку
моего существа, что я вынужден был сказать: «Бог говорит со мной».

Бог говорит с нами через Своих служителей Евангелия, наших
братьев и друзей и через их доброту к нам. Разве вы не наблюдали, как
окружающие вас люди радостно пили слова, вышедшие из уст
проповедника, хотя вам он казался сухим? В других случаях кажется,
что слова произносятся лично для вас. Когда наставления служителя
буквально пронизывают и так сильно влияют на вас, это значит, что
Бог говорит с вами. Иногда брат в частной беседе с вами делает
замечание, которое неизгладимо запечатлевается у вас в голове, так что
вы никогда не забудете его -и это значит, что Бог говорил с вами через
этого брата! Случайное выражение признательности, сказанное вам
другом, порой так воодушевляет вас, что вы вынуждены отбросить все,
что вас обескураживает, и взяться за дело. Доброе дело, сделанное вам
другом, и тот факт, что вы чувствуете себя настолько недостойным его
внимания, воодушевляет вас новым мужеством и надеждой. Много раз
я был так сильно подавлен и чувствовал, что заслуживаю недовольства
каждого, что улыбка дружеского лица, обращенного ко мне, подняла
меня и придала смелости. Может ли Бог говорить со мной через
улыбку друга? Такие размышления, кажется, не имеют конца. Итак, я



должен сказать, что Бог говорит с нами через все, когда и как Ему
угодно.

Мы хотим поразмыслить сейчас о первопринципах в порядке,
указанном в Евр.7.1.

1. Первое здесь - это покаяние, обращение от мертвых дел.
Покаяние - это печаль за все наше прошлое, которая означает
изменение ума. Покаяние - это поворот от одного желания, дела или
убеждения к противоположному. Покаяние в таком случае состоит в
убеждении, что эти мертвые дела - грех; это горе из-за них, признание
их, ненависть к ним и отречение от них. Покаяние, являющееся
изменением ума, означает изменение плотского ума на духовный.
Когда дух естественного человека с плотским умом призывается
Духом Божьим, происходит изменение ума или истинное покаяние. Я
убежден, что есть Божественное покаяние и покаяние плотское, и
иногда мы можем принять одно за другое. Давайте сопоставим их.
Первое дается Богом; второе - работа плоти. Первое - упражнение
истинного христианина, которое никогда не исчезает, а другое
временно. Первое - истинная печаль о грехе и искреннее желание
избавиться от него; второе - лишь  результат чувства опасности и
страха гнева. Первое производит изменения в сердце и жизни, а второе
может породить только внешнюю перемену. Тот, кто получил от Бога
дар покаяния, отвергает себя и надеется на Бога и Его силу;
побуждаемый плотским покаянием верит в себя и считает, что он сам
может себя изменить так, чтобы стать лучше окружающих. Пусть Бог
благословит нас различать между такими вещами.

Теперь давайте сопоставим мертвые дела и то, к чему вы
обратились. Вы отвернулись от дел плоти (Гал.5.19-21) к плодам Духа,
распяв плотские привязанности и похоти (Гал.5.22-24). Ваши
стремления были изменены с внешних формальных безжизненных
церемоний на доверие к внутренней работе Духа Божия, являемой в
опыте благодати. Вы прежде зависели от самих себя; теперь вы
зависите от Бога. Ваши желания обращены от удовлетворения похотей
плоти к желанию исполнять волю Божью. Вы обратились от греха к
святости. Это изменение от смерти к жизни - первый их принципов,
которые переживает дитя Божье.

2. Вторым из первопринципов является вера в Бога. Вы
обратились от мертвых дел к вере в Бога. Эта вера дана Богом и



пребывает. Она заставляет вас смотреть вперед, а не назад, потому что
«вера - это сущность вещей, на которые мы надеемся; доказательство
того, чего не видели". Эта сущность является нашим неотъемлемым
уделом. Бог наделил нас тем, что заставляет нас смотреть за пределы
этой завесы человеческой плоти и вдохновляет нас надеждой на что-то
лучшее в будущем. Эта вера является доказательством чего-то
сверхъестественного в нас, того, что не может быть ясно видно из-за
тьмы жалкой греховной плоти. Вы жаждете войти в его реальность и
полное владение им! Вы должны иметь сущность и доказательства,
прежде чем вы сможете по-настоящему поверить. Вы не можете
верить всему, чему хотите верить. Вы должны иметь достаточные
доказательства. Я могу хотеть верить, что у меня есть 10000 долларов.
Если мой банк сделает мне выписку, показывающую, что 10000
долларов были зачислены на мой счет и подписаны должным образом,
это будет сущность того, на что я надеюсь, и доказательство того, чего
не вижу. Передо мной будет доказательство того, что все это было для
меня, хотя я не видел ни одного доллара. Я могу надеяться
использовать их и приобрести то, что мне понадобится. Но та вера, о
которой мы говорим, далеко превосходит доверие к любому богатству
этого мира. Эта вера направлена   на Бога, а не на деньги. Есть ли у вас
вера в Бога? В той степени, в которой вы доверяете собственным
способностям и праведности, у вас веры нет. Если вам дано не иметь
уверенности во плоти и осознать, что все наше добро должно исходить
от Него, я убежден, что вы верите в Бога. Бог, Отец, избрал Свой народ
и предопределил его к спасению. Бог, Сын, спас Своих людей,
исполнив за них закон и расплатившись за их грех Своей Кровью, Он
воскрес и теперь ходатайствует за них. Бог, Дух, возрождает,
открывает, призывает, утешает и назидает Свой народ, когда он
пребывает здесь, и, наконец, станет средством оживления смертных
тел в вечную жизнь в воскресении.

3. Третьим из первопринципов является учение о крещении.
Крещение одно; есть лишь его этапы. Это крещение, которое
необходимо для спасения: «Одним Духом мы все крещены в одно
тело" (1 Кор.12.13). Это единственное тело - Иисус Христос, как мы
видим в Рим.6.3: «Не знаете ли вы, что многие из нас, которые были
крещены в Иисуса Христа, были крещены в Его смерть!». Мы
крещены в Нем, когда мы были избраны в Нем до основания мира. На



опыте мы крещены Духом на многих этапах истинного крещения.
Иоанн проповедовал крещение покаяния, которое погружает в данное
Богом покаяние (Мк.1.4). Он крестили в воде всех, кто принес
свидетельство того, что они были крещены  покаянием. Существует
крещение Духом Святым и крещение огнем, о котором говорится в
Мтф.3.11. Огонь Божий сжигает шлаки и очищает святых как серебро.
Святой Дух крестит душу в возрождении и крестит тело Своих святых
бессмертием в воскресении. Божий народ переживает страдания, и это
тоже крещение (Мф. 20.22-23). Крещение в воде - это образ крещения
Христа в смерть и нашего доверия Ему, через которое совершается
спасение. В 1 Пет.3.21 мы читаем: "Так и нас ныне подобное сему
образу крещение, не плотской нечистоты омытие, но обещание Богу
доброй совести, спасает воскресением Иисуса Христа". Хорошая
совесть - это совесть Святого Духа, которая противоречит
естественной совести. Хорошая совесть всегда приводит к
правильному ответу. Когда совесть непосредственно велит человеку
следовать за Иисусом в крещении в воде, в результате человек крещен,
и он чувствует, что выполнил повеление своего Учителя.

4. Четвертый из этих первопринципов - возложение рук.
Возложение рук означает вменение власти. Бог обещал «обратить
Свою руку на малых" (Зах.12.7). После того, как мы обращены и
сделаны подобными малым детям, Бог поддерживает нас Своей рукой
(Пс.37.24 KJV). Человек должен быть смирен под крепкую руку
Божию, чтобы он был вознесен должным образом в свое время (1
Пет.5.6). Иов был в тесном общении с Богом и должен был
воскликнуть: "Рука Божья коснулась меня». Рука Бога - это рука суда и
рука милосердия, рука, которая убивает и оживляет, ранит и исцеляет.
Он убивает и оживляет; Он ранит и лечит; Он совершает суд и являет
милосердие. Вы не можете не пережить все это в вашем опыте
благодати.

5. Пятый из первопринципов - воскресение мертвых. Те, кто
мертв в преступлениях и грехах, обращены от мертвых дел и теперь
зависят от дела Духа. Мертвые возрождаются к новой  жизни, когда
они переводятся из тьмы в Его чудесный свет, и это результат этого
святого призвания. Душа была оживлена   и сделана новой, и мы можем
назвать это воскресением души. Это первые плоды воскресения или
залог наследства. Этот первый опыт дает вам надежду, что то же самое



будет сделано с вашими смертными телами. Создание новой душа
заставляет вас осознать немощи плоти, так что ваше желание состоит в
том, чтобы новая душа была увековечена в воскресении. Святость,
которая вселена в ваше сердце в воскресении души, заставляет вас
видеть насколько греховны дела плоти, но вы с нетерпением ожидаете
бессмертия тела как опыта воскресения. Блеск света, испытанного в
первых плодах Духа заставляет вас видеть, насколько мрачна тьма
вашего конечного существования, так что вы молитесь, чтобы все оно
было сделано новым.

6. Шестой из первопринципов Божьего слова - это вечный суд.
Начало суда - это Божий указ. Мы созданы, чтобы осознать, что
установления Божьи вечны. Они были у Него в вечности, как
охватывающие все вещи и события, и никакие изменения или
перемены не могут расстроить ни один из Его вечных указов.
Наказания на святых - это еще одна фаза суда, как видно из 1 Пет.4.17:
«Суд должен начаться с дома Божьего». Эта фаза неизменна в опыте
Божьего народа, пока он пребывает здесь, в скинии, потому что мы
никогда не выйдем за пределы этого в этой жизни. Сион будет
искуплен от суда и избавлен согласно мудрости и справедливости Бога
и через наказание Сыну Божьему (Ис.1.27). Божий суд не временный, а
вечный. Он никогда не был изменен и никогда не будет. То, что Он
судит, вечно. Указ никогда не может быть изменен, и нет более
высокого суда.

Место и время не позволят нам заниматься этими вещами так,
как нам бы хотелось, но пусть Бог благословит вас на то, чтобы взять
отсюда несколько мыслей в похвалу ему. О том молится тот, кто
чувствует себя меньше, чем наименьшим из всех святых.
 

ЧТО ТАКОЕ ЖИЗНЬ НАША? (1954) 
 
Наша природная жизнь - "пар, являющийся на малое время, а

потом исчезающий" (Иак.4.14). Вы не можете с уверенностью сказать,
что вы будете жить завтра. Как пар появляется только в определенных
обстоятельствах и условиях, без которых он невозможен, так и
наша жизнь. Когда эти обстоятельства и условия изменяются,
наша жизнь исчезает, как облачко пара. Протекание крови,
функционирование ума и движение мышц - свидетельства
естественной жизни. Эта жизнь дается нам по воле Божией и на



назначенное Им время. Когда естественный ум перестает
функционировать, мышцы двигаться и кровь течь, человек по природе
мертв. Это естественная жизнь является временной. У нее есть начало
и конец. 
Библейское утверждение состоит в том, что "душа тела в крови"
(Лев.17.11). Поток крови стимулирует мышцы и мозг. Когда
происходят изменения в потоке крови, происходят изменения в
функционировании ума и движении мышц. Кардиостимуляторы
влияют на ум и мышцы. Когда человек находится под воздействием
алкоголя, который стимулирует приток крови, часто можно сказать, что
он сам не свой; его действия и разговоры не могут не измениться. 

С Божьей помощью мы отметили эти функции наших
природных способностей, прежде чем сравнить и противопоставить
природную и духовную жизнь.Мы хотим пояснить сразу, что наша
задача здесь - это показать истину и опыт того состояния жизни,
которое существует в возрожденном чаде Божием, почему
возрождение является необходимым и почему Иисус и есть
наша жизнь, Божественная и вечная жизнь. 
Характер естественного разума таков, что он должен функционировать
в естественном царстве. Эта природа должна быть изменена, прежде
чем она сможет действовать в духовной сфере. Будем рассуждать по
аналогии с нашим пониманием. Если мы обладаем только
естественной способностью суждения, мы имеем только природную
мудрость. Наша привязанность к природе плотской, земной и
чувственной стремится доставить себе удовольствие. Одобрение или
неодобрение естественного разума основано на природной совести,
которая постоянно меняется с изменением социальных обычаев и
идей. Воля естественного ума выбирает то, что есть зло, предается
похоти плоти и выбирает свое в угоду себе. Это сознание естественной
жизни. 

Что такое наша жизнь? Были ли вы действительно приподняты
над тем, что естественно, оставили ли вас когда-либо по-настоящему
старая природа, воля, совесть, понимание или привязанности? Были ли
вы изменены таким образом, чтобы жить чистой, святой,
духовной жизнью, лишенной плотских наклонностей? Может ли
ваша жизнь быть настолько святой, что вам никогда не придется
сомневаться относительно вашего будущего жилища? Я должен



ответить "нет" на все эти вопросы. Мой опыт доказывает, что я
обладаю затемненным разумом, греховной волей и земными
привязанностями. Но рожденное от плоти есть плоть, а рожденное от
Духа есть дух. Есть естественная жизнь, и есть жизнь духовная. Я
утверждаю, что дети Божьи, которые были рождены свыше и еще
живут в этом естественном мире, есть люди, которые обладают
двойной жизнью. Это соответствует выражению пророка Исаии: "Все
дни нашей жизни" (Ис.38.20). "Наша жизнь" является выражением,
которое не согласуется с правильным использованием языка, если оно
может означать две личности в одной. Есть Дух Божий, и есть
человеческий дух. Пока мы живем в этой естественной скинии, мы
будем время от времени сталкиваться с этой старой развращенной
природой, ожесточенной совестью, затемненным пониманием,
непреображенной волей и мирскими привязанностями. 
Бог внедряет вечную жизнь в Своих детей в принятии ими нового
рождения. Когда они рождаются свыше, им дается новая природа,
просвещенное понимание, новая совесть и воля и небесные
привязанности. Это действие Божие не избавляет ни от естественного
рождения, ни от естественной жизни. Возрожденное дитя Божие
вполне может спросить: "Что такое жизнь наша?". Могу ли я ответить,
что Бог добавляет Свою жизнь к нашей жизни? Если вы рождены не
только по плоти, но и от Духа, вы получаете новую природу, с
помощью которой имеете возможность видеть порочность природы
старой. Ваше понимание просвещено, и теперь вы можете осознать
мрак своего естественного понимания. Вам дана воля стремиться к
Богу и благочестие, которое показывает вам, что ваша природная воля
выбирает зло, а не добро. Те небесные привязанности, что Бог вложил
в вас, показывают, насколько эгоистичными и мирскими являются
ваши природные привязанности. Вы уже не почитаете себя так высоко,
как прежде. Этот опыт смиряет вас и заставляет понять свою
зависимость. Вы обнаруживаете, что не можете быть в мире с самим
собой, что внутри вас постоянно идет война. Плоть вожделеет против
Духа и Дух против плоти; они противятся друг другу так, что вы не
можете делать вещи, которые хотели бы. Ни время, ни пространство не
избавляет от этого; здесь нужны другие изменения. Могу ли я
спросить в таком случае другое: может ли ваша плоть быть очищена,
обновлена или сделана лучше? Ваш опыт, который Павел описал



римлянам, показывает, что это не так, и тем не менее опыт новой
жизни добавляется к нему. Павел пишет: "Доброе, которого хочу,
сделать не могу, а злое, которого не хочу, делаю" (Рим.7.19 ASV). Если
вы знаете этот опыт, то увидите, что когда вы хотите делать добро, зло
присутствует с вами. Вы найдете, что оно примешивается ко всему, что
вы делаете. Вы начнете понимать, что плотью служите закону греха.
Павел считал себя главным из грешников, наименьшим из святых,
несчастным, крайне нуждающимся человеком, и молился об
избавлении. Он обладал жалом в плоти, ангелом сатаны, посланным
удручать его, чтобы он не превозносился. Он радовался среди
физической боли и страшных гонений, но больше всего его мучила
работа греха в его плотском уме, и сопротивление развращенной
природы благодати Божией заставило его кричать о своем жалком
состоянии. Вы обнаружите, что Петр обладал своей старой природой
после того, как был столь чудесно благословлен особыми Божьими
дарами. Его возрожденная воля следовала за Иисусом до смерти, но
благодаря своему характеру однажды он отрекся, заявив, что ничего не
знает о Христе, и не однажды, а три раза, подтверждая с клятвою,
проклиная и бранясь. Иов ненавидел себя. Старый пророк считал себя
человеком с нечистыми устами. Многие удивительно одаренные люди,
чей опыт записан в Книге книг, поражались своим злым тенденциям
так же, как вы. 

Могу ли я еще раз спросить: "Что такое жизнь ваша?" Ваша
жизнь является смесью радости и печали. Иногда вы находитесь на
вершине горы радости в благодати и любви Бога, но столь же часто вы
оказываетесь в долине горя. Иногда ваши надежды на вечную обитель
на небесах так малы, что вы задаетесь вопросом: «Есть ли у меня
надежда?", а иногда этот якорь души безопасен и крепок. Иногда вы
сомневаетесь, что у вас есть благодать, тогда как в другое время вы
убеждены в милостивой заботе Бога о вас. Вероятно, большую часть
времени Библия является для вас книгой за семью печатями, но иногда
Сам Бог говорит с вами через нее. Иногда вам хочется говорить о
любви Бога к Своему народу, но большую часть времени вы
молчаливы и не имеете никакого желания даже беседовать с теми, кто
верит в Бога. Иногда служитель обращается непосредственно к вас с
назиданием и утешением, но большую часть времени вы пробуете
слушать - и все равно чувствуете себя холодным и безжизненным. 



Почему же вам приходится нести этот крест? Вы стали бы
зависеть от самого себя и своих качеств, если бы не эти перепады туда-
сюда, которые вы испытываете. Вы должны познать низость своей
жизни, слабость вашго понимание, обман вашего сердца, зло вашей
воли и чувственность ваших привязанностей, прежде чем сможете
повиноваться заповеди Иисуса отказывать самим себе. Вы должны
иметь этот крест борьбы плоти против Духа, прежде чем сможете
повиноваться заповеди Иисуса: «Возьми крест свой". Вы должны
осознать, как низко вы пали, прежде чем вы сможете подчиниться
повелению Иисуса: следуй за Мной! Вы должны познавать эти
немощи в оставшуюся часть вашей жизни, иначе вы не станете
молиться за спасение от греха, взирать на милость Божию, зависеть от
Иисуса, не полагаясь на свои заслуги, и надеяться, наконец, избавиться
от зла   в свободу славы детей Божиих. 

Что же такое жизнь? Ваша естественная жизнь налицо, когда
поток крови стимулирует активность природного ума и движение
мышц. Ваша духовная жизнь налицо, когда поток Духа Божия
стимулирует духовный разум (или сердце), в результате
благочестивого хождения и бесед. Когда кровь течет, функционирует
мозг и действуют мышцы. Когда течет Дух, ваш ум настраивается
благочестиво и формирует добрые дела, которые совершаются только
под действием Духа Божия. Таким образом, по милости Бога мы такие,
какие мы есть. 

Что такое наша жизнь? "Ибо вы умерли и жизнь ваша сокрыта
со Христом в Боге, и когда Христос, Который есть наша жизнь, явится,
тогда и вы явитесь с Ним во славе" (Кол. 3.3,4). У нас есть
предчувствие Христа и Его славы уже в нашей временной жизни. Этот
опыт дается нам только в мимолетные моменты, но и их слава
поощряет нас взрашивать в себе надежду и укреплять веру. Христос
наша жизнь, потому что мы приведены к тому, чтобы зависеть от Его
праведности. Христос наша жизнь, потому что Он пострадал и умер
страшной смертью, уничтожив наши грехи, умерев, чтобы мы могли
жить. Он является Автором нашей духовной жизни, Источником, из
которого течет вода жизни, корнем нашего благочестия, и как наш
Глава Он поощряет все наше благочестивое хождение, слова, дела и
жизнь. "Ваша жизнь сокрыта со Христом в Боге". 
Да, жизнь ваша сокрыта от мира. Вы не можете сделать известными



всему миру самые драгоценные вещи в этой жизни. Вы не можете
убедить мудрых и разумных увидеть их. Бог сокрыт от них. Иисус
благодарил Бога, что Он сокрыл сие от мудрых и разумных и открыл
младенцам. Ваша жизнь сокрыта от закона во Христе. Закон не может
иметь власти над вами. Ваши грехи сокрыты от Бога Кровью Христа,
так как невозможно для Него увидеть ваши грехи через Кровь Его
Сына. Те, кто хочет разрушить вашу надежду и веру, не смогут этого
сделать, потому что жизнь ваша сокрыта со Христом. Не правда ли,
что ваша вечная жизнь сокрыта от вас много времени? То, что пишет
Павел к церкви в Коринфе, подтверждает, что ваша вечная жизнь
порой скрыта от вас. "Теперь пребывают вера, надежда и любовь" (1
Кор.13.13). "Вера же есть осуществление ожидаемого и уверенность в
невидимом". Что невидимо, то сокрыто. Павел сказал: "Мы спасены в
надежде: Надежда же, когда видит, не есть надежда: ибо если человек
видит, то для чего ему и надеяться? Но когда надеемся на то, чего мы
не видим, то с терпением ждем его" (Рим.8.24-25). Если мы не видим
того, на что надеемся, то это для нас сокрыто. Итак, если мы спасены в
надежде, безусловно, наша жизнь сокрыта со Христом. Мужайтесь,
братья, и да утешит вас мысль, что "теперь мы видим сквозь тусклое
стекло, гадательно, тогда же лицом к лицу" (1 Кор.13.12 KJV). Иногда
Его улыбка сокрыта от нас, и мы ощупью ходим в темноте. Наш ум
сосредотачивается на бренных вещах этого мира, так что мы с трудом
осознаем, что мы здесь чужие, и если мы видим, что мы столь
отвратительны, столь склонны ко греху, нам порой кажется, что мы не
рождены свыше. 
Что же такое наша жизнь? Вы чужды самим себе. Ваша жизнь столь
сокрыта от вас, что вам кажется, что вы не рождены свыше. Но "когда
Он явится, то и вы явитесь с Ним во славе". Предвкушение Его
явления здесь, во времени обновляет нашу надежду и укрепляет нашу
веру. Мы спрашиваем иногда: когда же Он вернется? Но наша вера и
надежда в том, что, когда Он откроется, мы явимся с Ним во славе. Мы
с нетерпением ждем этого великого события, ждем, когда Он примет
нас в том славном доме, где мы будем жить и пребывать с Ним вечно. 

Что такое жизнь вечная? Само это слово указывает, что это
жизнь, которая продолжается бесконечно. Она никогда не
прекращается, но продолжается без перерыва в бесконечную вечность.
Те, кто обладают этой жизнью, никогда не погибнут. Они будут жить



вечно без опасности смерти. Никакая сила не способна уничтожить эту
жизнь, ибо это жизнь во Христе. 

"Кто имеет Сына, имеет жизнь, и кто не имеет Сына, не имеет
жизни" (1 Иоан.5.12). Эта вечная жизнь связана золотой цепью с
жизнью Божьей и включает в себя весь Его избранный народ, ибо мы
читаем: "Я в них, и Ты во Мне, да будут совершенны воедино"
(Иоан.17.23 KJV). Отец пребывает в Сыне Своем, и Его люди избраны
в Сыне. Поэтому Иисус мог сказать: "И Я даю им жизнь вечную, и не
погибнут вовек, и никто не похитит их из руки Моей. Отец Мой,
Который дал Мне их, больше всех; и никто не может похитить их из
руки Отца Моего" (Иоан.10.28-29). 

Дети Божьи настолько связаны с Отцом в Сыне, что потеря
даже одного из них не более возможна, чем свержение Бога. Тот, кто
скажет, что вечная жизнь может быть отделена от Сына и от них, и что
над ними имеет власть смерть вторая, просто отрицает силу Божию и
хулит Сына. Что такое вечная жизнь? "Сия же есть жизнь вечная, да
знают Тебя, единого истинного Бога, и Иисуса Христа, Которого Ты
послал» (Иоан. 17.3). Если вы знаете Бога и Его Сына, у вас есть
жизнь вечная. Если бы Он не счел нужным открыть Себя вам, вы
никогда не познали бы Его. Вечная жизнь Петра проявилась в его
ответе Иисусу: " Ты Христос, Сын Бога Живого" (Мтф.18.16). Петр
ответил так не потому, что он знал это от плоти и крови, а потому, что
он обрел прямое откровение от Бога, как явствует из слов Самого
Иисуса после этого ответа. Он принял Божию жизнь через прямое
действие Святого Духа, давшее ему познать Бога и Иисуса Христа.
"Слушающий слово Мое и верующий в Пославшего Меня имеет жизнь
вечную, и на суд не приходит в осуждение, но перешел от смерти в
жизнь" (Иоан.5.24 KJV). Откровение Бога Его людям заставляет их
перестать верить в себя и возложить доверие на Него. Только жизнь
Божия, открытая нам, может заставить нас потерять уверенность в
себе. Эта вечная жизнь спасает душу в возрождении, и мы можем быть
уверены, что Тот же Дух спасет и тела в воскресении. Дело спасения,
которое было в нас начато и пережито нами на опыте, безусловно,
будет выполняться и усовершенствоваться до освобождения наших тел
от греха и смерти. Как эта жизнь увековечивает душу в возрождении,
так она увековечит тело в воскресении. Если теперь у нас есть первые
плоды и предвкушение будущей реальности, мы вступим в ее полное



осуществление на небесах. Мы будем освобождены от рабства тлению
в свободу славы детей Божиих. Какой будет наша жизнь тогда? Она
будет тогда свободна от недостатков, несчастий, сомнений, страхов,
преследований, жажды, голода и путаницы. Вы обретете непрерывную
радость, мир и счастье вовек. Тогда не будет смерти, с которой мы
сталкиваемся ежедневно в этой жизни, но жизнь и жизнь. Как
замечательна и славна эта жизнь - жизнь вечная!

 
ЗОЛОТАЯ ЦЕПЬ БОЖЕСТВЕННОЙ ИСТИНЫ (1954)
 
«В соответствии с упорядоченной и непрерывной цепью

Провидения Твоего» - так часто начинал свою молитву Л.Смит Лилли
из Луизианы, и эти слова стимулировали сладостные размышления на
тему, составившую эту работу. Его вдохновляющая мысль столь
возвышенна, что порождает подлинное доверие к Богу. И да даст Он
поделиться с вами некоторыми соображениями.

Мы читаем в  3 Цар.6.21, как Соломон поместил золотую цепь
внутри храма. Золотые цепочки женщины носили на шее веками. Мы
читаем в Быт.41.42, как фараон возложил золотую цепь на шею
Иосифа. В Песни Песней Жених говорит о красоте и величии своей
возлюбленной: «Золотая цепь на шее твоей» (1.10). Золотая цепь с
древнейших времен является знаком высшей чести и любви. Это
обычай, который  не нарушен и существует и по сей день. Его
значение может вызвать страх и удивление у тех, кто поразмыслит над
ним всерьез!  Рассмотрим же различные аспекты Божественной
истины, которые подобно звеньям золотой цепи так тесно связаны, что
их нельзя ни разрушить, ни разделить.

Не так давно сестра сказала мне: «Твой мозг слабее твоих
мыслей». Я подумал: как же слаб тогда мой мозг! Точно так же цепь не
прочнее ее самого слабого звена. Все естественные цепи рвутся из-за
слабых звеньев. Если цепь спасения зависит от случайностей, от воли,
праведности или любых плотских сил естественного человека в
качестве звеньев, она несомненно порвется. Человек даже в своем
лучшем состоянии полон тщеславия, а его самые праведные дела
согласно Библии есть грязная ветошь для Бога. Это безусловно не
золото!

Цепь, о которой мы говорим, золотая. Золото драгоценно. Оно
чисто, если из него удален весь шлак, и тогда оно прочно. Это образ



Божественной истины, которая столь драгоценна, что нет ничего
дороже. Цепь состоит из взаимосвязанных звеньев. Каждое ее звено
столь сплетено с соседними, что влияет на все остальные. Ни одно
звено не может быть нарушено без потери других. Цепь Божественной
истины столь едина, что каждое ее звено связано со всеми остальыми
и не может быть отделено от них. Мы думаем, что эта цепь достаточно
прочна, что за нее можно извлечь беспомощных грешников,
утонувших в трясине греха и мерзости и готовых лишь к осуждению.
Мы думаем также, что эта цепь существует от вечности, пронизывает
время и возвращается в вечность. Рассмотрим же эту золотую цепь
Божию.

Три первых золотых звена цепи – у Бога.              Отец, Сын и
Святой Дух настолько взаимосвязаны, что они не могут быть
разделены. «И три свидетельствуют на небе: Отец, Слово и Святый
Дух; и Сии три суть едино» (1 Иоан.5.7). Они едины в замысле, власти
и авторитете. Единство Божия замысла настолько совершенно, что все,
что Отец определил о спасении бедных грешников, полностью
исполнил Сын и открыл Дух. Дух также доводит до грешников
познание истины, которую определил Отец и достиг Сын. Они
находятся в строгом соответствии. Может ли Святой Дух как-либо
провалить Свое дело, когда Он выводит из тьмы к свету того, за кого
умер Христос? Здесь не может быть никаких сбоев, которые иначе
явились бы слабым звеном цепи. Отец избрал некоторых ко спасению.
Сын наделен Им властью спасать. Дух применяет спасение к
избранным. Это три золотых звена, которые не могут быть ни
нарушены, ни изменены. Вы можете спросить: как бедные грешники
могут быть извлечены из погибели этой золотой цепью? Рассмотрим
же ее связь с детьми Божьими. 

Обратим внимание на молитву Иисуса в Иоан.17.21:  «как Ты,
Отче, во Мне, и Я в Тебе, так и они да будут в Нас едино». Как эта
цепь объединяет воедино Бога Отца, Сына и Духа, и нельзя разделить
Их, так нельзя порвать цепь спасения. "Я в них, и Ты во Мне, чтобы
они могли быть с Нами едино» (Иоан.17.23). Это молитва Иисуса о
тех, кто избран в Нем. Мы находимся в этой золотой цепи вместе с
Иисусом! Мы были избраны в Нем прежде создания мира.  Ответ на
эту молитву дается святым Его, когда Бог совершенствует их, ибо
«Христос в вас, упование славы» (Кол.1.27). Много шлака в нас



должно быть сожжено в огненной печи скорбей, чтобы Иисус смог
обитать в нас, и мы могли на опыте познать, что мы звено в этой
золотой цепи. Наша вера, связывающая нас с Иисусом, исходит от
Него. Наша надежда связана этой  цепью с делом Иисуса, когда мы
очищаемся Им, чтобы сиять подобно золоту и быть звеном этой  цепи. 
Мы связаны друг с другом и с Богом, будучи в Его руках. Иисус
сказал:  «никто не похитит их из руки Моей, Отец Мой, Который дал
Мне их, больше всех, и никто не похитит их из руки Отца Моего»
(Иоан.10.28-29). В Рим.8 Павел спрашивает: «Если Бог за нас, то кто
против нас?». Мы можем рассмотреть золотую цепь спасения, как она
описана в Рим.8.29-30. «Ибо кого Он предузнал, тем и предопределил
быть подобными образу Сына Своего, дабы Он был первородным
между многими братиями. А кого Он предопределил, тех и призвал, а
кого призвал, тех и оправдал; а кого оправдал, тех и прославил».

Вот пять взаимосвязанных золотых звеньев цепи спасения.
Предведение, предопределение, действенное призвание, полное
оправдание и окончательное прославление – пять звеньев цепи,
которая простирается из вечности во время, охватывает все события
спасения во времени и завершается в вечности во славе Его святых.
Каждое из этих звеньев столь переплетено с другими, что здесь нет
места случайностям. Эта цепь идеальна, ибо в ней нет недостающих
звеньев, которые должны быть добавлены. Она крепка, ибо Бог
присутствует в каждом ее звене. Здесь нет связей, зависящих от воли
или дел слабого человека. Бог предведал, предопределил, призвал,
оправдал и прославил. Что еще нужно? Бог знал святых, избирая их в
Своем Сыне. Бог предопределил их спасение и постановил все, для
него необходимое. Бог призвал их непосредственным действием
Своего Святого Духа. Бог оправдал их через Своего Сына. Бог
прославил их через работу Святого Духа. Так Триединый Бог
совершенствует спасение для всех и каждого, кого Он возлюбил. Мы
сказали, что Он дал все необходимое для спасения Своего народа.
Можете ли вы сказать мне, что что-то из этого не существовало, не
существует или не нужно? Этот вопрос приводит меня к тому, чтобы
рассмотреть эту неизменную цепь как вполне упорядоченную и
непрерывную.

Да позволит нам Господь взглянуть на золотую цепь,
охватывающую все. «И мы знаем, что любящим Бога, темкто призван



по Его изволению, все содействует ко благу" (Рим.8.28). Все вещи
связаны здесь друг с другом, так что мы можем также рассматривать
их как звенья цепи. Некоторые считают, что если мы что-то прибавим
к тому, что указано в Рим.8.29-30, то понесем наказание – язвы,
упомянутые в Откр.22.18. Читайте и то и другое! Павел показывает
здесь взаимосвязь всех вещей с золотой цепью спасения, о которой мы
сказали. Давайте взглянем на эти вещи. Этоскорби, бедствия,
преследования, голод, нагота, опасность, меч, смерть, жизнь, ангелы,
власти, господства, настоящее, будущее, высота, глубина и всякого
рода тварь. Обо всем этом говорится отдельно. Можете ли вы
вспомнить что-то еще? Все это включено в цепь всех вещей. И все они
содействуют ко благу святых! Давайте возьмем что-то из упомянутого
в ст.35 и предположим, как страшно то, что может отлучить нас от
любви Христа. Скорби, тяжелые страдания становятся золотым звеном
в цепи опыта, описанного Павлом в Рим.5.3-5. «Но хвалимся и
скорбями, зная, что от скорби происходит терпение, от терпения
опытность, от опытности надежда, []а надежда не постыжает, потому
что любовь Божия излилась в сердца наши Духом Святым, данным
нам». Все эти вещи необходимы друг другу, и каждая оказывает
влияние на остальные. Это поистине золотая цепь опыта, в котором
бедствия производят славу, ибо они необходимы для всего остального.
У нас нет здесь места приводить много отрывков из Библии, которые
показывают, что каждое дитя Божие должно иметь скорби.
Приходилось ли вам когда-либо благодарить Бога за тяжелые
страдания и огненные испытания, зная, что они были необходимы,
чтобы обратить ваше доверие от себя к Его праведности? Когда смысл
этих благословений откроется вам, они станут для вас золотыми
звеньями в цепи славы. Также невзгоды и скорби, переживаемые чадом
Божиим, взращивают в нем терпение. Они заставляют вас
предоставить ваши бедствия  Его рукам, чтобы вы поняли, что только
Он способен вас спасти. Они приводят вас к главному: «стойте и
увидите спасение Господне». Этот результат и есть опыт благодати.
Через многие скорби вы станете терпеливыми. Через это терпение
Иисус придет к вам как ваш Спаситель. Он будет обитать в вас.
Конечно, это опыт благодати. И этот опыт не постыдит вас. Вы не
будете стыдиться Его как своего Господа. Вы легко и смиренно
исповедуете Его как вашу надежду и спасение. Вот надежда, созданная



опытом. И разве это не золотая надежда? Наша надежда основана на
дивном, совершенном и завершенном деле Христовом. Надежда,
которая не зависит от слабых дел грешного человека, «для души есть
как бы якорь безопасный и крепкий, и входит во внутреннейшее за
завесу» (Евр.6.19). Эта надежда может быть вашим достоянием. И эта
цепь не может быть нарушена. Вы должны пройти все пять ее этапов.
Не говорите мне, что все это основано на возможностях твари. Это
конкретная работа Святого Духа.  «Сердцем веруют к праведности, а
устами исповедуют ко спасению» (Рим.10.10). «Человеку
предположения сердца, но от Господа ответ языка» (Притч.16.1).
Конечно, Господь присутствует в каждом из звеньев золотой цепи
опыта, и каждое звено создано Господом небес! Является ли какая-
либо часть благословений спасения зависящим от возможностей
твари? Ответ: нет. Благодать исходит от вечности, благодать входит во
время и благодать уходит в вечность. Воспойте Ему за каждую частицу
этого опыта здесь в надежде конечного избавления от греха!

Теперь поразмыслим о цепи огненных испытаний. Семь
взаимосвязанных событий, которые переживаются в опыте святых,
доказывают славный замысел Бога для них. Семь этих огненных
испытаний упомянуты в Рим.8.35:  скорби, бедствия, преследования,
голод, нагота, опасность и меч. Вот звенья в цепи огня, которым Бог
выжигает греховную примесь из Своего народа, чтобы «очистить Себе
народ особенный, ревностный к добрым делам» (Тит.2.14). Иисус
очищает Себе народ особенный. Он поставил эту цель, и она
безусловно будет достигнута. Весь шлак будет выжжен из Его народа.
Но это произойдет через тяжелые скорби и беды. Вы когда-нибудь
были в таком состоянии, когда вы не могли найти ничего, чтобы
утолить голод и жажду? Все дети Божии проходят через это, если не
физически, то морально. Они алчут и жаждут правды потому, что в
беде они не могут удовлетвориться своей праведностью. Этот голод и
жажда – необходимое условие, чтобы вы могли обратиться к Господу
за едой и питьем. Он есть Хлеб и Вода живая, что утолят голод и
жажду. Вы переживете не только голод, но и наготу. Человек,
облеченный в его собственную праведность, одет в грязные лохмотья.
Рано или поздно это станет вам противно, и вы окажетесь не только
алчущими и жаждущими, но и нагими. Это вызовет в вас страх и ужас.
Вы столкнетесь с мечом, которым убивают. Павел сказал: «Нас



умерщвляют каждый день, считают за овец, обреченных на заклание».
И потом он говорит: «Когда пришла заповедь, грех ожил, а я умер»
(Рим.7.9). Мы должны пройти через этит меч. Неудивительно, что 
противоречит воле природной твари прийти к Иисусу, так как пред
Ним огненный меч. Этот меч в Его вратах, и делает их тесными
вратами.   Иисус сказал: "Никто не может придти ко Мне, если не
привлечет его Отец, пославший Меня" (Иоан.6.44). Святые должны
пройти через меч. В печни Моисея (Втор.32.39) мы читаем: «Я
умерщвляю и Я оживляю, Я поражаю и Я исцеляю». Меч духовный
необходим для того, чтобы быть живыми в Духе. Меч человеческий не
сможет помешать нам, ибо не отлучит от Его любви. Человек может
убить тело, но он не может убить душу. Душа человека исключительно
в руках Бога и не может быть затронута кем-то другим, но Бог в
состоянии погубить и душу и тело в аду. Бог воздействует на души Его
детей, чтобы они перешли от хождения по плоти к хождению по духу.
Работа Бога над душой Его детей повергает их во прах. Тогда Он
восстанавливает души. Недавно мой сын заявил, что Бог спас его
душу. Вот действительно славный опыт души – спасение от смерти к
вечной жизни! Но это опыт вхождения тесными вратами. Только
тесные врата и узкий путь ведут к жизни (Мтф.7.13-14). Эта цепь огня
безусловно необходима в применении жизни Христовой к Его народу.
Она необходима, чтобы добиться обрашения от мертвых дел, которое
является первым звеном в цепи принципов Божиих. 
Золотая цепь принципов учения Христа состоит из следующих
звеньев: обращение от мертвых дел, вера Богу, крещение, возложение
рук, воскресение мертвых и вечное осуждение (Евр.6.1). Эти шесть
принципов так связаны один с другим, что один порождает другой.

Золотая цепь крещения – это крещение Святым Духом,
крещение огнем, крещение покаянием, крещение в Иисуса, крещение в
Его смерть, крещение души и крещение тела. Мы все были крещены
одним Духом в тело Иисуса, когда мы были избраны в Нем. Мы
крещены огнем в горниле страдания. Мы в смерть Его крестились,
будучи в Нем распяты и погребены с Ним. Дух обращает и крестит
душу, рожденную от Духа, и Он будет крестить тело в воскресении
мертвых. Мы крещены в покаяние, когда Бог дает или не дает нам
покаяние. Вы видите эту золотую цепь крещения, которая начинается
до времени в вечности, когда народ Божий был крещен, будучи избран



во Христе; продолжается с началом работы Святого Духа в Его людях
во времени вплоть до конца их пребывания здесь и, наконец,
завершается, когда смертные тела крестятся в бессмертие воскресения.
Вот цепь крещения, которое совершается Богом, одним Духом в одно
тело. Каждое звено ее – чистое золото, ибо это работа Бога. Водное
крещение есть образ всей этой цепи крещений, совершающей
спасение на всех его этапах. И эта цепь связана с золотой цепью
плодов Духа.

«Плод же Духа: любовь, радость, мир, долготерпение, благость,
милосердие, вера, кротость, воздержание. Натаковыхнетзакона." (Гал.
5.22-23). Эта золотая цепь из девяти плодов проявится в хождении и
словах всех, кто возрожден от Духа. Каждое ее звено – чистое золото,
ибо это работа Духа Божия. Божия любовь дает нам еще одну цепочку:
любовь Бога – любовь к Богу – любовь к ближним. Эта благочестивая
любовь производит неизреченную радость и славу. Любовь создает
мир, который несет понимание. Мир успокаивает бушующий штром.
Мир с печатью Святого Духа Божия – это тоже цепочка: мир от Бога –
мир с Богом – мир с ближним. Благодатный мир от Бога рождает
долготерпение. Мы стоим лишь потому, что Бог так долготерпелив к
нам. Мы долготерпим скорби, ибо знаем, что Бог более милостив к
нам, чем мы к ближним. Это связано и с мягкостью.   Если мы любим
наших братьев, - если мы проявляем радость, которая в нашей душе,
если мы стремимся к миру, если мы можем прощать, обладаем
снисходительным и долготерпеливым духом, если мы нежны, добры,
лишены суровости в отношениях, можем отвести гнев мягким ответом
– это прекрасно. Такой характер, от Бога данный, явится в хождении в
добрых делах и словах, ибо Бог через Свою цепь производит в нас
хотение и действие по Своему благоволению. Все это приводит и к
цепочке веры: вера Божия – вера во Христа – доверие к братьям как
тем, кого любит Бог. Благодать порождает кротость и твердую веру в
милость Божью. Тот, кто обладает ею, смирен, покорен, не гордится, не
превозносится, лишен надменности в словах и делах. Наше хождение в
Боге и слово укрепляются через работу Святого Духа. Наше
расположение изменяется. Одним из его черт становится не
радикальность и фанатизм, но умеренность, явленная в  поведении.
Наш характер изменяется от закона греха к плачу и стремлению к
закону Духа во Христе, который является законом любви. 



У нас не хватит ни времени, ни места описать золотую цепь закона,
любви, хождения в благочестии, роста в благодати спасения и всю
совокупность золотой истины Божией, которая буквально затопила мое
сердце в последние недели. Я надеюсь, что Бог благословит читателя
сладостными размышлениями о Его дивной работе в нас.

 
ПРОПОВЕДУЯ КРЕСТ  (1954) 
 
Павел говорит в своем первом письме «Церкви Божией,

находящейся в Коринфе, освященным во Христе Иисусе, призванным
святым, со всеми, во всяком месте призывающими имя Иисуса
Христа": "Проповедь о кресте для погибающих юродство есть, а для
нас, спасаемых, - сила Божия" (1 Кор.1.18). Слово о кресте является
гораздо более обширным, чем заявление, что Христос был распят
на кресте на Голгофе 2000 лет назад. Пусть Бог вдохновит нас и
откроет хотя бы немного величие Креста. 
Конструкция из двух кусков древесины, сделанная таким образом, что
один из них пересекает другой, образует крест. Две линии,
проведенные таким образом, что одна пересекает другую,
называются крестом. Примеров креста в природе и искусстве слишком
много, чтобы приводить их здесь. Один принцип, противоречащий
другому, создает крест. Испытания и несчастья являются крестом,
потому что они являются результатом противоречивых принципов.
Когда жизнь соприкасается со смертью, это порождает страдание,
которое тоже есть крест. 

Провозглашение контрастных характеристик Христа входит в
проповедь креста Христова. Крест охватывает всю Его жизнь с
момента, когда Он родился как Сын Человеческий, до того времени,
как Он воскрес из гроба. Павел был вдохновлен написать в Еф.2.14-16:
"Ибо Он есть мир наш, соделавший из обоих одно и разрушивший
стоявшую посреди преграду, упразднив вражду Плотию Своею, а
закон заповедей учением, дабы из двух создать в Себе Самом одного
нового человека, устрояя мир, и в одном теле примирить обоих с
Богом посредством креста, убив вражду на нем". Это означает, что
заключительный кульминационный момент в Христовых страданиях
имел место на Кресте. Он взял Свой крест, когда Он был сделан ниже
ангелов. Когда Сын Божий принял на Себя характер Сына
Человеческого, был явлен крест. Новый человек был единством Бога и



человека. Проповедуя Крест, мы должны провозгласить
двойственность характеристик Христа. Когда мы проповедуем Его как
Богочеловека, Царя-Священника, Господина и Слугу, Униженного и
Возвышенного, Распятого и Воскресшего, мы проповедуем крест.
Когда мы возвещаем, что Он обладал как силой, так и немощью, как
плотью, так и духом, и был как Творцом, так и творением, мы
проповедуем крест. 
Являясь одновременно Богом и Человеком, Он был Сам пронизан
крестом. Его человеческая воля молилась: "Если возможно, пусть
минует Меня чаша сия", и все же Божественная воля ответила: "Не
Моя воля, но Твоя да будет". Иегова есть Отец Иисуса, и Мария есть
Его Мать. Как Сын Божий, Он живет вечно, как Сын Человеческий Он
прожил временную жизнь, которая началась и явилась, когда Он
родился от Девы, Марии, и закончилась, когда Он умер на кресте. Но
разве тело Иисуса завершило свое существование, когда Он оказался в
могиле? Нет и нет! 

Его тело и дух разъединились в день распятия. Его дух отошел
к Отцу Его, а тело было положено в гробницу. Этот же Дух воскресил
Иисуса из мертвых на третий день. Он стал "начатком": Его тело стало
первым человеческим телом, которое облеклось в бессмертие. Человек
Христос Иисус воскрес из мертвых! Это было достигнуто в Его
воскресении. Он нес Свой крест в Себе Самом, и мы в Нем. Он,
воскреснув из мертвых, дает нам основание нашей надежды на
воскресение наших тел, тем же Духом (Рим.8.11). 
Иисус Христос есть наш Царь-Священник. Он есть Глава и Правитель
Своего Тела. Он был первым и единственным рожденным от
женщины, кто так подчинил Свое тело духу, что Он не согрешил, и не
было лести в устах Его. Потому Его устроение явилось таковым, что
Его тело было приемлемой жертвой и даром Отца Своему народу. Мы
находим в Евр.5.1, что в обязанности первосвященника входило
«приносить дары и жертвы за грехи". Тем самым Он навсегда
усовершенствовал Свой народ в глазах Бога, предложив в жертву Свою
Кровь, тело и жизнь, в которой Он жил здесь, как дар Отцу. Потому Он
является единственным Главой и Правителем Церкви. Его
Божественный род, Его царское происхождение, Его совершенная
природа, Его дивная Жертва - все это делает Его идеальным Царем и
Священником, осветившим Свой народ благодатью и миром. Он



благословляет Своих людей и утешает их, чтобы они шли по стезе
правды. Он ведет их и держит твердой рукой. Когда они шатаются и
оказываются на самом краю, Его очи постоянно на них и Он призывает
их Своей чудной силой и благодатью. Он очищает их души банею
возрождения для них и приводит к Отцу в святая святых. Священники
перед Ним приносили жертвы ежедневно, Он принес Себя один раз.
Они предлагали жертвы за свои собственные грехи, а также грехи
народа; Он, будучи без греха, мог предложить Себя за грехи Своего
народа. Он однажды вошел во святилище и приобрел вечное
искупление для нас со Своею Кровию, которая может забрать все наши
грехи, они же могли только войти в тень святилища, в святилище
земное с кровью козлов и тельцов, которые не могли забрать грехи.
Все, что делало левитское священство, было только тенью и
прообразом; то, что сделал Он, было реальным и истинным. 
Мы должны проповедовать Его и как Господина и как Слугу, если мы
проповедуем крест. Как Господин Он потребовал исполнить закон до
последней йоты; как Слуга Он исполнил закон. Как Господин Он
потребовал, чтобы грешники были наказаны; как раб, Он взял на Себя
это наказание в интересах своего народа. Как Господин, Он наставляет
Свой народ; как слуга, Он приходит в их сердца и дает им
возможность выполнять Его указания. Он повелевает их исполнять и
исполняет Сам для Своего народа то, что Он требует. 
Он велик и мал. Он настолько велик, что все Его люди в Нем. Он
достаточно мал, чтобы жить в самом сердце любого из малых Своих.
Он достаточно силен, чтобы иметь власть над всякою плотью, но
достаточно слаб, так, что Он сказал, в то время как жил на земле, «Сын
Сам ничего не может сделать". "Отец доныне делает, и Я делаю". Он
богат и беден. Он настолько богат, что владеет всей вселенной, и
настолько беден, что Он сказал: "Лисицы имеют норы, и птицы
небесные гнезда, а Сын Человеческий не имеет, где приклонить
голову» (Мтф.8.20). Он испытал весь крест противоположных
характеристик и опыта. Мы должны проповедовать это для того, чтобы
проповедовать крест. 
Дорогие мои, вы не получите утешения, если не поймете, что ваш
Спаситель знает, как сострадать вашему кресту. Вы никогда не
чувствовали горя больше, чем Он. Ваши соблазны никогда не были
больше, чем Его искушения. Вы никогда не испытали оставленности



больше, чем испытал Он. Разве Он не дивный сочувствующий
Спаситель? Мы должны проповедовать это для того, чтобы
проповедовать крест. 
Проповедь креста включает не только Крест Иисуса Христа, но и
крест Его народа. Мы читаем в Мтф.16.24: "Тогда Иисус сказал
ученикам Своим: если кто хочет идти за Мною, отвергнись себя, и
возьми крест свой, и следуй за Мною". Пересечение двух
противоположных характеристик плоти и духа образует крест. Каждое
дитя Бога берет свой крест, когда оно рождается от Духа. Человек не
знаком с крестом до этого времени, ибо все, что он знает - это его
плотские естественные желания, пока он не столкнется с этой
чудесной работой Святого Духа. Когда Святой Дух занимает Свою
обитель в душе, она начинает испытывать крест, о котором ничего не
знает мир. Дитя Божие скоро узнает, что "рожденное от Духа есть дух"
(Иоан.3.6). Мы узнаем из печального опыта, что мы не можем
одухотворить плоть, как и оплотянить Дух. То и другое не
смешиваются в этом мире, и это тоже образует крест. Плоть как
таковая не может быть одухотворена в воскресении. Одухотворенная
душа не может "починить" плоть так, чтобы она согласилась с духом, и
также мы не можем опустить дух вниз настолько, чтобы он мог
согласиться с плотью. Павел говорит в Гал.5.17: "Ибо плоть желает
противного духу, а дух противного плоти: и они противоречат одно
другому: так что вы не то делаете, что хотите" (KJV). Не рожденные от
Духа не обладают этим двойственным характером и опытом.
Неудивительно, что он чужд многим! 

Дух свят и духовен, плоть же естественна. Дух бессмертен,
плоть же смертна. Дух праведен, плоть греховна. Дух живет и плоть
умирает. Возрожденный ум служит закону Божию, но плоть служит
закону греха. Мы испытываем крест жизни и смерти, радости и
печали, добра и зла, возвышения и унижения, смирения и гордости, и
многие, многие другие конфликты, которых слишком много, чтобы
упомянуть. Харт был вдохновлен написать множество гимнов об этих
противоречиях в жизни детей Божьих. 
Как странно, что человек должен потерять свою собственную жизнь,
чтобы найти ее! Он должен почувствовать себя потерянным, прежде
чем он может быть спасен. Он должен умереть, чтобы жить. Он



должен бояться, прежде чем он сможет надеяться. Праведный считает
себя греховным, а великий - малым. 

Сказано, что "слово о кресте для погибающих юродство есть".
Оно оказывает обратное действие на тех, кто погиб. Те, кто не рожден
от Бога не могут получить того, что от Духа. Проповедь Креста режет
им по сердцу. Она смущает их и утешает нас. Она заставляет их
шарахаться, привлекая нас. Она наставляет нас и путает их. То. что для
нас сила Божия, для них глупость. Глупость потому, что они чувствуют
себя способными исполнять дела праведности, искупая свои
маленькие ошибки, изменить и обновить себя, посвятив свою жизнь
Богу, и жить на земле как на небесах. Если так, то зачем им крест?
Зачем нужно было, чтобы Христос исполнил всю праведность и дал ее
им? Зачем нужно было, чтобы Христос умер на кресте, учитывая, что
они в состоянии взять все на себя? Зачем нужно, чтобы Дух Божий
напрямую работал в их сердцах, если они чувствуют, что сами по себе,
силой своего духа могут исполнить требуемые от них дела? Зачем
крест, если плотской или природный ум и естественный разум
достаточен, чтобы человек мог выбрать Бога и исполнить дела
праведности? Почему все это не согласуется? 
Я знаю, что такие идеи никак не гармонируют с невозрожденным
умом. Проповедь креста была для меня глупостью в течение многих
лет после того, как я был поставлен проповедовать! Я проповедовал
религиозную власть человека и человеческой мудрости и нашу
способность сделать себе дом на небесах! В меня некому бросить
камень, ибо я был честен и добросовестен в своих убеждениях как
только мог быть. Я не испытывал креста, поэтому я не мог
проповедовать его. Я знаю, что что-то произошло со мной однажды
ночью, когда я открыл проповедь на эту тему - "Грешники в руках
разгневанного Бога". Эти могучие слова свергли все, что я когда-либо
знал, и свели на нет все, чем я почитал себя. Это Святой Дух открыл
мне, что вся моя праведность есть запачканная одежда в глазах
Божьих. Я надеюсь, что Он поставил крест на моей естественной
совести. Моя жизнь с того времени была полна конфликтов. Я
убедился, что через внутренний ад мы входим в Царство Небесное, а
через крест получаем корону. 

"Но нам спасаемым - сила Божия". Божья сила заставила нас
смотреть на крест Христов для прощения грехов. Без пролития крови



не бывает прощения за грехи. Именно благодаря силе Божьей наши
грехи удаляются, поскольку она требовала крови Сына Своего,
пролитой на кресте, чтобы оправдать прощение наших грехов. Оно
дается нам именно благодаря силе Божьей, явленной Его Духом,
Который так противоречит нашему природному плотскому уму, что не
является чем-то желаемым для нас и не может быть получен никакой
нашей властью. Поэтому от природы мы считаем мудрость креста
глупостью. Какой крест между естественным и духовным умом! И
какой крест несут те, в ком совершает свою работу сила Божия! 

Некоторое время назад на похоронах хор пел "Старый крест".
Когда он пел "От Него обрету я венец", мой ум был глубоко впечатлен
этим великим обменом. Венец бессмертия ждет оживотворенного
грешника. Венец славы уготован тем, кто чувствует себя столь низким
и незначительным. Венец жизни вечной дан тем, кто умирает в
Господе. Тленное облечется в нетление. Мы испытываем крест здесь,
но за пределами этой сферы времени мы примем венец. 

Об Иисусе в Евр.12.2 сказано: "Вместо радости, уготованной
Ему, претерпел крест, пренебрегши посрамление, и воссел одесную
престола Божия". Мы должны следовать за Ним. Через Его подвиг Его
радость дается нам. Будем же стремиться к почести высокого звания,
если хотим воссесть с Ним. Разве мы не должны мужественно нести
крест и проходить свое поприще, которое перед нами, видя, какой
венец нам обещан и какая награда ждет в конце пути? Дай нам Бог сил
и мужества, чтобы нести крест с терпением и стойкостью в вере!
Будем бороться как добрые воины с врагом, обитающим в нас. Пусть
будет так, что мы сможем в конце пути сказать вместе с Павлом: Ибо я
уже становлюсь жертвою, и время моего отшествия настало. Подвигом
добрым я подвизался, течение совершил, веру сохранил; а теперь
готовится мне венец правды, который даст мне Господь, праведный
Судия, в день оный; и не только мне, но и всем, возлюбившим явление
Его" (2 Тим.4.6-8). Пусть Бог благословит эти мысли к вашему
утешению и назиданию.

 
БОЖИЙ СПОСОБ ПРИЛОЖЕНИЯ СПАСАЕМЫХ К

ЦЕРКВИ (1955)
 
Редактор направил мне просьбу от читателя в Алабаме написать

о стихе Рим.10.14, Как тогда они призовут Того, в Кого они не



уверовали?» И как они будут верить в Того, о Ком они не слышали? И
как услышать без проповедующего?" (KJV). Я стараюсь полностью
осознать тот факт, что меня должны особым образом вдохновлять
Божественные качества для этого начинания, иначе эта попытка будет
напрасной. Мы не можем вытащить стих Писания из его контекста,
рассматривать его независимо от его предназначения и надеяться
получить истину. Мы также не можем прийти к истинному выводу, не
рассматривая все Писания, чтобы не было противоречий. Тот факт, что
этот стих написан с использованием всех местоимений от третьего
лица, говорит, что мы должны учитывать, кто пишет, кому он
адресован, о ком он говорит и о чем идет речь.

Павел, который был «слугой Иисуса Христа», «призванным
апостолом», «отделенным для Евангелия Иисуса Христа", написал это
послание. Он получил благодать и апостольство для того, чтобы
"привести в послушание вере все народы". Давайте посмотрим, как
Павел был приведен в это состояние. Прочтите 9-ю главу Деяний
относительно его обращения. Павел был одним из избранных членов
Божией семьи, он «избранный сосуд», любимый Богом, и был избран
во Христе, прежде чем он получил этот опыт. Он был полон ревности
по Богу, но не по разумению, когда вокруг него воссиял свет. Он
дышал ненавистью и угрозами на  учеников Христа и получил власть
от первосвященников, чтобы привести в Иерусалим мужчин и
женщин, которые были учениками Господа. Он преследовал
поклоняющихся Христу, когда он был остановлен Им. Итак, мы видим,
что Павел был заранее предопределен Богом на то положение, в
котором он находился, когда писал это письмо, но для того, чтобы
совершить это посвящение, потребовалось прямое воздействие
Святого Духа Божьего на Павла и Ананию, проповедника. Он был до
этого готов верить в Бога, но не в то, что Иисус Христос был Сыном
Божьим. Он обладал рвением к Богу, но не рвением к Иисусу Христу.
Он был избранным сосудом, но не был отделен для Евангелия Иисуса
Христа.

Когда вы прочитаете этот рассказ об опыте Павла, записанный в
9-й и 22-й главах Деяний, вы обнаружите, что Павел слышал голос
Сына Божьего. Этот голос, как всегда, имел действие. Этот голос
приказал ему пойти в определенное место, «и там будет сказано тебе
обо всем, что назначено тебе делать» (Деян. 22.10). В то же время Бог



действовал непосредственно на проповедника Ананию. "Господь же
сказал ему: встань и пойди на улицу, так называемую Прямую, и
спроси в Иудином доме Тарсянина, по имени Савла; он теперь
молится,  и видел в видении мужа, именем Ананию, пришедшего к
нему и возложившего на него руку, чтобы он прозрел.  Анания отвечал:
Господи! я слышал от многих о сем человеке, сколько зла сделал он
святым Твоим в Иерусалиме; и здесь имеет от первосвященников
власть вязать всех, призывающих имя Твое. Но Господь сказал ему:
иди, ибо он есть Мой избранный сосуд, чтобы возвещать имя Мое
перед народами и царями и сынами Израилевыми.  И Я покажу ему,
сколько он должен пострадать за имя Мое" (Деян.9.11-16). Прочтите
это. Вы увидите, что оба подчинились и встретились. В результате
Павел услышал проповедника, потому что Бог подготовил сердце
Павла и послал этого проповедника. Павел поверил проповеднику,
потому что Бог непосредственно воздействовал на Павла и
проповедника. Анания положил руку на Павла, Павел вернул  зрение;
Анания крестил Павла, назначил его проповедником, как сегодня
назначены служители. Павел жил там в определенные дни и сразу же
проповедовал Иисуса в синагогах как Христа, Сына Божия. Теперь он
получил благодать и апостольство. Мы видим, что Павел знал по
своему опыту, что он писал в Рим.10.14-15. Он знал, что Бог послал и
использовал проповедника, чтобы привести его в общение с Церковью
и назначить его служителем. Бог предопределил, что таким образом
некоторые из многих, за кого умер Иисус, будут присоединены к
Церкви.

В Рим.10.14 Павел в особенности обращается к тем, кто уже
был присоединен к Церкви. Он прежде всего обращается к язычникам,
наделенным Святым Духом, которые слышали его и верили в
проповедь Евангелия. В их сердцах уже была вера в то, что Иисус -
Сын Божий. Они исповедовали Его своими устами и были крещены.
По своему опыту они знали, что была чудесная работа Божья. Они
слышали и верили посланным Богом проповедникам. Бог использует
Павла в этом письме, чтобы проповедовать им, а также нам их
назидание и утешение. Богу было угодно "через юродство проповеди
спасти верующих" (1 Кор.1.21). Бог спасает их и нас от ошибочных
теорий и тщетных практик через проповедь Павла. Мы хотим, чтобы
вы поняли, что Павел пишет верующим во Христа Иисуса. Он пишет



также о людях Божьих, которые еще не верили, что Иисус есть
Христос.

Павел видит детей Божьих среди евреев, которые рвутся к Богу,
но не по разумению. Его сердце жаждет и молится Богу, чтобы они
могли быть спасены. Он свидетельствует о том рвении, когда они
пытались поставить собственную праведность, не подчиняясь
праведности Божьей. Ревностные поклонники закона в наши дни
относятся к той же категории, особенно те, кто не удовлетворен своей
праведностью, но пытается возвысить ее. Я думаю, что очевидно, что
многие, кто рожден от Бога, еще не верят, что Иисус - их Христос. Они
еще под законом и подчиняются ему. Тот, кто действительно рожден от
Бога, благодаря своему печальному опыту обнаруживает, что его
усилия поставить свою праведность не увенчались успехом, поскольку
он не выполняет своих же требований. Павел говорит в Рим.10.4:
"Христос есть конец закона к праведности всякого верующего". Нет
разницы между евреем и язычником, потому что «один и тот же
Господь над всеми, богатый для всех, кто призывает Его». Затем он
цитирует: «Всякий, кто призовет имя Господа, спасется" (Рим.10.13).

В ответ на цитату: «Всякий, кто призовет имя Господа, будет
спасен», Павел задает ряд вопросов, которые подтверждают Божий
способ спасения Своего народа в том смысле, который здесь указан.
Позвольте нам думать об этом как о золотой цепи, которую Бог
использует, особенно для того, чтобы спасти остаток Своих избранных
от власти закона и греха, пережитого во времени. Это также Его
способ привести некоторых из Его детей в приятное общение друг с
другом. Через эту цепь Он делает их подходящими для крещения. Те
из вас, кто «призван быть святыми» и являются членами Церкви,
знают, что вы слышали истину, проповедуемую через проповедника.
Поскольку ваше сердце было уже готово услышать проповеданную
истину, вы слышали ее и верили этой истине. Вы согласились с этой
истиной, исповедуя своими устами слова языка, подготовленные
Господом. Вы были приняты Церковью и были крещены
проповедником. Все члены воинствующей Церкви слышали и верили в
проповедь посланных Богом служителей, и были крещены в воде
посланным Богом и правильно назначенным проповедником. Эти
выражения строго соответствуют всему, о чем говорит закон.



Мы хотим обратить ваше внимание на беседу Павла в Афинах.
У людей, к которым обратился Павел, был алтарь с надписью
«Неизвестному Богу». "Ибо, проходя и осматривая ваши святыни, я
нашел и жертвенник, на котором написано "неведомому Богу". Сего-
то, Которого вы, не зная, чтите, я проповедую вам" (Деян.17.23). Они
пытались поклоняться Богу, но ничего не знали о нем; поэтому они
должны были быть обращены согласно Евангелию. Павел
проповедовал, что Бог является Господом небес и земли, и что в Нем
мы движемся и существуем. Он также проповедовал им Христа, и
некоторые уверовали! Эти люди подлежали обращению, ибо они не
могли поклоняться Богу со знанием. Они были рождены свыше, но
еще не верили в Иисуса Христа. Бог непосредственно работал с
Павлом и некоторыми из этих людей, чтобы привести их к познанию
истины. В результате «некоторые люди прилепились к нему и
уверовали» (Деян.17.34). Заметьте, что это были вполне конкретные
люди, которые имели благочестивые приготовления.

Давайте перейдем к Филиппу и евнуху Эфиопскому, как они
описаны в Деян.8.26-39, и посмотрим, будет ли у нас такая же картина,
какая описана в Рим.10.14-15. Здесь мы тоже видим, что был послан
проповедник.  Филипп был отправлен к эфиопу. Эфиоп поклонялся
Богу, потому что он пошел в храм в Иерусалиме, чтобы поклоняться.
Евнуха интересовало Писание, потому что он читал пророчество
Исаии, когда он ехал в своей колеснице. Он читал, но не понимал, что
он читал. Он хотел узнать от Филиппа, о ком говорит Исайя и как это
приложимо к нему. Евнух читал Ис.53.7-8, и Филипп начал с того же
места Писания и проповедовал ему Иисуса. Когда они подошли к
какому-то водоему или цистерне, евнух спросил: «Видите, здесь вода.
Что мешает мне креститься?». Филипп ответил: «Если ты веруешь
всем сердцем твоим, ты можешь». Евнух ответил: «Я верю, что Иисус
Христос - Сын Божий». Филипп крестил евнуха. Евнух был рожден от
Духа и его сердце особенно подготовлено Богом, чтобы слышать и
верить в проповедь Филиппа. Филипп был особым образом послан
проповедовать Иисуса этому евнуху. Когда евнух согласился с верой в
то, что Иисус - Сын Божий, он был готов креститься. Евнух уже был
рожден от Бога и обладал ревностью по Нему. Он много не знал, когда
поклонялся  в Иерусалиме и интересовался Писаниями до того, как
Филипп проповедовал ему. В таком состоянии он был готов к



евангельскому обращению. Он был жив духовно, но нуждался в
руководстве, потому что не мог понять, что он читал. Он не знал,
говорил ли Исаия об Иисусе или о ком-то другом. Бог использовал
Филиппа, чтобы проповедовать ему, чтобы он мог понять, что Исаия
пророчествовал об Иисусе, а не о ком-то еще. Каков был результат?
Евнух верил, что Иисус Христос - Сын Божий, и ему было дано
желание следовать за Ним в крещении в воде. Он был присоединен к
Церкви и вступил в общение с другими ее членами.

Теперь прочитайте вторую главу Деяний. Вы обнаружите, что
Петр был специально послан и готов проповедовать эту проповедь
Святым Духом в день Пятидесятницы. Вы увидите, что это особенно
поразило сердца тех людей, которым Бог подготовил их сердца, чтобы
получить это. Они еще не поняли, что делать. Они поняли, что должны
что-то сделать, но не знали, что они должны делать, поэтому они
спросили: "Мужи и братья, что нам делать?". Это были люди, готовые
к получению Божьих заповедей, наставлений и свидетельств из уст
Петра о том, что они могут быть спасены от «этого неблагодарного
поколения» и приложены к Церкви. Те, кто свидетельствовал, что они
с радостью приняли Его слово, были крещены. Заповедь покаяться и
креститься была заповедью внешне проявить покаяние, которое они
уже испытали сердцем благодаря непосредственному действию
Святого Духа Божьего. Это было повеление выйти и отделиться.

Прочитайте Деяния 10, чтобы узнать об обращении Корнилия.
Корнилий уже родился от Бога, прежде чем Бог дал ему особое
видение, записанное, потому что он был «набожным человеком,
который боялся Бога всем своим домом, который давал много
милостыни людям и всегда молился Богу». Бог имел дело
непосредственно с ним, повелев ему специально пойти в определенное
место и призвать определенного человека, который скажет ему, что он
должен делать. Бог также прямо определил Петра для этого особого
случая. Обратите внимание, что во всех случаях Бог непосредственно
готовит как слушателя, так и проповедника, и во всех приведенных
случаях он использовал проповедников в деле спасения конкретных
людей! Вы обнаружите, что Корнилий рассказал о своем опыте. Петр
проповедовал Иисуса слушателям, которые были собраны вместе
Божьим провидением. Увидев доказательства того, что на них излился
дар Святого Духа, Петр повелел им креститься.



Вы, кто читает это, можете спросить: «Приходит ли вера от
проповедника?». Павел, должно быть, предположил такой вопрос при
рассмотрении этого текста, потому что считает, что они не все
послушались, хотя они буквально слышали звук проповеди Евангелия.
Затем он цитирует вопрос из Ис.53.1: "Кто поверил словам нашим?"
(KJV). Он отвечает, говоря: «Итак, вера приходит от слышания, а
слышание от слова Божия» (Рим.10.17). Духовный слух приходит не от
проповедника, а от Слова Божьего. Бог говорит с каждым, кто слышит
духовно. Эта вера передается Его народу как дар от Него. Некоторые
проявления этой веры достигают некоторых через проповедника, но не
его силой. Я слышал, как рукоположенные братья сказали: «Проповеди
не будет, если не придет проповедник». Иисус Христос - Проповедник,
Который был помазан для этого конкретного дела. Он был помазан
благовествовать нищим. Если Христос не проповедует через человека,
проповеди не будет. Если Он не проповедует лично, не будет никакого
опыта и духовной силы. Христос есть Слово. Каждый раз, когда вам
дано слышать, как Христос проповедует через Своих рукоположенных
служителей, ваша вера укрепляется, а ваша надежда обновляется. Вам
дано не поблагодарить проповедника, но поблагодарить Бога за
проповедь, которую вы так радостно приняли. Если вы восхищаетесь
служителем, благодарите Бога за него.

«Как прекрасны ноги тех, кто проповедует Евангелие мира и
приносит радостные вести о добре» (Рим.10.15 KJV)! Вас глубоко
впечатлила готовность вашего пастора приходить к вам в трудные
времена, когда вы взываете к нему? Вы заметили, как настойчиво он
ходит среди своей рассеянной паствы, чтобы произносить слова
утешения? Испытывали ли вы когда-нибудь мирное спокойствие,
наблюдая, как к вам идет служитель? Когда ваше беспокойное сердце
успокоилось, когда вы слушали проповедь Евангелия, вы подумали:
«Его стопы руководились провидением Божьим, чтобы он приносил
мне радостные вести о добре». Вы заметили, что его манеры украшены
смирением и кротостью. Вы замечаете, что все его шаги и действия
предпринимаются тщательно и с молитвой. Ноги его не быстры, чтобы
столкнуться с неприятностями и растерянностью, но он ходит рядом
со спокойными водами. «Конечно, - говорите вы, - Бог направляет его
шаги, потому что он идет путями праведности».



Вы слушаете слова, которые он говорит. Они успокаивают вашу
беспокойную грудь и утешают ваше больное сердце. Это слова мира,
которые успокаивают ваш смущенный ум. Он говорит вам о добрых
вещах, о том, что наш Бог царствует в провидении и благодати и что
Иисус спасает вас от всех ваших грехов. Он говорит, что Бог милостив
к вашей неправедности и является настоящей помощью в трудные
времена. Он проповедует, что благодаря заслугам Христа у нас есть
надежда на небеса и бессмертную славу. Вы желаете быть в полном
общении со святыми. Вы готовы выйти из этого неблагодарного
поколения, следовать за своим Господом в крещении и быть
причисленным к этим особым людям, которые верят только в Господа.
Пусть Бог позволит тем из вас, кто еще не причислен к тем, кто
поверил своим сердцем и исповедовал своими устами, сделать это.
Пусть Он даст вам силы и мужество, чтобы «пойти домой (в Церковь)
к своим друзьям (тем, кто мало чувствует, но доверяет Богу) и
рассказать им, какие великие дела совершил для вас Господь в
милости". Это ваш опыт. Тех из вас, кто причислен к Церкви, пусть
Бог благословит вас поблагодарить Его за общение с вашими
братьями. Пусть Бог освятит эти размышления для вашего утешения и
назидания - о том моя молитва.
 

ВСЕ МОГУ В УКРЕПЛЯЮЩЕМ МЕНЯ ХРИСТЕ (1955)
 
Фил.4.13
 
Вы когда-нибудь изо всех сил пытались сделать что-то

определенное - чтобы в итоге потерпеть неудачу? Пробовали ли вы это
делать настолько настойчиво, чтобы это истощило вас умственно и
физически и лишило всякой надежды? Если так, вы знаете, через что я
прошел, пытаясь написать редакционную статью. Я пришел сегодня
утром к выводу,  что я несчастный неудачник, и все мои упражнения,
проповедь, молитва, пение, беседы со святыми и вся моя писанина
были тщетными фантазиями и лицемерными поступками! Тот факт,
что я потерпел неудачу в этих попытках, дал тому полное
доказательство. Глубокое, печальное сердечное размышление
показало, что у меня не было ни одного качества, с которым я призван
к этой работе. Ни одного! Был ли кто-нибудь таким же слабым, как я?
Затем, как молния внезапно вспыхивает во тьме, пришли 



поразительные слова: « Когда я слаб, тогда я силен, я могу делать все
через Христа, Который укрепляет меня» (KJV). Затем последовали
слова Христа: «Моя сила совершенна в немощи". Это успокоило мою
боль и утешило беспокойную грудь. Должно быть, я много раз узнавал
о том, как "слепые прозревают и хромые ходят, прокаженные
очищаются и глухие слышат, мертвые воскресают и нищие
благовествуют" (Мтф.11.5). Недостаточно просто рассказать детям
Божьим об этих вещах. Они должны быть показаны снова и снова. Они
должны испытывать это раз за разом. Я не могу видеть, когда я
предоставлен лишь возможностям своей природы.  Когда Христос
открывает мои слепые глаза, я могу видеть духовным зрением. То, что
я вижу сейчас, не достаточно для завтрашнего дня. Сегодня я могу
сделать вывод, что все содействует ко благу, включая мои проблемы и
испытания. Завтра я могу счесть, что все ополчилось против меня.
Вчера меня могли убедить, что вся моя жизнь была впустую, все мои
усилия бесполезны, и что было бы лучше, если бы я никогда не
родился в этом мире. Сегодня есть новый свет, чтобы осветить мой
путь, чтобы у меня были надежды на завтра. Я убежден, что Христос
открыл мне глаза, чтобы я мог увидеть, что Бог обеспечивал меня на
протяжении всей моей жизни, поддерживал меня Своей милостью и не
позволит мне вконец упасть, но поддержит меня Своей рукой в самых
суровых испытаниях, и, наконец, даст мне торжествовать над ними
всеми во Христе, Который укрепляет меня. Я не могу ходить по
собственному желанию, по собственной воле, но должен осознавать,
что я хром. Но я могу убедиться, что хромые ходят во Христе, Который
укрепляет их. "Все могу в укрепляющем меня Иисусе Христе".

«Сердце человека обдумывает свой путь, но Господь направляет
его шаги». Читая 16 он не хром, но силен в Господе 16-ю главу Притч,
я подтвердил это на собственном опыте. Когда сила Христа приходит к
человеку, и он идет и делает шаги, которые Господь направляет четко и
несомненно. Его сила не где-то далеко, но она прилагается к нам,
укрепляя нас, чтобы мы могли идти путями праведности. Он поставил
наши ноги на скале и выровнял наши  пути. Мы далеки от того, чтобы
сидеть и ничего не делать,  табуретке когда мы благословлены быть в
этом состоянии. Мы идем по Его стопам. Мы страдаем, становимся
смиренными, готовы веровать, исповедовать, молиться, каяться,
любить и надеяться через Христа, Который укрепляет нас. Я могу



сделать казалось бы, невозможно через эту силу, которая прилагается
ко мне.

Несколько месяцев назад на меня произвело большое
впечатление то, что я сопровождал старейшину Родса в поездке на
запад, чтобы навестить старейшину Т.Р. Джефферсона с женой и
братьями в Вашингтоне, Орегоне и Калифорнии. Я был не в состоянии
в финансовом отношении. физически и любым другим способом что-
то предпринять. Казалось, меня прижали к стене и выхода не было. Я
был так подавлен, и все выглядело так мрачно, что я сказал супруге
перед отъездом: «Десси Мэй, давайте попросим старейшину Родса
помолиться за нас". Мы встали на колени в нашем доме и старейшина
Родс был чудесным образом вдохновлен молиться Богу, чтобы Он
укрепил нас, направил и защитил в этой поездке. Пока он молился,
стена исчезла, моя беспокойная грудь успокоилась, и я укрепился до
такой степени, что наслаждался этой поездкой так же, как многими
другими начинаниями, которые я предпринимал. Я несколько раз
становился на молитву с трепетом, потому что я был настолько слаб и
лишен духовной мысли, что я не мог представить, что смогу говорить
разумно хотя бы о чем-то. Мой разум был смущен тем, что я не могу
связать свои мысли ни по какому вопросу.  Я искренне верю, что ум
Христов прилагался мне в таких случаях, так что размышление и
поток слов пришли спокойно и свободно со всей легкостью. « Я могу
проповедовать через Христа, Который укрепляет меня".

Некоторое время назад церковь позвала меня служить ей в
качестве пастора. Первая мысль, что пришла мне в голову, звучала
примерно так: «Я не могу служить вам». За этим последовала мысль, и
я постарался выразиться следующим образом: "Я могу служить вам
как пастор через Христа, Который укрепляет меня ». Разве это не
чудесная, таинственная мысль, что слепые благословлены видеть,
хромые могут ходить, нечистые очищаются, мертвые воскресают;
глухие слышат, а бедные проповедуют им Евангелие? Иисус совершал
и совершает все эти чудеса в нашем мире, но есть чудеса еще более
возвышенные. Разве применение к нам духовной силы Его Слова не
есть чудо более возвышенное, чем все это? «Слова, которые Я говорю
вам, есть Дух и жизнь", говорит Иисус (Иоан.6.63). Когда Иисус
говорит непосредственно с вами, это оживляет вас, потому что Он



передает вам Свой Дух и жизнь. Это производит в вас как хотение, так
и действие.

Сестра, которую я благословил крестить в штате Вашингтон,
написала мне запрос на  тему предопределения относительно
возражения, что оно имеет тенденцию подавлять действие. Тот факт,
что некоторые исповедовавшие веру в доктрину предопределения
чувствовали себя свободно, довольствуясь какой-то блевотиной,
оправдывающей их ничегонеделание, сильно беспокоил ее, ибо у нее
было побуждающее желание изучать Священное Писание и идти по
стопам верующих. Я цитирую часть моего ответа: «Знаете ли вы, что
идея предопределения подтолкнула людей к действиям перед лицом
многих трудностей? Вместо того, чтобы заставить их довольствоваться
тем, чтобы сидеть и ничего не делать, она скорее призвал их
продолжать действовать, чтобы сделать их желания реальностью. Вы
воодушевлены сделать что-то; вы чувствуете, что это побуждение от
Бога; вы предпринимаете это с мыслью, что вы можете, потому что Бог
предопределил, что вы должны делать это независимо от того, сколько
препятствий окажется на вашем пути. Вы впечатлены тем, что Бог для
вас, и ничто не может быть против вас. Если Бог за вас, вы воплотите в
жизнь задуманное. Ваши желания и ваши действия так же
предопределены, как и ваш дом в небесах для одного из избранных
Божьей семьи. В Рим.8 высказана мысль, что Бог предопределил нас
соответствовать образу Иисуса. Он делает это отчасти уже в этой
жизни, уподобляя ваши желания и характеристики внутреннего
человека Иисусу. Он будет совершенствовать это в воскресении, когда
человек будет принят в семью через воскресение тела". Я могу
добавить здесь, что это уподобление образу Иисуса является
вменением Его силы нам.

Когда наши естественные мысли приводят нас в состояние
растерянности и тщеславия, это подходящий момент, чтобы Христос
укрепил нас, вменив нам Свои мысли. Когда это сделано, наши мысли
уподобляются образу Христа; наш разум сосредотачивается на
благочестивых вещах, и наше стремление - приблизиться к Нему. Я
могу думать через Христа, Который укрепляет меня. Эти мысли
возвышенны. Эти мысли соотносят волю с волей Христа, потому что
эта воля действует в нас. Я могу это делать через Христа, Который
укрепляет меня. Божий народ должен узнать через печальный опыт,



что одной воли недостаточно. Если вы прочтете о том, как Петр
отрекся от Христа, вы обнаружите, что он должен был понять, что
случилось. Вы должны измениться по сути тем же способом, которым
совершилось раскаяние Петра. Было ли у вас когда-нибудь побуждение
от Бога, чтобы вы нашли, что все ваши усилия были неудачными и
тщетными? Были ли вы когда-нибудь полностью убеждены сделать
что-то, чтобы стать чадом Божьим, а затем полностью изменили свой
взгляд и вместо того, чтобы продолжать исполнять задуманное,
сделали что-то как раз наоборот? Мой опыт таков, что я долго делал
то, что могло лишь доказать, что мои дела никому не нужны. Много
раз я мог сказать вместе с Павлом: " Желание присутствует со мной, но
как исполнить то, что хорошо, я не нахожу". Знаете ли вы, почему
Павел говорит так? Он искал и испробовал все свои возможности, и
все они потерпели неудачу. Все наши силы должны быть испытаны и
должны показать свою тщетность, прежде чем Христос приложит нам
Свою силу. Когда же Он прилагает ее, я могу искренне сказать от всего
сердца: « Я могу делать все через Христа, Который укрепляет меня".

Именно Христос укрепляет слабые руки, укрепляет дрожащие
колени и говорит измученному сердцу: "Не бойся". Он говорит
боязливым: "Не страшись". Он дает хромым прыгать как оленям и
заставляет язык немого петь (Ис.35). Если Христос говорит через
меня, тогда я могу сказать вам как сказал автор Послания к Евреям:
«Поднимите ослабевшие руки и укрепите колени дрожащие, сделайте
прямыми пути для ног ваших" (KJV). Вы можете поднять
опустившиеся руки, укрепить дрожащие колени и проложить прямой
путь своим ногам, чтобы не хромать больше, когда Христос приложит
к вам Свою силу. Я часто был настолько подавлен и обескуражен, что
не мог продолжать проповедь. Братья замечали меня в этом состоянии.
Если они говорили мне утешительные слова доброты и поддержки, я
сразу же укреплялся. Мои руки были подняты и мои слабые колени
избавлены от дрожи этими словами братьев. Мог ли быть Христос в
моем брате, говорящем со мной? Слова Христа - это дух и жизнь. Его
слова укрепляют. Я убежден, что Христос часто говорит со мной через
моих братьев из-за силы, которая приходила ко мне под влиянием их
слов.

Вы когда-нибудь посещали больных и видели, как их лицо
сияет, когда вы входите в комнату? Вы когда-либо посещали людей и



слышал, как они с энтузиазмом говорят: «Я так рад, что вы пришли,
это так много значит для меня"? Вы обращались к тем, кто нуждался в
вас и был свидетелем тому, что его силы были укреплены вашим
служением? Возможно, вам казалось, что люди готовы воздать вам
похвалу за это, и вы добросовестно отвечали им, что никакой похвалы
не заслуживаете, и советовали им поблагодарить Бога за любую
пользу, которую они получили. Ваша доброта действительно укрепила
их и признательность, проявленная ими, укрепила вас. Я могу, таким
образом, укреплять других через Христа, Который укрепляет меня.

Давид молился: "Возврати мне радость спасения Твоего и
Духом владычественным утверди меня. Научу беззаконных путям
Твоим, и нечестивые к Тебе обратятся" (Пс.50.14-15). В моем опыте
было великое время, когда я был укреплен проповедью одного
старейшины, который благословенно научил меня, как можно
получить милость и удовлетворить справедливость. Старейшина - это
тот, кто способен учить. Если нет никаких доказательств того, что
Божьи дети были научены через данного человека, я убежден, что его
нельзя назначать старейшиной, ибо у него нет самого главного. Павел
был благословлен «учить в каждой церкви» (1 Кор.4.17). Он учил
Тимофея служению.  Он повелел ему "учить и наставлять". Меня
ободрили многие, кто приходил ко мне, и убедили меня, что многие
вопросы были прояснены благодаря моей проповеди. Должно ли это
превозносить меня? Нет и нет! Наоборот, это меня смиряет. Мысль,
что Бог так наградил меня, меньше чем наименьшего из всех святых,
должна заставить осознать более полно мою малость и зависимость от
Него.

Я слышал, как братья отговаривали других от выражения
служителю своей признательности и радости от его проповеди на том
основании, что от этого он может возгордиться. Если такое появится -
пусть лучше церковь надувает такой авторитет, пока он не лопнет! Но
я готов здесь дать волю чувствам. Если вы получили пользу и
наслаждение в проповеди - скажите об этом тому, кто ее произнес. 
Многие из служителей Бога, которые обуреваемы сомнениями
относительно их призвания в такое положение, были укреплены
словами поддержки от слушателей. Вы, без сомнения, не раз
почувствовали, что если вы пришли к своему пастору, то должны дать
ему знать, насколько вы цените его усилия в посещении, проповеди,



консультировании, молитве, труде ради единства мир между братьями
и его готовность выполнять все другие обязанности пастыря.
Возможно, вы не смогли этого сделать, извинив себя мыслью: «То, что
я могу сказать ему, было бы бесполезным". Ваш пастор - ваш слуга.
Слугу же всегда укрепляет благосклонность и доброта господина.
Истинный пастор считает себя менее чем наименьшим, и потому
меньше всего будет надмеваться. Он видит Иисуса в вас, но не может
видеть Его в себе. Я могу укрепить своего пастора через Христа,
Который укрепляет меня.

Бог дарит нас друг другу. Слова, которые мы говорим, и вещи,
которые мы делаем, имеют влияние на нас, они не остаются без
эффекта. Они обескураживают или поощряют, воодушевляют или
вызывают недовольство, поднимают или опускают, ослабляют или
укрепляют. Иисус говорит: "А кто соблазнит одного из малых сих,
верующих в Меня, тому лучше было бы, если бы повесили ему
мельничный жернов на шею и потопили его во глубине морской"
(Мтф.18.6).  Пусть нам будет дано молиться Богу, чтобы мы были
укреплены в своих словах и поступках,  чтобы мы могли говорить
достойные слова и делать то, что подобает детям Божьим, чтобы мы не
обижали друг друга. Пусть мы будем укреплены, чтобы поблагодарить
Бога друг для друга. Павел должен был поблагодарить Бога за своих
братьев. Мои братья очень много значат для меня. Я должен был не раз
поблагодарить Бога за их «труд любви», видя, что этот труд
воодушевлен любовью вместо надежды на награду. Учение, о котором
говорил Иоанн, было учением  любви. Заповедь, полученная
непосредственным действием Духа Божьего, - любить Его и любить
друг друга. Эта заповедь приходит к нам через  любовь Христа в наши
сердца. Когда мы укреплены любовью Христа, мы можем любить Его
и наших братьев. Я могу поблагодарить Бога за моих братьев и любить
их через Христа, Который укрепляет меня.

Место не позволит нам писать о многих других вещах, которые
приходят  нам на ум относительно этого великого текста. Я верю, что
Бог укрепит читателя, чтобы он расширил эти знания многими
драгоценными мыслями о Христе и Его силе, вложенной в нас. Имейте
в виду, что именно слабых укрепляет Христос. Если бы мы
чувствовали, что мы способны что-то сделать сами, мы бы не
чувствовали нужду в силе Христа для этого. Если мы чувствовали , что



мы могли бы сделать одну вещь без Христа, то мы были бы слишком
сильны, чтобы выражение Павла, с которого мы начали, вообще не
могло бы быть применимо к нам, потому что мы должны были бы
сказать: я могу сделать что-то сам, а все остальное через Христа. Но
если я осознаю свою слабость настолько, что я не могу сделать ничего
без Христа, то я должен зависеть от силы Христа, чтобы я мог делать
действительно все в укрепляющем меня Христе.

 
КАК МЫ ЗНАЕМ ПУТЬ?
 
Сидя в одиночестве этим воскресным утром, и чувствуя мои

слабости так сильно, я могу понять Фому, когда он спросил Иисуса:
«Как мы можем знать путь?». Я был убежден печальным опытом
пророка, когда он молился: «О Господи, я знаю, что путь человека не в
нем самом; не человек направляет свои шаги". И в то же время я
убедился, что Бог дает мне силы идти по пути праведности, и если я
падаю, у меня есть великое чувство скорби и осуждения, поскольку
мои ноги соскользнули с пути праведности. Но мое бедное огорченное
сердце обретает утешение в размышлениях над ответом, который
Иисус дал Фоме. Когда Иисус сказал: Я есть Путь - Он навсегда изгнал
все надежды грешников спастись самим по себе. Павлу было дано
жало в плоть, чтобы обуздать его и чтобы он не превозносился сверх
меры. Он трижды молился за удаление этого жала, но каждый раз
Господь отвечал: «Благодати Моей достаточно для тебя». Это жало
заставило Павла вскричать: "Несчастный я человек, кто избавит меня
от этого тела смерти?".  Он поблагодарил Бога через Иисуса Христа,
нашего Господа.

Грех Давида был когда-либо перед ним и заставил его
произнести много выражений, которые понимают лишь те, кто удручен
своими грехами. Грехи  Давида постоянно держали его в подножии ног
Бога, чтобы он молился Ему о милости. Наличие злого сердца и
неправого духа было стимулом, который побудил Давида молиться:
«Сотвори во мне, Боже, чистое сердце; возроди во мне правый дух".
Такие люди грешники, но никто из них не удовлетворен этим. Петр,
без сомнения, думал, что он довольно хорошо шагает, и думал, что
знает путь, когда сказал Иисусу, что он пойдет с Ним до самой смерти.
Но Петр по печальному опыту обнаружил, что он ошибся, когда
отрекся от Иисуса и заплакал. Иисус сказал Петру до этого: «Когда ты



обратишься, укрепи братьев". Петру пришлось осознать тот факт, что
он сам не был достаточно крепок, чтобы знать путь.  Когда Петр
рассказал об этом печальном опыте братьям, показав им, что он
грешник, как и они, это лишь укрепило и его и их. Это укрепляет меня,
грешника, когда я слышу братьев, которых я так высоко ценю,
исповедующих их грехи. Мне было легче услышать диакона одной из
наших церквей, которую я считал совершенной в хождении и жизни,
признающимся братьям на церковной конференции, что они сильно
ошибались. Я с печалью думал о своем опыте, как он несовершенен,
но знаю, что он тоже должен зависеть от заслуг Иисуса и милости
Божьей для спасения во времени и вечности.

 
РАЗНЫЕ ПИСЬМА
 
Письмо к сестре Кеннеди
 
Дорогая сестра!
Я получил ваше доброе письмо и был рад слышать вас. Десси

Мэй только что написала вам. Мы планировали пойти на встречу в
Реховот вчера, но дороги были заснежены, и автобусы не ходили. Мы
не были там уже три воскресенья, и я очень хочу посетить вас снова. Я
буду очень рад отправить вам ваш перевод на "Знамения времен", и я
сделаю это, как только дойдут руки. Я был так занят в последнее
время, что у меня не было времени на переписку. Мне нравится моя
работа, но мне приходится работать днем   и ночью, а потом, кажется, я
никогда ничего не успеваю. Я преподаю в школе,  но проблема в том,
что когда я готовлюсь к уроку, я думаю о единственном истинном
Мудреце, Который "объявляет конец с начала и с древних времен, то,
что еще не сделано, говоря: Мой совет состоится, и все, что Я
замышлял, Я сделаю". Именно Он установил землю, звезды, солнце,
луну, и все остальное, чтобы все вещи двигались именно по их
предопределенным путям. Умы и окружающая среда всех людей, а
также животных, настолько неизменны, что все, действия и мысли,
приходит в реальность так, как это установил Бог. Он все к устроил
таким образом, что все содействует ко благу тем, кого Бог избрал во
Христе до основания земли.

Я преподаю арифметику, но проблема в том, что когда я
готовлюсь к следующему уроку, я думаю о  том, как Бог позволил



Своим маленьким детям добавить к их вере, добродетели,
добродетели, знаниям и т. д. Я думаю о словах Павла, которые были
обращены к Тимофею, когда он сказал: «Учись, чтобы показать себя
одобряемым Богом, работником, которому не стыдно, правильно
разделяющим Слово истины" (KJV). Я думаю о том, как Сей Бог
умножит мир и благодать Его детей. Я думаю о том, как Он возьмет их
грехи и не вспомнит больше их преступления. Я учу печатать, но
проблема в том, когда я готовлю задания, я думаю о тенях и
прообразах Ветхого Завета. Я думаю о Секретаре, который не делает
типографских ошибок, но раскрывает истинное значение этих образов
Своим слугам, которых Он  снарядил и послал с целью разъяснения
этих вещей Своим детям. Я преподаю бухгалтерию, но проблема в том,
что когда я готовлюсь к следующему уроку, я думаю о "партнерстве"
Христа и Церкви, при котором все ее достояние находится во Христе
Иисусе, а неисполненные обязательства, которые есть у людей,
предаются забвению Богом Отцом через Сына, пребывающего в
Церкви. У нас нет никаких достоинств, которые были бы нам "в
актив". Все что у нас есть - это долги, которые были ликвидированы,
когда послушание Иисуса закону было отнесено к нам, можно сказать,
зачислено на наш счет. Я преподаю историю, но проблема в том, что
когда я готовлюсь к следующему уроку, я думаю об истории мира и
Церкви. Я думаю об Адаме, первом человеке, о потопе, об Аврааме,
Исааке, Иакове, Ное, Давиде, Соломоне, Ветхом и Новом Завете, об
Иисусе, великом Посланнике Отца.

Я также вынужден размышлять о страшном хаосе этого
грешного, воюющего мира. Разве не в доверии, которое я испытываю к
Хранителю и Распорядителю всего, я чувствую, что не потону? Меня
утешает мысль о том, что Бог контролирует каждую пулю, бомбу,
пушку и боевой корабль. Он контролирует всех генералов, королей,
губернаторов и президентов, а также каждого солдата, матроса,
морского пехотинца и бойца специальных сил, и даже сосчитал волосы
на головах у всех, кто участвует в этой великой и страшной войне.

Я верю, что у Бога есть великая и благородная цель в каждой
битве, и что Он позаботится обо всех Своих детях и ничто не может
постигнуть их поимо Его решительного совета. Я верю, что Божьи
люди теперь станут ближе к их Создателю и будут полностью зависеть
от Него во всем. Я верю, что все народы склонятся пред Его величием.



Теперь, сестра Кеннеди, я понимаю, что я написал гораздо
больше, чем я думал, что смогу, но я надеюсь, что вы не слишком
устали, читая это. Я понимаю, что это очень несовершенно, но я
надеюсь, что вы, по крайней мере, простите меня за неловкость моего
ума. Сейчас уже поздно, поэтому я позволю Десси Мэй закончить
письмо. Позвольте мне сказать, однако, что всегда приятно читать
письмо от вас.

 
Письмо младшему сыну Брока, ставшему тяжелым

инвалидом в автокатастрофе
 
Сэму Броку, WWRC, Фишерсвилл, Вирджиния.
Дорогой Сэмми!
Твое письмо от 25 апреля очень много значило для нас. Я рад

узнать, что наш милостивый Господь счел нужным поместить тебя в
группу людей, которые счастливы независимо от своей инвалидности.
Было приятно узнать, что Господь дает тебе желание обратиться к
Священным Писаниям Библии, когда ты чувствуешь себя одиноким и
подавленным. Должен сказать тебе: «Господь - единственный
Пастырь». Очевидно, что Бог считает целесообразным говорить с
тобой через Писания. Замечательно, что ты видишь что-то новое в 22-
м Псалме каждый раз, когда читаешь его. Бог чудесным образом
благословляет тебя, отвлекая твой ум от недостатков и сосредотачивая
твои мысли на Нем и на тех, кто тебя окружает.  Я верю, что Господь
благословит усилия тех, кто помогает тебе, таким образом, чтобы твое
пребывание там дало тебе непреходящее благо.

Мы увидели что-то очень ценное в твоих выражениях и
внешности, когда у нас впервые был разговор с тобой. С тех пор мы
были более глубоко впечатлены каждый раз, когда мы были с тобой
рядом. Несмотря на то, что ты еще подросток, Бог так щедро
благословил тебя выносливостью, терпением, миролюбием и многими
другими замечательными чертами характера, которые являют плод Его
Духа. Пусть тебе, Сэмми, придаст мужество мысль, что Бог освящает
твое состояние как важный инструмент в Его руках, чтобы явить дары
Его благодати. Когда Бог рядом, отсутствие физической активности
или боль не могут быть препятствием. Когда мы чувствуем, что
находимся в руках Бога, мы ничего не боимся. Когда Он благоволит
поддержать нас Своей рукой, наша беспокойная грудь успокаивается,



потому что ничто иное не может нас успокоить. Он настолько рад
поддержать нас Своей любовью, что это позволяет нам откладывать
всякий груз, возлагая все свои заботы на Него, понимая, что Он
заботится о нас.

Знаешь, Сэмми, Бог благословил тебя отцом и матерью, чью
любовь и молитвы за тебя нельзя превзойти в этом мире. Он
благословил твоего отца так сладко провозгласить неисследимое
богатство Его благодати так, что многие печальные сердца были
обрадованы его проповедью. Господь слышит его молитвы и отвечал
на них много раз. Я верю, что твои письма к отцу и матери облегчили
их бремя, связанное с тобой, поскольку твое письмо к ним заставило
их чувствовать себя намного лучше. Мы хотим, чтобы ты знал, что нас
интересует твое благополучие, и искреннее желание наших сердец
заключается в том, чтобы Бог продолжал благословлять тебя Своим
Святым Духом. Держи нас в курсе своего благополучия и помни нас,
когда ты говоришь с Господом.

Твой в надежде на вечную жизнь, Э.Л.
 
Письмо одной крещеной
 
Дорогая сестра Ирен!
Все слова звучат пусто и неадекватно, если я попытаюсь

выразить вам нашу признательность за ваше доброе  письмо и
воспоминания о моем дне рождения. Если нет такой вещи, как
«духовная телепатия», вы вряд ли узнаете, как глубоко мы оба были
впечатлены, когда  я имел высокую привилегию взять вас за руку и
повести к реке Иордан. Духовное сияние на вашем лице поразило
меня, когда я смотрел на вас перед началом церемонии крещения. Я
вспоминал это событие много раз с тех пор, ибо оно произвело
глубокие впечатления, которые я не скоро забуду. Десси Мэй сделал
две фотографии этой сцены, одну в начале церемонии, другую, когда я
погрузил вас в воду. Когда мы получим возможность таких услуг, мы
отправим вам по одной фотокарточке.

Вы знаете, что есть любовь, которая настолько выше
естественной любви, что одного и того же слова будет недостаточно.
Об этом говорится в вашем письме. Я от всего сердца согласен с вами.
Давайте различать эти две вещи - естественную любовь и
Божественную или духовную. Первая эгоистична, а вторая



бескорыстна; одна легко превращается в ненависть, другая неизменна;
одна чувственна, другая чиста. Человек может обладать природной
любовью к кому-то и быть разочарованным, потому что он не отвечает
взаимностью - но духовная любовь всегда отвечает взаимностью. Мы
люби Его, потому что Он сначала любил нас. Мы любим друг друга,
потому что Он написал, что неизменно вложит заповедь в наши
сердца. Какая это чудесная любовь!

Некоторые из Божьих людей наделены особыми
характеристиками и провидение ведет их через такие обстоятельства,
чтобы они испытывали крайнюю радость и горе. Я убежден, что вы
относитесь к этой особой группе. Петр, Иаков и Иоанн стали
свидетелями величайшей скорби в Гефсиманском саду и величайшей
радости на горе, когда Иисус был преображен. Никто из других не был
свидетелем этих сцен. Мы не можем по-настоящему наслаждаться
радостями, которыми Бог нас благословляет, если мы не прошли через
горести, которые сатане было разрешено обрушить на нас. Сатана
может сделать не больше, чем угодно моему Отцу. Единственная
причина, по которой сатана существует - это то, что у Бога есть цель.
Бог суверенен; сатана находится под Его непосредственным
контролем! Сатана понимает, что Бог контролирует его. Он должен
был получить разрешение от Бога, чтобы поразить Иова. Эти
страдания Иова были замаскированными благословениями, что сатана
предназначал для зла, а Бог - для добра. Это выражено дословно в
отношении обращения с Иосифом его братьями (Быт.50.20). Я
убежден, что "любящим Бога, призванным по Его изволению все
содействует ко благу" (Рим.8.28). Бог использует тьму, чтобы сделать
свет славным; печь скорби, чтобы сделать избавление изумительным;
на самом деле, это хорошо, что все вещи имеют свою
противоположность, чтобы показать детям обетования то, что хорошо
и приемлемо для Бога. Мы не можем понять это сейчас, но однажды
поймем.

 
Диакону Вилли Картеру, Гошен, Алабама
Диакону В.М.Муру, Люверн, Алабама
 
Дорогие братья!
Мне понравилось каждое из ваших посещений. Я верю, что я

испытал тогда Божию любовь в истине. Ваш дом был поистине садом



в моем опыте сладких духовных размышлений, если я не обманулся.
Братья и друзья приняли меня по-королевски.  В то время, когда я был
там, я испытал глубокое чувство недостойности того, что я был принят
столь милыми гостеприимными людьми. То, что я недостоин вашего
уважения, заставляет меня содрогаться при мысли, что я могу
обмануть вас. Иногда я чувствую, что вы думаете, что я что-то, а я
знаю, что я ничто. Грех смешивается со всем, что я делаю, и когда я
делаю добро, зло присутствует со мной. Мои мысли и действия
настолько поглощены глупостями этого мира, что боюсь, что я зря
родился. Когда я думаю о себе, я должен сказать: «Если бы не
свободная благодать, я бы заблудился навсегда". Могу я сказать это
откровенно? «Если я буду дитем Божьим, если я буду одним из Его
служителей, если у меня будет место, чтобы занять место среди
Божьих людей здесь, в этом мире, исключительно по милости Божьей
я являюсь тем, кто я есть».

Здесь проявляется большой интерес. Большие внимательные
собрания посещают церкви здесь на своих регулярных встречах. Горе,
которое у нас есть в церквях, заключается в том, что Господь забирает
многих через смерть. Грустно видеть, что отцы и матери в Израиле,
чей совет был так благочестив, взяты от нас; их языки и руки скованы
смертью. С тех пор как я узнал о смерти вашего пастора, я был глубоко
обеспокоен благополучием церквей его округа. Я верю, что Бог
воспитывает других в ваших краях, чтобы объявить о неисследимых
богатствах нашего Христа и многих дарах Божьей благодати.

 
Миссис Р.Райт, Даллас, Техас
 
Уважаемая миссис Райт!
Еще один год почти ушел, и в ретроспективе событий года одно

событие стоит на первом месте в наших умах - канадская поездка. Мы
не скоро забудем ваше доброе общение и бескорыстные мероприятия в
этой поездке. Ваши слова и действия были вдохновляющими. Такой
бескорыстие и уважение к другим, как они проявляются в вашем
хождении и жизни, нельзя найти ни у кого, кроме тех, кто так чудесно
одарен Духом Божьим. Я пишу не для того, чтобы хвалить или льстить
вам, поскольку я чувствую, что вы слишком мудры в мудрости Бога,
чтобы быть польщенными или принять похвалу. Я только хочу сказать
вам слово ободрения и сообщить вам, что мы чувствую, что вы одна из



благословенных детей Господа, которых Он счел нужным
благословить Своим Духом, чтобы быть полезными для других. Мы,
двое, кто высоко ценит вас.

 
Миссис Л.А.Блэквелл, 9 Принстон Авеню Хоупвелл, Нью-

Джерси
 
Дорогие сестры Блэквелл и Шарлотта!
Мы были чудесно благословлены в этой части страны

хорошими встречами, благочестивым усердием и интересом, большой
посещаемостью и проявлением работы Духа в возрождении,
убеждении, обличении и обращении Своих детей. Мы чувствуем себя
недостойными улыбок богатого провидения и благодати, устроившей
все так, чтобы излить в наши сердца благодарения за Его чудесное
добро детям человеческим. Когда Он показывает нам, что даже наши
испытания и несчастья - замаскированные благословения, мы
чувствуем себя очень виноватыми из-за нашего беспокойства и жалоб.
Я верю, что Он так поведет нас и направит, чтобы мы могли быть
довольны своим участием и примириться с Его волей во всем. Это мое
желание изо дня в день, если я знаю свое желание, ходить и говорить
так, как должны Его дети.

Меньше, чем наименьший из всех святых, Э.Л.
 
К матери
 
Дорогая мама, просто прочти это письмо. Я уверен, что тебе

лучше и ты меньше нервничаешь, судя по твоему письму. Я рад, что
хотя ты одна, ты не чувствуешь себя одинокой, но чувствуешь, что Бог
с тобой и защищает тебя Своим  присутствием. Я полагаю, что у тебя
есть лучшее общение, чем любой может иметь. Когда ты можешь
излить свои несчастья Богу, и Он успокаивает тебя Своим Святым
Духом и любовью, то ты знаешь, что создана для того, чтобы
радоваться той неизменной вере, которая у тебя  есть в Него. Тебя
утешает тот факт, что Он никогда не оставит нас, хотя  может
показаться, что некоторые из нас оставлены. Я убежден, что если бы
ты знала, сколько у нас призванных и скольким нужно помочь, ты
простила бы меня за эту небрежность. Я знаю, что написал не так, как
должен, но, пожалуйста, прости меня и подумай о нас.



 
К редактору
 
Старейшине Дэвиду В.Спанглеру, Данвилл, Вирджиния
Дорогие брат и сестра Спанглер!
Я знаю, что мы не можем избежать спорных писем. Я чувствую,

что мы должны искренне бороться за те вещи, которые имеют
отношение к учению и практике Церкви, в которых мы полностью
убеждены, ибо они соответствуют Писанию. Я чувствую, что мы
должны быть свободны в выражении своих убеждений, когда мы
можем дать им библейское обоснование. Я не чувствую, что мы
должны молчать по этому вопросу только потому, что есть различия
мнение среди братьев, но мы должны быть чрезвычайно осторожны,
как мы подходим к противоречивым предметам. По-моему, те, кто
пишет на такие темы, должны предварять свои статьи особыми
выражениями, чтобы показать, что это их собственные
добросовестные убеждения, что они лично убеждены, что они
соответствуют Писания, но понимают, что они могут ошибаться, и их
братья, выступающие против этой позиции, могут быть правы. Если
дух кротости проявляется через все написанное по спорной теме, я
думаю, это имеют тенденцию назидать и призывать к усердному
поиску Писаний вместо того, чтобы вызывать замешательство и
раздор. Только радикально настроенные будут сражаться до конца.

 
Из письма посещающему служителю
Старейшине У.Дж.Берри и его семье, Элон колледж,

Северная Каролина
 
Дорогой брат Берри и семья!
Мы чувствуем, что благодаря доброте милосердного Бога у нас

была большая привилегия встретить вашу доброту, когда мы посетили
ваш маленький дом и церкви этого района.  Мы будем высоко ценить
сладкие воспоминания о нашем приятном общении вместе. Ваши
добрые слова совета, разума и благочестия были источником
вдохновения для меня. Ваши слова утешения и ободрения пришли
одновременно, когда мы чувствовали себя смущенными и
подавленными. Я сказал многим людям, что вы и я могли бы говорить
дольше о вещах, относящиеся к благополучию Сиона, опыту Божьего



народа и принципам доктрины благодати и быть в более строгом
согласии, чем кто-либо еще, с кем я когда-либо говорил. Проявление
смирения в вашем хождении и делах  является выдающимся. Братья
здесь действительно наслаждались вашей проповедью. Вы не пришли
ни давить на уши, ни развлекать. Вы пришли проповедовать Иисуса
как основу нашей надежды на спасение. Вы пришли, рекомендуя
благочестивое хождение и жизнь как свидетельство благодати. Ваша
проповедь была исполнена Духа, благодати и смирения. Ваш визит
запомнится надолго.

 
В баптистскую Церковь Завета в Канаде.
Старейшине Джорджу Растону, Даттон, Онтарио.
Также диакону Элдону Гилберту, Тэлботвилл, Онтарио
 
Дорогие возлюбленные братья!
Я в растерянности, не зная, что так впечатлило меня, что я

совершил эту поездку. Я чувствую себя таким никчемным и
недостойным даже малейшего внимания Бога или Его детей, что меня
очень озадачивает, почему этот такой маленький и незначительный
человек, как я, был  тронут или впечатлен, чтобы взяться за такое
предприятие. Меня обнадеживает мысль о том, что Бог способен, если
это будет Его воля, так укрепить нас в нашей немощи благодатью
Своего Духа, чтобы сделать нас достаточно духовно здоровыми и
полезными, чтобы присоединиться к людям вашего округа. Я верю,
что у меня нет ни эгоистичных мотивов, ни плотских желаний просто
быть у вас в гостях. Я молюсь, чтобы побуждение к Божественной
любви вдохновило меня встретиться с вами и услышать, как вы
говорите и поете о Божьей чудесной любви и Его удивительной
милости к бедным грешникам. Я чувствую необходимость вспоминать
вас в своих обращениях к Богу. Помолитесь, чтобы Он позаботился о
нас в нашем путешествии и чтобы мы были благословлены Его
чудесным присутствием и успокаивающим влиянием Его Духа пока
мы пребываем в вашей среде.

 
Из письма спрашивающей
 
Дорогая сестра Ирен!



Знаете ли вы, что истинный анализ ума должен быть более
разумным, чем психоанализ? Вы можете излечить свою душу только
тогда, когда наделены сверхразумом, который должны исходить
непосредственно от Бога, упоминаемого в Священных Писаниях как
Дух Божий. Когда Бог добавляет Свой ум вашему, вам дан новый ум.
Как сказано в Священных Писаниях: «Я напишу Свой закон в умах их
и вложу их в сердца их". Когда это будет сделано, вы обладаете двумя
умами, двумя волями, двумя сердцами, двумя принципами и двоякой
совестью. Таким образом, вы обладаете двойной личностью, аспекты
которой работает взаимозаменяемо, заставляя вас быть особенным
человеком. Эти два духа (Дух Божий и дух человеческий), проявляя
две характеристики, одну естественную, а другую духовную, заставят
вас вскричать: "Я чужая на земле, и меня трудно понять". Это   совесть
от Духа, которая заставляет вас клеймить свою естественную совесть
как низшую и изменчивую. Это новое сердце, которое осуждает ваше
естественное сердце как эгоистичное. Это воля Христа вменяется вам
и заставляет вас видеть, что  невозрожденный дух не сможет выбрать
правильные вещи. Это просвещенное понимание, которое заставляет
вас видеть, насколько темным является ваше естественное понимание.
Именно этот сияющий "сверхразум" указывает нам на всю нашу
никчемность. Я убежден, что все Божьи люди, которые родились
свыше, несколько обеспокоены тем, что мир может считать
"комплексом неполноценности".

 
ОТВЕТ РАДИОСЛУШАТЕЛЮ
 
Г-н Ф.Х.Гилберт, Школа Кейла, Арканзас, интересуясь

церковной историей, попросил копию проповеди, произнесенной по
радио KDMS в Эль-Дорадо, Арканзас.

 
Дорогой мистер Гилберт!
Я был очень рад получить Ваше письмо от 16-го числа в связи с

выступлением из студии KDMS. Я говорил экспромтом и не имел
записей этой речи, поэтому невозможно дословно передать то, что
было сказано. Я думаю, что я сделал несколько замечаний в то время
относительно недавней поездки в первые баптистские церкви,
организованные в Америке, которые по-прежнему борются за свое
учение и церковное устройство. Эти церкви никогда не разделялись и



не отклонялись от своего изначального вероучения. Я имел
удовольствие проповедовать с кафедр Церкви Уэльского тракта в
Ньюарке, Делавэре и Нью-Йорке, а также в Церкви Хоупвелл (Доброй
Надежды) в Нью-Джерси. Уэльский тракт образован в Уэльсе в 1701
году. Пастор и 17 членов общины немедленно отправились в Америку.
Они продолжили служение и создали место поклонения на тракте,
проложенном Уильямом Пенном из Уэльса. Я видел памятники первых
служителей на старом кладбище, которое окружает нынешний
молитвенный дом. Надгробие над могилой Элиши Томаса, умершего в
1730 году, выгравировано на старинном английском, частью на
валлийском, и утверждает, что он был пастором валлийской Церкви
тракта и что он умер в 1730 году. Нынешний дом собраний
представляет собой старое здание, построенное из импортного
кирпича. В здании есть заплатанные места с каждой стороны,
обозначающие вход и выход пушечного ядра во время боя. Сейчас эта
старая церковь готовит публикацию своей истории. Если это
интересно, напишите мне.

Как я сказал,  я выступал в баптистской церкви Хоупвелл. Эта
церковь была организована 23 апреля 1714 года. Джон Харт, один из
подписавших Декларацию независимости, был похоронен там на
кладбище в десяти ярдах от нынешнего молитвенного дома. Там вы
увидите его памятник. Церковь Хоупвелл сохранила списки своих
членов. Я посетил также Саутгемптонскую церковь, расположенную в
Саутгемптоне, штат Пенсильвания. В этой церкви есть записи
домашних собраний 1697 года. Первый дом собраний построен в 1731
году, нынешнее здание - в 1772-1773 годах. Самое впечатляющее для
меня то, что в их убеждениях и способе поклонения с тех пор не
произошло никаких изменений и дополнений. Вспомогательных
учреждений там нет.

Если место и время позволят, я хотел бы рассказать вам о моем
общении с братьями, составляющими большинство старых церквей в
этой части страны. Достаточно сказать, что моя недавняя поездка в
Вирджинию Мэриленд, Пенсильвания, Делавэр и Нью-Джерси были
самыми вдохновляющими из всех поездок по баптистским церквам,
которые я когда-либо предпринимал.

Был бы рад снова Вас услышать.
Искренне Ваш, Э.Дж.Ламберт.



 
P.S. Дорогой друг в надежде,
Слова не могут выразить вам мою признательность за Вашу

помощь и поддержку в радиопрограмме. После того, как надолго
навалились глубокие впечатления и мечты, уже с утомленной головой
я нашел возможность говорить на радиостанции KIMP каждое
воскресенье 4: 30-5:00 вечера. Мое желание - чтобы Святой Дух дал
возможность говорить слова утешения и назидания, особенно тем, кто
ограничен пределами своего дома; к тем, кто лишен привилегии
посещать церковь. Я верю, что я благодарен Богу за то, что он так
чудесно благословил меня, чтобы утешить и назидать смиренных
Божьих бедняков с кафедры через страницы книг и радиоволны. Вы
должны прочитать некоторые из письма, которые я получал от тех, кто
читал мои работы в "Знамениях" и слышал, как я говорил по радио. Я
чувствую, что вы согласитесь со мной, когда я скажу: “они растопят
самое твердое сердце, если это возможно". Я понимаю, что меня будут
сурово критиковать даже некоторые из моих собратьев, но я верю, что
лучше бы я на это пошел, ибо это Божья воля, а не желание угодить
человеку. Молитесь, чтобы Бог использовал меня так, как Он считает
нужным, чтобы по Его милости я мог противостоять критике. Еще раз
спасибо за помощь в этом начинании.

Ваш ради истины, Э.Дж.Ламберт
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